
江別市まちづくり市民アンケート調査結果

＜自由意見一覧＞

平成２４年１月

江別市



大項目

分類

番号
大項目（政策的分類）名

中項目

分類

番号
中項目（施策的分類）名

1 ごみの収集処理やリサイクルへの取り組み

2 自然環境保全への取り組み

3 女性の社会参加のしやすさ

4 コミュニティ活動やボランティア活動のしやすさ

5 自治会など市民活動のしやすさ

6 交通安全への取り組み

7 防犯への取り組み

8 自然災害などに対する安全性

9 消防・救急救命体制の状況

10 生活環境に関する項目の総合満足度及び重要度

11 身近な公園の整備状況

12 レジャーや運動などに使える大きな公園の整備状況

13 身近な生活道路の整備状況

14 国道や道道など他市町村へつながる幹線道路の整備状況

15 徒歩や自転車での移動のしやすさ

16 公共施設や公共空間などのバリアフリー化

17 道路や歩道の除排雪の状況

18 公共交通機関（ＪＲ・バス）の利用のしやすさ

19 日用品（食料品など）の買い物のしやすさ

20 駅周辺など市街地のにぎわい

21 住宅環境の快適性（日照、通風、静寂さなど）

22 レンガの活用や緑・花が調和した街並み（景観）

23 水道水の供給と下水道の整備状況

24-1 都市づくりに関する項目の総合満足度及び重要度

24-2 都市づくりに関する項目の総合（ベッドタウン）

25 健康づくりへの取り組み

26 病院や医師などの医療環境の状況

27 保育サービスなどの子育てのしやすさ

28 高齢者の生活のしやすさ

29 障がい者（児）の生活のしやすさ

30 保健・医療・福祉に関する項目の総合満足度及び重要度

31 農業の振興への取り組み

32 商工業の振興への取り組み

33 企業誘致や雇用機会の創出への取り組み

34 観光やイベントの魅力

35 産学官(民間企業と大学・研究機関、行政)の連携

36 産業に関する項目の総合満足度及び重要度

37 小・中学校の教育環境の状況

38 各種サークルや講座などの生涯学習のしやすさ

39 青少年の健全育成への取り組み

40 文化・芸術活動のしやすさ

41 スポーツ活動のしやすさ

42 国内交流・国際交流への取り組み

43 教育・文化・スポーツ・相互交流に関する項目の総合満足度及び重要度

44 市政への参加のしやすさ

45 広報誌やホームページによる市民サービス

46 市役所の窓口などのサービス

47 市民と行政との協働や行政サービスに関する項目の総合満足度及び重要度

48 行財政に対する全般的意見

49 人口減少対策

50 江別の良さ・特徴づくり

90 その他 90 その他

99 不明 99 不明

生活環境に関する項目1

都市づくりに関する項目2

市民と行政との協働や
行政サービスに関する項目

6

行財政に対する全般的意見7

保健・医療・福祉に関する項目3

教育・文化・スポーツ・
相互交流に関する項目

5

産業に関する項目4

表表表表 のののの 見見見見 方方方方 １つの意見の中に複数の意見が入って

いる場合に、枝番が付いています。

大項目で分類した内容の番号が付いています。
中項目で分類し

た内容の番号が

付いています。

１つの意見の中に複数の意見が入っている場合に、

色の付いた太いゴシック体となっているのは、大項

目及び中項目に該当しています。



番号 性別 年代 地区 自　　由　　意　　見
大項目

分類

番号

中項目

分類

番号

意見の

枝番

6 女性
70代

以上
江別地区

都市づくりの件ではありませんが、心が折れてしまいそうな悪い話が飛び交います。今の
時代、「強い心」で進まぬ限り負けそうです。頑張れ。

90 90

7 男性 60代 江別地区

約60年、江別に住んでいますが、町にあまり魅力を感じません。ずっと通勤していた札幌
のようになれるとは思いませんが、別の視点・角度からのまちづくりは出来ると思いま
す。安易なネーミング（第1・2・3中学校、1・2・3番通りに代表されるような町名や施設
名等）にあられる、安易なまちづくりが象徴的です。ＪＲ野幌駅の高架化で少しは改善さ
れるとは思いますが、もっともっと大胆な発想が必要では。有識者を含めた、市民参加の
まちづくり構想をお願いします。市役所裏の旧江別高校跡地をどうするかから始めても良
い。

6 44

11 男性 30代 江別地区

無駄が多い。人口や税収入が多いから、なんとか市として成り立っているが、第二の夕
張・赤平になる日もそう遠くはない。北広島へと人口が流れ、「中途半端市」がより進ん
で行く。諦めと惰性で人々は暮らしています。

7 48

12 女性
70代

以上
江別地区 駅前の開発。 2 20

17 女性 60代 江別地区

江別駅前の開発・活性化。
江別駅地下直結のマンション、冬でもゆっくり買物が出来る地下街、札幌駅まで快速で20
分を活かし、集客力のある江別地区をつくりたい。

2 20

18 男性 60代 野幌地区

小学校・保育園・高齢者施設等が一緒の建物で、人の交流が出来る区画が在れば嬉し小学校・保育園・高齢者施設等が一緒の建物で、人の交流が出来る区画が在れば嬉し小学校・保育園・高齢者施設等が一緒の建物で、人の交流が出来る区画が在れば嬉し小学校・保育園・高齢者施設等が一緒の建物で、人の交流が出来る区画が在れば嬉し
い。い。い。い。
北側は2番通り・3番通りは在るが、南側あけぼの～若葉町への道が在れば良い。

1 4 1

18 男性 60代 野幌地区
小学校・保育園・高齢者施設等が一緒の建物で、人の交流が出来る区画が在れば嬉しい。
北側は2番通り・3番通りは在るが、南側あけぼの～若葉町への道が在れば良い。北側は2番通り・3番通りは在るが、南側あけぼの～若葉町への道が在れば良い。北側は2番通り・3番通りは在るが、南側あけぼの～若葉町への道が在れば良い。北側は2番通り・3番通りは在るが、南側あけぼの～若葉町への道が在れば良い。

2 13 2

22 男性 － 野幌地区
事故事故事故事故や犯罪が少なくて、全ての人が安心して暮らせる医療体制の充実したまちづくりが必
要だと思います。

1 6 1

22 男性 － 野幌地区
事故や犯罪が少なくて犯罪が少なくて犯罪が少なくて犯罪が少なくて、全ての人が安心して暮らせる医療体制の充実したまちづくりが必
要だと思います。

1 7 2

22 男性 － 野幌地区
事故や犯罪が少なくて、全ての人が安心して暮らせる医療体制の充実医療体制の充実医療体制の充実医療体制の充実したまちづくりが必
要だと思います。

3 26 3

23 男性 50代 江別地区

江別に住む多くの人は、札幌が労働の町となるのでは。市職員も含めて、江別に住み労働
している方とはギャップがある。住む町への思いは全く違う。札幌市との合併を前提に考
えると、もっと方向性がはっきりするのではと思う。市職員かそのＯＢと思うが、河川監
視車と書いてある公用車で通勤したり、公園の私物化（自宅の延長、花植、樹木植）、行
政関係者とその周辺がやりたい放題。目に余る。

7 48

24 女性 30代 江別地区

今の体制では子供を産みたくても産めないので、子育て支援をもっともっと充実して下今の体制では子供を産みたくても産めないので、子育て支援をもっともっと充実して下今の体制では子供を産みたくても産めないので、子育て支援をもっともっと充実して下今の体制では子供を産みたくても産めないので、子育て支援をもっともっと充実して下
さい。札幌のように医療費無料を早急にして下さい。さい。札幌のように医療費無料を早急にして下さい。さい。札幌のように医療費無料を早急にして下さい。さい。札幌のように医療費無料を早急にして下さい。高齢者の負担を減らし、交通費助
成等、せめて札幌並みにして下さい。

3 27 1

24 女性 30代 江別地区

今の体制では子供を産みたくても産めないので、子育て支援をもっともっと充実して下さ
い。札幌のように医療費無料を早急にして下さい。高齢者の負担を減らし、交通費助成高齢者の負担を減らし、交通費助成高齢者の負担を減らし、交通費助成高齢者の負担を減らし、交通費助成
等、せめて札幌並みにして下さい。等、せめて札幌並みにして下さい。等、せめて札幌並みにして下さい。等、せめて札幌並みにして下さい。

3 28 2

25 男性 60代 江別地区
千歳川・石狩川の治水（水害）工事の実施を、強く要望致します。例えば、川の堤防の強
度ＵＰ、川の底を掘り下げる等。

1 8

26 女性 60代 大麻地区
問6に○を付けたような江別市になれば良いです。住みやすい所なので、近くに原始林も
あり、散策には事欠きません。

1 2

27 男性
70代

以上
大麻地区

札幌学院大学と沢続きの樹が込み合い、茂りすぎで高くなり、住宅にいろいろ影響を及ぼ
しておりますので、枝打ち・伐採等を行って欲しい。毎年、カラスの巣作りでキツネの往
来があるので、どうにかして欲しい。

1 10

28 女性
70代

以上
江別地区

多分、札幌のベットタウン化で終わるような気がするので、住宅街を蛸足のように拡大せ
ず、小さくまとめる方が、行政上（除雪問題等）良く、商店街を一ヶ所にまとめる方が利
用者も助かると思う。今のようにバラバラに店が在ると利用しづらいし、商店の為にもな
ると思う。出来れば小売店が集まって市場をつくった方が、お互いに良いと思うが。

2 20

29 女性 30代 野幌地区

成人になる子供達が、今と同じように生活出来る事が望ましいです。成人になる子供達が、今と同じように生活出来る事が望ましいです。成人になる子供達が、今と同じように生活出来る事が望ましいです。成人になる子供達が、今と同じように生活出来る事が望ましいです。
歩道が、車道に向かい斜めになっています。自転車が通るのを危ないと、何時も思いま
す。整備環境を整えて欲しいです。

3 30 1

29 女性 30代 野幌地区

成人になる子供達が、今と同じように生活出来る事が望ましいです。
歩道が、車道に向かい斜めになっています。自転車が通るのを危ないと、何時も思いま歩道が、車道に向かい斜めになっています。自転車が通るのを危ないと、何時も思いま歩道が、車道に向かい斜めになっています。自転車が通るのを危ないと、何時も思いま歩道が、車道に向かい斜めになっています。自転車が通るのを危ないと、何時も思いま
す。整備環境を整えて欲しいです。す。整備環境を整えて欲しいです。す。整備環境を整えて欲しいです。す。整備環境を整えて欲しいです。

2 13 2

33 女性 60代 －
市長をはじめ、議員を一掃したら。同一人物が何人も何年もでは、発展のしようが無いで
しょう。年寄り臭い町になっていっていると思います。

7 48

34 女性 10代 大麻地区
デパートが出来て欲しい。デパートが出来て欲しい。デパートが出来て欲しい。デパートが出来て欲しい。
地下鉄をつくって欲しい。

2 20 1

34 女性 10代 大麻地区
デパートが出来て欲しい。
地下鉄をつくって欲しい。地下鉄をつくって欲しい。地下鉄をつくって欲しい。地下鉄をつくって欲しい。

2 18 2

35 女性 50代 江別地区
若い世代の人達が働ける場所、及び交通機関の充実。昔と違い通勤時間が長く、朝早く帰
りが遅い。そのため、交通機関があまり無く、仕方なく都市へ流れるので。

2 18

38 男性 50代 野幌地区 過去の資産の活用（旧江別高校跡）。 7 48

42 男性 30代 江別地区

人口が増えなければ税収は上がらず、どんどん人口が減り、いずれは夕張のようになって
しまうので、先ず人が住みやすい人が増える環境、子育てしやすい町をつくるべきで子育てしやすい町をつくるべきで子育てしやすい町をつくるべきで子育てしやすい町をつくるべきで
す。医療費無料や無料の保育サービスを充実させないと、とても子供を多く産めませす。医療費無料や無料の保育サービスを充実させないと、とても子供を多く産めませす。医療費無料や無料の保育サービスを充実させないと、とても子供を多く産めませす。医療費無料や無料の保育サービスを充実させないと、とても子供を多く産めませ
ん。ん。ん。ん。札幌の方が水道代は安いし、医療費も小学生まで初回だけとなれば、札幌に出来れ医療費も小学生まで初回だけとなれば、札幌に出来れ医療費も小学生まで初回だけとなれば、札幌に出来れ医療費も小学生まで初回だけとなれば、札幌に出来れ
ば住みたいです。ば住みたいです。ば住みたいです。ば住みたいです。

3 27 1

1
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中項目
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42 男性 30代 江別地区

人口が増えなければ税収は上がらず、どんどん人口が減り、いずれは夕張のようになって
しまうので、先ず人が住みやすい人が増える環境、子育てしやすい町をつくるべきです。
医療費無料や無料の保育サービスを充実させないと、とても子供を多く産めません。札幌札幌札幌札幌
の方が水道代は安いしの方が水道代は安いしの方が水道代は安いしの方が水道代は安いし、医療費も小学生まで初回だけとなれば、札幌に出来れば住みた
いです。

2 23 2

43 男性 20代 野幌地区

若者・子育て世代に積極的に選んでもらえる活気ある町に。楽しく買物が出来、若者が働
けるレジャーも含めた商業施設を大麻付近に誘致を。札幌の購買力を活用し、明るく活気
ある町になれば、自然に高齢者も活き活きするはず。

2 20

45 男性 20代 野幌地区

近年、昔から馴染んできた建物等が古くなったという理由で解体されたりしているが、中
には思い出のある景観として一部を構成してきた建物も在るので、無闇に壊さずにリ
フォームし、その古さを活かしつつ、景観を維持して欲しい。

2 22

47 女性
70代

以上
野幌地区 老人の無料パスの発行。 3 28

53 女性 60代 江別地区 老人人口が増えてきます。皆が助け合い、住みやすい江別市になる事を望みます。 3 28

55 男性 50代 野幌地区

①江別には大きな川が在るので、札幌豊平川のように河畔を遊歩道等、市民の憩いの場①江別には大きな川が在るので、札幌豊平川のように河畔を遊歩道等、市民の憩いの場①江別には大きな川が在るので、札幌豊平川のように河畔を遊歩道等、市民の憩いの場①江別には大きな川が在るので、札幌豊平川のように河畔を遊歩道等、市民の憩いの場
となれば良いと思う（花火大会も）。となれば良いと思う（花火大会も）。となれば良いと思う（花火大会も）。となれば良いと思う（花火大会も）。
②バスの便が悪い。住宅街も増えているので、路線も考えて欲しい。乗り継ぎ割り引きも
あると良い。

1 2 1

55 男性 50代 野幌地区

①江別には大きな川が在るので、札幌豊平川のように河畔を遊歩道等、市民の憩いの場と
なれば良いと思う（花火大会も）。
②バスの便が悪い。住宅街も増えているので、路線も考えて欲しい。乗り継ぎ割り引き②バスの便が悪い。住宅街も増えているので、路線も考えて欲しい。乗り継ぎ割り引き②バスの便が悪い。住宅街も増えているので、路線も考えて欲しい。乗り継ぎ割り引き②バスの便が悪い。住宅街も増えているので、路線も考えて欲しい。乗り継ぎ割り引き
もあると良い。もあると良い。もあると良い。もあると良い。

2 18 2

57 女性 50代 野幌地区 高齢化に伴い、安心して暮らせる町。 3 28

58 男性
70代

以上
江別地区

札幌市との合併。札幌市との合併。札幌市との合併。札幌市との合併。
高齢者の交通費の無料化。
地下鉄の延長。

4 32 1

58 男性
70代

以上
江別地区

札幌市との合併。
高齢者の交通費の無料化。高齢者の交通費の無料化。高齢者の交通費の無料化。高齢者の交通費の無料化。
地下鉄の延長。

3 28 2

58 男性
70代

以上
江別地区

札幌市との合併。
高齢者の交通費の無料化。
地下鉄の延長。地下鉄の延長。地下鉄の延長。地下鉄の延長。

2 18 3

59 男性 30代 野幌地区 歳入確保の為に、富裕層の移住を積極的に推進する政策を取る必要があると思う。 7 48

61 男性 30代 野幌地区
「江別」って良い町だねって言ってもらえる町になって欲しい。札幌のベットタウンでは
なく、「江別」として有名な都市になるようにしてもらいたい。

90 90

64 女性 40代 野幌地区

市立病院の医師が、固定して（毎年、医師が変わるのではなく）診療してくれる事を望市立病院の医師が、固定して（毎年、医師が変わるのではなく）診療してくれる事を望市立病院の医師が、固定して（毎年、医師が変わるのではなく）診療してくれる事を望市立病院の医師が、固定して（毎年、医師が変わるのではなく）診療してくれる事を望
みます。みます。みます。みます。
いろんな世代が生活しているまちづくり。

3 26 1

64 女性 40代 野幌地区

市立病院の医師が、固定して（毎年、医師が変わるのではなく）診療してくれる事を望み
ます。
いろんな世代が生活しているまちづくり。いろんな世代が生活しているまちづくり。いろんな世代が生活しているまちづくり。いろんな世代が生活しているまちづくり。

99 99 2

65 女性 40代 江別地区 学校の跡地の有効活用。 7 48

71 女性 40代 江別地区 人口の割には、病院等の施設が充実していない。 3 26

74 男性 60代 野幌地区

学園都市として、この地で学んだ若者が地方への転出を少なくする為、企業誘致をするべ企業誘致をするべ企業誘致をするべ企業誘致をするべ
き。き。き。き。
高齢者が増える事のみ憂うのではなく、高齢でも活動し、住み易くする為に、住居・交通
機関を従来の慣例に従った発想を乗り越えて、20年・30年後を見据えた計画をしなけれ
ば、10年後のまちづくりは、本当に10年分の価値で終わると思う。

4 33 1

74 男性 60代 野幌地区

学園都市として、この地で学んだ若者が地方への転出を少なくする為、企業誘致をするべ
き。
高齢者が増える事のみ憂うのではなく、高齢でも活動し、住み易くする為に、住居・交高齢でも活動し、住み易くする為に、住居・交高齢でも活動し、住み易くする為に、住居・交高齢でも活動し、住み易くする為に、住居・交
通機関を従来の慣例に従った発想を乗り越えて、20年・30年後を見据えた計画通機関を従来の慣例に従った発想を乗り越えて、20年・30年後を見据えた計画通機関を従来の慣例に従った発想を乗り越えて、20年・30年後を見据えた計画通機関を従来の慣例に従った発想を乗り越えて、20年・30年後を見据えた計画をしなけ
れば、10年後のまちづくりは、本当に10年分の価値で終わると思う。

3 28 2

75 女性 30代 大麻地区

大麻地区は高齢化住宅街です。近隣にスーパーが無く、買物難民の方々も多く見られま近隣にスーパーが無く、買物難民の方々も多く見られま近隣にスーパーが無く、買物難民の方々も多く見られま近隣にスーパーが無く、買物難民の方々も多く見られま
す。す。す。す。また、街灯も少なく、夜はとても暗いです。駅から帰宅する人（子供達も含め）が物
騒ではないのだろうかと思っています。とにかく明るいまちづくりをお願いします。

2 19 1

75 女性 30代 大麻地区

大麻地区は高齢化住宅街です。近隣にスーパーが無く、買物難民の方々も多く見られま
す。また、街灯も少なく、夜はとても暗いです。駅から帰宅する人（子供達も含め）が街灯も少なく、夜はとても暗いです。駅から帰宅する人（子供達も含め）が街灯も少なく、夜はとても暗いです。駅から帰宅する人（子供達も含め）が街灯も少なく、夜はとても暗いです。駅から帰宅する人（子供達も含め）が
物騒ではないのだろうかと思っています。とにかく明るいまちづくりをお願いします。物騒ではないのだろうかと思っています。とにかく明るいまちづくりをお願いします。物騒ではないのだろうかと思っています。とにかく明るいまちづくりをお願いします。物騒ではないのだろうかと思っています。とにかく明るいまちづくりをお願いします。

1 7 2

76 女性 20代 野幌地区 私が意見を言わなくとも、人が輝く共生の町に近づいて行くと思います。 90 90

79 女性
70代

以上
大麻地区

老人達が楽しく暮らせるホームを沢山造って、孤独な人とのつながりを強くして頂きたい
と思います。

3 28

80 女性 40代 大麻地区

子育てを頑張っている若い世代と少子化の為、孫も居らず淋しく暮らしている老人世帯
が、もっと仲良く暮らせる町になると良いと思います。江別に住んでいて、その間の「開
き」を、とても大きく感じています。江別に限った事ではないかも知れませんが。

3 28

88 男性 20代 野幌地区
レンガと自然を活かしたまちづくり。市内の歩道を全てレンガにしましょう。中央分離帯
も全てレンガにしましょう。

2 22

89 男性
70代

以上
野幌地区

①地域の自治会活動が基本と思うが、高齢化の為、あまり活発ではない。①地域の自治会活動が基本と思うが、高齢化の為、あまり活発ではない。①地域の自治会活動が基本と思うが、高齢化の為、あまり活発ではない。①地域の自治会活動が基本と思うが、高齢化の為、あまり活発ではない。
②御近所との人間関係を良くする為の施策の推進（おしゃべりの会等）。②御近所との人間関係を良くする為の施策の推進（おしゃべりの会等）。②御近所との人間関係を良くする為の施策の推進（おしゃべりの会等）。②御近所との人間関係を良くする為の施策の推進（おしゃべりの会等）。
③バスを利用しやすくして欲しい。

1 5 1
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89 男性
70代

以上
野幌地区

①地域の自治会活動が基本と思うが、高齢化の為、あまり活発ではない。
②御近所との人間関係を良くする為の施策の推進（おしゃべりの会等）。
③バスを利③バスを利③バスを利③バスを利用用用用しやすくして欲しい。しやすくして欲しい。しやすくして欲しい。しやすくして欲しい。

2 18 2

90 男性 50代 野幌地区

自自自自然然然然豊かな札幌の豊かな札幌の豊かな札幌の豊かな札幌のベッベッベッベットトトトタウンタウンタウンタウンとしての、子供や人が生活し易いとしての、子供や人が生活し易いとしての、子供や人が生活し易いとしての、子供や人が生活し易い都都都都市市市市役役役役割を割を割を割を果果果果たす一方たす一方たす一方たす一方
で、江別市民としてで、江別市民としてで、江別市民としてで、江別市民として「我「我「我「我が町が町が町が町」」」」をををを強強強強くくくく意識意識意識意識出来るような、活動の出来る出来るような、活動の出来る出来るような、活動の出来る出来るような、活動の出来る都都都都市を市を市を市を目指目指目指目指してしてしてして
欲しい。欲しい。欲しい。欲しい。農業を中心とした江別産業の確立を考える。

2 24-2 1

90 男性 50代 野幌地区

自然豊かな札幌のベットタウンとしての、子供や人が生活し易い都市役割を果たす一方
で、江別市民として「我が町」を強く意識出来るような、活動の出来る都市を目指して欲
しい。農農農農業を業を業を業を中心中心中心中心とした江別産業のとした江別産業のとした江別産業のとした江別産業の確確確確立を考える。立を考える。立を考える。立を考える。

4 31 2

95 男性 30代 江別地区

今後、超高齢化社会になる事を考えた場合、数年前に起こった“市立病院の医療崩壊”の
ような事は、“絶対”にあってはならない。現時点では機能が回復している事から、その
点は評価出来るが、今後は在宅医療等の今後は在宅医療等の今後は在宅医療等の今後は在宅医療等の新新新新たなたなたなたな取取取取りりりり組組組組みがみがみがみが必要必要必要必要と考える。と考える。と考える。と考える。これに伴い、
今以上の福祉の充実も考慮すべきである。また、大学等の高度な教育機関が多く在るのも
江別の特徴である。その為、市民や学者等と連携し、より良い町をつくっていく事も一つ
の方法と考える。江別市がどのような町になるかは、あなた方市職員が担っていると思っ
ています。あらゆる視点から住みやすい町が創られていく事を切に願う。

3 26 1

95 男性 30代 江別地区

今後、超高齢化社会になる事を考えた場合、数年前に起こった“市立病院の医療崩壊”の
ような事は、“絶対”にあってはならない。現時点では機能が回復している事から、その
点は評価出来るが、今後は在宅医療等の新たな取り組みが必要と考える。ここここれにれにれにれに伴伴伴伴い、今い、今い、今い、今
以上以上以上以上のののの福祉福祉福祉福祉の充実も考の充実も考の充実も考の充実も考慮慮慮慮すべきである。すべきである。すべきである。すべきである。また、大学等の高度な教育機関が多く在るのも
江別の特徴である。その為、市民や学者等と連携し、より良い町をつくっていく事も一つ
の方法と考える。江別市がどのような町になるかは、あなた方市職員が担っていると思っ
ています。あらゆる視点から住みやすい町が創られていく事を切に願う。

3 28 2

95 男性 30代 江別地区

今後、超高齢化社会になる事を考えた場合、数年前に起こった“市立病院の医療崩壊”の
ような事は、“絶対”にあってはならない。現時点では機能が回復している事から、その
点は評価出来るが、今後は在宅医療等の新たな取り組みが必要と考える。これに伴い、今
以上の福祉の充実も考慮すべきである。また、大学等の高また、大学等の高また、大学等の高また、大学等の高度度度度なななな教教教教育機関が多く在るのも育機関が多く在るのも育機関が多く在るのも育機関が多く在るのも
江別の江別の江別の江別の特徴特徴特徴特徴である。である。である。である。そそそその為、市民や学者等との為、市民や学者等との為、市民や学者等との為、市民や学者等と連携連携連携連携し、より良い町をつくっていく事も一し、より良い町をつくっていく事も一し、より良い町をつくっていく事も一し、より良い町をつくっていく事も一
つの方つの方つの方つの方法法法法と考える。と考える。と考える。と考える。江別市がどのような町になるかは、あなた方市職員が担っていると
思っています。あらゆる視点から住みやすい町が創られていく事を切に願う。

4 35 3

97 女性 60代 江別地区

江別市江別市江別市江別市内内内内で産業があり、札幌等、通で産業があり、札幌等、通で産業があり、札幌等、通で産業があり、札幌等、通勤勤勤勤に時間をに時間をに時間をに時間を取取取取られられられられずずずず、、、、働働働働いている人に自いている人に自いている人に自いている人に自由由由由な時間とな時間とな時間とな時間と
楽楽楽楽しめる環境、しめる環境、しめる環境、しめる環境、気持ちに余裕、近所の人との交流が出来るような町。無理をして人を集め
るのではなく、物・金が無くても、時運が此処に居て良いのだと思える町。

4 33 1

97 女性 60代 江別地区

江別市内で産業があり、札幌等、通勤に時間を取られず、働いている人に自由な時間と楽
しめる環境、気持気持気持気持ちにちにちにちに余裕余裕余裕余裕、近所の人との交流が出来るような町。、近所の人との交流が出来るような町。、近所の人との交流が出来るような町。、近所の人との交流が出来るような町。無理をして人を集め
るのではなく、物・金が無くても、時運が此処に居て良いのだと思える町。

1 4 2

97 女性 60代 江別地区

江別市内で産業があり、札幌等、通勤に時間を取られず、働いている人に自由な時間と楽
しめる環境、気持ちに余裕、近所の人との交流が出来るような町。無無無無理理理理をして人ををして人ををして人ををして人を集集集集めめめめ
るのではなく、物・るのではなく、物・るのではなく、物・るのではなく、物・金金金金が無くても、時が無くても、時が無くても、時が無くても、時運運運運がががが此処此処此処此処に居て良いのだと思える町。に居て良いのだと思える町。に居て良いのだと思える町。に居て良いのだと思える町。

2 24-1 3

99 女性 60代 野幌地区

①少子化。子供①少子化。子供①少子化。子供①少子化。子供手当手当手当手当、小、小、小、小6666までの医療費の無料化。までの医療費の無料化。までの医療費の無料化。までの医療費の無料化。親子で憩う場、遊び場の広い緑地化。
②高齢化。医療機関は在っても、しっかりした専門医が居ないし、個人病院では薬ばかり
投与し、余分な医療費の負担が多い。大型専門病院が在れば、札幌に行かなくても済む。
市で病院への巡回バス等があれば良いと思う。
③都市づくり。大型店（ポスフールしかない)誘致。札幌まで行かずに買物出来る商店
街。江別には自然をアピールする所が沢山ある。観光誘致または自然環境整備をして、憩
う場を造って欲しい。虫の音が聞けない江別を創って欲しくない。

3 27 1

99 女性 60代 野幌地区

①少子化。子供手当、小6までの医療費の無料化。親親親親子で憩う場、遊子で憩う場、遊子で憩う場、遊子で憩う場、遊びびびび場の場の場の場の広広広広いいいい緑緑緑緑地化。地化。地化。地化。
②高齢化。医療機関は在っても、しっかりした専門医が居ないし、個人病院では薬ばかり
投与し、余分な医療費の負担が多い。大型専門病院が在れば、札幌に行かなくても済む。
市で病院への巡回バス等があれば良いと思う。
③都市づくり。大型店（ポスフールしかない)誘致。札幌まで行かずに買物出来る商店
街。江別には自然をアピールする所が沢山ある。観光誘致または自然環境整備をして、憩
う場を造って欲しい。虫の音が聞けない江別を創って欲しくない。

2 12 2

99 女性 60代 野幌地区

①少子化。子供手当、小6までの医療費の無料化。親子で憩う場、遊び場の広い緑地化。
②高齢化。医療機関は在っても、しっかりした②高齢化。医療機関は在っても、しっかりした②高齢化。医療機関は在っても、しっかりした②高齢化。医療機関は在っても、しっかりした専門専門専門専門医が居ないし、医が居ないし、医が居ないし、医が居ないし、個個個個人病院では人病院では人病院では人病院では薬薬薬薬ばかばかばかばか
りりりり投与投与投与投与し、し、し、し、余分余分余分余分な医療費の負担が多い。大な医療費の負担が多い。大な医療費の負担が多い。大な医療費の負担が多い。大型専門型専門型専門型専門病院が在れば、札幌に病院が在れば、札幌に病院が在れば、札幌に病院が在れば、札幌に行行行行かなくてもかなくてもかなくてもかなくても済済済済
むむむむ。市で病院への。市で病院への。市で病院への。市で病院への巡巡巡巡回バス等があれば良いと思う。回バス等があれば良いと思う。回バス等があれば良いと思う。回バス等があれば良いと思う。
③都市づくり。大型店（ポスフールしかない)誘致。札幌まで行かずに買物出来る商店
街。江別には自然をアピールする所が沢山ある。観光誘致または自然環境整備をして、憩
う場を造って欲しい。虫の音が聞けない江別を創って欲しくない。

3 26 3

99 女性 60代 野幌地区

①少子化。子供手当、小6までの医療費の無料化。親子で憩う場、遊び場の広い緑地化。
②高齢化。医療機関は在っても、しっかりした専門医が居ないし、個人病院では薬ばかり
投与し、余分な医療費の負担が多い。大型専門病院が在れば、札幌に行かなくても済む。
市で病院への巡回バス等があれば良いと思う。
③③③③都都都都市づくり。大市づくり。大市づくり。大市づくり。大型店型店型店型店（（（（ポポポポススススフフフフーーーールルルルしかないしかないしかないしかない))))誘致。札幌まで誘致。札幌まで誘致。札幌まで誘致。札幌まで行行行行かかかかずずずずに買物出来るに買物出来るに買物出来るに買物出来る商店商店商店商店
街。街。街。街。江別には自然をアピールする所が沢山ある。観光誘致または自然環境整備をして、憩
う場を造って欲しい。虫の音が聞けない江別を創って欲しくない。

2 20 4

99 女性 60代 野幌地区

①少子化。子供手当、小6までの医療費の無料化。親子で憩う場、遊び場の広い緑地化。
②高齢化。医療機関は在っても、しっかりした専門医が居ないし、個人病院では薬ばかり
投与し、余分な医療費の負担が多い。大型専門病院が在れば、札幌に行かなくても済む。
市で病院への巡回バス等があれば良いと思う。
③都市づくり。大型店（ポスフールしかない)誘致。札幌まで行かずに買物出来る商店
街。江別には自江別には自江別には自江別には自然然然然ををををアピアピアピアピーーーールルルルする所がする所がする所がする所が沢山沢山沢山沢山ある。ある。ある。ある。観光誘致または自自自自然然然然環境整備をして、環境整備をして、環境整備をして、環境整備をして、
憩う場を憩う場を憩う場を憩う場を造造造造って欲しい。って欲しい。って欲しい。って欲しい。虫虫虫虫のののの音音音音がががが聞聞聞聞けない江別をけない江別をけない江別をけない江別を創創創創って欲しくない。って欲しくない。って欲しくない。って欲しくない。

1 2 5

3
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大項目
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番号

中項目
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99 女性 60代 野幌地区

①少子化。子供手当、小6までの医療費の無料化。親子で憩う場、遊び場の広い緑地化。
②高齢化。医療機関は在っても、しっかりした専門医が居ないし、個人病院では薬ばかり
投与し、余分な医療費の負担が多い。大型専門病院が在れば、札幌に行かなくても済む。
市で病院への巡回バス等があれば良いと思う。
③都市づくり。大型店（ポスフールしかない)誘致。札幌まで行かずに買物出来る商店
街。江別には自然をアピールする所が沢山ある。観光観光観光観光誘致誘致誘致誘致または自然環境整備をして、憩
う場を造って欲しい。虫の音が聞けない江別を創って欲しくない。

4 34 6

100 男性 50代 野幌地区 江別市に地下鉄を通す事で、市が発展するようにする事を提案します。 2 18

105 女性 30代 大麻地区

札幌へのアクセスが良く、静かで住みやすいので、江別に住んでいますが、現状では買物買物買物買物
ややややレジャレジャレジャレジャー、病院等、江別でー、病院等、江別でー、病院等、江別でー、病院等、江別で満足満足満足満足のののの行行行行くサービスはくサービスはくサービスはくサービスは期待期待期待期待出来ません。出来ません。出来ません。出来ません。ここここれらのサービスれらのサービスれらのサービスれらのサービス
を、江別市を、江別市を、江別市を、江別市内内内内でででで満足満足満足満足にににに受受受受けられるような町になって欲しいです。けられるような町になって欲しいです。けられるような町になって欲しいです。けられるような町になって欲しいです。

2 19 1

105 女性 30代 大麻地区

札幌へのアクセスが良く、静かで住みやすいので、江別に住んでいますが、現状現状現状現状では買物では買物では買物では買物
ややややレジャレジャレジャレジャー、病院等、江別でー、病院等、江別でー、病院等、江別でー、病院等、江別で満足満足満足満足のののの行行行行くサービスはくサービスはくサービスはくサービスは期待期待期待期待出来ません。出来ません。出来ません。出来ません。ここここれらのサービスれらのサービスれらのサービスれらのサービス
を、江別市を、江別市を、江別市を、江別市内内内内でででで満足満足満足満足にににに受受受受けられるような町になって欲しいです。けられるような町になって欲しいです。けられるような町になって欲しいです。けられるような町になって欲しいです。

4 34 2

105 女性 30代 大麻地区

札幌へのアクセスが良く、静かで住みやすいので、江別に住んでいますが、現状現状現状現状では買物では買物では買物では買物
ややややレジャレジャレジャレジャー、病院等、江別でー、病院等、江別でー、病院等、江別でー、病院等、江別で満足満足満足満足のののの行行行行くサービスはくサービスはくサービスはくサービスは期待期待期待期待出来ません。出来ません。出来ません。出来ません。ここここれらのサービスれらのサービスれらのサービスれらのサービス
を、江別市を、江別市を、江別市を、江別市内内内内でででで満足満足満足満足にににに受受受受けられるような町になって欲しいです。けられるような町になって欲しいです。けられるような町になって欲しいです。けられるような町になって欲しいです。

3 26 3

107 女性 50代 江別地区

江別に移り住んで20年になりますが、不思議に思う事があります。江別市と呼びながら江
別ではなく、野幌ばかりが栄えているように思います。江別は、大麻から豊幌までなので
すよね。私は豊幌に住んでいますが、駅舎すら寂しいです。他の駅はどんどん新しくなっ
て。お年寄りの方々は大変です。野幌駅の大型新興には驚きです。お金を掛けるところが
違いすぎます。大麻から豊幌までを見て欲しい。

7 48

108 男性 60代 野幌地区
若い世代が安定して生活出来る若い世代が安定して生活出来る若い世代が安定して生活出来る若い世代が安定して生活出来る都都都都市づくり市づくり市づくり市づくりを目指し、これからの高齢者社会が、若者の
活動が見える世代づくりを目指した町として成長していって欲しい。

4 33 1

108 男性 60代 野幌地区
若い世代が安定して生活出来る都市づくりを目指し、これからの高齢者高齢者高齢者高齢者社社社社会が、若者の会が、若者の会が、若者の会が、若者の
活動が見える世代づくりを活動が見える世代づくりを活動が見える世代づくりを活動が見える世代づくりを目指目指目指目指した町として成長していって欲しい。した町として成長していって欲しい。した町として成長していって欲しい。した町として成長していって欲しい。

3 28 2

113 男性 40代 野幌地区

役役役役所の所の所の所の対応対応対応対応が悪い。が悪い。が悪い。が悪い。市の財政健全化を強く求める。独自の医療・福祉対策や子育て支援、
住民参加型の文化継承等を基本に、「住んで良かった」と思えるまちづくりが必要。産業
分野でも地域の特産をＰＲしながら、雇用の場を拡充して頂きたい。

6 46 1

113 男性 40代 野幌地区

役所の対応が悪い。市の財政健全化を強く求める。独自の医療・医療・医療・医療・福祉対福祉対福祉対福祉対策策策策や子育て支援、
住民参加型の文化継承等を基本に、「住んで良かった」と思えるまちづくりが必要。産業
分野でも地域の特産をＰＲしながら、雇用の場を拡充して頂きたい。

3 26 2

113 男性 40代 野幌地区

役所の対応が悪い。市の財政健全化を強く求める。独自の医療・福祉対策や子育て支援子育て支援子育て支援子育て支援、
住民参加型の文化継承等を基本に、「住んで良かった」と思えるまちづくりが必要。産業
分野でも地域の特産をＰＲしながら、雇用の場を拡充して頂きたい。

3 27 3

113 男性 40代 野幌地区

役所の対応が悪い。市の財政健全化を強く求める。独自の医療・福祉対策や子育て支援、
住民住民住民住民参加型参加型参加型参加型のののの文文文文化継化継化継化継承承承承等を基本に、「住んで良かった」と思えるまちづくりが必要。産
業分野でも地域の特産をＰＲしながら、雇用の場を拡充して頂きたい。

5 40 4

113 男性 40代 野幌地区

役所の対応が悪い。市の財政健全化を強く求める。独自の医療・福祉対策や子育て支援、
住民参加型の文化継承等を基本に、「住んで良かった」と思えるまちづくりが必要。産業
分野でも地域の特産をＰＲしながら、雇用雇用雇用雇用の場をの場をの場をの場を拡拡拡拡充して充して充して充して頂頂頂頂きたい。きたい。きたい。きたい。

4 33 5

117 女性 60代 江別地区

現在は健康に恵まれ、内科的には通院という心配はありませんが、今後、年齢を重ねて行
く上で、市立病院等の医療の充実市立病院等の医療の充実市立病院等の医療の充実市立病院等の医療の充実をより一層望みます。日常の買物にも、徒歩で行ける
場所（徒歩5～6分）に大型店が出来ると、より便利かと思います。

3 26 1

117 女性 60代 江別地区

現在は健康に恵まれ、内科的には通院という心配はありませんが、今後、年齢を重ねて行
く上で、市立病院等の医療の充実をより一層望みます。日常日常日常日常の買物にも、の買物にも、の買物にも、の買物にも、徒徒徒徒歩で歩で歩で歩で行行行行けるけるけるける
場所（場所（場所（場所（徒徒徒徒歩歩歩歩5555～～～～6分6分6分6分）に大）に大）に大）に大型店型店型店型店が出来ると、より便利かと思います。

2 19 2

121 女性 30代 大麻地区
施設の充実を望みます（ススススポポポポーーーーツツツツ施設施設施設施設・子育て施設等）。長く住みたいと思える町になっ
て欲しいと思います。ただのベットタウンから一歩前進した魅力ある町を目指して。

5 41 1

121 女性 30代 大麻地区
施設の充実を望みます（スポーツ施設・子育て施設子育て施設子育て施設子育て施設等）。長く住みたいと思える町になっ
て欲しいと思います。ただのベットタウンから一歩前進した魅力ある町を目指して。

3 27 2

122 男性 50代 野幌地区 見た目より税金が安くなる工夫。 7 48

127 女性
70代

以上
江別地区 特に江別方面の発展を望む。現在は、江別方面の発展性が無い。 2 24-1

129 男性 50代 野幌地区

整備＝開発＝公共事業＝税金となり、税の無駄使いにつながります。例えば、落葉の清掃
のような事をしなくても良いような「土を残す」事です。あとは、近所の人が落葉を土の
所へ集めるだけ。税金を使う必要はありません。

7 48

130 男性 40代 野幌地区 市街地を拡大し、人口増加を目指して欲しい。 2 20

131 女性 40代 野幌地区 安安安安全全全全なまちづくり。なまちづくり。なまちづくり。なまちづくり。 1 6 1

131 女性 40代 野幌地区 安安安安全全全全なまちづくり。なまちづくり。なまちづくり。なまちづくり。 1 7 2

131 女性 40代 野幌地区 安安安安全全全全なまちづくり。なまちづくり。なまちづくり。なまちづくり。 1 8 3

132 男性
70代

以上
大麻地区

後期高齢者には答えづらい項目があり、中間的応答にならざるを得なかった。だが、本ア
ンケートが無意味・不要という事ではない。

90 90

135 女性 20代 大麻地区 とにかく子供が少ないので、若い人達が住みたいと思える町にするべきだと思う。 3 27

138 女性 10代 野幌地区
除排雪の状況が、毎年あまり良くないと感じています。渋滞が急増しているので、今後と
も改善を宜しくお願い致します。

2 17

139 男性 40代 大麻地区
大学生が歩きながら煙草を吸い、吸殻を道へ捨てて行く。条例で歩き煙草を規制して欲し
い。酷い学生は、家の敷地内に火の点いた煙草を投げ入れる人間も居る。

1 10

145 男性 50代 野幌地区 旧商店街の活性化。市民が、日常歩きながら楽しめるような街。 2 20

146 男性 60代 大麻地区 老人の福祉・介護に配慮したまちづくり。 3 28

147 男性 50代 大麻地区 自自自自然然然然にににに溢溢溢溢れれれれ、産業雇用が活発で、犯罪の少ない町。 1 2 1

147 男性 50代 大麻地区 自然に溢れ、産業産業産業産業雇用雇用雇用雇用が活発でが活発でが活発でが活発で、犯罪の少ない町。 4 33 2

147 男性 50代 大麻地区 自然に溢れ、産業雇用が活発で、犯罪の少ない町犯罪の少ない町犯罪の少ない町犯罪の少ない町。 1 7 3

4
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150 女性
70代

以上
大麻地区

①①①①現現現現在の在の在の在の各専門各専門各専門各専門大学に大学に大学に大学に恵恵恵恵まれ、大自まれ、大自まれ、大自まれ、大自然然然然とととと家庭家庭家庭家庭がががが相互共相互共相互共相互共生する生する生する生するレベルレベルレベルレベル高い市にしたい。高い市にしたい。高い市にしたい。高い市にしたい。
②積雪が多いので貯蔵施設を充実させ、近隣市にも氷を売る事が出来るようにしたい。
③美味しい空気をキャッチフレーズに、広大な野幌森林公園を外国人や札幌方面の旅行客
に紹介したい。宿泊施設も同時に考える事。

1 2 1

150 女性
70代

以上
大麻地区

①現在の各専門大学に恵まれ、大自然と家庭が相互共生するレベル高い市にしたい。
②②②②積雪積雪積雪積雪が多いのでが多いのでが多いのでが多いので貯蔵貯蔵貯蔵貯蔵施設を充実させ、近隣市にも施設を充実させ、近隣市にも施設を充実させ、近隣市にも施設を充実させ、近隣市にも氷氷氷氷をををを売売売売る事が出来るようにしたい。る事が出来るようにしたい。る事が出来るようにしたい。る事が出来るようにしたい。
③美味しい空気をキャッチフレーズに、広大な野幌森林公園を外国人や札幌方面の旅行客
に紹介したい。宿泊施設も同時に考える事。

4 32 2

150 女性
70代

以上
大麻地区

①現在の各専門大学に恵まれ、大自然と家庭が相互共生するレベル高い市にしたい。
②積雪が多いので貯蔵施設を充実させ、近隣市にも氷を売る事が出来るようにしたい。
③③③③美味美味美味美味しいしいしいしい空気空気空気空気ををををキャッチフレキャッチフレキャッチフレキャッチフレーーーーズズズズに、に、に、に、広広広広大な大な大な大な野野野野幌幌幌幌森林公森林公森林公森林公園を園を園を園を外国外国外国外国人や札幌方人や札幌方人や札幌方人や札幌方面面面面のののの旅行旅行旅行旅行
客客客客にににに紹介紹介紹介紹介したい。したい。したい。したい。宿泊宿泊宿泊宿泊施設も同時に考える事。施設も同時に考える事。施設も同時に考える事。施設も同時に考える事。

4 34 3

151 女性
70代

以上
野幌地区 人口増ばかり考えるのではなく、クオリティの高いまちづくり。 99 99

152 男性
70代

以上
大麻地区

①市職員の能力開発。
②行政サービスの積極的推進。例えば、図書館の全日開館等。

6 46

153 男性 30代 野幌地区

誰もが生活していて、市に訪れて癒されるまちづくり。ストレス解消のための専門機関の
充実、及びしっかりとした教育、充分な情報提供の手段の確立。医療機関・教育機関の再
教育の有無の定期的確認。

3 26

154 男性 50代 大麻地区

江別Ｂ級グランプリ大会に行ったが、最悪でした。これが江別市のグランプリ大会なら恥
ずかしい（他の市町村に比べたら最低）。量・味・質の悪い店が多すぎる。売り切れな
ら、駐車場等で連絡すべき。

4 34

156 女性 60代 野幌地区

もっと交通機関を充実して欲しい。バスの小型化。朝と夕のラッシュ時には大型でも良
い。ラッシュ時のバスが殆ど走っていない事が多い。冬等は、特に朝・夕のラッシュ時位
は、電車が到着したら5分とか10分で乗れるような時間にバスを走らせてくれれば、大変
良いと思う。一号線でバスを見るのは、一時間に一本も無い状態。何とかして欲しい。

2 18

158 女性 40代 大麻地区

高齢者の方達が、高齢者の方達が、高齢者の方達が、高齢者の方達が、散散散散歩歩歩歩程度程度程度程度のののの圏内圏内圏内圏内でででで食品食品食品食品・・・・衣衣衣衣料・料・料・料・雑貨雑貨雑貨雑貨・・・・病院他が在るまちづくりをお願
いしたいです。
これ以上、緑が無くならないように公園を大切にして欲しいです。

2 19 1

158 女性 40代 大麻地区

高齢者の方達が、散歩程度の圏内で食品・衣料・雑貨・病院病院病院病院他が在るまちづくりをお願い
したいです。
これ以上、緑が無くならないように公園を大切にして欲しいです。

3 6 2

158 女性 40代 大麻地区

高齢者の方達が、散歩程度の圏内で食品・衣料・雑貨・病院他が在るまちづくりをお願い
したいです。
これ以上、緑緑緑緑が無くならないようにが無くならないようにが無くならないようにが無くならないように公公公公園を大園を大園を大園を大切切切切にして欲しいにして欲しいにして欲しいにして欲しいです。

2 12 3

161 男性 60代 江別地区 ＪＲ江別駅前の活性化（商店街）を望みます。 2 20

168 女性
70代

以上
大麻地区 皆が声掛け出来る、お隣近所付き合いの出来る町。 1 5

172 男性 30代 大麻地区

札幌の衛星都市として、生活のし易さ、公共公共公共公共交通（交通（交通（交通（特特特特ににににＪＲＪＲＪＲＪＲに通じるバス路線）の充実に通じるバス路線）の充実に通じるバス路線）の充実に通じるバス路線）の充実
をををを図図図図るるるる事で、更に人口増加は期待出来ると思う。同時に角山地区等の工業団地への企業誘
致を進め、雇用を生み出すと、安定した税収も見込めると思う。

2 18 1

172 男性 30代 大麻地区

札幌の衛星都市として、生活のし易さ、公共交通（特にＪＲに通じるバス路線）の充実を
図る事で、更に人口増加は期待出来ると思う。同時に同時に同時に同時に角山角山角山角山地区等の地区等の地区等の地区等の工工工工業業業業団団団団地への企業誘地への企業誘地への企業誘地への企業誘
致を進め、致を進め、致を進め、致を進め、雇用雇用雇用雇用を生み出すを生み出すを生み出すを生み出すと、安定した税収も見込めると思う。

4 33 2

174 男性 60代 大麻地区

大麻地区に住んでいますが、団地全体の高齢化が進み、空家・空き地が増加し、庭木の繁
茂等により、交通の障害になる等、日常生活に支障をきたしはじめています。団地の再開
発・再整備は、江別市の将来の大問題です。

2 21

175 男性
70代

以上
大麻地区

歩いていける範囲に、日常の生活に必要な品がある程度豊富に揃う、購入出来るような商
業施設等の充実を図って欲しい。

2 19

176 女性 20代 大麻地区
札幌と合併する。札幌と合併する。札幌と合併する。札幌と合併する。そして、地下鉄を大麻ぐらいまで伸ばす。特に大麻は札幌と近いので、
もう少し利便性を高めた方が良い。

7 48 1

176 女性 20代 大麻地区
札幌と合併する。そして、地下鉄を大地下鉄を大地下鉄を大地下鉄を大麻ぐ麻ぐ麻ぐ麻ぐらいまでらいまでらいまでらいまで伸伸伸伸ばす。ばす。ばす。ばす。特に大麻は札幌と近いの
で、もう少し利便性を高めた方が良い。

2 18 2

181 女性 30代 江別地区

子供が減って行く事はよろしくない。ただ何もしないで見てるだけではなく、子育て支援
になるか、子供が増えるかを考えるべきだと思う。江別は周辺の市町村と比べ、子育てが
しづらい市だと思います。若い世代に優しくない。子供の少ない町は先細りです。

3 27

5
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183 女性 40代 大麻地区

私がイメージする江別は、“老人の町”です。駅まで出れば通勤にも便利なのに、その利
点が活かされていません。何故ならば、生活したいと思わせる町ではないからです。若い
人達が定住してくれるように変えていかなければならないと思います。

90 90

185 女性 20代 江別地区
雇用雇用雇用雇用の場所がの場所がの場所がの場所が困困困困らないらないらないらない程度程度程度程度ありありありあり、、、、札幌に流れていかないよう、買物や飲食出来るまちづ
くりであれば良い。

4 33 1

185 女性 20代 江別地区
雇用の場所が困らない程度あり、札幌に流れていかないよう、買物や札幌に流れていかないよう、買物や札幌に流れていかないよう、買物や札幌に流れていかないよう、買物や飲食飲食飲食飲食出来るまちづ出来るまちづ出来るまちづ出来るまちづ
くりくりくりくりであれば良い。

2 19 2

191 男性 60代 江別地区
高齢化社会を迎える中で、住みやすい環境の整備・医療体制・病院の外来・午後の診療
（内科系）の充実・福祉のまちづくりを望みます。

3 26

193 女性 20代 野幌地区

①札幌と合併した方が良いと思う。若葉町に地下鉄の駅が出来れば嬉しい。江別に住んで江別に住んで江別に住んで江別に住んで
いるが、江別は何にも無い町だと思う。いるが、江別は何にも無い町だと思う。いるが、江別は何にも無い町だと思う。いるが、江別は何にも無い町だと思う。観光観光観光観光地でもなし、大きな企業も無く、学校は在地でもなし、大きな企業も無く、学校は在地でもなし、大きな企業も無く、学校は在地でもなし、大きな企業も無く、学校は在
るが、るが、るが、るが、ここここれから少子化で学生のれから少子化で学生のれから少子化で学生のれから少子化で学生の数数数数も少なくなるだろうし、も少なくなるだろうし、も少なくなるだろうし、も少なくなるだろうし、殆ど殆ど殆ど殆どの人が札幌での人が札幌での人が札幌での人が札幌で働働働働いているいているいているいている
人だし、住宅地を増やし、もっと人人だし、住宅地を増やし、もっと人人だし、住宅地を増やし、もっと人人だし、住宅地を増やし、もっと人口口口口を増やした方が良いと思う。を増やした方が良いと思う。を増やした方が良いと思う。を増やした方が良いと思う。
②これから冬になるので、除雪をきちんとして欲しい。道路に雪を捨てないように指導し
て欲しい。
③街灯をもっと明るくして欲しい。夜歩くと暗すぎて危ない。
④雪を道路に捨てる人が居る。車を運転していると、雪で車や歩いている人が見えなく
て、とても危険だ。特に白樺通りの「セイコーマート」の前。通学路で子供も沢山通り、
通行量もあるし、とても危険。若葉町の「山之内商店」の前の通りも、通りに雪を捨てる
人が居るので危険。通り沿いの家の人が雪を捨てている。注意して欲しい。
⑤若葉保育園の横に広い土地が在るが、何かつくれば良いと思う。スーパーとか宅地にし
て売り出すとか、今のままでは勿体無い。
⑥江別って地味すぎ。何か派手なものは無いのか。住んでいて何かあるのかなと思う。レ
ンガの町というけれど、レンガの建物ってそんなに無いと思う。何処に在るんですか。
⑦食料品を買う店はいっぱい在るけど、服とか扱っている店は少ないと思う。大きい店だ
とイオンしか無いと思う。何もかも少し考えた方が良いと思う。
⑧今よりも、もっと住み易くなる町になれば良いと思います。税金が高いと思う。道市民
税も凄く高い。税金を払う為に働いている感じ。この税金は、何に使われているのかと思
う。

7 49 1

193 女性 20代 野幌地区

①札幌と合併した方が良いと思う。若葉町に地下鉄の駅が出来れば嬉しい。若葉町に地下鉄の駅が出来れば嬉しい。若葉町に地下鉄の駅が出来れば嬉しい。若葉町に地下鉄の駅が出来れば嬉しい。江別に住ん
でいるが、江別は何にも無い町だと思う。観光地でもなし、大きな企業も無く、学校は在
るが、これから少子化で学生の数も少なくなるだろうし、殆どの人が札幌で働いている人
だし、住宅地を増やし、もっと人口を増やした方が良いと思う。
②これから冬になるので、除雪をきちんとして欲しい。道路に雪を捨てないように指導し
て欲しい。
③街灯をもっと明るくして欲しい。夜歩くと暗すぎて危ない。
④雪を道路に捨てる人が居る。車を運転していると、雪で車や歩いている人が見えなく
て、とても危険だ。特に白樺通りの「セイコーマート」の前。通学路で子供も沢山通り、
通行量もあるし、とても危険。若葉町の「山之内商店」の前の通りも、通りに雪を捨てる
人が居るので危険。通り沿いの家の人が雪を捨てている。注意して欲しい。
⑤若葉保育園の横に広い土地が在るが、何かつくれば良いと思う。スーパーとか宅地にし
て売り出すとか、今のままでは勿体無い。
⑥江別って地味すぎ。何か派手なものは無いのか。住んでいて何かあるのかなと思う。レ
ンガの町というけれど、レンガの建物ってそんなに無いと思う。何処に在るんですか。
⑦食料品を買う店はいっぱい在るけど、服とか扱っている店は少ないと思う。大きい店だ
とイオンしか無いと思う。何もかも少し考えた方が良いと思う。
⑧今よりも、もっと住み易くなる町になれば良いと思います。税金が高いと思う。道市民
税も凄く高い。税金を払う為に働いている感じ。この税金は、何に使われているのかと思
う。

2 18 2

193 女性 20代 野幌地区

①札幌と合併した方が良いと思う。若葉町に地下鉄の駅が出来れば嬉しい。江別に住んで
いるが、江別は何にも無い町だと思う。観光地でもなし、大きな企業も無く、学校は在る
が、これから少子化で学生の数も少なくなるだろうし、殆どの人が札幌で働いている人だ
し、住宅地を増やし、もっと人口を増やした方が良いと思う。
②②②②ここここれかられかられかられから冬冬冬冬になるので、になるので、になるので、になるので、除雪除雪除雪除雪をきちんとして欲しい。道路にをきちんとして欲しい。道路にをきちんとして欲しい。道路にをきちんとして欲しい。道路に雪雪雪雪をををを捨捨捨捨てないようにてないようにてないようにてないように指導指導指導指導
して欲しい。して欲しい。して欲しい。して欲しい。
③街灯をもっと明るくして欲しい。夜歩くと暗すぎて危ない。
④雪④雪④雪④雪を道路にを道路にを道路にを道路に捨捨捨捨てる人が居る。車をてる人が居る。車をてる人が居る。車をてる人が居る。車を運運運運転していると、転していると、転していると、転していると、雪雪雪雪で車や歩いている人が見えなくで車や歩いている人が見えなくで車や歩いている人が見えなくで車や歩いている人が見えなく
て、とても危て、とても危て、とても危て、とても危険険険険だ。だ。だ。だ。特特特特にににに白樺白樺白樺白樺通りの通りの通りの通りの「セイコ「セイコ「セイコ「セイコーーーーママママートートートート」」」」のののの前前前前。通学路で子供も。通学路で子供も。通学路で子供も。通学路で子供も沢山沢山沢山沢山通通通通
り、通り、通り、通り、通行量行量行量行量もあるし、とても危もあるし、とても危もあるし、とても危もあるし、とても危険険険険。若葉町の。若葉町の。若葉町の。若葉町の「山之内商店」「山之内商店」「山之内商店」「山之内商店」のののの前前前前の通りも、通りにの通りも、通りにの通りも、通りにの通りも、通りに雪雪雪雪をををを
捨捨捨捨てる人が居るので危てる人が居るので危てる人が居るので危てる人が居るので危険険険険。通り。通り。通り。通り沿沿沿沿いのいのいのいの家家家家の人がの人がの人がの人が雪雪雪雪をををを捨捨捨捨てている。てている。てている。てている。注意注意注意注意して欲しい。して欲しい。して欲しい。して欲しい。
⑤若葉保育園の横に広い土地が在るが、何かつくれば良いと思う。スーパーとか宅地にし
て売り出すとか、今のままでは勿体無い。
⑥江別って地味すぎ。何か派手なものは無いのか。住んでいて何かあるのかなと思う。レ
ンガの町というけれど、レンガの建物ってそんなに無いと思う。何処に在るんですか。
⑦食料品を買う店はいっぱい在るけど、服とか扱っている店は少ないと思う。大きい店だ
とイオンしか無いと思う。何もかも少し考えた方が良いと思う。
⑧今よりも、もっと住み易くなる町になれば良いと思います。税金が高いと思う。道市民
税も凄く高い。税金を払う為に働いている感じ。この税金は、何に使われているのかと思
う。

2 17 3
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193 女性 20代 野幌地区

①札幌と合併した方が良いと思う。若葉町に地下鉄の駅が出来れば嬉しい。江別に住んで
いるが、江別は何にも無い町だと思う。観光地でもなし、大きな企業も無く、学校は在る
が、これから少子化で学生の数も少なくなるだろうし、殆どの人が札幌で働いている人だ
し、住宅地を増やし、もっと人口を増やした方が良いと思う。
②これから冬になるので、除雪をきちんとして欲しい。道路に雪を捨てないように指導し
て欲しい。
③街灯をもっと明るくして欲しい。夜歩くと暗すぎて危ない。③街灯をもっと明るくして欲しい。夜歩くと暗すぎて危ない。③街灯をもっと明るくして欲しい。夜歩くと暗すぎて危ない。③街灯をもっと明るくして欲しい。夜歩くと暗すぎて危ない。
④雪を道路に捨てる人が居る。車を運転していると、雪で車や歩いている人が見えなく
て、とても危険だ。特に白樺通りの「セイコーマート」の前。通学路で子供も沢山通り、
通行量もあるし、とても危険。若葉町の「山之内商店」の前の通りも、通りに雪を捨てる
人が居るので危険。通り沿いの家の人が雪を捨てている。注意して欲しい。
⑤若葉保育園の横に広い土地が在るが、何かつくれば良いと思う。スーパーとか宅地にし
て売り出すとか、今のままでは勿体無い。
⑥江別って地味すぎ。何か派手なものは無いのか。住んでいて何かあるのかなと思う。レ
ンガの町というけれど、レンガの建物ってそんなに無いと思う。何処に在るんですか。
⑦食料品を買う店はいっぱい在るけど、服とか扱っている店は少ないと思う。大きい店だ
とイオンしか無いと思う。何もかも少し考えた方が良いと思う。
⑧今よりも、もっと住み易くなる町になれば良いと思います。税金が高いと思う。道市民
税も凄く高い。税金を払う為に働いている感じ。この税金は、何に使われているのかと思
う。

1 7 4

193 女性 20代 野幌地区

①札幌と合併した方が良いと思う。若葉町に地下鉄の駅が出来れば嬉しい。江別に住んで
いるが、江別は何にも無い町だと思う。観光地でもなし、大きな企業も無く、学校は在る
が、これから少子化で学生の数も少なくなるだろうし、殆どの人が札幌で働いている人だ
し、住宅地を増やし、もっと人口を増やした方が良いと思う。
②これから冬になるので、除雪をきちんとして欲しい。道路に雪を捨てないように指導し
て欲しい。
③街灯をもっと明るくして欲しい。夜歩くと暗すぎて危ない。
④雪を道路に捨てる人が居る。車を運転していると、雪で車や歩いている人が見えなく
て、とても危険だ。特に白樺通りの「セイコーマート」の前。通学路で子供も沢山通り、
通行量もあるし、とても危険。若葉町の「山之内商店」の前の通りも、通りに雪を捨てる
人が居るので危険。通り沿いの家の人が雪を捨てている。注意して欲しい。
⑤若葉保育園の横に広い土地が在るが、何かつくれば良いと思う。スーパーとか宅地にし
て売り出すとか、今のままでは勿体無い。
⑥⑥⑥⑥江別って地江別って地江別って地江別って地味味味味すぎ。何かすぎ。何かすぎ。何かすぎ。何か派手派手派手派手なものは無いのか。住んでいて何かあるのかなと思う。なものは無いのか。住んでいて何かあるのかなと思う。なものは無いのか。住んでいて何かあるのかなと思う。なものは無いのか。住んでいて何かあるのかなと思う。
レンガレンガレンガレンガの町というけれの町というけれの町というけれの町というけれどどどど、、、、レンガレンガレンガレンガの建物っての建物っての建物っての建物ってそそそそんなに無いと思う。何んなに無いと思う。何んなに無いと思う。何んなに無いと思う。何処処処処に在るんですに在るんですに在るんですに在るんです
か。か。か。か。
⑦食料品を買う店はいっぱい在るけど、服とか扱っている店は少ないと思う。大きい店だ
とイオンしか無いと思う。何もかも少し考えた方が良いと思う。
⑧今よりも、もっと住み易くなる町になれば良いと思います。税金が高いと思う。道市民
税も凄く高い。税金を払う為に働いている感じ。この税金は、何に使われているのかと思
う。

2 22 5

193 女性 20代 野幌地区

①札幌と合併した方が良いと思う。若葉町に地下鉄の駅が出来れば嬉しい。江別に住んで
いるが、江別は何にも無い町だと思う。観光地でもなし、大きな企業も無く、学校は在る
が、これから少子化で学生の数も少なくなるだろうし、殆どの人が札幌で働いている人だ
し、住宅地を増やし、もっと人口を増やした方が良いと思う。
②これから冬になるので、除雪をきちんとして欲しい。道路に雪を捨てないように指導し
て欲しい。
③街灯をもっと明るくして欲しい。夜歩くと暗すぎて危ない。
④雪を道路に捨てる人が居る。車を運転していると、雪で車や歩いている人が見えなく
て、とても危険だ。特に白樺通りの「セイコーマート」の前。通学路で子供も沢山通り、
通行量もあるし、とても危険。若葉町の「山之内商店」の前の通りも、通りに雪を捨てる
人が居るので危険。通り沿いの家の人が雪を捨てている。注意して欲しい。
⑤若葉保育園の横に広い土地が在るが、何かつくれば良いと思う。スーパーとか宅地にし
て売り出すとか、今のままでは勿体無い。
⑥江別って地味すぎ。何か派手なものは無いのか。住んでいて何かあるのかなと思う。レ
ンガの町というけれど、レンガの建物ってそんなに無いと思う。何処に在るんですか。
⑦食⑦食⑦食⑦食料料料料品品品品を買うを買うを買うを買う店店店店はいっはいっはいっはいっぱぱぱぱい在るけい在るけい在るけい在るけどどどど、、、、服服服服とかとかとかとか扱扱扱扱っているっているっているっている店店店店は少ないと思う。大きいは少ないと思う。大きいは少ないと思う。大きいは少ないと思う。大きい店店店店
だとだとだとだとイオンイオンイオンイオンしか無いと思う。何もかも少し考えた方が良いと思う。しか無いと思う。何もかも少し考えた方が良いと思う。しか無いと思う。何もかも少し考えた方が良いと思う。しか無いと思う。何もかも少し考えた方が良いと思う。
⑧今よりも、もっと住み易くなる町になれば良いと思います。税金が高いと思う。道市民
税も凄く高い。税金を払う為に働いている感じ。この税金は、何に使われているのかと思
う。

2 20 6

7
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193 女性 20代 野幌地区

①札幌と合併した方が良いと思う。①札幌と合併した方が良いと思う。①札幌と合併した方が良いと思う。①札幌と合併した方が良いと思う。若葉町に地下鉄の駅が出来れば嬉しい。江別に住ん
でいるが、江別は何にも無い町だと思う。観光地でもなし、大きな企業も無く、学校は在
るが、これから少子化で学生の数も少なくなるだろうし、殆どの人が札幌で働いている人
だし、住宅地を増やし、もっと人口を増やした方が良いと思う。
②これから冬になるので、除雪をきちんとして欲しい。道路に雪を捨てないように指導し
て欲しい。
③街灯をもっと明るくして欲しい。夜歩くと暗すぎて危ない。
④雪を道路に捨てる人が居る。車を運転していると、雪で車や歩いている人が見えなく
て、とても危険だ。特に白樺通りの「セイコーマート」の前。通学路で子供も沢山通り、
通行量もあるし、とても危険。若葉町の「山之内商店」の前の通りも、通りに雪を捨てる
人が居るので危険。通り沿いの家の人が雪を捨てている。注意して欲しい。
⑤若葉保育園の横に広い土地が在るが、何かつくれば良いと思う。スーパーとか宅地にし
て売り出すとか、今のままでは勿体無い。
⑥江別って地味すぎ。何か派手なものは無いのか。住んでいて何かあるのかなと思う。レ
ンガの町というけれど、レンガの建物ってそんなに無いと思う。何処に在るんですか。
⑦食料品を買う店はいっぱい在るけど、服とか扱っている店は少ないと思う。大きい店だ
とイオンしか無いと思う。何もかも少し考えた方が良いと思う。
⑧⑧⑧⑧今よりも、もっと住み易くなる町になれば良いと思います。今よりも、もっと住み易くなる町になれば良いと思います。今よりも、もっと住み易くなる町になれば良いと思います。今よりも、もっと住み易くなる町になれば良いと思います。税金税金税金税金が高いと思う。道市が高いと思う。道市が高いと思う。道市が高いと思う。道市
民民民民税税税税もももも凄凄凄凄く高い。く高い。く高い。く高い。税金税金税金税金をををを払払払払う為にう為にう為にう為に働働働働いているいているいているいている感感感感じ。じ。じ。じ。ここここのののの税金税金税金税金は、何には、何には、何には、何に使使使使われているのかわれているのかわれているのかわれているのか
と思う。と思う。と思う。と思う。

7 48 7

193 女性 20代 野幌地区

①札幌と合併した方が良いと思う。若葉町に地下鉄の駅が出来れば嬉しい。江別に住んで
いるが、江別は何にも無い町だと思う。観光地でもなし、大きな企業も無く、学校は在る
が、これから少子化で学生の数も少なくなるだろうし、殆どの人が札幌で働いている人だ
し、住宅地を増やし、もっと人口を増やした方が良いと思う。
②これから冬になるので、除雪をきちんとして欲しい。道路に雪を捨てないように指導し
て欲しい。
③街灯をもっと明るくして欲しい。夜歩くと暗すぎて危ない。
④雪を道路に捨てる人が居る。車を運転していると、雪で車や歩いている人が見えなく
て、とても危険だ。特に白樺通りの「セイコーマート」の前。通学路で子供も沢山通り、
通行量もあるし、とても危険。若葉町の「山之内商店」の前の通りも、通りに雪を捨てる
人が居るので危険。通り沿いの家の人が雪を捨てている。注意して欲しい。
⑤⑤⑤⑤若葉保育園の若葉保育園の若葉保育園の若葉保育園の横横横横にににに広広広広いいいい土土土土地が在るが、何かつくれば良いと思う。スーパーとか宅地に地が在るが、何かつくれば良いと思う。スーパーとか宅地に地が在るが、何かつくれば良いと思う。スーパーとか宅地に地が在るが、何かつくれば良いと思う。スーパーとか宅地に
してしてしてして売売売売り出すとか、今のままではり出すとか、今のままではり出すとか、今のままではり出すとか、今のままでは勿勿勿勿体無い。体無い。体無い。体無い。
⑥江別って地味すぎ。何か派手なものは無いのか。住んでいて何かあるのかなと思う。レ
ンガの町というけれど、レンガの建物ってそんなに無いと思う。何処に在るんですか。
⑦食料品を買う店はいっぱい在るけど、服とか扱っている店は少ないと思う。大きい店だ
とイオンしか無いと思う。何もかも少し考えた方が良いと思う。
⑧今よりも、もっと住み易くなる町になれば良いと思います。税金が高いと思う。道市民
税も凄く高い。税金を払う為に働いている感じ。この税金は、何に使われているのかと思
う。

2 24-1 8

194 女性 10代 野幌地区 誰にとっても便利である町。 99 99

201 女性 50代 大麻地区
超高齢化社会を支える子供達を育てやすい環境づくり。
高齢者を社会参加させ、まちづくりに参画してもらう。

3 8

202 女性
70代

以上
大麻地区

札幌市に近い町なので、快適に居住出来る暮らしの町でありたいと思います。福祉・教育
に力を入れ、その環境が整っているような気もします。

1 10

203 女性 30代 大麻地区 高齢者が多く、もう少し若年層が住みやすい、活気のある町になって欲しい。 99 99

209 男性
70代

以上
大麻地区 若者も高齢者も安心して暮らせる町。 99 99

211 女性 20代 江別地区

①江別駅①江別駅①江別駅①江別駅周辺周辺周辺周辺の整備。の整備。の整備。の整備。コンコンコンコンビビビビニニニニやスーパー等が欲しい。やスーパー等が欲しい。やスーパー等が欲しい。やスーパー等が欲しい。
②江別駅②江別駅②江別駅②江別駅周辺周辺周辺周辺のののの商店商店商店商店街や街や街や街や店店店店のののの過疎過疎過疎過疎がががが酷酷酷酷い為、い為、い為、い為、そそそそれらの活れらの活れらの活れらの活性性性性化。化。化。化。
③公共施設の有効活用（駅の横のスペースが使われていない）。

2 20 1

211 女性 20代 江別地区

①江別駅周辺の整備。コンビニやスーパー等が欲しい。
②江別駅周辺の商店街や店の過疎が酷い為、それらの活性化。
③③③③公共公共公共公共施設の施設の施設の施設の有効有効有効有効活活活活用用用用（駅の（駅の（駅の（駅の横横横横のスのスのスのスペペペペースがースがースがースが使使使使われていない）。われていない）。われていない）。われていない）。

2 20 2

217 女性 50代 大麻地区

高齢化が進む中、若い人達に「子育てするなら江別子育てするなら江別子育てするなら江別子育てするなら江別」」」」と思えるような、環境整備がと思えるような、環境整備がと思えるような、環境整備がと思えるような、環境整備が重要重要重要重要
ではないか。特に市営住宅等の改善等。無無無無認可認可認可認可の保育所・保育園にもの保育所・保育園にもの保育所・保育園にもの保育所・保育園にも温温温温かいかいかいかい手手手手をををを差差差差しししし伸伸伸伸
べて欲しい。べて欲しい。べて欲しい。べて欲しい。

3 27 1

217 女性 50代 大麻地区

高齢化が進む中、若い人達に「子育てするなら江別」と思えるような、環境整備が重要で
はないか。特特特特に市に市に市に市営営営営住宅等の住宅等の住宅等の住宅等の改善改善改善改善等。等。等。等。無認可の保育所・保育園にも温かい手を差し伸べ
て欲しい。

2 24-1 2

221 女性
70代

以上
大麻地区

わかりづらい住所を、札幌のように条丁目に変更し、誰でもわかるようにして近代化すべ
き。5丁目通り・8丁目通り等と使いながら町名と何の関連性が無く、違和感を感じます。

2 24-1

224 男性 60代 野幌地区
住民住民住民住民税税税税が高い。が高い。が高い。が高い。
除雪対策に大いに不満。

7 48 1

224 男性 60代 野幌地区
住民税が高い。
除雪対除雪対除雪対除雪対策に大いに策に大いに策に大いに策に大いに不満不満不満不満。。。。

2 17 2

225 男性 60代 大麻地区 子供子供子供子供・高齢者が安が安が安が安心心心心してしてしてして暮暮暮暮らせるまちづくりです。らせるまちづくりです。らせるまちづくりです。らせるまちづくりです。 3 27 1

225 男性 60代 大麻地区 子供・高齢者が安高齢者が安高齢者が安高齢者が安心心心心してしてしてして暮暮暮暮らせるまちづくりです。らせるまちづくりです。らせるまちづくりです。らせるまちづくりです。 3 28 2

226 男性 60代 大麻地区

①①①①商商商商業地業地業地業地及び及び及び及び居住地は、居住地は、居住地は、居住地は、現現現現市街地を市街地を市街地を市街地を拡拡拡拡大する事無く、大する事無く、大する事無く、大する事無く、「コン「コン「コン「コンパパパパククククトなトなトなトな都都都都市づくり市づくり市づくり市づくり」」」」をををを目目目目
指指指指すべきである。すべきである。すべきである。すべきである。
②身近な自然を大切にし、子供から大人・高齢者まで全ての人が安心して暮らせるまちづ
くり。

2 20 1

8
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226 男性 60代 大麻地区

①商業地及び居住地は、現市街地を拡大する事無く、「コンパクトな都市づくり」を目指
すべきである。
②身身身身近な自近な自近な自近な自然然然然を大を大を大を大切切切切にし、子供から大人・高齢者まで全ての人が安心して暮らせるまちづ
くり。

1 2 2

227 男性 40代 野幌地区
特に名所の無い江別で、新たな観光は望めないので、文文文文化・ス化・ス化・ス化・スポポポポーーーーツツツツ等の等の等の等のイベンイベンイベンイベントでトでトでトで集集集集
客客客客をををを図図図図るるるる環境を望む。江別西ＩＣ周辺にイベント会場（多目的な）を造る。

4 34 1

227 男性 40代 野幌地区
特に名所の無い江別で、新たな観光は望めないので、文化・スポーツ等のイベントで集客
を図る環境を望む。江別江別江別江別西ＩＣ周辺西ＩＣ周辺西ＩＣ周辺西ＩＣ周辺ににににイベンイベンイベンイベント会場（多ト会場（多ト会場（多ト会場（多目的目的目的目的な）をな）をな）をな）を造造造造る。る。る。る。

2 12 2

233 女性 30代 野幌地区
冬の住宅地の除雪等を、今年からは徹底して欲しい。昨年～今年は、家の前で2～3度ぬか
るんで大変でした（車）。

2 17

237 男性 60代 野幌地区
現現現現実実実実的的的的に今を見つめてに今を見つめてに今を見つめてに今を見つめて行政行政行政行政をををを行行行行って欲しい。って欲しい。って欲しい。って欲しい。
冬期間の除雪・排雪、特に最大の努力をする事。個人に負担を掛けすぎる。

7 48 1

237 男性 60代 野幌地区
現実的に今を見つめて行政を行って欲しい。
冬期冬期冬期冬期間の間の間の間の除雪除雪除雪除雪・・・・排雪排雪排雪排雪、、、、特特特特にににに最最最最大の大の大の大の努力努力努力努力をする事。をする事。をする事。をする事。個個個個人に負担を人に負担を人に負担を人に負担を掛掛掛掛けすぎる。けすぎる。けすぎる。けすぎる。

2 17 2

245 女性 30代 野幌地区 子供からお年子供からお年子供からお年子供からお年寄寄寄寄りまで安りまで安りまで安りまで安心心心心してしてしてして暮暮暮暮らせるまちづくり。らせるまちづくり。らせるまちづくり。らせるまちづくり。 3 27 1

245 女性 30代 野幌地区 子供からお年子供からお年子供からお年子供からお年寄寄寄寄りまで安りまで安りまで安りまで安心心心心してしてしてして暮暮暮暮らせるまちづくり。らせるまちづくり。らせるまちづくり。らせるまちづくり。 3 28 2

254 女性 40代 江別地区

江別駅江別駅江別駅江別駅周辺周辺周辺周辺がががが寂寂寂寂しく、駅をしく、駅をしく、駅をしく、駅を降降降降りた時のりた時のりた時のりた時の印象印象印象印象も悪い。も悪い。も悪い。も悪い。商店商店商店商店のののの閉鎖閉鎖閉鎖閉鎖もももも目目目目立ち、もっと立ち、もっと立ち、もっと立ち、もっと土土土土地の地の地の地の
有効有効有効有効活活活活用用用用が出来ると良いと思う。が出来ると良いと思う。が出来ると良いと思う。が出来ると良いと思う。レンガの街江別を目指すのであれば、個人の住宅でも
レンガの使用を進め補助を出し、街並の設備を整えるのも良いと思う。

2 20 1

254 女性 40代 江別地区

江別駅周辺が寂しく、駅を降りた時の印象も悪い。商店の閉鎖も目立ち、もっと土地の有
効活用が出来ると良いと思う。レンガレンガレンガレンガの街江別をの街江別をの街江別をの街江別を目指目指目指目指すのであれば、すのであれば、すのであれば、すのであれば、個個個個人の住宅でも人の住宅でも人の住宅でも人の住宅でもレレレレ
ンガンガンガンガのののの使用使用使用使用を進めを進めを進めを進め補補補補助を出し、街並の設備を整えるのも良いと思う。助を出し、街並の設備を整えるのも良いと思う。助を出し、街並の設備を整えるのも良いと思う。助を出し、街並の設備を整えるのも良いと思う。

2 22 2

255 男性 40代 大麻地区
理想を言えば、住職接近型の都市であるが、札幌のベットタウンとしての性格を第一義と
し、問7の1・2の二項目をバランス良く内抱いた町たるべしであろう。

2 24-2

256 女性 30代 江別地区
車が無ければ日用品等の買物が不便な町に思います。交通機関交通機関交通機関交通機関や商業施設等の充実に力を
入れて欲しいです。

2 18 1

256 女性 30代 江別地区
車が無ければ日用品等の買物が不便な町に思います。交通機関や商商商商業施設等の充実業施設等の充実業施設等の充実業施設等の充実に力を
入れて欲しいです。

2 19 2

257 男性 60代 野幌地区 農農農農業の発業の発業の発業の発展展展展ににににプラプラプラプラス、ス、ス、ス、官・学・地域の総合開発。 4 31 1
257 男性 60代 野幌地区 農業の発展にプラス、官官官官・学・地域の・学・地域の・学・地域の・学・地域の総総総総合合合合開開開開発発発発。。。。 4 35 2

261 男性 40代 大麻地区
歴史の古い住宅街を再整備する事で、活気ある江別市を常にアピール出来ると思う。財政
的に厳しい状況にある事から、地域住民と行政が協力して整備出来る事もあると思う。

6 44

264 女性 60代 江別地区

子供達・高齢者・障害者が安心して暮らせる町。それには、小さい時から、幼年より、障
害者と触れ合う教育を授業に組み込んではどうでしょうか。高齢者も元気であればボラン
ティア活動に参加し、それが生き甲斐にもなると思います。行政が、しっかりとした窓口
をつくる事だと思います。

3 30

267 男性 40代 江別地区
今以上に道路整備を進め、札幌方面・千歳方面・旭川方面への分岐点今以上に道路整備を進め、札幌方面・千歳方面・旭川方面への分岐点今以上に道路整備を進め、札幌方面・千歳方面・旭川方面への分岐点今以上に道路整備を進め、札幌方面・千歳方面・旭川方面への分岐点とし、もっと江別に企
業誘致を進め、雇用と税収アップを目指して裕福な市を目標とすべき。

2 14 1

267 男性 40代 江別地区
今以上に道路整備を進め、札幌方面・千歳方面・旭川方面への分岐点とし、もっと江別に
企業誘致を進め、企業誘致を進め、企業誘致を進め、企業誘致を進め、雇用雇用雇用雇用とととと税税税税収収収収アッアッアッアッププププをををを目指目指目指目指してしてしてして裕福裕福裕福裕福な市をな市をな市をな市を目目目目標標標標とすべき。とすべき。とすべき。とすべき。

4 33 2

269 男性 50代 大麻地区
団団団団地・住宅地（地・住宅地（地・住宅地（地・住宅地（ベッベッベッベットトトトタウンタウンタウンタウン）を）を）を）を中心中心中心中心にしたにしたにしたにした落落落落ちちちち着着着着いたまちづくり。いたまちづくり。いたまちづくり。いたまちづくり。街路樹の整備、レ
ンガの活用・多用。

2 21 1

269 男性 50代 大麻地区
団地・住宅地（ベットタウン）を中心にした落ち着いたまちづくり。街路街路街路街路樹樹樹樹の整備、の整備、の整備、の整備、レンレンレンレン
ガガガガの活の活の活の活用用用用・多・多・多・多用用用用。。。。

2 22 2

270 女性 60代 江別地区
問7問7問7問7の3のの3のの3のの3の項項項項目目目目を、を、を、を、11110年後の江別でありますように望みます。（0年後の江別でありますように望みます。（0年後の江別でありますように望みます。（0年後の江別でありますように望みます。（※問7-※問7-※問7-※問7-3の3の3の3の項項項項目目目目は市街地は市街地は市街地は市街地
拡拡拡拡大、人大、人大、人大、人口拡口拡口拡口拡大、産業大、産業大、産業大、産業拡拡拡拡大）大）大）大）

2 20 1

270 女性 60代 江別地区
問7問7問7問7の3のの3のの3のの3の項項項項目目目目を、を、を、を、11110年後の江別でありますように望みます。（0年後の江別でありますように望みます。（0年後の江別でありますように望みます。（0年後の江別でありますように望みます。（※問7-※問7-※問7-※問7-3の3の3の3の項項項項目目目目は市街地は市街地は市街地は市街地
拡拡拡拡大、人大、人大、人大、人口拡口拡口拡口拡大、産業大、産業大、産業大、産業拡拡拡拡大）大）大）大）

99 99 2

270 女性 60代 江別地区
問7問7問7問7の3のの3のの3のの3の項項項項目目目目を、を、を、を、11110年後の江別でありますように望みます。（0年後の江別でありますように望みます。（0年後の江別でありますように望みます。（0年後の江別でありますように望みます。（※問7-※問7-※問7-※問7-3の3の3の3の項項項項目目目目は市街地は市街地は市街地は市街地
拡拡拡拡大、人大、人大、人大、人口拡口拡口拡口拡大、産業大、産業大、産業大、産業拡拡拡拡大）大）大）大）

4 32 3

271 男性
70代

以上
野幌地区

現在、住居型市街化となっており、今後の生活向上の為、店舗誘致、政界人の活動強化に
よって、活力ある町に育成し、ひいては市民生活の向上を期待します。

4 33

273 女性
70代

以上
大麻地区 町が高齢化して町が高齢化して町が高齢化して町が高齢化して行行行行く。く。く。く。老老老老人の人の人の人の介介介介護護護護施設施設施設施設と学生が定着する事業を模索する事業が必要。 3 28 1

273 女性
70代

以上
大麻地区 町が高齢化して行く。老人の介護施設と学生が定学生が定学生が定学生が定着着着着する事業する事業する事業する事業を模索する事業が必要。 4 32 2

277 女性 40代 江別地区

札幌の札幌の札幌の札幌のベッベッベッベットトトトタウン的タウン的タウン的タウン的なななな印象印象印象印象がありますが、もっと江別をがありますが、もっと江別をがありますが、もっと江別をがありますが、もっと江別を理理理理解解解解してもらい、人してもらい、人してもらい、人してもらい、人口口口口増増増増加加加加にににに
つなつなつなつなげげげげると良いと思います。ると良いと思います。ると良いと思います。ると良いと思います。
小中学校の選択制度等は素晴らしいシステムだと思うので、もっとＰＲすると良い。

7 49 1

277 女性 40代 江別地区

札幌のベットタウン的な印象がありますが、もっと江別を理解してもらい、人口増加につ
なげると良いと思います。
小小小小中中中中学校の学校の学校の学校の選択選択選択選択制制制制度度度度等は等は等は等は素晴素晴素晴素晴らしいらしいらしいらしいシシシシスススステムテムテムテムだと思うので、もっとだと思うので、もっとだと思うので、もっとだと思うので、もっとＰＰＰＰＲＲＲＲすると良い。すると良い。すると良い。すると良い。

5 37 2

278 男性 40代 大麻地区

江別に住んで約4年半になりますが、この「街」の売りというのが無いと思います。私は
大麻に住んでいますが、最初、引越して来た当時は、とにかく「袋小路」が多く、道を覚
えるのが大変でした。後から聞いた事ですが、防犯上の為に造られたものとの事ですが、
あまり意味が無かったのでは。今後も他の市町村から越してこられる方が居ると思います
が、「袋小路」が多く不便さを感じる人が居ると思います。結論、袋小路を少なくして下
さい。

2 13

280 男性
70代

以上
野幌地区 市役所職員の給与を20％カットせよ。 7 48

283 女性 40代 江別地区

江別にしか無いもの。江別市の住人江別にしか無いもの。江別市の住人江別にしか無いもの。江別市の住人江別にしか無いもの。江別市の住人以外以外以外以外の人が江別に来るような場所になれば良いなとの人が江別に来るような場所になれば良いなとの人が江別に来るような場所になれば良いなとの人が江別に来るような場所になれば良いなと
思う。思う。思う。思う。江別じゃ用が足せないというのでは困る。「江別は臭い」「水が悪い」と噂通りな
のが残念。水道水は選ばせて欲しい。

4 34 1

9
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283 女性 40代 江別地区

江別にしか無いもの。江別市の住人以外の人が江別に来るような場所になれば良いなと思
う。江別じゃ江別じゃ江別じゃ江別じゃ用用用用がががが足足足足せないというのではせないというのではせないというのではせないというのでは困困困困る。る。る。る。「江別は臭い」「水が悪い」と噂通りな
のが残念。水道水は選ばせて欲しい。

2 20 2

283 女性 40代 江別地区

江別にしか無いもの。江別市の住人以外の人が江別に来るような場所になれば良いなと思
う。江別じゃ用が足せないというのでは困る。「「「「江別は江別は江別は江別は臭臭臭臭いいいい」「」「」「」「水が悪い水が悪い水が悪い水が悪い」」」」とととと噂噂噂噂通りな通りな通りな通りな
のがのがのがのが残念残念残念残念。水道水は。水道水は。水道水は。水道水は選選選選ばせて欲しい。ばせて欲しい。ばせて欲しい。ばせて欲しい。

2 23 3

284 男性 40代 江別地区

北海道の10万都市で、唯一、特急の停まらない江別市。この特殊な町をどうする。江別市
長を自分の手で選べる人材が生まれる町にして下さい。外からやって来た市長が無投票で
二期目なんて、道央の10万都市に相応しくない。望ましい姿など、それから考えるべきで
す。

7 48

286 － － － 地下鉄。 2 18
287 女性 50代 野幌地区 もっと市営住宅等を増やして欲しい。 2 24-1

289 男性
70代

以上
野幌地区 市の中心部にパーク場が欲しい。 5 41

291 男性 20代 江別地区 江別に住みながら、江別市内の企業に行ける町です。 4 33

292 男性 60代 江別地区
今後益々「エコ」時代が進むと思われます。従って、徒歩で行ける商業施設・文化施設へ
の道路等の整備が必要と思われます（車椅子移動も含めて）。

2 15

297 男性
70代

以上
野幌地区

医療体制医療体制医療体制医療体制がしっかりとし、子供・高齢者全ての人が安全・安心して暮らせるまちづくりに
尽きます。

3 26 1

297 男性
70代

以上
野幌地区

医療体制がしっかりとし、子供・高齢者子供・高齢者子供・高齢者子供・高齢者全全全全ての人が安ての人が安ての人が安ての人が安全全全全・安・安・安・安心心心心してしてしてして暮暮暮暮らせるまちづくりらせるまちづくりらせるまちづくりらせるまちづくり
に尽きます。

3 30 2

298 女性 20代 江別地区

冬期冬期冬期冬期、、、、除雪除雪除雪除雪のののの優先優先優先優先度度度度が高い道を明が高い道を明が高い道を明が高い道を明確確確確にすべき。また、にすべき。また、にすべき。また、にすべき。また、雪雪雪雪が多いとわかっているのだかが多いとわかっているのだかが多いとわかっているのだかが多いとわかっているのだか
ら、少ないら、少ないら、少ないら、少ない雪雪雪雪のうちにのうちにのうちにのうちにここここまめにまめにまめにまめに除雪除雪除雪除雪をしておくと、大をしておくと、大をしておくと、大をしておくと、大渋滞渋滞渋滞渋滞をををを防げ防げ防げ防げるのでは。るのでは。るのでは。るのでは。
企業誘致に積極的に。

2 17 1

298 女性 20代 江別地区

冬期、除雪の優先度が高い道を明確にすべき。また、雪が多いとわかっているのだから、
少ない雪のうちにこまめに除雪をしておくと、大渋滞を防げるのでは。
企業誘致に企業誘致に企業誘致に企業誘致に積積積積極極極極的的的的に。に。に。に。

4 33 2

300 男性 60代 大麻地区

鉄道の駅を増やして車に依存しない。環境に優しい都市づくりに、もっと力を入れて下さ
い。具体的には、札幌学院大学の近く、理工学院の近く、東光町の近辺の3ヶ所に駅をＪ
Ｒと協力して設置し、豊幌～文京台がバランス良く発展するような、活動しやすい経済的
な町を目指して下さい。

2 18

303 女性 50代 野幌地区

高齢者は高齢者として、一線を退くべき。
①市議60歳以下にすべき。
②サークル活動・文化活動の先生・講師は、65歳以下にすべき。
③自治会60歳以下にすべき。
④まともな年金生活者は、シルバーセンター等で働くべからず。
若者の仕事を取らないで欲しい。
生活保護受給者を増やさない。

3 28

304 女性 20代 野幌地区 江別駅周辺に活気があれば良いなと思います。 2 20
306 女性 50代 野幌地区 冬冬冬冬のののの除排雪除排雪除排雪除排雪にににに力力力力をををを入入入入れた、れた、れた、れた、老人の住みやすい町。 2 17 1
306 女性 50代 野幌地区 冬の除排雪に力を入れた、老老老老人の住みやすい町。人の住みやすい町。人の住みやすい町。人の住みやすい町。 3 28 2

309 男性 40代 江別地区
除排雪を、もう少し工夫して欲しい。生活道路で一方向だけに雪を多く置いていくので、
除雪車の進路方向を変える等、雪が均等になるように工夫して欲しい。

2 17

311 女性 60代 大麻地区 税金の少ない都市。 7 48

312 女性 30代 野幌地区
①①①①ニニニニーーーーズズズズにににに応応応応じたじたじたじた柔軟柔軟柔軟柔軟なななな対応対応対応対応。。。。
②子供や高齢者に優しいまちづくり。

6 46 1

312 女性 30代 野幌地区
①ニーズに応じた柔軟な対応。
②子供や高齢者に②子供や高齢者に②子供や高齢者に②子供や高齢者に優優優優しいまちづくり。しいまちづくり。しいまちづくり。しいまちづくり。

3 27 2

312 女性 30代 野幌地区
①ニーズに応じた柔軟な対応。
②子供や高齢者に②子供や高齢者に②子供や高齢者に②子供や高齢者に優優優優しいまちづくり。しいまちづくり。しいまちづくり。しいまちづくり。

3 28 3

313 女性 60代 野幌地区 高齢者社会に優しく、住みやすい町を希望（年金生活者が暮らしやすいように）。 3 28

320 女性
70代

以上
大麻地区 札幌のベットタウン的な位置は変わらないと思われるので、今のままで良い。 90 90

327 男性 40代 大麻地区
高齢化社会対策として、若者が住みたいと思えるまちづくりを積極的に進めて欲しい。大大大大
型商型商型商型商業施設の誘致業施設の誘致業施設の誘致業施設の誘致、医療体制の充実等。

2 20 1

327 男性 40代 大麻地区
高齢化社会対策として、若者が住みたいと思えるまちづくりを積極的に進めて欲しい。大
型商業施設の誘致、医療体制の充実医療体制の充実医療体制の充実医療体制の充実等。

3 26 2

328 男性
70代

以上
野幌地区

これからのまちづくりは、スポーツ活動に力を入れる健康なまちづくりをして頂きたいと
思います。

5 41

331 男性 50代 大麻地区

江別は多雪地帯である、市民は除排雪に悩んでいる。マスタープランの概要①②の推進の
為にも、将来に向けて、上記解決の為にも道路をはじめ、住民の生活道路を含めて大工事
「融雪側溝」を設ける長計を立案すべきではないか（先進他市町村を参考に）。

2 17

332 女性 40代 大麻地区

斬新なものに飛びつかず、“まち”のシンプルな最低限の機能を充実させ、そこに豊かさ
を住民が自然に感じる事の出来るように、全ての見直しや再発見、更なる充実を望みま
す。決して他自治体と競わず、住民が贅沢ではない真の豊かさを感じる事の出来るもの
を、一つ一つ積んでいって欲しい。

99 99

336 男性 60代 野幌地区 企業誘致。 4 33

339 男性 50代 野幌地区
冬冬冬冬のののの除雪除雪除雪除雪体制の体制の体制の体制の強強強強化。化。化。化。
高齢者を守る町。

2 17 1

339 男性 50代 野幌地区
冬の除雪体制の強化。
高齢者を高齢者を高齢者を高齢者を守守守守る町。る町。る町。る町。

3 28 2

341 女性 20代 野幌地区 教育に力を入れて欲しい。学校全体の学力向上。 5 37
345 女性 60代 野幌地区 仕仕仕仕事・事・事・事・教教教教育・生活が、市育・生活が、市育・生活が、市育・生活が、市内内内内でででで全全全全て出来る等。て出来る等。て出来る等。て出来る等。 4 33 1
345 女性 60代 野幌地区 仕仕仕仕事・事・事・事・教教教教育・生活が、市育・生活が、市育・生活が、市育・生活が、市内内内内でででで全全全全て出来る等。て出来る等。て出来る等。て出来る等。 5 37 2
345 女性 60代 野幌地区 仕仕仕仕事・事・事・事・教教教教育・生活が、市育・生活が、市育・生活が、市育・生活が、市内内内内でででで全全全全て出来る等。て出来る等。て出来る等。て出来る等。 2 19 3

346 女性 20代 野幌地区
江別は、札幌市に近い自然が美しい所が魅力だと思うので、そこの魅力を活かしていって
欲しいと思います。

1 2

348 女性 20代 大麻地区 高齢者が、安心して生活出来る町になって欲しいと思います。 3 28

10
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353 女性 20代 大麻地区
①①①①障害障害障害障害者との者との者との者との共共共共生するまちづくり。生するまちづくり。生するまちづくり。生するまちづくり。
②安全・安心なまちづくり。

3 29 1

353 女性 20代 大麻地区
①障害者との共生するまちづくり。
②安②安②安②安全全全全・安・安・安・安心心心心なまちづくり。なまちづくり。なまちづくり。なまちづくり。

1 6 2

353 女性 20代 大麻地区
①障害者との共生するまちづくり。
②安②安②安②安全全全全・安・安・安・安心心心心なまちづくり。なまちづくり。なまちづくり。なまちづくり。

1 7 3

353 女性 20代 大麻地区
①障害者との共生するまちづくり。
②安②安②安②安全全全全・安・安・安・安心心心心なまちづくり。なまちづくり。なまちづくり。なまちづくり。

1 8 4

355 女性 60代 大麻地区
退職者の多い市なので、人材を活かす事。特に大麻は公務員・教員が多いので、ボラン
ティアを。活動しやすく。

1 4

357 男性
70代

以上
野幌地区

江別は江別は江別は江別は福祉福祉福祉福祉の良い町との良い町との良い町との良い町と聞聞聞聞いて、3いて、3いて、3いて、36666年年年年前前前前に札幌からに札幌からに札幌からに札幌から当当当当地に地に地に地に家家家家を建て、を建て、を建て、を建て、現現現現在に在に在に在に至至至至っていまっていまっていまっていま
す。す。す。す。ここここれからも継れからも継れからも継れからも継続続続続願います。願います。願います。願います。冬の雪対策を願います。冬の除雪車が、雪を片側に毎年
同じ側に何十年も置いてます。両方に均等に置けないのか、是非検討願います。
江別市にＪＲの特急が停車していないのですが、新野幌駅が10月23日から営業しますが、
これを契機に停めてもらうように働き掛けて下さい。
東日本で震災された方の受け入れの、今後の方針はどうなりますか。

3 28 1

357 男性
70代

以上
野幌地区

江別は福祉の良い町と聞いて、36年前に札幌から当地に家を建て、現在に至っています。
これからも継続願います。冬冬冬冬のののの雪対雪対雪対雪対策を願います。策を願います。策を願います。策を願います。冬冬冬冬のののの除雪除雪除雪除雪車が、車が、車が、車が、雪雪雪雪をををを片片片片側に毎年同じ側に毎年同じ側に毎年同じ側に毎年同じ
側に何側に何側に何側に何十十十十年も年も年も年も置置置置いてます。いてます。いてます。いてます。両両両両方に方に方に方に均均均均等に等に等に等に置置置置けないのか、けないのか、けないのか、けないのか、是非検討是非検討是非検討是非検討願います。願います。願います。願います。
江別市にＪＲの特急が停車していないのですが、新野幌駅が10月23日から営業しますが、
これを契機に停めてもらうように働き掛けて下さい。
東日本で震災された方の受け入れの、今後の方針はどうなりますか。

2 17 2

357 男性
70代

以上
野幌地区

江別は福祉の良い町と聞いて、36年前に札幌から当地に家を建て、現在に至っています。
これからも継続願います。冬の雪対策を願います。冬の除雪車が、雪を片側に毎年同じ側
に何十年も置いてます。両方に均等に置けないのか、是非検討願います。
江別市に江別市に江別市に江別市にＪＲＪＲＪＲＪＲのののの特特特特急が急が急が急が停停停停車していないのですが、車していないのですが、車していないのですが、車していないのですが、新野新野新野新野幌駅が幌駅が幌駅が幌駅が11110000月月月月23232323日日日日からからからから営営営営業します業します業します業します
が、が、が、が、ここここれをれをれをれを契契契契機に機に機に機に停停停停めてもらうようにめてもらうようにめてもらうようにめてもらうように働働働働きききき掛掛掛掛けて下さい。けて下さい。けて下さい。けて下さい。
東日本で震災された方の受け入れの、今後の方針はどうなりますか。

2 18 3

357 男性
70代

以上
野幌地区

江別は福祉の良い町と聞いて、36年前に札幌から当地に家を建て、現在に至っています。
これからも継続願います。冬の雪対策を願います。冬の除雪車が、雪を片側に毎年同じ側
に何十年も置いてます。両方に均等に置けないのか、是非検討願います。
江別市にＪＲの特急が停車していないのですが、新野幌駅が10月23日から営業しますが、
これを契機に停めてもらうように働き掛けて下さい。
東東東東日日日日本で本で本で本で震災震災震災震災された方のされた方のされた方のされた方の受受受受けけけけ入入入入れの、今後の方れの、今後の方れの、今後の方れの、今後の方針針針針ははははどどどどうなりますか。うなりますか。うなりますか。うなりますか。

90 90 4

358 男性 30代 大麻地区

今住んでいる環境には学生が多く、新しい人が住める（住みやすい）環境ではない。自然
が多く、交通機関も良い素晴らしい環境なのに勿体無い。血の巡りが良い、活性化したま
ちづくりを行って欲しい。

2 21

359 女性 40代 江別地区
大都会の札幌の隣に在りながら、落ち着いた町である江別を基本とし、今よりもう少しだ
け暮らしやすい町となっていって欲しいと思います。

2 24-2

362 男性
70代

以上
野幌地区

札幌市のベットタウン化となっている現状では、高齢化社会へ進展する事が予測されま
す。福祉・医療体制の充実は、自治体の格付けを示す大きな要素となるので、医師の確保
と市立病院の充実。

3 26

378 女性 40代 江別地区
医療の充実をお願いしたいです。体調の変化があった時に行って治したい人は沢山居ると
思います。直ぐに行きたいと思える病院が欲しいです。

3 26

391 女性 60代 大麻地区 弱弱弱弱者（子供・者（子供・者（子供・者（子供・障害障害障害障害者・高齢者）が、生きやすい町になって欲しい。者・高齢者）が、生きやすい町になって欲しい。者・高齢者）が、生きやすい町になって欲しい。者・高齢者）が、生きやすい町になって欲しい。 3 27 1

391 女性 60代 大麻地区 弱弱弱弱者（子供・者（子供・者（子供・者（子供・障害障害障害障害者・高齢者）が、生きやすい町になって欲しい。者・高齢者）が、生きやすい町になって欲しい。者・高齢者）が、生きやすい町になって欲しい。者・高齢者）が、生きやすい町になって欲しい。 3 29 2

391 女性 60代 大麻地区 弱弱弱弱者（子供・者（子供・者（子供・者（子供・障害障害障害障害者・高齢者）が、生きやすい町になって欲しい。者・高齢者）が、生きやすい町になって欲しい。者・高齢者）が、生きやすい町になって欲しい。者・高齢者）が、生きやすい町になって欲しい。 3 28 3

394 女性 40代 野幌地区 わかりません。 99 99

397 男性 60代 野幌地区

札幌市のベットタウンとなっている事、今後も変わらないと思われる事等から、産業の振
興を視野に入れて都市計画を進め、子供から老人まで住み良いまちづくりを目指し、市の
発展を願う。

4 32

398 女性 30代 江別地区

近所の住宅地だけを見ても、近所の住宅地だけを見ても、近所の住宅地だけを見ても、近所の住宅地だけを見ても、11110年後の高齢化は明らかです。高齢者と0年後の高齢化は明らかです。高齢者と0年後の高齢化は明らかです。高齢者と0年後の高齢化は明らかです。高齢者と言言言言っても一っても一っても一っても一括括括括りにりにりにりに
は出来ないので、は出来ないので、は出来ないので、は出来ないので、様様様様々な々な々な々な角度角度角度角度から高齢者のから高齢者のから高齢者のから高齢者の暮暮暮暮らしやすいまちづくりについて考えていからしやすいまちづくりについて考えていからしやすいまちづくりについて考えていからしやすいまちづくりについて考えていか
なくてはならないと思います。なくてはならないと思います。なくてはならないと思います。なくてはならないと思います。個人的には子供が小さいので、学習面の強化をお願いし
ます。

3 28 1

398 女性 30代 江別地区

近所の住宅地だけを見ても、10年後の高齢化は明らかです。高齢者と言っても一括りには
出来ないので、様々な角度から高齢者の暮らしやすいまちづくりについて考えていかなく
てはならないと思います。個個個個人人人人的的的的には子供が小さいので、学には子供が小さいので、学には子供が小さいので、学には子供が小さいので、学習習習習面面面面のののの強強強強化をお願いしま化をお願いしま化をお願いしま化をお願いしま
す。す。す。す。

5 37 2

399 男性 60代 大麻地区 企業誘致企業誘致企業誘致企業誘致と住宅確保。 4 33 1

399 男性 60代 大麻地区 企業誘致と住宅住宅住宅住宅確確確確保保保保。 2 21 2

403 女性 60代 大麻地区
大型スーパー等誘致しすぎ。共存共栄が出来なくなり、既存の商店等、閉めざるを得なく
なるような事を無くすようにした方が良いと思う。

2 19

406 女性 30代 江別地区

子供の子供の子供の子供の声声声声がががが聞こ聞こ聞こ聞こえるえるえるえる公公公公園、園、園、園、高齢者等が安心して暮らせる福祉づくり、働く人が、自分達
の町の為に頑張りたいと思えるまちづくり。昼昼昼昼間の間の間の間の公公公公園に子供（園に子供（園に子供（園に子供（幼児幼児幼児幼児）が居ない。）が居ない。）が居ない。）が居ない。沢山沢山沢山沢山
公公公公園は在っても、同じようなものばかり。園は在っても、同じようなものばかり。園は在っても、同じようなものばかり。園は在っても、同じようなものばかり。日日日日陰陰陰陰が少なくが少なくが少なくが少なく休休休休憩出来ない等、利憩出来ない等、利憩出来ない等、利憩出来ない等、利用用用用者の事を者の事を者の事を者の事を
もっと考えて欲しい。もっと考えて欲しい。もっと考えて欲しい。もっと考えて欲しい。高齢者は何処に居る。子供が、おじいさん・おばあさんと触れ合
う事は殆ど無い。この町の為になりたいという魅力が殆ど無い。

2 11 1

406 女性 30代 江別地区

子供の声が聞こえる公園、高齢者等が安高齢者等が安高齢者等が安高齢者等が安心心心心してしてしてして暮暮暮暮らせるらせるらせるらせる福祉福祉福祉福祉づくり、づくり、づくり、づくり、働く人が、自分達
の町の為に頑張りたいと思えるまちづくり。昼間の公園に子供（幼児）が居ない。沢山公
園は在っても、同じようなものばかり。日陰が少なく休憩出来ない等、利用者の事をもっ
と考えて欲しい。高齢者は何処に居る。子供が、おじいさん・おばあさんと触れ合う事は
殆ど無い。この町の為になりたいという魅力が殆ど無い。

3 28 2
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406 女性 30代 江別地区

子供の声が聞こえる公園、高齢者等が安高齢者等が安高齢者等が安高齢者等が安心心心心してしてしてして暮暮暮暮らせるらせるらせるらせる福祉福祉福祉福祉づくり、づくり、づくり、づくり、働く人が、自分達
の町の為に頑張りたいと思えるまちづくり。昼間の公園に子供（幼児）が居ない。沢山公
園は在っても、同じようなものばかり。日陰が少なく休憩出来ない等、利用者の事をもっ
と考えて欲しい。高齢者は何処に居る。子供が、おじいさん・おばあさんと触れ合う事は
殆ど無い。この町の為になりたいという魅力が殆ど無い。

3 29 3

408 女性 20代 江別地区

ここここののののアンアンアンアンケケケケートのートのートのートの質問質問質問質問がわかりにくいです。がわかりにくいです。がわかりにくいです。がわかりにくいです。南大通りのあけぼの方面の橋造りに力を入
れて頂きたいと思います。橋が完成すれば、更に人の行き来が盛んになり、活性化される
と思います。

6 44 1

408 女性 20代 江別地区

このアンケートの質問がわかりにくいです。南大通りのあけぼの方南大通りのあけぼの方南大通りのあけぼの方南大通りのあけぼの方面面面面のののの橋橋橋橋造造造造りにりにりにりに力力力力をををを入入入入
れてれてれてれて頂頂頂頂きたいと思います。きたいと思います。きたいと思います。きたいと思います。橋が完成すれば、更に人の行き来が盛んになり、活性化され
ると思います。

2 13 2

409 女性 30代 野幌地区
札幌に依存せず、江別独自のパワーで札幌から人を呼び込める魅力的なまちづくり。中中中中・・・・
高一高一高一高一貫貫貫貫教教教教育育育育や江別グルメ横丁、子育て支援の充実、家族の娯楽施設等。

5 37 1

409 女性 30代 野幌地区
札幌に依存せず、江別独自のパワーで札幌から人を呼び込める魅力的なまちづくり。中・
高一貫教育や江別江別江別江別ググググルルルルメメメメ横横横横丁丁丁丁、子育て支援の充実、家族の娯楽施設等。

4 34 2

409 女性 30代 野幌地区
札幌に依存せず、江別独自のパワーで札幌から人を呼び込める魅力的なまちづくり。中・
高一貫教育や江別グルメ横丁、子育て支援の充実子育て支援の充実子育て支援の充実子育て支援の充実、家族の娯楽施設等。

3 27 3

409 女性 30代 野幌地区
札幌に依存せず、江別独自のパワーで札幌から人を呼び込める魅力的なまちづくり。中・
高一貫教育や江別グルメ横丁、子育て支援の充実、家家家家族族族族のののの娯娯娯娯楽楽楽楽施設等。施設等。施設等。施設等。

2 20 4

410 女性 50代 江別地区

今は野幌地域に力を入れて、駅等も新しく大きくしてありますが、私は江別駅の近く（上
江別）に住んでおりますので、江別駅に南口が無いのは、大変不便を感じております。Ｊ
Ｒに乗るにも駅がそこに見えるのに、踏切を渡って行かなければならないし、ある時は5
分以上も待つ時もあります。はっきり言いまして、江別駅側（サンウェル側）のＪＲの歩
道橋を使っている人は殆ど居ません。

2 18

411 男性 60代 野幌地区
北広島市よりまちづくりが遅れてきた。大型店（ジョイフル付近並）をはりつける事。Ｒ
12号北側の開発（元野幌の土地利用）を積極的に考える事が必要である。

2 20

413 男性 40代 江別地区
現状での行政のあり方に問題が多すぎ。10年後どころか、全ての未来に希望が持てないと
思っている市民は多いのではないか。市としてどのような未来にしたいのかが見えない。

7 48

415 女性 60代 江別地区
大型店(増加）をＪＲ駅前に。
交通機関（市街地）のバスの本数。

2 20

417 女性 50代 野幌地区

①札幌まで札幌まで札幌まで札幌まで行行行行かかかかずずずずともともともとも働働働働く所があって、く所があって、く所があって、く所があって、公共交通機関で通勤出来て、夕飯を家族でが可
能だと良いと思います。
②産業の発展は必要だと思いますが、畑であったり、空き地であったりした所までどんど
ん住宅が建っています。人口が減っているのに、新築が増えるのは不思議。空き古家が増
えなきゃ良いと思います。

4 33 1

417 女性 50代 野幌地区

①札幌まで行かずとも働く所があって、公共公共公共公共交通機関で通交通機関で通交通機関で通交通機関で通勤勤勤勤出来て、夕飯を家族でが可能
だと良いと思います。
②産業の発展は必要だと思いますが、畑であったり、空き地であったりした所までどんど
ん住宅が建っています。人口が減っているのに、新築が増えるのは不思議。空き古家が増
えなきゃ良いと思います。

2 18 2

417 女性 50代 野幌地区

①札幌まで行かずとも働く所があって、公共交通機関で通勤出来て、夕飯を家族でが可能
だと良いと思います。
②産業の発②産業の発②産業の発②産業の発展展展展はははは必要必要必要必要だと思いますが、だと思いますが、だと思いますが、だと思いますが、畑畑畑畑であったり、であったり、であったり、であったり、空空空空き地であったりした所までき地であったりした所までき地であったりした所までき地であったりした所までどどどどんんんん
どどどどん住宅が建っています。人ん住宅が建っています。人ん住宅が建っています。人ん住宅が建っています。人口口口口が減っているのに、が減っているのに、が減っているのに、が減っているのに、新新新新築築築築が増えるのはが増えるのはが増えるのはが増えるのは不不不不思思思思議議議議。。。。空空空空きききき古古古古家家家家
が増えなきゃ良いと思います。が増えなきゃ良いと思います。が増えなきゃ良いと思います。が増えなきゃ良いと思います。

2 24-1 3

420 男性 50代 野幌地区

①農農農農業業業業と産業（食品製造・6次化。安心安全な食）の転換。大消費地（札幌）のみなら
ず、最大消費地（関東）向けの食品製造促進開発。
②自然環境（農業・酪農）を活かした快適な生活環境と、そこにこそ障害者が快適に住め
る生活環境がある。その環境整備が必要。

4 31 1

420 男性 50代 野幌地区

①農業と産業産業産業産業（食品製造・6次化。安心安全な食）の転換。大消費地（札幌）のみなら
ず、最大消費地（関東）向けの食品製造促進開発。
②自然環境（農業・酪農）を活かした快適な生活環境と、そこにこそ障害者が快適に住め
る生活環境がある。その環境整備が必要。

4 32 2

420 男性 50代 野幌地区

①農業と産業（食品製造・6次化。安心安全な食）の転換。大消費地（札幌）のみなら
ず、最大消費地（関東）向けの食品製造促進開発。
②自自自自然然然然環境（環境（環境（環境（農農農農業・業・業・業・酪酪酪酪農農農農）を活かした）を活かした）を活かした）を活かした快適快適快適快適な生活環境な生活環境な生活環境な生活環境と、そこにこそ障害者が快適に住
める生活環境がある。その環境整備が必要。

1 2 3

420 男性 50代 野幌地区

①農業と産業（食品製造・6次化。安心安全な食）の転換。大消費地（札幌）のみなら
ず、最大消費地（関東）向けの食品製造促進開発。
②自然環境（農業・酪農）を活かした快適な生活環境と、そこにこそ障害障害障害障害者等が者等が者等が者等が快適快適快適快適に住に住に住に住
める生活環境める生活環境める生活環境める生活環境がある。その環境整備が必要。

3 28 4

420 男性 50代 野幌地区

①農業と産業（食品製造・6次化。安心安全な食）の転換。大消費地（札幌）のみなら
ず、最大消費地（関東）向けの食品製造促進開発。
②自然環境（農業・酪農）を活かした快適な生活環境と、そこにこそ障害障害障害障害者等が者等が者等が者等が快適快適快適快適に住に住に住に住
める生活環境める生活環境める生活環境める生活環境がある。その環境整備が必要。

3 29 5

424 女性 60代 江別地区
10万都市として、せめて一つでも「ホテル」が必要と思います。何時までも隣町（札幌
市）に依存していては、情け無いと思います。

4 34

426 女性
70代

以上
大麻地区

江別市内のバス賃。札幌のように援助の方法を考えると、市内の買物・通院等に便利かと
思います。

2 18

429 女性 50代 野幌地区
大大大大都都都都市市市市「「「「札幌札幌札幌札幌」」」」に隣に隣に隣に隣接接接接している事、している事、している事、している事、大自然に恵まれた環境である事、農産物に恵まれて
いる事等が充等が充等が充等が充分分分分に活かされたまちづくりで、に活かされたまちづくりで、に活かされたまちづくりで、に活かされたまちづくりで、魅魅魅魅力溢力溢力溢力溢れる江別市になると良いですれる江別市になると良いですれる江別市になると良いですれる江別市になると良いですねねねね。。。。

2 24-2 1

429 女性 50代 野幌地区
大都市「札幌」に隣接している事、大自大自大自大自然然然然にににに恵恵恵恵まれた環境である事、まれた環境である事、まれた環境である事、まれた環境である事、農産物に恵まれて
いる事等が充分に活かされたまちづくりで、魅魅魅魅力溢力溢力溢力溢れる江別市になると良いですれる江別市になると良いですれる江別市になると良いですれる江別市になると良いですねねねね。。。。

1 2 2

429 女性 50代 野幌地区
大都市「札幌」に隣接している事、大自大自大自大自然然然然にににに恵恵恵恵まれた環境である事、まれた環境である事、まれた環境である事、まれた環境である事、農農農農産物に産物に産物に産物に恵恵恵恵まれてまれてまれてまれて
いる事等が充いる事等が充いる事等が充いる事等が充分分分分に活かされたまちづくりで、に活かされたまちづくりで、に活かされたまちづくりで、に活かされたまちづくりで、魅魅魅魅力溢力溢力溢力溢れる江別市になると良いですれる江別市になると良いですれる江別市になると良いですれる江別市になると良いですねねねね。。。。

4 31 3

434 女性 60代 野幌地区 高齢化・少子化に伴い、バランスの取れた町をつくるようにして欲しい。 99 99
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435 女性 40代 野幌地区

雇用雇用雇用雇用の場がとても少なく、江別市のの場がとても少なく、江別市のの場がとても少なく、江別市のの場がとても少なく、江別市の殆ど殆ど殆ど殆どは札幌に通は札幌に通は札幌に通は札幌に通勤勤勤勤している人が多いです。している人が多いです。している人が多いです。している人が多いです。10万以上
人口が居ても、店がとても少ない。駅裏はスーパー位しかなくて用事が足りないので、ど
うしても札幌まで行ってしまいます。これといった名物料理もありませんし、観光地江別
にするのは無理。観光客を呼んでも泊れるホテル（大きな）も無い。淋しい気がする。

4 33 1

435 女性 40代 野幌地区

雇用の場がとても少なく、江別市の殆どは札幌に通勤している人が多いです。11110000万万万万以上以上以上以上人人人人
口口口口が居ても、が居ても、が居ても、が居ても、店店店店がとても少ない。がとても少ない。がとても少ない。がとても少ない。駅裏はスーパー位しかなくて用事が足りないので、ど
うしても札幌まで行ってしまいます。これといった名物料理もありませんし、観光地江別
にするのは無理。観光客を呼んでも泊れるホテル（大きな）も無い。淋しい気がする。

2 19 2

435 女性 40代 野幌地区

雇用の場がとても少なく、江別市の殆どは札幌に通勤している人が多いです。10万以上人
口が居ても、店がとても少ない。駅駅駅駅裏裏裏裏はスーパーはスーパーはスーパーはスーパー位位位位しかなくてしかなくてしかなくてしかなくて用用用用事が事が事が事が足足足足りないので、りないので、りないので、りないので、どどどど
うしても札幌までうしても札幌までうしても札幌までうしても札幌まで行行行行ってしまいます。ってしまいます。ってしまいます。ってしまいます。これといった名物料理もありませんし、観光地江
別にするのは無理。観光客を呼んでも泊れるホテル（大きな）も無い。淋しい気がする。

2 20 3

435 女性 40代 野幌地区

雇用の場がとても少なく、江別市の殆どは札幌に通勤している人が多いです。10万以上人
口が居ても、店がとても少ない。駅裏はスーパー位しかなくて用事が足りないので、どう
しても札幌まで行ってしまいます。ここここれといったれといったれといったれといった名名名名物料物料物料物料理理理理もありませんし、もありませんし、もありませんし、もありませんし、観光観光観光観光地江別地江別地江別地江別
にするのは無にするのは無にするのは無にするのは無理理理理。。。。観光客観光客観光客観光客をををを呼呼呼呼んでもんでもんでもんでも泊泊泊泊れるれるれるれるホテホテホテホテルルルル（大きな）も無い。（大きな）も無い。（大きな）も無い。（大きな）も無い。淋淋淋淋しいしいしいしい気気気気がする。がする。がする。がする。

4 34 4

438 女性
70代

以上
江別地区

江別市は人口の多い札幌市より近く、訪れやすいという利点があるので、中規模程度のレ
ジャー施設を造り、沢山の人が集まる町にしたいと思います。魅力があれば交通の便も良
いので、活気のある町になるはずです。あまり文京都市に拘る事はないのではと考えま
す。

4 34

442 女性 60代 大麻地区
10年後は多分、老人が多くなると思うので、年金で入居出来る老人ホーム等を多く造って
欲しいと思います。年寄りの独立の為にも。

3 28

443 女性 40代 江別地区

野野野野幌ばかり立幌ばかり立幌ばかり立幌ばかり立派派派派にしてにしてにしてにしてどどどどうするのでしうするのでしうするのでしうするのでしょょょょうか。地方から来た人達は、うか。地方から来た人達は、うか。地方から来た人達は、うか。地方から来た人達は、皆皆皆皆さんさんさんさん「こ「こ「こ「これが江れが江れが江れが江
別駅別駅別駅別駅」「」「」「」「駅駅駅駅前前前前はははは酷酷酷酷いいいい」」」」とととと言言言言います。います。います。います。私私私私も江別に住んでも江別に住んでも江別に住んでも江別に住んで11113年になりますが、3年になりますが、3年になりますが、3年になりますが、ここここの事が一番の事が一番の事が一番の事が一番
納得納得納得納得していません。もう少し、バしていません。もう少し、バしていません。もう少し、バしていません。もう少し、バラララランンンンス良く出来ないでしス良く出来ないでしス良く出来ないでしス良く出来ないでしょょょょうか。江別駅隣に出来たビうか。江別駅隣に出来たビうか。江別駅隣に出来たビうか。江別駅隣に出来たビ
ルルルルや立や立や立や立派派派派な歩道な歩道な歩道な歩道橋橋橋橋等、大等、大等、大等、大切切切切なななな税金税金税金税金を無を無を無を無駄駄駄駄にしているとしか思えません。にしているとしか思えません。にしているとしか思えません。にしているとしか思えません。腹腹腹腹が立ちます。が立ちます。が立ちます。が立ちます。
残念残念残念残念です。です。です。です。ニセコニセコニセコニセコ町や町や町や町や伊伊伊伊達の町等、達の町等、達の町等、達の町等、参参参参考にしては考にしては考にしては考にしてはどどどどうでしうでしうでしうでしょょょょうか。うか。うか。うか。
江別小学校付近の歩道橋は酷く、使用しづらく、市の方はわかっているのでしょうか。
除雪の件で、ずっと言いたい事がありました。向かいの家側と自宅側では、除雪後の雪量
が全然違います。一度見直して頂けいないものでしょうか。大変不満です（せっかくやっ
て頂いているのに）。

2 20 1

443 女性 40代 江別地区

野幌ばかり立派にしてどうするのでしょうか。地方から来た人達は、皆さん「これが江別
駅」「駅前は酷い」と言います。私も江別に住んで13年になりますが、この事が一番納得
していません。もう少し、バランス良く出来ないでしょうか。江別駅隣に出来たビルや立
派な歩道橋等、大切な税金を無駄にしているとしか思えません。腹が立ちます。残念で
す。ニセコ町や伊達の町等、参考にしてはどうでしょうか。
江別小学校江別小学校江別小学校江別小学校付付付付近の歩道近の歩道近の歩道近の歩道橋橋橋橋はははは酷酷酷酷く、く、く、く、使用使用使用使用しづらく、市の方はわかっているのでししづらく、市の方はわかっているのでししづらく、市の方はわかっているのでししづらく、市の方はわかっているのでしょょょょうか。うか。うか。うか。
除雪の件で、ずっと言いたい事がありました。向かいの家側と自宅側では、除雪後の雪量
が全然違います。一度見直して頂けいないものでしょうか。大変不満です（せっかくやっ
て頂いているのに）。

2 15 2

443 女性 40代 江別地区

野幌ばかり立派にしてどうするのでしょうか。地方から来た人達は、皆さん「これが江別
駅」「駅前は酷い」と言います。私も江別に住んで13年になりますが、この事が一番納得
していません。もう少し、バランス良く出来ないでしょうか。江別駅隣に出来たビルや立
派な歩道橋等、大切な税金を無駄にしているとしか思えません。腹が立ちます。残念で
す。ニセコ町や伊達の町等、参考にしてはどうでしょうか。
江別小学校付近の歩道橋は酷く、使用しづらく、市の方はわかっているのでしょうか。
除雪除雪除雪除雪のののの件件件件で、で、で、で、ずずずずっとっとっとっと言言言言いたい事がありました。向かいのいたい事がありました。向かいのいたい事がありました。向かいのいたい事がありました。向かいの家家家家側と自宅側では、側と自宅側では、側と自宅側では、側と自宅側では、除雪除雪除雪除雪後の後の後の後の雪雪雪雪
量量量量がががが全然全然全然全然違違違違います。一います。一います。一います。一度度度度見見見見直直直直してしてしてして頂頂頂頂けいないものでしけいないものでしけいないものでしけいないものでしょょょょうか。大変うか。大変うか。大変うか。大変不満不満不満不満です（せっかくです（せっかくです（せっかくです（せっかく
やってやってやってやって頂頂頂頂いているのに）。いているのに）。いているのに）。いているのに）。

2 17 3

445 男性
70代

以上
大麻地区

少子高齢化に少しでも歯止めを掛けるべく、若者と高齢者が一緒に生活出来るようなまち
づくりを進めてはどうでしょう。

7 49

446 女性
70代

以上
大麻地区

①市の①市の①市の①市のアピアピアピアピーーーールルルルがががが不足不足不足不足なのか、立なのか、立なのか、立なのか、立派派派派なななな運運運運動動動動公公公公園の施設が在りながら、園の施設が在りながら、園の施設が在りながら、園の施設が在りながら、殆ど使用殆ど使用殆ど使用殆ど使用されていされていされていされてい
ないと思う。もっとないと思う。もっとないと思う。もっとないと思う。もっと「「「「江別市江別市江別市江別市」」」」をををを知知知知ってもらえるような、ってもらえるような、ってもらえるような、ってもらえるような、行政行政行政行政のののの努力努力努力努力がががが必要必要必要必要。30年。30年。30年。30年以上以上以上以上
住んでいるが、住んでいるが、住んでいるが、住んでいるが、淋淋淋淋しさをしさをしさをしさを覚覚覚覚える。える。える。える。
②12号線から駅の北側へ行ける道を造って欲しい（車が通れる道路）。アンダーパスでも
良いかと思う。

2 12 1

446 女性
70代

以上
大麻地区

①市のアピールが不足なのか、立派な運動公園の施設が在りながら、殆ど使用されていな
いと思う。もっと「江別市」を知ってもらえるような、行政の努力が必要。30年以上住ん
でいるが、淋しさを覚える。
②②②②11112222号号号号線から駅の北側へ線から駅の北側へ線から駅の北側へ線から駅の北側へ行行行行ける道をける道をける道をける道を造造造造って欲しい（車が通れる道路）。って欲しい（車が通れる道路）。って欲しい（車が通れる道路）。って欲しい（車が通れる道路）。アンアンアンアンダダダダーパスでーパスでーパスでーパスで
も良いかと思う。も良いかと思う。も良いかと思う。も良いかと思う。

2 14 2

447 女性
70代

以上
大麻地区

老人が多くなるのですから、当然、文化的に成熟した大人の人間性が尊重される町。幾つ
になっても自立して生活出来る町であって欲しい。老人は、介護される対象でばかりない
ような環境づくりを望みます。

3 28

451 女性
70代

以上
野幌地区

今、私達が住んでいる町は、昔に比べて近所の付合いが少なくなっている。もう少し、近
所の人が助け合って、話し合っていく人々になりたいです。

1 5

457 男性 20代 江別地区

①早朝（6：00～8：00）と夜（20：00～22：00）のバスの本数が、圧倒的に少ない。休日
出勤・残業に対応出来ない。
②江別駅だけが老朽化が激しく、生活格差を感じる。
③江別駅の南側にも改札を作って欲しい。

2 18

459 男性 30代 野幌地区
新規事業等への、市としての参加や出資。自然エネルギー等の開発、または既存するエネ
ルギー等の買取等の対策や推進。

4 33
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462 女性 60代 大麻地区
問6の①にある、子供達が地域で安心・安全に暮らせる子育て応援の町。例えば、医療費
を中学生まで無料にし、他市から移住したくなるようにする。

3 27

464 女性 60代 野幌地区

子供達の働く場所が、もっともっと必要だと思います。中央（東京方面）に出なくても、
就職出来るような都市づくりをお願いしたい。若い人達が少なくなれば、江別市も寂れて
いくと思います。

4 33

465 男性
70代

以上
野幌地区 医療・福祉の充実。 3 26

467 女性 40代 野幌地区 犯罪の少ない安全なまちづくりを希望します。 1 7

468 男性 30代 江別地区 道内、いや日本一の除排雪の良い、目標となる都市を目指す。 2 17

469 女性
70代

以上
江別地区 10年後の江別市の発展を、心からお祈り申し上げます。有難う御座いました。 90 90

470 女性
70代

以上
江別地区 身近に若い人が少ないので、若い人が多くなったら良いと思います。 7 49

471 女性 50代 大麻地区 住居表示を、条丁目にして欲しい。 2 24-1

473 女性 20代 江別地区

子供や高齢者にとって、優しい都市づくりをして欲しい。公共公共公共公共機関を利機関を利機関を利機関を利用用用用しやすく、病しやすく、病しやすく、病しやすく、病
院や院や院や院や店店店店等へ通いやすい道路等へ通いやすい道路等へ通いやすい道路等へ通いやすい道路、公共交通機関の整備をする事。また、バリアフリー化を進
め、身体の不自由な人が活動しやすくなるようにして欲しい。音の鳴る信号やスロープを
増やし、歩道の幅を広く、見通し良くし、交通安全も考えた、安心出来る都市になって欲
しい。

2 13 1

473 女性 20代 江別地区

子供や高齢者にとって、優しい都市づくりをして欲しい。公共機関を利用しやすく、病院
や店等へ通いやすい道路、公共公共公共公共交通機関の整備をする事。交通機関の整備をする事。交通機関の整備をする事。交通機関の整備をする事。また、バリアフリー化を進
め、身体の不自由な人が活動しやすくなるようにして欲しい。音の鳴る信号やスロープを
増やし、歩道の幅を広く、見通し良くし、交通安全も考えた、安心出来る都市になって欲
しい。

2 18 2

473 女性 20代 江別地区

子供や高齢者にとって、優しい都市づくりをして欲しい。公共機関を利用しやすく、病院
や店等へ通いやすい道路、公共交通機関の整備をする事。また、ババババリリリリアフアフアフアフリリリリー化を進ー化を進ー化を進ー化を進
め、め、め、め、身身身身体の体の体の体の不不不不自自自自由由由由な人が活動しやすくなるようにして欲しい。な人が活動しやすくなるようにして欲しい。な人が活動しやすくなるようにして欲しい。な人が活動しやすくなるようにして欲しい。音音音音のののの鳴鳴鳴鳴るるるる信号信号信号信号やスやスやスやスロロロローーーーププププ
を増やし、歩道のを増やし、歩道のを増やし、歩道のを増やし、歩道の幅幅幅幅をををを広広広広く、見通し良くし、交通安く、見通し良くし、交通安く、見通し良くし、交通安く、見通し良くし、交通安全全全全も考えた、安も考えた、安も考えた、安も考えた、安心心心心出来る出来る出来る出来る都都都都市市市市になっ
て欲しい。

2 16 3

474 男性 40代 大麻地区
子供達が、ス子供達が、ス子供達が、ス子供達が、スポポポポーーーーツツツツ・・・・文文文文化活動に多く化活動に多く化活動に多く化活動に多く触触触触れ合える事れ合える事れ合える事れ合える事。
老人・障害者が、冬でも安心して暮らせる事。

3 27 1

474 男性 40代 大麻地区
子供達が、スポーツ・文化活動に多く触れ合える事。
老老老老人人人人・障害者が、が、が、が、冬冬冬冬でも安でも安でも安でも安心心心心してしてしてして暮暮暮暮らせる事。らせる事。らせる事。らせる事。

3 28 2

474 男性 40代 大麻地区
子供達が、スポーツ・文化活動に多く触れ合える事。
老人・障害障害障害障害者が、者が、者が、者が、冬冬冬冬でも安でも安でも安でも安心心心心してしてしてして暮暮暮暮らせる事。らせる事。らせる事。らせる事。

3 29 3

475 男性
70代

以上
大麻地区 江別市役所に、市民の声を吸い上げる担当係を設けて欲しい。 6 46

476 男性
70代

以上
大麻地区

江別は大きく3つの地域に分かれているが、あまり極端な方向性に片寄らない方が良いと
思う。そうでないと人口が片寄り、全体としての発展性が失われる。

2 24-1

480 女性 20代 江別地区

高齢化が進む中で、医療の充実等も重要だと思いますが、未来ある子供達の為、教育の充
実も忘れずにして欲しいと思います。教員の採用もベテランの先生だけでなく、若い新鮮
な感覚をお持ちの先生を沢山採用していって欲しいです。教員の採用枠を増やすのも一つ
の手だと思います。

5 37

486 女性 50代 野幌地区

冬の除排雪に力を入れて欲しいです。特に高齢化の進む大麻地区では、高齢の両親2人で
暮らしていますが、雪のある半年間は、外出が出来ない状態です。少子高齢化が進むので
あれば、高齢者が安心して暮らせる都市づくりが必要だと思うのですが。

2 17

491 男性 60代 江別地区

江別地区の江別地区の江別地区の江別地区の過疎過疎過疎過疎化に化に化に化に歯止歯止歯止歯止めをめをめをめを掛掛掛掛け、活け、活け、活け、活性性性性化の化の化の化の研究研究研究研究をお願いしたい。をお願いしたい。をお願いしたい。をお願いしたい。
公園通りと国道（Ｒ12号）が交差する緑町側の歩道の整備をして欲しい。緑町西・東を渡
る歩道が悪い。

7 49 1

491 男性 60代 江別地区

江別地区の過疎化に歯止めを掛け、活性化の研究をお願いしたい。
公公公公園通りと園通りと園通りと園通りと国国国国道（道（道（道（ＲＲＲＲ11112222号号号号）が交）が交）が交）が交差差差差するするするする緑緑緑緑町側の歩道の整備をして欲しい。町側の歩道の整備をして欲しい。町側の歩道の整備をして欲しい。町側の歩道の整備をして欲しい。緑緑緑緑町町町町西西西西・・・・東東東東をををを
渡渡渡渡る歩道が悪い。る歩道が悪い。る歩道が悪い。る歩道が悪い。

2 15 2

492 女性 50代 江別地区
江別駅江別駅江別駅江別駅前前前前や豊幌駅や豊幌駅や豊幌駅や豊幌駅周辺周辺周辺周辺を、もう少し活を、もう少し活を、もう少し活を、もう少し活性性性性化出来たらと思います。化出来たらと思います。化出来たらと思います。化出来たらと思います。
江別市は、水道料金が高い（札幌市と比べ）のが困ります。

2 20 1

492 女性 50代 江別地区
江別駅前や豊幌駅周辺を、もう少し活性化出来たらと思います。
江別市は、水道料江別市は、水道料江別市は、水道料江別市は、水道料金金金金が高い（札幌市とが高い（札幌市とが高い（札幌市とが高い（札幌市と比比比比べ）のがべ）のがべ）のがべ）のが困困困困ります。ります。ります。ります。

2 23 2

493 男性 50代 江別地区
江別駅の江別駅の江別駅の江別駅の裏裏裏裏にもにもにもにも国国国国道道道道11112222号号号号線に平線に平線に平線に平行行行行した道が、豊幌からした道が、豊幌からした道が、豊幌からした道が、豊幌から文文文文京台京台京台京台ぐぐぐぐらいまでいらいまでいらいまでいらいまでい1111本でも2本で本でも2本で本でも2本で本でも2本で
も在る、も在る、も在る、も在る、横横横横にににに広広広広がりのある町。がりのある町。がりのある町。がりのある町。企業を誘致して活力と賑わいのある町。

2 14 1

493 男性 50代 江別地区
江別駅の裏にも国道12号線に平行した道が、豊幌から文京台ぐらいまでい1本でも2本でも
在る、横に広がりのある町。企業を誘致して活企業を誘致して活企業を誘致して活企業を誘致して活力力力力とととと賑賑賑賑わいのある町。わいのある町。わいのある町。わいのある町。

4 33 2

496 女性 30代 江別地区
自分が重度心身障害者なので、ババババリリリリアフアフアフアフリリリリーーーーや医療関係に力を入れて欲しいです。
子供達の学習・教育環境も整えて欲しいです。

2 16 1

496 女性 30代 江別地区
自分が重度心身障害者なので、バリアフリーや医療関係医療関係医療関係医療関係に力を入れて欲しいです。
子供達の学習・教育環境も整えて欲しいです。

3 26 2

496 女性 30代 江別地区
自自自自分分分分がががが重度心身重度心身重度心身重度心身障害障害障害障害者なので、バ者なので、バ者なので、バ者なので、バリリリリアフアフアフアフリリリリーや医療関係にーや医療関係にーや医療関係にーや医療関係に力力力力をををを入入入入れて欲しいです。れて欲しいです。れて欲しいです。れて欲しいです。
子供達の学習・教育環境も整えて欲しいです。

3 29 3

496 女性 30代 江別地区
自分が重度心身障害者なので、バリアフリーや医療関係に力を入れて欲しいです。
子供達の学子供達の学子供達の学子供達の学習習習習・・・・教教教教育環境も整えて欲しいです。育環境も整えて欲しいです。育環境も整えて欲しいです。育環境も整えて欲しいです。

5 37 4

503 女性 60代 江別地区

江別市に住んで40年程になります。特に不満はありませんが、市立病院は、市立病院は、市立病院は、市立病院は、昔昔昔昔にににに比比比比べ医べ医べ医べ医
師の師の師の師の質質質質がががが落落落落ちています。ちています。ちています。ちています。市民の希望は人口が増える事でも、市街地が果てしなく広がる
事でもありません。日々の暮らしが安心して暮らせる、心豊かな町を願っています。コン
パクトで充実した町が望ましい。足を運ぶに億劫な場所の施設は不要です。例えば、セラ
ミックアートセンター、老人ホームなら話は別かも。

3 26 1
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503 女性 60代 江別地区

江別市に住んで40年程になります。特に不満はありませんが、市立病院は、昔に比べ医師
の質が落ちています。市民の希望は人口が増える事でも、市街地が果てしなく広がる事で
もありません。日日日日々の々の々の々の暮暮暮暮らしが安らしが安らしが安らしが安心心心心してしてしてして暮暮暮暮らせる、らせる、らせる、らせる、心心心心豊かな町を願っています。豊かな町を願っています。豊かな町を願っています。豊かな町を願っています。コンコンコンコンパパパパ
ククククトで充実した町が望ましい。トで充実した町が望ましい。トで充実した町が望ましい。トで充実した町が望ましい。足足足足をををを運運運運ぶぶぶぶにににに億劫億劫億劫億劫な場所の施設はな場所の施設はな場所の施設はな場所の施設は不要不要不要不要です。例えば、です。例えば、です。例えば、です。例えば、セセセセララララ
ミミミミックアックアックアックアートートートートセンタセンタセンタセンター、ー、ー、ー、老老老老人人人人ホホホホーーーームムムムならならならなら話話話話は別かも。は別かも。は別かも。は別かも。

7 48 2

505 女性 20代 江別地区
地下鉄が、江別まであったら嬉しいです。
駅から遠い所でもバスの本数が少なすぎだと思います。

2 18

507 男性 60代 大麻地区
問7の1について、高齢者・子供・学生によるコミュニティ中心とするまちづくりに努力し
て欲しい。

1 4

514 女性 60代 野幌地区 高齢化が進むので、安く入れる施設を造って欲しい。 3 28

516 女性 30代 野幌地区

子供が安子供が安子供が安子供が安全全全全に通学出来るように、交通のに通学出来るように、交通のに通学出来るように、交通のに通学出来るように、交通の面面面面にににに気気気気をつけて欲しい。をつけて欲しい。をつけて欲しい。をつけて欲しい。公園にも最近、変な人
が沢山居るので、警察の巡回等を多くして欲しい。親が安心して送り出せるようにして欲
しい。

1 6 1

516 女性 30代 野幌地区

子供が安全に通学出来るように、交通の面に気をつけて欲しい。公公公公園にも園にも園にも園にも最最最最近、変な人近、変な人近、変な人近、変な人
がががが沢山沢山沢山沢山居るので、居るので、居るので、居るので、警察警察警察警察のののの巡巡巡巡回等を多くして欲しい。回等を多くして欲しい。回等を多くして欲しい。回等を多くして欲しい。親が安心して送り出せるようにして
欲しい。

1 7 2

519 女性 60代 江別地区

高齢化社会が進む中で、高齢者も活躍出来る場、活動作りが重要だと思う。まだまだ元気
で、社会経験の豊富な高齢者が多くを占めており、市民活動に活かしていく事を考えて欲
しい。

1 4

520 女性 50代 江別地区

安心して暮らせる事が一番。
足が不自由になっても、デイサービスは勿論、買物等にも自由に出掛ける事が出来る町で
あって欲しい。移動手段を、どう確保するかが重要。

2 18

524 女性 50代 江別地区
10年後は、私共夫婦も高齢者。障害者（児）・高齢者の方が安心して住みやすい、福祉の
町であって欲しいと思います。老人施設でも待機待ちの方が多いと聞いています。

3 28

528 男性 40代 江別地区 江別駅前の開発、環境整備。中心部が発展しない為、全体が暗い。早急に考えて欲しい。 2 20

530 男性 40代 野幌地区

江別市だけに限らず、これからは住民の高齢化が進み、過疎化する事が予想されます。福
祉や安全面は勿論ですが、町全体が活性化し、魅力あるまちづくりをし、他への人口の流
出を防いで頂きたいと思います。

7 49

531 男性
70代

以上
江別地区 野幌駅と大麻駅の間に、もう一ヶ所駅を造って欲しいです。 2 18

534 男性 60代 江別地区 市政の運営に対し、少ない予算で進めていける市を目指して欲しい。 7 48

535 女性 30代 大麻地区 行ってみたいと思える（思われる）都市。 4 34

542 男性 60代 野幌地区 野幌駅前の早期の整理。 2 20

551 女性 30代 野幌地区

子供や子供や子供や子供や障害障害障害障害者・高齢者が、自者・高齢者が、自者・高齢者が、自者・高齢者が、自然然然然に交流出来るような場を、市でに交流出来るような場を、市でに交流出来るような場を、市でに交流出来るような場を、市で提提提提供して欲しい。供して欲しい。供して欲しい。供して欲しい。札幌の
川下公園のように身体を動かす、温泉、自然に親しむ、食事も出来る。
子供達や外国人・障害者・高齢者が、意見を言える場があれば良いと思います（子供議会
のような）。

1 10 1

551 女性 30代 野幌地区

子供や障害者・高齢者が、自然に交流出来るような場を、市で提供して欲しい。札幌の川札幌の川札幌の川札幌の川
下下下下公公公公園のように園のように園のように園のように身身身身体を動かす、体を動かす、体を動かす、体を動かす、温温温温泉泉泉泉、自、自、自、自然然然然にににに親親親親ししししむむむむ、、、、食食食食事も出来る。事も出来る。事も出来る。事も出来る。
子供達や外国人・障害者・高齢者が、意見を言える場があれば良いと思います（子供議会
のような）。

2 12 2

551 女性 30代 野幌地区

子供や障害者・高齢者が、自然に交流出来るような場を、市で提供して欲しい。札幌の川
下公園のように身体を動かす、温泉、自然に親しむ、食事も出来る。
子供達や子供達や子供達や子供達や外国外国外国外国人・人・人・人・障害障害障害障害者・高齢者が、者・高齢者が、者・高齢者が、者・高齢者が、意意意意見を見を見を見を言言言言える場があれば良いと思います（子供える場があれば良いと思います（子供える場があれば良いと思います（子供える場があれば良いと思います（子供議議議議
会のような）。会のような）。会のような）。会のような）。

6 44 3

553 男性 50代 大麻地区 安安安安心心心心して生活出来る市。して生活出来る市。して生活出来る市。して生活出来る市。 1 6 1

553 男性 50代 大麻地区 安安安安心心心心して生活出来る市。して生活出来る市。して生活出来る市。して生活出来る市。 1 7 2

553 男性 50代 大麻地区 安安安安心心心心して生活出来る市。して生活出来る市。して生活出来る市。して生活出来る市。 1 8 3

556 女性 30代 野幌地区

住住住住むむむむ人あっての市なので、子供が住み難い、人あっての市なので、子供が住み難い、人あっての市なので、子供が住み難い、人あっての市なので、子供が住み難い、教教教教育育育育レベルレベルレベルレベルがががが低低低低くてはくてはくてはくては駄駄駄駄目目目目と思う。例え少と思う。例え少と思う。例え少と思う。例え少
人人人人数数数数でも、きめでも、きめでも、きめでも、きめ細細細細やかにやかにやかにやかに教教教教育を育を育を育を行行行行っている学校もあるのだから、、っている学校もあるのだから、、っている学校もあるのだから、、っている学校もあるのだから、、そそそそういうとういうとういうとういうとこここころは大ろは大ろは大ろは大
事にして欲しい。事にして欲しい。事にして欲しい。事にして欲しい。子供・若者が居なければ、市の活性化等無いと思う。子供が居れば、そ
こには働き盛りの親が居る。その親が、やる気を持って江別で働ける環境なくしては、市
の活性化も望めない。

5 37 1

556 女性 30代 野幌地区

住む人あっての市なので、子供が住み難い、教育レベルが低くては駄目と思う。例え少人
数でも、きめ細やかに教育を行っている学校もあるのだから、、そういうところは大事に
して欲しい。子供・若者が居なければ、市の活性化等無いと思う。子供が居れば、そこに
は働き盛りの親が居る。そそそそのののの親親親親が、やるが、やるが、やるが、やる気気気気をををを持持持持って江別でって江別でって江別でって江別で働働働働ける環境ける環境ける環境ける環境なくしては、市の
活性化も望めない。

4 33 2

557 男性 60代 江別地区

市街化区域の拡大は止め、住環境及び農・工・商業のバランスある整備・発展を図る。住環境及び農・工・商業のバランスある整備・発展を図る。住環境及び農・工・商業のバランスある整備・発展を図る。住環境及び農・工・商業のバランスある整備・発展を図る。
コミュニティー交通網の整備を図り、高齢社会に相応しい、車が無くても生活出来るまち
づくりを期待する。

2 21 1

557 男性 60代 江別地区

市街化区域の拡大は止め、住環境住環境住環境住環境及び農及び農及び農及び農・・・・工工工工・・・・商商商商業のバ業のバ業のバ業のバラララランンンンスある整備・発スある整備・発スある整備・発スある整備・発展展展展をををを図図図図る。る。る。る。
コミュニティー交通網の整備を図り、高齢社会に相応しい、車が無くても生活出来るまち
づくりを期待する。

4 31 2

557 男性 60代 江別地区

市街化区域の拡大は止め、住環境住環境住環境住環境及び農及び農及び農及び農・・・・工工工工・・・・商商商商業のバ業のバ業のバ業のバラララランンンンスある整備・発スある整備・発スある整備・発スある整備・発展展展展をををを図図図図る。る。る。る。
コミュニティー交通網の整備を図り、高齢社会に相応しい、車が無くても生活出来るまち
づくりを期待する。

4 32 3

557 男性 60代 江別地区

市街化区域の拡大は止め、住環境及び農・工・商業のバランスある整備・発展を図る。
ココココミュミュミュミュニニニニティティティティー交通ー交通ー交通ー交通網網網網の整備をの整備をの整備をの整備を図図図図り、高齢り、高齢り、高齢り、高齢社社社社会に会に会に会に相応相応相応相応しい、車が無くても生活出来るましい、車が無くても生活出来るましい、車が無くても生活出来るましい、車が無くても生活出来るま
ちづくりをちづくりをちづくりをちづくりを期待期待期待期待する。する。する。する。

2 18 4

15



番号 性別 年代 地区 自　　由　　意　　見
大項目

分類

番号

中項目
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番号

意見の

枝番

558 女性 30代 野幌地区
安心して子育てが出来る、住み良い江別市であって欲しいです。この土地で育って、また
ここで育てていきたいと思えるような、素敵な江別市でありますように。

3 27

562 女性 40代 大麻地区
大麻地区は、札幌への通勤圏としても魅力ある地域だと思います。大麻駅前付近を中心に
再開発を考え、高齢者と働き盛りの若い方々が共存出来るまちづくりを考えて欲しい。

2 20

564 女性 20代 大麻地区
給食があまり美味しくなかったので、もう少し考え直して欲しい。特におでんの日は、何
をおかずに白飯を食べるのかわからなかった。焼きそばが酷い。

5 37

566 男性 60代 野幌地区

生活道路は歩道を生活道路は歩道を生活道路は歩道を生活道路は歩道を縁石縁石縁石縁石でででで分分分分離離離離し、歩し、歩し、歩し、歩行行行行者が安者が安者が安者が安全全全全に歩けるように。に歩けるように。に歩けるように。に歩けるように。
大きな企業を誘致し（土地の提供、税金の優遇等を行う）、雇用の確保と町の活性化を図
る。
小・中学校は一番に整備し、避難場所としても利用出来るようにして欲しい。
江別市の道の駅（大規模なもの）を造って欲しい。

2 15 1

566 男性 60代 野幌地区

生活道路は歩道を縁石で分離し、歩行者が安全に歩けるように。
大きな企業を誘致し（大きな企業を誘致し（大きな企業を誘致し（大きな企業を誘致し（土土土土地の地の地の地の提提提提供、供、供、供、税金税金税金税金のののの優遇優遇優遇優遇等を等を等を等を行行行行う）、う）、う）、う）、雇用雇用雇用雇用のののの確確確確保と町の活保と町の活保と町の活保と町の活性性性性化を化を化を化を
図図図図る。る。る。る。
小・中学校は一番に整備し、避難場所としても利用出来るようにして欲しい。
江別市の道の駅（大規模なもの）を造って欲しい。

4 33 2

566 男性 60代 野幌地区

生活道路は歩道を縁石で分離し、歩行者が安全に歩けるように。
大きな企業を誘致し（土地の提供、税金の優遇等を行う）、雇用の確保と町の活性化を図
る。
小・小・小・小・中中中中学校は一番に整備し、学校は一番に整備し、学校は一番に整備し、学校は一番に整備し、避避避避難場所としても利難場所としても利難場所としても利難場所としても利用用用用出来るようにして欲しい。出来るようにして欲しい。出来るようにして欲しい。出来るようにして欲しい。
江別市の道の駅（大規模なもの）を造って欲しい。

5 37 3

566 男性 60代 野幌地区

生活道路は歩道を縁石で分離し、歩行者が安全に歩けるように。
大きな企業を誘致し（土地の提供、税金の優遇等を行う）、雇用の確保と町の活性化を図
る。
小・中学校は一番に整備し、避難場所としても利用出来るようにして欲しい。
江別市の道の駅（大江別市の道の駅（大江別市の道の駅（大江別市の道の駅（大規模規模規模規模なもの）をなもの）をなもの）をなもの）を造造造造って欲しい。って欲しい。って欲しい。って欲しい。

2 18 4

569 女性 50代 野幌地区
①子供・高齢者・①子供・高齢者・①子供・高齢者・①子供・高齢者・障害障害障害障害のある方等、のある方等、のある方等、のある方等、特特特特にににに弱弱弱弱者に者に者に者に優優優優しい住みやすい町。しい住みやすい町。しい住みやすい町。しい住みやすい町。
②江別の自然、農業を大切にしていく。

3 30 1

569 女性 50代 野幌地区
①子供・高齢者・障害のある方等、特に弱者に優しい住みやすい町。
②江別の自②江別の自②江別の自②江別の自然然然然、、、、農農農農業を大業を大業を大業を大切切切切にしていく。にしていく。にしていく。にしていく。

1 2 2

569 女性 50代 野幌地区
①子供・高齢者・障害のある方等、特に弱者に優しい住みやすい町。
②江別の自②江別の自②江別の自②江別の自然然然然、、、、農農農農業を大業を大業を大業を大切切切切にしていく。にしていく。にしていく。にしていく。

4 31 3

570 男性
70代

以上
大麻地区

大麻（栄町）地区の、この数年間における土地評価額の下落で、江別市の将来に対し、大
変失望している。何とか｢住んでみたい町」「行ってみたい町（あの街並を見たいな
ど）」をつくって下さい。人が来なければ(若者）、町は死にます。手っ取り早い対策
は、景観を考える事です。
①街路を美しく（花々）。②雑草の無い町。③各家庭の庭先の整備。④空き家の買取。

2 22

575 女性
70代

以上
大麻地区 空家対策。若い方が結婚して住みやすいまちづくりをして欲しい。 7 49

579 女性
70代

以上
野幌地区

コンパクトな都市づくりを目指しても良いと思うが、江別市を個性的なまちづくりとし、
江別市と言えばこれだ、これだと言えば江別だと言うような、インパクトのある町をつ
くって欲しい。

7 50

588 男性 50代 大麻地区

文京台に住んでいる事もあり、日常の生活圏は厚別区です。先ず、もっと江別市を知る為
（理解する）と共に、江別市に目を向けさせるＰＲ・魅力が不足していると思われます。
10年後の江別については、先ず江別市民として、江別の現状を知る事から始めなければな
りません。

7 50

589 女性 40代 大麻地区

商店街の空洞化が目立ち、全く魅力が無いのが残念。江別はスーパーばかり次から次へと
オープンし、激戦区ではあるのに、町としての特徴が感じられない。早急に商店街がある
のだから、もっと高齢者にとって買物しやすい、コミュニティになる場所づくりに力を入
れて欲しい。

2 19

590 女性 20代 大麻地区

今の江別は、何をするにも札幌に行かないと不便なところがあるので、江別で買物江別で買物江別で買物江別で買物した
り、江別の病院に行く等、札幌に行かなくても江別で用事を済ませられるようにして欲し
いです。他の市の方達にも江別をもっと知ってもらって、江別に住みたい、来たいと思っ
てもらえるようになって欲しいと心から思います。

2 20 1

590 女性 20代 大麻地区

今の江別は、何をするにも札幌に行かないと不便なところがあるので、江別で買物した
り、江別の病院に江別の病院に江別の病院に江別の病院に行行行行くくくく等、札幌に行かなくても江別で用事を済ませられるようにして欲し
いです。他の市の方達にも江別をもっと知ってもらって、江別に住みたい、来たいと思っ
てもらえるようになって欲しいと心から思います。

3 26 2

595 女性 20代 江別地区 江別駅前の発展。 2 20
599 男性 50代 野幌地区 各家の周りに樹木を植えるゆとりのスペースがあると、景観が良くなると思います。 2 21
601 女性 50代 野幌地区 優しい町、江別。 99 99

606 男性 60代 野幌地区
住んでいる町が「札幌の隣の市」と言わなくても良い、江別の10年後はショッピングタウ
ンのまちづくりと思います。

2 19

607 男性 30代 江別地区

札幌には音楽。聞きたくなったら彼方此方にあるが、江別には無いですよね。何か若い人
達の出会いの場が無いようで、見ていて楽しみが無いのではと思います。働くだけの毎日
の繰り返しに、何の生き甲斐があるのでしょうか。

5 40

612 女性 50代 江別地区

札幌の近郊であり、土地の価格が安い事を活かして、高齢者や高齢者や高齢者や高齢者や障害障害障害障害者の者の者の者のググググルルルルーーーープホプホプホプホーーーームムムム
等の施設を建設等の施設を建設等の施設を建設等の施設を建設し、雇用を増やし、人口を増やし、安心して生活出来る都市を目指す事を
望みます。

3 28 1

612 女性 50代 江別地区

札幌の近郊であり、土地の価格が安い事を活かして、高齢者や障害障害障害障害者の者の者の者のググググルルルルーーーープホプホプホプホーーーームムムム
等の施設を建設等の施設を建設等の施設を建設等の施設を建設し、雇用を増やし、人口を増やし、安心して生活出来る都市を目指す事を
望みます。

3 29 2

613 女性 30代 江別地区 路路路路上上上上駐駐駐駐車等無く、車等無く、車等無く、車等無く、歩きやすい道路、自転車道路の整備等、交通の利便性。 1 6 1
613 女性 30代 江別地区 路上駐車等無く、歩きやすい道路、自転車道路の整備等、歩きやすい道路、自転車道路の整備等、歩きやすい道路、自転車道路の整備等、歩きやすい道路、自転車道路の整備等、交通の利便性。 2 15 2
613 女性 30代 江別地区 路上駐車等無く、歩きやすい道路、自転車道路の整備等、交通の利便交通の利便交通の利便交通の利便性性性性。。。。 2 18 3

614 女性 30代 江別地区
バスのバスのバスのバスの運行運行運行運行時間を、もっと時間を、もっと時間を、もっと時間を、もっと遅遅遅遅くまでくまでくまでくまで運行運行運行運行して欲しいですして欲しいですして欲しいですして欲しいです。夜道も安心して歩ける、住み
やすい町にして欲しいです。

2 18 1
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614 女性 30代 江別地区
バスの運行時間を、もっと遅くまで運行して欲しいです。夜道も安夜道も安夜道も安夜道も安心心心心して歩ける、住みして歩ける、住みして歩ける、住みして歩ける、住み
やすい町にして欲しいですやすい町にして欲しいですやすい町にして欲しいですやすい町にして欲しいです。

1 7 2

617 男性 20代 江別地区 江別駅周辺の活性化。 2 20

623 男性 50代 江別地区

農農農農村村村村地区にも、住みたい人が地区にも、住みたい人が地区にも、住みたい人が地区にも、住みたい人が家家家家を建てて住めるようにして欲しい。を建てて住めるようにして欲しい。を建てて住めるようにして欲しい。を建てて住めるようにして欲しい。
江別駅周辺の商業（商店等）を充実させて欲しい。
大麻・野幌・江別3駅周辺の活性化と周辺地区の融合。

2 21 1

623 男性 50代 江別地区

農村地区にも、住みたい人が家を建てて住めるようにして欲しい。
江別駅江別駅江別駅江別駅周辺周辺周辺周辺のののの商商商商業（業（業（業（商店商店商店商店等）を充実させて欲しい。等）を充実させて欲しい。等）を充実させて欲しい。等）を充実させて欲しい。
大大大大麻麻麻麻・・・・野野野野幌・江別3駅幌・江別3駅幌・江別3駅幌・江別3駅周辺周辺周辺周辺の活の活の活の活性性性性化と化と化と化と周辺周辺周辺周辺地区の地区の地区の地区の融融融融合。合。合。合。

2 20 2

624 男性 60代 江別地区
勤務地が札幌市の方が多いベットタウンだと思う。ＪＲが快速電車を減らしたのは間違い
で、交通（勤務地）に時間が掛る。

2 18

626 男性
70代

以上
江別地区 問問問問6666のののの4444（望ましい（望ましい（望ましい（望ましい姿姿姿姿）と思う。）と思う。）と思う。）と思う。※問※問※問※問6666-4．-4．-4．-4．事故や犯罪が少なく、事故や犯罪が少なく、事故や犯罪が少なく、事故や犯罪が少なく、災害災害災害災害にににに強強強強い安い安い安い安全全全全なまちなまちなまちなまち 1 6 1

626 男性
70代

以上
江別地区 問問問問6666のののの4444（望ましい（望ましい（望ましい（望ましい姿姿姿姿）と思う。）と思う。）と思う。）と思う。※問※問※問※問6666-4．-4．-4．-4．事故や犯罪が少なく、事故や犯罪が少なく、事故や犯罪が少なく、事故や犯罪が少なく、災害災害災害災害にににに強強強強い安い安い安い安全全全全なまちなまちなまちなまち 1 7 2

626 男性
70代

以上
江別地区 問問問問6666のののの4444（望ましい（望ましい（望ましい（望ましい姿姿姿姿）と思う。）と思う。）と思う。）と思う。※問※問※問※問6666-4．-4．-4．-4．事故や犯罪が少なく、事故や犯罪が少なく、事故や犯罪が少なく、事故や犯罪が少なく、災害災害災害災害にににに強強強強い安い安い安い安全全全全なまちなまちなまちなまち 1 8 3

630 女性 40代 野幌地区
①高齢者・①高齢者・①高齢者・①高齢者・障害障害障害障害者の住み良い町。者の住み良い町。者の住み良い町。者の住み良い町。
②②②②日中日中日中日中一時、一時、一時、一時、ボラボラボラボランンンンティティティティアアアア、、、、ショショショショートスートスートスートスティティティティ等を増やす。等を増やす。等を増やす。等を増やす。

3 28 1

630 女性 40代 野幌地区
①高齢者・①高齢者・①高齢者・①高齢者・障害障害障害障害者の住み良い町。者の住み良い町。者の住み良い町。者の住み良い町。
②②②②日中日中日中日中一時、一時、一時、一時、ボラボラボラボランンンンティティティティアアアア、、、、ショショショショートスートスートスートスティティティティ等を増やす。等を増やす。等を増やす。等を増やす。

3 29 2

637 女性 50代 大麻地区

新住宅地（住宅街）の道路は綺麗に整備されているのに、先に住宅地になった所は排水溝
の整備（蓋）等がされていないので、古い住宅街も注意して見て頂きたい。汚い所にはゴ
ミを捨てられる。大学も多い場所なので、文学の道に相応しい綺麗な町を目指して欲しい
と思います。

2 21

639 男性 40代 大麻地区 医療医療医療医療・福祉・環境整備等、誰でも暮らしやすい、バランスの取れた都市づくりが理想。 3 26 1
639 男性 40代 大麻地区 医療・福祉福祉福祉福祉・環境整備等、誰でも暮らしやすい、バランスの取れた都市づくりが理想。 3 28 2
639 男性 40代 大麻地区 医療・福祉福祉福祉福祉・環境整備等、誰でも暮らしやすい、バランスの取れた都市づくりが理想。 3 29 3
639 男性 40代 大麻地区 医療・福祉・環境整備環境整備環境整備環境整備等、誰でも暮らしやすい、バランスの取れた都市づくりが理想。 1 2 4
639 男性 40代 大麻地区 医療・福祉・環境整備環境整備環境整備環境整備等、誰でも暮らしやすい、バランスの取れた都市づくりが理想。 2 21 5

641 男性
70代

以上
江別地区 江別と札幌との共生出来得る町にして欲しい。 99 99

645 男性 60代 大麻地区

最近、野幌駅前・大麻駅前に麻雀屋が二軒程出来ました。若い彼ら（客）に聞くと、毎年
7～8人位借金を作って、返金するのにバイト（休学して）し、そしてそのまま中退してい
る子が居ると。ある報道関係者に聞くと、個人の声は警察で取り上げないとの事。実のと
ころ警察で耳を貸さず、一年程過ぎ、そのままになり、また相談すると自治体若しくは市
の方から話を持って行くと良いとの事。学者を生み出した事もある所ではないですが。テ
ツマンをやらせないように自治体と申し入れた方が良いのでは（警察に）。賭博として取
り上げるのではなく、同営法、夜中の営業を取締って欲しい。実際、札幌西署では、数年
間にやっているようです。若い方が餌食になっています。以前、情報大学の誘致の時、
「文教の町」で大きく謳っていたではないですか。江別のインテリジェンスを取り戻して
下さい。

90 90

647 女性 60代 江別地区 第第第第一一一一次次次次産業・産業・産業・産業・加工加工加工加工業業業業そそそそのののの他他他他の推進。の推進。の推進。の推進。 4 31 1

647 女性 60代 江別地区 第第第第一一一一次次次次産業・産業・産業・産業・加工加工加工加工業業業業そそそそのののの他他他他の推進。の推進。の推進。の推進。 4 32 2

649 男性 60代 大麻地区 人と人のつながり、絆が生まれるまちづくり（今の隣が他人ではいけない）。 1 4

651 男性 20代 江別地区

①駅①駅①駅①駅前前前前・駅・駅・駅・駅周辺周辺周辺周辺のののの新新新新興興興興。。。。
②雇用促進。
③世界に通じる江別市の強みの産出・確保。
④自然を確保しつつ、利用されていない土地の有効利用。
⑤市の金の流れの公開。無駄な支出の減少。
⑥仕分け。

2 20 1

651 男性 20代 江別地区

①駅前・駅周辺の新興。
②②②②雇用雇用雇用雇用促促促促進。進。進。進。
③世界に通じる江別市の強みの産出・確保。
④自然を確保しつつ、利用されていない土地の有効利用。
⑤市の金の流れの公開。無駄な支出の減少。
⑥仕分け。

4 33 2

651 男性 20代 江別地区

①駅前・駅周辺の新興。
②雇用促進。
③世③世③世③世界界界界に通じる江別市のに通じる江別市のに通じる江別市のに通じる江別市の強強強強みの産出・みの産出・みの産出・みの産出・確確確確保。保。保。保。
④自然を確保しつつ、利用されていない土地の有効利用。
⑤市の金の流れの公開。無駄な支出の減少。
⑥仕分け。

4 36 3

651 男性 20代 江別地区

①駅前・駅周辺の新興。
②雇用促進。
③世界に通じる江別市の強みの産出・確保。
④④④④自自自自然然然然をををを確確確確保しつつ、利保しつつ、利保しつつ、利保しつつ、利用用用用されていないされていないされていないされていない土土土土地の地の地の地の有効有効有効有効利利利利用用用用。。。。
⑤市の金の流れの公開。無駄な支出の減少。
⑥仕分け。

1 2 4

651 男性 20代 江別地区

①駅前・駅周辺の新興。
②雇用促進。
③世界に通じる江別市の強みの産出・確保。
④自然を確保しつつ、利用されていない土地の有効利用。
⑤⑤⑤⑤市の市の市の市の金金金金の流れのの流れのの流れのの流れの公公公公開開開開。無。無。無。無駄駄駄駄な支出の減少。な支出の減少。な支出の減少。な支出の減少。
⑥⑥⑥⑥仕仕仕仕分分分分け。け。け。け。

7 48 5

652 女性 40代 野幌地区 若者の雇用の場が増えて欲しい。 4 33
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653 男性 30代 大麻地区
子供や子供を持つ親が、高齢者と自然に触れ合い、関わる事の出来る町。イベントだけで
なく、生活の様々な場面で。

3 27

654 男性
70代

以上
江別地区 他の市町村から、江別市に行ってみたいと思う都市にしたい。 7 50

656 男性
70代

以上
大麻地区 災害に強い都市づくりに力を入れるべきと思う。 1 8

659 女性 50代 野幌地区
キーワードは福祉福祉福祉福祉・自然・産業。バリアフリーな環境で助け合い、共生出来るまちづく
り。江別に住む高齢者の雇用創出が出来る機会を持った可能性のある町。

3 28 1

659 女性 50代 野幌地区
キーワードは福祉福祉福祉福祉・自然・産業。バリアフリーな環境で助け合い、共生出来るまちづく
り。江別に住む高齢者の雇用創出が出来る機会を持った可能性のある町。

3 29 2

659 女性 50代 野幌地区
キーワードは福祉・自自自自然然然然・産業。バリアフリーな環境で助け合い、共生出来るまちづく
り。江別に住む高齢者の雇用創出が出来る機会を持った可能性のある町。

1 2 3

659 女性 50代 野幌地区
キーワードは福祉・自然・産業産業産業産業。バリアフリーな環境で助け合い、共生出来るまちづく
り。江別に住む高齢者の雇用創出が出来る機会を持った可能性のある町。

4 32 4

659 女性 50代 野幌地区
キーワードは福祉・自然・産業。バリアフリーな環境で助け合い、共生出来るまちづく
り。江別に住江別に住江別に住江別に住むむむむ高齢者の高齢者の高齢者の高齢者の雇用創雇用創雇用創雇用創出が出来る機会を出が出来る機会を出が出来る機会を出が出来る機会を持持持持ったったったった可可可可能能能能性性性性のある町のある町のある町のある町。。。。

4 33 5

660 女性 20代 大麻地区

新しい事を始めるのではなく、先ずは今ある問題の一つ一つをきちんと見直し、改善する
努力を行って欲しい。医療体制医療体制医療体制医療体制や福祉施設の問題、冬の除雪問題等、生活の身近にある問
題が改善されるだけでも、江別の印象は変わると思います。

3 26 1

660 女性 20代 大麻地区

新しい事を始めるのではなく、先ずは今ある問題の一つ一つをきちんと見直し、改善する
努力を行って欲しい。医療体制や福祉福祉福祉福祉施設の施設の施設の施設の問題問題問題問題、冬の除雪問題等、生活の身近にある問
題が改善されるだけでも、江別の印象は変わると思います。

3 28 2

660 女性 20代 大麻地区

新しい事を始めるのではなく、先ずは今ある問題の一つ一つをきちんと見直し、改善する
努力を行って欲しい。医療体制や福祉福祉福祉福祉施設の施設の施設の施設の問題問題問題問題、冬の除雪問題等、生活の身近にある問
題が改善されるだけでも、江別の印象は変わると思います。

3 29 3

660 女性 20代 大麻地区

新しい事を始めるのではなく、先ずは今ある問題の一つ一つをきちんと見直し、改善する
努力を行って欲しい。医療体制や福祉施設の問題、冬冬冬冬のののの除雪除雪除雪除雪問題問題問題問題等、生活の身近にある問
題が改善されるだけでも、江別の印象は変わると思います。

2 17 4

661 女性
70代

以上
大麻地区

①江別には①江別には①江別には①江別には4444つの大学やつの大学やつの大学やつの大学や研究研究研究研究機関があり、産・学・機関があり、産・学・機関があり、産・学・機関があり、産・学・研研研研のののの連携連携連携連携のののの強強強強化を、もっと化を、もっと化を、もっと化を、もっと強強強強化する化する化する化する
必要必要必要必要があると思います。があると思います。があると思います。があると思います。
②文京台地区には西町公園が在りますが、これは自然林を重視しているとの事ですが、周
辺の木の選定が無いので、利用が殆どありません。また、区内に公園が沢山在りますが、
整備が不完全と思う。もっと力を入れるべきと思います。
③文京台地区は学生マンションが多いが、管理が不充分。オーナーに対する指導の徹底と
建築許可時のあり方を考えるべきだと思います。

4 35 1

661 女性
70代

以上
大麻地区

①江別には4つの大学や研究機関があり、産・学・研の連携の強化を、もっと強化する必
要があると思います。
②②②②文文文文京台京台京台京台地区には地区には地区には地区には西西西西町町町町公公公公園が在りますが、園が在りますが、園が在りますが、園が在りますが、ここここれは自れは自れは自れは自然林然林然林然林をををを重重重重視視視視しているとの事ですが、しているとの事ですが、しているとの事ですが、しているとの事ですが、
周辺周辺周辺周辺のののの木木木木のののの選選選選定が無いので、利定が無いので、利定が無いので、利定が無いので、利用用用用がががが殆ど殆ど殆ど殆どありません。また、区ありません。また、区ありません。また、区ありません。また、区内内内内にににに公公公公園が園が園が園が沢山沢山沢山沢山在ります在ります在ります在ります
が、整備がが、整備がが、整備がが、整備が不不不不完完完完全全全全と思う。もっとと思う。もっとと思う。もっとと思う。もっと力力力力をををを入入入入れるべきと思います。れるべきと思います。れるべきと思います。れるべきと思います。
③文京台地区は学生マンションが多いが、管理が不充分。オーナーに対する指導の徹底と
建築許可時のあり方を考えるべきだと思います。

2 11 2

661 女性
70代

以上
大麻地区

①江別には4つの大学や研究機関があり、産・学・研の連携の強化を、もっと強化する必
要があると思います。
②文京台地区には西町公園が在りますが、これは自然林を重視しているとの事ですが、周
辺の木の選定が無いので、利用が殆どありません。また、区内に公園が沢山在りますが、
整備が不完全と思う。もっと力を入れるべきと思います。
③③③③文文文文京台京台京台京台地区は学生地区は学生地区は学生地区は学生マンマンマンマンショショショションンンンが多いが、が多いが、が多いが、が多いが、管管管管理理理理がががが不不不不充充充充分分分分。。。。オオオオーーーーナナナナーにーにーにーに対対対対するするするする指導指導指導指導のののの徹底徹底徹底徹底
と建と建と建と建築許築許築許築許可可可可時のあり方を考えるべきだと思います。時のあり方を考えるべきだと思います。時のあり方を考えるべきだと思います。時のあり方を考えるべきだと思います。

90 90 3

662 女性 20代 大麻地区
市街地（札幌中心部）のベットタウンとして、住みやすい町になって欲しい（教教教教育育育育・自然
環境・芸術文化）。

5 37 1

662 女性 20代 大麻地区
市街地（札幌中心部）のベットタウンとして、住みやすい町になって欲しい（教育・自自自自然然然然
環境環境環境環境・芸術文化）。

1 2 2

662 女性 20代 大麻地区
市街地（札幌中心部）のベットタウンとして、住みやすい町になって欲しい（教育・自然
環境・芸術芸術芸術芸術文文文文化化化化）。

5 40 3

663 女性 60代 大麻地区
①大学も①大学も①大学も①大学も数数数数多くあり、学生と子供・多くあり、学生と子供・多くあり、学生と子供・多くあり、学生と子供・老老老老人との交流を多くして欲しい。人との交流を多くして欲しい。人との交流を多くして欲しい。人との交流を多くして欲しい。
②農業では小麦粉が有名になり、もっともっと作付けをして欲しいです。

3 30 1

663 女性 60代 大麻地区
①大学も数多くあり、学生と子供・老人との交流を多くして欲しい。
②②②②農農農農業では小業では小業では小業では小麦粉麦粉麦粉麦粉がががが有有有有名名名名になり、もっともっとになり、もっともっとになり、もっともっとになり、もっともっと作付作付作付作付けをして欲しいです。けをして欲しいです。けをして欲しいです。けをして欲しいです。

4 31 2

666 男性 50代 大麻地区 自然の緑が多いまちづくり。 1 2

669 男性 40代 野幌地区

札幌のベットタウンの割には、北広島の方が人口増加が大きい。決決決決定定定定的的的的なのは、なのは、なのは、なのは、除排雪除排雪除排雪除排雪
がががが天天天天地の地の地の地の差差差差。。。。そそそそのののの辺辺辺辺りのりのりのりの改善改善改善改善。。。。札幌間の交通機関。駅から自宅への交通機関の整備が必
要だと思います。可能かどうかわからないが、地下鉄・地下バス等あれば、駅まで遠いと
感じる事が無くなるようにして欲しい。

2 17 1

669 男性 40代 野幌地区

札幌のベットタウンの割には、北広島の方が人口増加が大きい。決定的なのは、除排雪が
天地の差。その辺りの改善。札幌間の交通機関。駅から自宅への交通機関の整備が札幌間の交通機関。駅から自宅への交通機関の整備が札幌間の交通機関。駅から自宅への交通機関の整備が札幌間の交通機関。駅から自宅への交通機関の整備が必要必要必要必要
だと思います。だと思います。だと思います。だと思います。可可可可能能能能かかかかどどどどうかわからないが、地下鉄・地下バス等あれば、駅までうかわからないが、地下鉄・地下バス等あれば、駅までうかわからないが、地下鉄・地下バス等あれば、駅までうかわからないが、地下鉄・地下バス等あれば、駅まで遠遠遠遠いといといといと
感感感感じる事が無くなるようにして欲しい。じる事が無くなるようにして欲しい。じる事が無くなるようにして欲しい。じる事が無くなるようにして欲しい。

2 18 2

672 女性 30代 野幌地区
今この時代なので、子供やお年子供やお年子供やお年子供やお年寄寄寄寄りの方の安りの方の安りの方の安りの方の安全全全全な町、な町、な町、な町、江別になるようになって欲しいで
す。

3 27 1

672 女性 30代 野幌地区
今この時代なので、子供やお年子供やお年子供やお年子供やお年寄寄寄寄りの方の安りの方の安りの方の安りの方の安全全全全な町、な町、な町、な町、江別になるようになって欲しいで
す。

3 28 2

674 女性 20代 野幌地区 現在、子供の数が減少しているので、再び子供が増加する事を願っています。 3 27

676 女性 40代 江別地区

①江別を①江別を①江別を①江別をＰＰＰＰＲＲＲＲするもの。例えば、道の駅をするもの。例えば、道の駅をするもの。例えば、道の駅をするもの。例えば、道の駅をレンガレンガレンガレンガで建てる等。で建てる等。で建てる等。で建てる等。
②江別の②江別の②江別の②江別の名名名名物（小物（小物（小物（小麦麦麦麦やややや野野野野菜菜菜菜・お・お・お・お米米米米）を通年）を通年）を通年）を通年展展展展示示示示し、し、し、し、レレレレストストストストラララランンンンも併設も併設も併設も併設
③公園（ドックラン）を造って欲しい。
④観光④観光④観光④観光になるものが無い。になるものが無い。になるものが無い。になるものが無い。
⑤前ヨーカドーの建物の中が寂しい。ユニクロ等、大型店舗を入れて欲しい。

4 34 1
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676 女性 40代 江別地区

①江別をＰＲするもの。例えば、道の駅をレンガで建てる等。
②江別の名物（小麦や野菜・お米）を通年展示し、レストランも併設
③③③③公公公公園（園（園（園（ドドドドックックックックラララランンンン）を）を）を）を造造造造って欲しい。って欲しい。って欲しい。って欲しい。
④観光になるものが無い。
⑤前ヨーカドーの建物の中が寂しい。ユニクロ等、大型店舗を入れて欲しい。

2 12 2

676 女性 40代 江別地区

①江別をＰＲするもの。例えば、道の駅をレンガで建てる等。
②江別の名物（小麦や野菜・お米）を通年展示し、レストランも併設
③公園（ドックラン）を造って欲しい。
④観光になるものが無い。
⑤前⑤前⑤前⑤前ヨヨヨヨーーーーカドカドカドカドーの建物のーの建物のーの建物のーの建物の中中中中がががが寂寂寂寂しい。しい。しい。しい。ユユユユニクニクニクニクロロロロ等、大等、大等、大等、大型店型店型店型店舗舗舗舗をををを入入入入れて欲しい。れて欲しい。れて欲しい。れて欲しい。

2 20 3

677 女性 30代 野幌地区

高齢者の高齢者の高齢者の高齢者の雇用雇用雇用雇用や健康対策、福祉設置対策の充実。
江別らしさを活かしたまちづくり。
他地域のモデルとなるような「売り」となる部分が欲しい。

4 33 1

677 女性 30代 野幌地区

高齢者の高齢者の高齢者の高齢者の雇用雇用雇用雇用やややや健康健康健康健康対対対対策、策、策、策、福祉福祉福祉福祉設設設設置置置置対対対対策の充実。策の充実。策の充実。策の充実。
江別らしさを活かしたまちづくり。
他地域のモデルとなるような「売り」となる部分が欲しい。

3 28 2

677 女性 30代 野幌地区

高齢者の雇用や健康対策、福祉設置対策の充実。
江別らしさを活かしたまちづくり。江別らしさを活かしたまちづくり。江別らしさを活かしたまちづくり。江別らしさを活かしたまちづくり。
他他他他地域の地域の地域の地域のモモモモデデデデルルルルとなるようなとなるようなとなるようなとなるような「売「売「売「売りりりり」」」」となるとなるとなるとなる部部部部分分分分が欲しい。が欲しい。が欲しい。が欲しい。

7 50 3

680 女性 50代 大麻地区

札幌から江別へ移り20年目。当初、江別は「福祉に優しく、充実している～振興住宅街
～」と聞いた。実際は町内会もバラバラで、このまま高齢になっても、望める町になるの
かと思う。札幌の方が良いと思える。

1 5

683 女性 60代 大麻地区 江別市民の雇用に役立つ産業を増やして欲しい。 4 33

684 女性
70代

以上
大麻地区

年々、心身共に健康で、自立した老人が増え、一人で生活出来るうちは施設に入りたく無
い思いも強いのではないでしょうか。そういう方々の為に、人恋しい時、あそこへ行けば
誰かと会えるような社交の場、時事問題など話し合ったり、お喋り広場的な楽しい場所が
在ったら、老後も生き生きと楽しいものになると思うのですが。若々しい老人の町、江別
をＰＲしていきたいです。

3 28

685 男性 60代 野幌地区
高齢者の増加により、高齢者が経済・環境・人との触れ合い・健康等、安心と余裕のある
生活を、老後送っていける江別市であって欲しい。市民に愛のある行政であって欲しい。

3 28

686 女性 30代 江別地区

①市で①市で①市で①市で働働働働ける場所がある、安定したける場所がある、安定したける場所がある、安定したける場所がある、安定した雇用雇用雇用雇用の基の基の基の基盤盤盤盤がある。がある。がある。がある。
②福祉でも子育て支援でも一つでも良いので、他市町村に胸を張って「ここは江別ならで
は」といえる特色づくりをする。

4 33 1

686 女性 30代 江別地区

①市で働ける場所がある、安定した雇用の基盤がある。
②②②②福祉福祉福祉福祉でも子育て支援でも一つでも良いので、でも子育て支援でも一つでも良いので、でも子育て支援でも一つでも良いので、でも子育て支援でも一つでも良いので、他他他他市町市町市町市町村村村村にににに胸胸胸胸をををを張張張張ってってってって「ここ「ここ「ここ「ここは江別ならは江別ならは江別ならは江別なら
ではではではでは」」」」といえるといえるといえるといえる特特特特色色色色づくりをする。づくりをする。づくりをする。づくりをする。

7 50 2

690 女性
70代

以上
大麻地区

図図図図書館書館書館書館を利を利を利を利用用用用しますが、しますが、しますが、しますが、新新新新しい本があまり無い。しい本があまり無い。しい本があまり無い。しい本があまり無い。また、交通機関はＪＲが多いが、公共
の施設等に行くにもバス代が高い。せめて老人には補助があれば。

5 38 1

690 女性
70代

以上
大麻地区

図書館を利用しますが、新しい本があまり無い。また、交通機関はまた、交通機関はまた、交通機関はまた、交通機関はＪＲＪＲＪＲＪＲが多いが、が多いが、が多いが、が多いが、公共公共公共公共
の施設等にの施設等にの施設等にの施設等に行行行行くにもバス代が高い。せめてくにもバス代が高い。せめてくにもバス代が高い。せめてくにもバス代が高い。せめて老老老老人には人には人には人には補補補補助があれば。助があれば。助があれば。助があれば。

2 18 2

695 男性 20代 大麻地区
ベットタウンである以上、雪道がきちんと除雪され、通勤・移動がスムーズに行き来出来
る環境づくり。

2 17

696 女性 40代 大麻地区

冬の排雪の改善。必ず自宅前に雪が置かれる。反対側は綺麗に除雪されている。ブルの
ヘッドの向きで、毎年、車庫前に固い雪が積まれ、朝の通勤に車庫前の雪かきが大変。一
月おきにブルの通る向きを変えて欲しい。

2 17

697 男性 10代 江別地区
江別駅の町並というか、田舎には限界ではありますが、電電電電灯が少ない灯が少ない灯が少ない灯が少ない等とよく聞きます。
僕は都会のようなまちづくりをしたいとは思いません。このままで良いと思います。

1 7 1

697 男性 10代 江別地区
江別駅の町並というか、田舎には限界ではありますが、電灯が少ない等とよく聞きます。
僕は都都都都会のようなまちづくりをしたいとは思いません。会のようなまちづくりをしたいとは思いません。会のようなまちづくりをしたいとは思いません。会のようなまちづくりをしたいとは思いません。ここここのままで良いと思います。のままで良いと思います。のままで良いと思います。のままで良いと思います。

90 90 2

698 男性 40代 野幌地区 道路整備を充実させる。道路整備を充実させる。道路整備を充実させる。道路整備を充実させる。ＪＲＪＲＪＲＪＲで南北にで南北にで南北にで南北に分分分分断断断断されていて、されていて、されていて、されていて、アクセアクセアクセアクセスが悪い。スが悪い。スが悪い。スが悪い。 2 13 1
698 男性 40代 野幌地区 道路整備を充実させる。道路整備を充実させる。道路整備を充実させる。道路整備を充実させる。ＪＲＪＲＪＲＪＲで南北にで南北にで南北にで南北に分分分分断断断断されていて、されていて、されていて、されていて、アクセアクセアクセアクセスが悪い。スが悪い。スが悪い。スが悪い。 2 14 2

699 男性 40代 江別地区

若い世代の多い町。若い世代の多い町。若い世代の多い町。若い世代の多い町。
福祉施設の充実化。
地域格差を減らす。

3 27 1

699 男性 40代 江別地区

若い世代の多い町。
福祉福祉福祉福祉施設の充実化。施設の充実化。施設の充実化。施設の充実化。
地域格差を減らす。

3 28 2

699 男性 40代 江別地区

若い世代の多い町。
福祉福祉福祉福祉施設の充実化。施設の充実化。施設の充実化。施設の充実化。
地域格差を減らす。

3 29 3

699 男性 40代 江別地区

若い世代の多い町。
福祉施設の充実化。
地域地域地域地域格格格格差差差差を減らす。を減らす。を減らす。を減らす。

99 99 4

701 女性 20代 野幌地区
教育にもっと力を入れるべき。学校施設が古いし汚い。未来の大人たちへの投資こそ、何
より最優先にすべき。

5 37

702 男性 30代 大麻地区
障害者、例えば、視覚障害者誘導用ブロックを作ったり（他都市には有り重宝してい
る）、お年お年お年お年寄寄寄寄り～子供まで、安り～子供まで、安り～子供まで、安り～子供まで、安心心心心して住めるまちづくりにして欲しい。して住めるまちづくりにして欲しい。して住めるまちづくりにして欲しい。して住めるまちづくりにして欲しい。

3 28 1

702 男性 30代 大麻地区
障害障害障害障害者、例えば、者、例えば、者、例えば、者、例えば、視覚障害視覚障害視覚障害視覚障害者誘者誘者誘者誘導用導用導用導用ブロブロブロブロックックックックをををを作作作作ったり（ったり（ったり（ったり（他他他他都都都都市には市には市には市には有有有有りりりり重重重重宝宝宝宝していしていしていしてい
る）る）る）る）、お年寄り～子供まで、安心して住めるまちづくりにして欲しい。

3 29 2

702 男性 30代 大麻地区
障害者、例えば、視覚障害者誘導用ブロックを作ったり（他都市には有り重宝してい
る）、お年お年お年お年寄寄寄寄り～子供まで、安り～子供まで、安り～子供まで、安り～子供まで、安心心心心して住めるまちづくりにして欲しい。して住めるまちづくりにして欲しい。して住めるまちづくりにして欲しい。して住めるまちづくりにして欲しい。

3 27 3

703 － 30代 野幌地区

発展には人口増が必要。少子化少子化少子化少子化対対対対策（保育の充実、医療サービス、学校等）策（保育の充実、医療サービス、学校等）策（保育の充実、医療サービス、学校等）策（保育の充実、医療サービス、学校等）や利便性の
向上を望みます。人口増加すれば発展するのでは。札幌の隣町という、通勤・通学に便利
な所を、もっと有効利用した方が良いと思う。

3 27 1

703 － 30代 野幌地区

発展には人口増が必要。少子化対策（保育の充実、医療サービス、学校等）や利便利便利便利便性性性性の向の向の向の向
上上上上を望みます。人口増加すれば発展するのでは。札幌の隣町という、通札幌の隣町という、通札幌の隣町という、通札幌の隣町という、通勤勤勤勤・通学に便利・通学に便利・通学に便利・通学に便利
な所を、もっとな所を、もっとな所を、もっとな所を、もっと有効有効有効有効利利利利用用用用した方が良いと思う。した方が良いと思う。した方が良いと思う。した方が良いと思う。

2 24-2 2
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704 女性 40代 江別地区
少子高齢に伴い、市が中心となって地域での活動が、より充実したものになるように考え
てみては。誰でも参加しやすい活動が増えると良いです。

1 5

706 男性 20代 大麻地区

今後も少子高齢化は進展していくと思われるので、先ずは防防防防犯犯犯犯・事故防止でででで、安、安、安、安心心心心・安・安・安・安全全全全
にににに暮暮暮暮らせるまちづくりらせるまちづくりらせるまちづくりらせるまちづくりをすると、自然と人口は増えると思う。人口増加によって賑わい
も生まれるので、その時が来たら観光やイベント、または産業の振興に力を入れると良い
と思う。

1 7 1

706 男性 20代 大麻地区

今後も少子高齢化は進展していくと思われるので、先ずは防犯・事故防止で、安心・安全
に暮らせるまちづくりをすると、自然と人口は増えると思う。人口増加によって賑わいも
生まれるので、その時が来たら観光観光観光観光ややややイベンイベンイベンイベントトトト、または産業の振興に力を入れると良いと
思う。

4 34 2

706 男性 20代 大麻地区

今後も少子高齢化は進展していくと思われるので、先ずは防犯・事故防止で、安心・安全
に暮らせるまちづくりをすると、自然と人口は増えると思う。人口増加によって賑わいも
生まれるので、その時が来たら観光やイベント、または産業の産業の産業の産業の振興振興振興振興に力を入れると良いと
思う。

4 32 3

710 女性 20代 江別地区

江別は、札幌に通勤・通学する人達のベットタウン的存在の町であると思うし、これから
もそうあるべきだと思います。その為にも、今後、より住み易く、安全で心地よいまちづ
くりを進めて欲しいです。公共交通機関で札幌へ移動出来る方法を、もっと増やすべきで
す。

2 18

711 女性 40代 江別地区

Ｐ1・2でのアンケートで、大半が普通となってしまったのは、わからないという選択肢が
無かったからです。勤務地が札幌で、家には寝に帰る状況が続いていて、この町がどうい
う町なのか、理解出来ません。ただ、此処に住み、此処で働く人達にとって、観光という
選択は無いかと思ったりします。

90 90

713 男性
70代

以上
江別地区 市営住宅の平屋を無くし、高層化を行えば、広い空間を緑化出来ないか。 2 24-1

724 男性 40代 大麻地区

①商店街の復活か、または開発して、明るい場所にして欲しい。
②商店街を歩くと寂しく感じ、嫌になる。学校や医療機関等の誘致改革が必要だと思いま
す。40年間位同じように感じた。

2 20

725 男性 60代 野幌地区

積積積積極極極極的的的的企業誘致企業誘致企業誘致企業誘致。岩見沢にあるような屋外ステージ、札幌市にあるような芸術の森等、平
坦な地の利を活かしたまちづくりを推進しなければ、札幌の住宅地で終わってしまいま
す。スポーツにしても野球・サッカー・ラグビー等、合宿出来る環境整備とＰＲが必要で
す。

4 33 1

725 男性 60代 野幌地区

積極的企業誘致。岩岩岩岩見見見見沢沢沢沢にあるようなにあるようなにあるようなにあるような屋屋屋屋外外外外スススステテテテーーーージジジジ、札幌市にあるような、札幌市にあるような、札幌市にあるような、札幌市にあるような芸術芸術芸術芸術のののの森森森森等、等、等、等、
平平平平坦坦坦坦な地の利を活かしたまちづくりな地の利を活かしたまちづくりな地の利を活かしたまちづくりな地の利を活かしたまちづくりを推進しなければ、札幌の住宅地で終わってしまい
ます。スポーツにしても野球・サッカー・ラグビー等、合宿出来る環境整備とＰＲが必要
です。

5 40 2

725 男性 60代 野幌地区

積極的企業誘致。岩見沢にあるような屋外ステージ、札幌市にあるような芸術の森等、平
坦な地の利を活かしたまちづくりを推進しなければ、札幌の住宅地で終わってしまいま
す。ススススポポポポーーーーツツツツにしてもにしてもにしてもにしても野野野野球球球球・サ・サ・サ・サッッッッカカカカー・ー・ー・ー・ラグラグラグラグビー等、合ビー等、合ビー等、合ビー等、合宿宿宿宿出来る環境整備と出来る環境整備と出来る環境整備と出来る環境整備とＰＰＰＰＲＲＲＲがががが必要必要必要必要
です。

5 41 3

729 女性 60代 江別地区 理解出来ない事が多すぎる。アンケートにしても、高齢者にわかりやすく書いて欲しい。 6 44

730 女性
70代

以上
江別地区

江別の町は、大麻・野幌・江別に分かれていて何もまとまっていない。年寄りですと自転
車にも乗れませんので、たまに野幌にバスに乗って買物に行きます。新しい野幌駅を期待
しております。バス停のようなものがありますと助かります。

2 18

733 女性 60代 野幌地区
都会化にならなくても良いが、今回の天災から、災害災害災害災害にににに強強強強い安い安い安い安全全全全な町な町な町な町、子供・高齢者が安
心して暮らせる町を望む。

1 8 1

733 女性 60代 野幌地区
都会化にならなくても良いが、今回の天災から、災害に強い安全な町、子供・高齢者が安子供・高齢者が安子供・高齢者が安子供・高齢者が安
心心心心してしてしてして暮暮暮暮らせる町らせる町らせる町らせる町を望む。

3 27 2

733 女性 60代 野幌地区
都会化にならなくても良いが、今回の天災から、災害に強い安全な町、子供・高齢者が安子供・高齢者が安子供・高齢者が安子供・高齢者が安
心心心心してしてしてして暮暮暮暮らせる町らせる町らせる町らせる町を望む。

3 28 3

741 女性 40代 江別地区

問7問7問7問7のののの答答答答とととと重重重重複複複複しますが、人しますが、人しますが、人しますが、人口口口口が増えるのは、市としては良い事なのかもしれませんがが増えるのは、市としては良い事なのかもしれませんがが増えるのは、市としては良い事なのかもしれませんがが増えるのは、市としては良い事なのかもしれませんが
（（（（税税税税収収収収ななななどどどど）、あまり町が）、あまり町が）、あまり町が）、あまり町が広広広広がると自がると自がると自がると自然然然然も少なくなってしまうし、市も少なくなってしまうし、市も少なくなってしまうし、市も少なくなってしまうし、市政政政政のののの目目目目がががが行行行行きききき届届届届かかかか
なくなってしまうのがなくなってしまうのがなくなってしまうのがなくなってしまうのが心心心心配配配配です。です。です。です。都都都都会よりも少々会よりも少々会よりも少々会よりも少々田舎田舎田舎田舎が良いです。が良いです。が良いです。が良いです。若い人が働ける所が
少ないので、若い人が江別でずっと働ける所がもう少しあると良いと思います。

1 2 1

741 女性 40代 江別地区

問7の答と重複しますが、人口が増えるのは、市としては良い事なのかもしれませんが
（税収など）、あまり町が広がると自然も少なくなってしまうし、市政の目が行き届かな
くなってしまうのが心配です。都会よりも少々田舎が良いです。若い人が若い人が若い人が若い人が働働働働ける所が少ける所が少ける所が少ける所が少
ないので、若い人が江別でないので、若い人が江別でないので、若い人が江別でないので、若い人が江別でずずずずっとっとっとっと働働働働ける所がもう少しあると良いと思います。ける所がもう少しあると良いと思います。ける所がもう少しあると良いと思います。ける所がもう少しあると良いと思います。

4 33 2

742 男性 20代 江別地区 医療費を、もっと助成して下さい。 3 26

745 男性
70代

以上
野幌地区 江別市内の商店の少ない事。もっと多くして欲しい。 2 20

747 女性 40代 野幌地区 積積積積極極極極的的的的に企業を誘致し、に企業を誘致し、に企業を誘致し、に企業を誘致し、雇用雇用雇用雇用の場を安定させ、の場を安定させ、の場を安定させ、の場を安定させ、清潔なまちづくりをして欲しい。 4 33 1
747 女性 40代 野幌地区 積極的に企業を誘致し、雇用の場を安定させ、清潔清潔清潔清潔なまちづくりをして欲しい。なまちづくりをして欲しい。なまちづくりをして欲しい。なまちづくりをして欲しい。 1 10 2

755 男性 30代 江別地区

大都市札幌が隣に控え、同レベルのサービスに目が向けられるかもしれないが、江別に住
むのは「安安安安全全全全・安心・住みやすい」事を求めているのだと思い、その方向性でまちづくり
が進む事を期待する。

1 6 1

755 男性 30代 江別地区

大都市札幌が隣に控え、同レベルのサービスに目が向けられるかもしれないが、江別に住
むのは「安安安安全全全全・安心・住みやすい」事を求めているのだと思い、その方向性でまちづくり
が進む事を期待する。

1 8 2

755 男性 30代 江別地区

大都市札幌が隣に控え、同レベルのサービスに目が向けられるかもしれないが、江別に住
むのは「安全・安安安安心心心心・住みやすい」事を求めているのだと思い、その方向性でまちづくり
が進む事を期待する。

1 7 3

755 男性 30代 江別地区

大都市札幌が隣に控え、同レベルのサービスに目が向けられるかもしれないが、江別に住
むのは「安全・安心・住みやすい住みやすい住みやすい住みやすい」事を求めているのだと思い、その方向性でまちづくり
が進む事を期待する。

2 21 4

756 女性
70代

以上
野幌地区

福祉福祉福祉福祉施設施設施設施設・子育て支援施設を多くし、住み良い市になって欲しいです。美しい町、ななか
まど等をもっと広げて下さい。

3 28 1
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756 女性
70代

以上
野幌地区

福祉福祉福祉福祉施設施設施設施設・子育て支援施設を多くし、住み良い市になって欲しいです。美しい町、ななか
まど等をもっと広げて下さい。

3 29 2

756 女性
70代

以上
野幌地区

福祉施設・子育て支援施設子育て支援施設子育て支援施設子育て支援施設を多くし、住み良い市になって欲しいです。美しい町、ななか
まど等をもっと広げて下さい。

3 27 3

756 女性
70代

以上
野幌地区

福祉施設・子育て支援施設を多くし、住み良い市になって欲しいです。美美美美しい町、ななかしい町、ななかしい町、ななかしい町、ななか
ままままどどどど等をもっと等をもっと等をもっと等をもっと広広広広げげげげて下さい。て下さい。て下さい。て下さい。

2 22 4

757 男性 10代 江別地区 外外外外へへへへ行行行行きやすいようにきやすいようにきやすいようにきやすいように、新千歳空港まで行きやすくする。 2 15 1

757 男性 10代 江別地区 外へ行きやすいように、新新新新千歳千歳千歳千歳空空空空港港港港までまでまでまで行行行行きやすくする。きやすくする。きやすくする。きやすくする。 2 18 2

758 男性
70代

以上
江別地区

江別市内でも野幌が中心に開発されているように思われるが、私として、江別駅周辺にも
う少し力を入れて欲しいです。

2 20

763 男性
70代

以上
江別地区

江別はレンガの町。条丁目が全部入るようなレンガドームは出来ないだろうか。雨・雪・
河川による水害を防げるような、そして、その中を電気自動車（無料）がゆっくり走り、
何処でも乗降り出来、買物も出来、散歩コースもあり、公園もあり、太陽光も入れたよう
な大きなドームは夢のまた夢かしら。膨大な集計、御苦労様です。

2 22

764 女性 50代 江別地区

大変かもしれませんが、昔のような御近所同士、声を掛け合い、老老老老いても一人いても一人いても一人いても一人暮暮暮暮らしでらしでらしでらしで
暮暮暮暮らせ、らせ、らせ、らせ、子供が安心して公園で遊べる町にして下さい。その為には事故・犯罪が無く、失
業者も少なくしなくてはならないと思います。

3 28 1

764 女性 50代 江別地区

大変かもしれませんが、昔のような御近所同士、声を掛け合い、老いても一人暮らしで暮
らせ、子供が安子供が安子供が安子供が安心心心心してしてしてして公公公公園で遊べる町園で遊べる町園で遊べる町園で遊べる町にして下さい。その為には事故・犯罪が無く、犯罪が無く、犯罪が無く、犯罪が無く、失
業者も少なくしなくてはならないと思います。

1 7 2

764 女性 50代 江別地区

大変かもしれませんが、昔のような御近所同士、声を掛け合い、老いても一人暮らしで暮
らせ、子供が安心して公園で遊べる町にして下さい。その為には事故事故事故事故・犯罪が無く、失業
者も少なくしなくてはならないと思います。

1 6 3

764 女性 50代 江別地区

大変かもしれませんが、昔のような御近所同士、声を掛け合い、老いても一人暮らしで暮
らせ、子供が安心して公園で遊べる町にして下さい。その為には事故・犯罪が無く、失失失失業業業業
者も少なくしなくてはならない者も少なくしなくてはならない者も少なくしなくてはならない者も少なくしなくてはならないと思います。

4 33 4

766 女性 40代 野幌地区

保健所の犬・猫の里親探し、保護を個人的にやっております。市では状況をきちんと知っ
ていますか。とても酷いです。はっきり言って、今回のアンケートはどうでも良いです。
人間の事ばかり。動物にも人間にも優しい江別市になって欲しいです。北海道の見本に江
別市がなるように私は頑張っていますが、市の協力が無ければ、なかなか無理です。

1 10

767 男性 40代 野幌地区
少子高齢化社会への対応策として、資金を投入せずにアイデアや工夫で乗り切る事が出来
る部分は大きいはず。謙虚に様々な意見に耳を傾け、先ず実践してみよう。

7 48

770 女性 60代 大麻地区

人口減少や少子高齢化により、現在ある学校（小・中・高）も閉校等が起こってくる事が
考えられる。それらを有効に老人施設や、これらの施設と学校との共存の一体化等はどう
か。

7 48

772 女性 60代 野幌地区
自分達の生活の場の動きを、自治会活動等を通して常に知るという事が必要だと思いま
す。まちづくりは、住民の意識から成り立つと思います。

1 5

774 男性
70代

以上
大麻地区

現在の江別市は、大麻・野幌・江別を拠点とした札幌市の区制に似たまちづくりのように
見える。札幌市に連なる札幌市の一部に見える。しかし将来は、特化した江別市、災害災害災害災害にににに
強強強強くくくく、犯罪の少ない安全な町、健康の町、多様な人材の育つ教育の町を目指すのも一つの
姿ではないでしょうか。

1 8 1

774 男性
70代

以上
大麻地区

現在の江別市は、大麻・野幌・江別を拠点とした札幌市の区制に似たまちづくりのように
見える。札幌市に連なる札幌市の一部に見える。しかし将来は、特化した江別市、災害に
強く、犯罪の少ない安犯罪の少ない安犯罪の少ない安犯罪の少ない安全全全全な町な町な町な町、健康の町、多様な人材の育つ教育の町を目指すのも一つ
の姿ではないでしょうか。

1 7 2

774 男性
70代

以上
大麻地区

現在の江別市は、大麻・野幌・江別を拠点とした札幌市の区制に似たまちづくりのように
見える。札幌市に連なる札幌市の一部に見える。しかし将来は、特化した江別市、災害に
強く、犯罪の少ない安全な町、健康健康健康健康の町の町の町の町、多様な人材の育つ教育の町を目指すのも一つの
姿ではないでしょうか。

3 25 3

774 男性
70代

以上
大麻地区

現在の江別市は、大麻・野幌・江別を拠点とした札幌市の区制に似たまちづくりのように
見える。札幌市に連なる札幌市の一部に見える。しかし将来は、特化した江別市、災害に
強く、犯罪の少ない安全な町、健康の町、多多多多様様様様な人な人な人な人材材材材の育つの育つの育つの育つ教教教教育の町育の町育の町育の町を目指すのも一つ
の姿ではないでしょうか。

5 43 4

778 男性 60代 江別地区

農農農農業・業・業・業・商工商工商工商工業の業の業の業の振興振興振興振興企業誘致、企業誘致、企業誘致、企業誘致、雇用雇用雇用雇用機会のある町機会のある町機会のある町機会のある町、事故や犯罪が少なく、災害に強い安
全な町、道路や公園等、市街地の整備が整っていて、高齢者や障害者等、全ての人が安心
して暮らせる福祉・学習・スポーツ活動の盛んな町であって欲しいです。

4 33 1

778 男性 60代 江別地区

農業・商工業の振興企業誘致、雇用機会のある町、事故や犯罪が少なく、事故や犯罪が少なく、事故や犯罪が少なく、事故や犯罪が少なく、災害に強い安
全な町、道路や公園等、市街地の整備が整っていて、高齢者や障害者等、全ての人が安心
して暮らせる福祉・学習・スポーツ活動の盛んな町であって欲しいです。

1 6 2

778 男性 60代 江別地区

農業・商工業の振興企業誘致、雇用機会のある町、事故や犯罪が少なく、犯罪が少なく、犯罪が少なく、犯罪が少なく、災害に強い安全
な町、道路や公園等、市街地の整備が整っていて、高齢者や障害者等、全ての人が安心し
て暮らせる福祉・学習・スポーツ活動の盛んな町であって欲しいです。

1 7 3

778 男性 60代 江別地区

農業・商工業の振興企業誘致、雇用機会のある町、事故や犯罪が少なく、災害災害災害災害にににに強強強強い安い安い安い安全全全全
な町、な町、な町、な町、道路や公園等、市街地の整備が整っていて、高齢者や障害者等、全ての人が安心し
て暮らせる福祉・学習・スポーツ活動の盛んな町であって欲しいです。

1 8 4

778 男性 60代 江別地区

農業・商工業の振興企業誘致、雇用機会のある町、事故や犯罪が少なく、災害に強い安全
な町、道路や道路や道路や道路や公公公公園等、市街地の整備が整っていて、園等、市街地の整備が整っていて、園等、市街地の整備が整っていて、園等、市街地の整備が整っていて、高齢者や障害者等、全ての人が安心
して暮らせる福祉・学習・スポーツ活動の盛んな町であって欲しいです。

2 20 5

778 男性 60代 江別地区

農業・商工業の振興企業誘致、雇用機会のある町、事故や犯罪が少なく、災害に強い安全
な町、道路や公園等、市街地の整備が整っていて、高齢者や高齢者や高齢者や高齢者や障害障害障害障害者等、者等、者等、者等、全全全全ての人が安ての人が安ての人が安ての人が安心心心心
してしてしてして暮暮暮暮らせるらせるらせるらせる福祉福祉福祉福祉・・・・学習・スポーツ活動の盛んな町であって欲しいです。

3 30 6

778 男性 60代 江別地区

農業・商工業の振興企業誘致、雇用機会のある町、事故や犯罪が少なく、災害に強い安全
な町、道路や公園等、市街地の整備が整っていて、高齢者や障害者等、全ての人が安心し
て暮らせる福祉・学学学学習習習習・ス・ス・ス・スポポポポーーーーツツツツ活動の活動の活動の活動の盛盛盛盛んな町であって欲しいです。んな町であって欲しいです。んな町であって欲しいです。んな町であって欲しいです。

5 40 7
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779 女性 40代 大麻地区
景景景景観観観観よりも安よりも安よりも安よりも安全性全性全性全性をををを重重重重視視視視した道路や街灯の設した道路や街灯の設した道路や街灯の設した道路や街灯の設置置置置、、、、使われていない公園の見直し等、市内
に平等にされると良い。

1 7 1

779 女性 40代 大麻地区
景観よりも安全性を重視した道路や街灯の設置、使使使使われていないわれていないわれていないわれていない公公公公園の見園の見園の見園の見直直直直しししし等、市内
に平等にされると良い。

2 11 2

780 女性 60代 野幌地区

現在、60歳です。今は健康で車も支えますので、格別、不便を感じてはおりません。御近
所の方と話していて、10年後、20年後も此処に住めるかいう話が出ます。雪雪雪雪の多さ、の多さ、の多さ、の多さ、買
物、病院通いへの不安があります。住みたいと住めるは違います。「住める」になってい
れば、人口減は乗り切れると思います。私は江別の自然が大好きです。具体的な事はわか
りませんが、「住める」、しかも喜んで住めるになって欲しいです。

2 17 1

780 女性 60代 野幌地区

現在、60歳です。今は健康で車も支えますので、格別、不便を感じてはおりません。御近
所の方と話していて、10年後、20年後も此処に住めるかいう話が出ます。雪の多さ、買買買買
物、物、物、物、病院通いへの不安があります。住みたいと住めるは違います。「住める」になってい
れば、人口減は乗り切れると思います。私は江別の自然が大好きです。具体的な事はわか
りませんが、「住める」、しかも喜んで住めるになって欲しいです。

2 19 2

780 女性 60代 野幌地区

現在、60歳です。今は健康で車も支えますので、格別、不便を感じてはおりません。御近
所の方と話していて、10年後、20年後も此処に住めるかいう話が出ます。雪の多さ、買
物、病院通い病院通い病院通い病院通いへの不安があります。住みたいと住めるは違います。「住める」になってい
れば、人口減は乗り切れると思います。私は江別の自然が大好きです。具体的な事はわか
りませんが、「住める」、しかも喜んで住めるになって欲しいです。

3 26 3

781 男性 60代 大麻地区

人口減少・少子高齢化は、どの地域もあり得るので、コンパクトでなく、もっと産業や大
きな公園（他の所へ遊びに行くのではなく）で家族が遊べるものをつくって欲しい。大学
が在るので、若者を活かしたイベントもあっても良いと思う。

4 34

786 男性 50代 江別地区

江別市内の遺跡群や野幌原始林の環境を整えて観光地としてＰＲし、多くの人が訪れるよ
うにすれば活性化するし、潤うと思います。それには、町中の宿泊施設の整備も必要だと
思います。

4 34

787 女性 30代 江別地区 子供達が安子供達が安子供達が安子供達が安心心心心して育てられてして育てられてして育てられてして育てられて、高齢者も安全・安心に生活出来るまちづくり。 3 27 1
787 女性 30代 江別地区 子供達が安心して育てられて、高齢者も安高齢者も安高齢者も安高齢者も安全全全全・安・安・安・安心心心心に生活出来るまちづくり。に生活出来るまちづくり。に生活出来るまちづくり。に生活出来るまちづくり。 3 28 2

789 女性 40代 野幌地区

美味しい小麦や野菜や乳製品が手に入りやすい江別の良さを活かしつつ、高齢者（高齢者（高齢者（高齢者（特特特特に一に一に一に一
人人人人暮暮暮暮らし）にらし）にらし）にらし）に力力力力をををを入入入入れ、れ、れ、れ、子供にも住みやすい町にして下さい。まだ元気な高齢者には、
子供達を支えて頂きたいです。是非そういう機会をつくって下さい。どうぞ宜しく。

3 28 1

789 女性 40代 野幌地区

美味しい小麦や野菜や乳製品が手に入りやすい江別の良さを活かしつつ、高齢者（特に一
人暮らし）に力を入れ、子供にも住みやすい町にして下さい。まだ子供にも住みやすい町にして下さい。まだ子供にも住みやすい町にして下さい。まだ子供にも住みやすい町にして下さい。まだ元元元元気気気気な高齢者には、な高齢者には、な高齢者には、な高齢者には、
子供達を支えて子供達を支えて子供達を支えて子供達を支えて頂頂頂頂きたいです。きたいです。きたいです。きたいです。是非是非是非是非そそそそういう機会をつくって下さい。ういう機会をつくって下さい。ういう機会をつくって下さい。ういう機会をつくって下さい。どどどどううううぞ宜ぞ宜ぞ宜ぞ宜しく。しく。しく。しく。

3 27 2

793 男性 30代 野幌地区

江別市は大都市に隣接している為、｢小さな札幌」を目指す必要は無いと思う。むしろ、
子育てを安心して行えるような環境整備に力を入れる事で、働き世代が住みたいと思う町
を目指す事で活性化すると思う。

3 27

796 男性 30代 江別地区
①道路整備をしっかりして欲しい。①道路整備をしっかりして欲しい。①道路整備をしっかりして欲しい。①道路整備をしっかりして欲しい。
②子供の保育施設を増やして欲しい。

2 13 1

796 男性 30代 江別地区
①道路整備をしっかりして欲しい。①道路整備をしっかりして欲しい。①道路整備をしっかりして欲しい。①道路整備をしっかりして欲しい。
②子供の保育施設を増やして欲しい。

2 14 2

796 男性 30代 江別地区
①道路整備をしっかりして欲しい。
②子供の保育施設を増やして欲しい。②子供の保育施設を増やして欲しい。②子供の保育施設を増やして欲しい。②子供の保育施設を増やして欲しい。

3 27 3

797 女性 60代 大麻地区 高齢になり、商店までの範囲が遠すぎる。ムラが有り、将来に不安。 2 19
798 男性 60代 江別地区 江別駅前の整備。 2 20

799 女性 － 野幌地区

江別の駅前を、人の顔ならば、目鼻を入れて欲しいです。駅前が死んでいる。何とか明る
い知恵で、駅前の明るさを取り戻してください。市はやがて自然に発展して行きますで
しょう。

2 20

803 男性 40代 野幌地区 札幌市のベッドタウンとして、更なる都市形成を図ってほしい。 2 24-2
805 男性 20代 野幌地区 子供が安心して、のびのび暮らせる街であれば十分だと思います。 3 27

808 女性
70代

以上
野幌地区

適度なバランスの取れた（病気・公共施設・住宅）街。産業も周りが農村地帯、これを上
手に活かして、食の安全なまちづくり。新鮮な者がこの街に来たら手に入る、高齢者も元
気に活動できる場を。どこの地域にも高齢者が多く、空家も増して、手入れのできない家
は早めに家主が処分するなり、年数が経つと荒家になり物騒です。

2 24-1

810 女性
70代

以上
江別地区

私は10年後までは考えられませんが、一番の悩みはせっかく片づけた雪で道を埋められる
のが悲しくなります。

2 17

814 男性 50代 江別地区
①道路の整備と道路の整備と道路の整備と道路の整備と維維維維持持持持・・・・管管管管理理理理（除雪を含む）を徹底する。
②少子高齢化は避けられない事実だが、若い人がもっと集まる産業育成に努めてほしい。

2 13 1

814 男性 50代 江別地区
①道路の整備と維持・管理（除雪除雪除雪除雪を含む）を徹底する。
②少子高齢化は避けられない事実だが、若い人がもっと集まる産業育成に努めてほしい。

2 17 2

814 男性 50代 江別地区

①道路の整備と維持・管理（除雪を含む）を徹底する。
②少子高齢化は避けられない事実だが、若い人がもっと若い人がもっと若い人がもっと若い人がもっと集集集集まる産業育成まる産業育成まる産業育成まる産業育成に努めてほし
い。

4 32 3

815 女性
70代

以上
江別地区

旧市街地を含めて、江別市の都市計画を見直し、公園のある緑のまちづくりをしてほし
い。

2 11

816 男性
70代

以上
江別地区 江別は農業の町なので、力を入れて米・野菜等を知ってもらう事が第一です。 4 31

821 女性 40代 大麻地区 高齢者の事を考える。 3 28

829 女性 30代 野幌地区

少子高齢化と共に４人に１人が認知症になると言われています。介護をしてくれる人が減
少する中、介護を必要とする人が増えていくという現状です。老いていくと、どのような
事に不安や不便さを感じるのかを考え、高齢者にやさしい「まちづくり」をしてほしいと
思います。

3 28

831 男性 50代 大麻地区
高齢者が住み良い街をつくるべきか。高齢者が住み良い街をつくるべきか。高齢者が住み良い街をつくるべきか。高齢者が住み良い街をつくるべきか。その隙間に若い家庭が入り込める環境を。この２
つは２つで、互いに補完できる。

3 28 1

831 男性 50代 大麻地区
高齢者が住み良い街をつくるべきか。そそそそのののの隙隙隙隙間に若い間に若い間に若い間に若い家庭家庭家庭家庭がががが入入入入りりりり込込込込める環境を。める環境を。める環境を。める環境を。この２
つは２つで、互いに補完できる。

3 27 2
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834 男性
70代

以上
野幌地区 鉄南地区の整備鉄南地区の整備鉄南地区の整備鉄南地区の整備と南大通りの道路の完成。 2 24-1 1

834 男性
70代

以上
野幌地区 鉄南地区の整備と南大通りの道路の南大通りの道路の南大通りの道路の南大通りの道路の完完完完成。成。成。成。 2 14 2

836 男性 60代 江別地区

江別駅周辺の整備をお願いする。
例：江別駅を路線上の渡、歩道陸橋駅で、周辺整備をする事で市街地の発展にもなると思
われる。

2 20

839 男性
70代

以上
大麻地区

コミュニティでの絆づくり。現、障害者・自治会福祉と民生委員から何ら声かけなし。包
括センター３ヵ月毎訪問調査１回、福祉用具２点レンタル中、周辺空家続出中、課題分析
不足、カウンセリング、情報入手不可。

1 4

842 女性 20代 野幌地区
交通の便が良い町。地下鉄の開通。ファッションビル・ショッピングモール等、人々が楽
しめる空間・魅力がある場所。

3 27

845 男性 40代 大麻地区 移動にバスの交通網が便利な町。 2 18

846 女性 50代 大麻地区 安全・安心のできる都市であってほしいです。 1 10

847 女性 60代 大麻地区
近隣所の人達と仲良く、互いに助け合い、静かに安全に暮らせる、思いやりのある街で
あってほしい。

1 4

849 男性 30代 大麻地区
今以上のショッピングセンターや大型スーパーは不要。高齢化が進む事から車による移動
手段を持たない人が増えると思うので、既存の高産の活性化を目指すべきと考える。

2 18

851 女性 40代 大麻地区 どの世代も安心して生活できる市であってほしいです。 99 99

852 女性 40代 野幌地区
利便性も良くて、札幌中心部への移動もしやすい所が良い。土地も札幌より安いのだか
ら、子育て支援を充実させ、若い人が住みやすい街にしていけば良いと思う。

3 27

853 女性 20代 大麻地区
江別駅江別駅江別駅江別駅周辺周辺周辺周辺や大や大や大や大麻麻麻麻等、一等、一等、一等、一部部部部寂寂寂寂れた場所の環境をれた場所の環境をれた場所の環境をれた場所の環境を改善改善改善改善し、又学生が多い文京台地区の街灯
を増やしてほしいです。

2 20 1

853 女性 20代 大麻地区
江別駅周辺や大麻等、一部寂れた場所の環境を改善し、又学生が多い学生が多い学生が多い学生が多い文文文文京台京台京台京台地区の街灯地区の街灯地区の街灯地区の街灯
を増やしてを増やしてを増やしてを増やしてほほほほしいです。しいです。しいです。しいです。

1 7 2

854 女性 50代 大麻地区

JRJRJRJRにににに行行行行く為、く為、く為、く為、ミミミミニニニニバスをバスをバスをバスを走走走走らせてらせてらせてらせてほほほほしい。しい。しい。しい。町内に牧場があり、ハエ・臭いに悩んでい
る。野良猫・カラスも多い。環境は悪い。除雪が玄関前にそのまま道路の雪を置いていく
のはおかしい。道路も狭くなり、雪に対してもっと考えるべき。

2 18 1

854 女性 50代 大麻地区

JRに行く為、ミニバスを走らせてほしい。町町町町内内内内にににに牧牧牧牧場があり、場があり、場があり、場があり、ハエハエハエハエ・・・・臭臭臭臭いにいにいにいに悩悩悩悩んでいんでいんでいんでい
る。る。る。る。野野野野良良良良猫猫猫猫・・・・カラカラカラカラスも多い。環境は悪い。スも多い。環境は悪い。スも多い。環境は悪い。スも多い。環境は悪い。除雪が玄関前にそのまま道路の雪を置いてい
くのはおかしい。道路も狭くなり、雪に対してもっと考えるべき。

1 10 2

854 女性 50代 大麻地区

JRに行く為、ミニバスを走らせてほしい。町内に牧場があり、ハエ・臭いに悩んでいる。
野良猫・カラスも多い。環境は悪い。除雪除雪除雪除雪がががが玄玄玄玄関関関関前前前前ににににそそそそのまま道路ののまま道路ののまま道路ののまま道路の雪雪雪雪をををを置置置置いていくのいていくのいていくのいていくの
はおかしい。道路もはおかしい。道路もはおかしい。道路もはおかしい。道路も狭狭狭狭くなり、くなり、くなり、くなり、雪雪雪雪にににに対対対対してもっと考えるべき。してもっと考えるべき。してもっと考えるべき。してもっと考えるべき。

2 17 3

855 男性 60代 大麻地区 活活活活気気気気のある街。のある街。のある街。のある街。冬でも高齢者が安心して歩けるように。 99 99 1

855 男性 60代 大麻地区 活気のある街。冬冬冬冬でも高齢者が安でも高齢者が安でも高齢者が安でも高齢者が安心心心心して歩けるように。して歩けるように。して歩けるように。して歩けるように。 2 17 2

858 男性 40代 大麻地区 子供が多い、賑やかな町。 3 27

860 女性 20代 江別地区

現現現現在の子供達の豊かな人在の子供達の豊かな人在の子供達の豊かな人在の子供達の豊かな人材材材材育成を育成を育成を育成を行行行行う。スう。スう。スう。スポポポポーーーーツツツツ等の学校等の学校等の学校等の学校外外外外、生活、生活、生活、生活外外外外の活動を通じて、の活動を通じて、の活動を通じて、の活動を通じて、
健康健康健康健康・交流を・交流を・交流を・交流を図図図図り、り、り、り、互互互互いに助け合えるまちづくり。いに助け合えるまちづくり。いに助け合えるまちづくり。いに助け合えるまちづくり。ゴミのないまちづくり（公共の施設
や公園の清掃強化）。

5 37 1

860 女性 20代 江別地区

現在の子供達の豊かな人材育成を行う。スポーツ等の学校外、生活外の活動を通じて、健
康・交流を図り、互いに助け合えるまちづくり。ゴミゴミゴミゴミのないまちづくり（のないまちづくり（のないまちづくり（のないまちづくり（公共公共公共公共の施設やの施設やの施設やの施設や
公公公公園の園の園の園の清掃清掃清掃清掃強強強強化）。化）。化）。化）。

2 22 2

864 女性 60代 大麻地区
閉店したスーパーの空間を早く埋めるよう働きかけをしてほしい。買物に不便な人達が気
の毒です。

2 19

867 女性 50代 江別地区

一番一番一番一番心心心心配配配配なのでは川（なのでは川（なのでは川（なのでは川（石狩石狩石狩石狩川）の水川）の水川）の水川）の水害害害害。想。想。想。想像像像像以上以上以上以上の自の自の自の自然然然然のののの災害災害災害災害がががが起起起起ここここっているので、っているので、っているので、っているので、更更更更
にににに災害災害災害災害対対対対策を策を策を策を強強強強化して化して化して化してほほほほしい。しい。しい。しい。安心して住めるまちづくりをしてほしい。自然・緑を大
切に、きれい（クリーン）なまちづくり。

1 8 1

867 女性 50代 江別地区

一番心配なのでは川（石狩川）の水害。想像以上の自然の災害が起こっているので、更に
災害対策を強化してほしい。安安安安心心心心して住めるまちづくりをしてして住めるまちづくりをしてして住めるまちづくりをしてして住めるまちづくりをしてほほほほしい。自しい。自しい。自しい。自然然然然・・・・緑緑緑緑を大を大を大を大切切切切
に、きれい（に、きれい（に、きれい（に、きれい（ククククリリリリーーーーンンンン）なまちづくり。）なまちづくり。）なまちづくり。）なまちづくり。

1 2 2

868 女性 60代 大麻地区

車社会ですが、高齢になって車の運転ができなくなった時、バス等が無料だと移動しやす
く、いろいろな場所へ参加でき、街も活力があると思います。家も古くなり、建て直すよ
りバス代が１割の札幌のマンションへ引越を考えています（個人的な考えですが）。

2 18

869 女性 50代 野幌地区

レンガレンガレンガレンガを町を町を町を町全全全全体に体に体に体に取取取取りりりり入入入入れ、自れ、自れ、自れ、自然然然然エネエネエネエネルルルルギギギギーを推進しながら、自ーを推進しながら、自ーを推進しながら、自ーを推進しながら、自然然然然とととと共共共共にににに美美美美しい町にしい町にしい町にしい町に
なってなってなってなってほほほほしい。しい。しい。しい。江別の農業を大切にしてほしい。もちろん、脱原発を市民全員で目指した
い。

2 22 1

869 女性 50代 野幌地区

レンガを町全体に取り入れ、自然エネルギーを推進しながら、自然と共に美しい町になっ
てほしい。江別の江別の江別の江別の農農農農業を大業を大業を大業を大切切切切にしてにしてにしてにしてほほほほしい。しい。しい。しい。もちろん、脱原発を市民全員で目指した
い。

4 31 2

869 女性 50代 野幌地区

レンガを町全体に取り入れ、自然エネルギーを推進しながら、自然と共に美しい町になっ
てほしい。江別の農業を大切にしてほしい。もちろん、もちろん、もちろん、もちろん、脱原脱原脱原脱原発を市民発を市民発を市民発を市民全全全全員員員員でででで目指目指目指目指したしたしたした
い。い。い。い。

1 2 3

879 男性 40代 野幌地区

10年後のまちづくりより、除雪をきちんとして下さい。15分で帰ってこれる所が２時間以
上もかかるんだよ。次の日も仕事なのに。朝だって車を出せなくて、仕事を休み、12日に
もなったんだよ。責任を取ってほしいです。

2 17

880 女性 50代 江別地区
11110年後は年0年後は年0年後は年0年後は年金金金金生活になりますが、生活になりますが、生活になりますが、生活になりますが、収入収入収入収入に関わらに関わらに関わらに関わらずずずず、、、、働働働働く所があればく所があればく所があればく所があれば働働働働きたい。きたい。きたい。きたい。又、ボラ
ンティアにも参加したい。

4 33 1

880 女性 50代 江別地区
10年後は年金生活になりますが、収入に関わらず、働く所があれば働きたい。又又又又、、、、ボラボラボラボランンンン
ティティティティアアアアにもにもにもにも参加参加参加参加したい。したい。したい。したい。

1 4 2

881 女性 50代 野幌地区
現状、ほぼ満足しています。いつもありがとうございます。10年後も子育て・医療・学習
環境・防犯等、同じように暮らしていけますよう、宜しくお願い申し上げます。

99 99

882 女性 20代 大麻地区
江別市は札幌市からもアクセスしやすいので、もっと気軽に遊びに来られるような見所・
食べ物等を開発すると良いと思います。

4 34
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892 女性 50代 －
舗道の黄色線幅が広くなって歩きにくく（自転車等との関係）、目の悪い人が凸凹の上を
歩くと思いますか。足が痛くなるので、端を確認の為に利用するだけだと思います。

2 15

893 女性 30代 江別地区

岩見沢に住んでいた時、母が働いていなくても、児童館に毎日４時までいる事が夏休み・
冬休みもでき、宿題もできて、自宅にいる事の多い家庭でも他の大人や友人と集まったり
できて遊んでいたので、ゲームばかりしなくても良いし、近所に子供の少ない環境の子も
子供と交流できて良かった。江別は働いている人のみと限定されていて、主婦の子育ての
負担が多い。もっと子供を育てやすい町にしてほしい。

3 27

894 女性 60代 江別地区
高齢化社会が進むと思うので、市立病院を充実させ、入院・リハビリができる「脳神経外
科」を設置していただきたい。

3 26

901 男性 50代 野幌地区 除雪を回ってほしい事です。 2 17

904 男性
70代

以上
江別地区

江別市の商店街の今の姿。大型店だけが目立って、市街地なのか市外街なのか、良い道路
を造っても利用できない。このままでは野幌市江別町になりますよ。買物に行くにも、江
別に行くより野幌の方が便利なくらい。江別駅前は寂れてしまっていますよ。

2 20

907 女性 50代 江別地区

江別駅前の辺りがとても寂しく、駅に向かって右側にビルが建っていますが、何年も前か
らテナント募集の貼り紙があり、空家が目立ちすぎて、無駄なお金の使い方をしているよ
うに思います。

2 20

908 男性 20代 江別地区

①①①①野野野野幌駅・江別駅幌駅・江別駅幌駅・江別駅幌駅・江別駅周辺周辺周辺周辺のののの復復復復興興興興。江別駅。江別駅。江別駅。江別駅周辺周辺周辺周辺の大々の大々の大々の大々的的的的なななな再構再構再構再構築築築築。。。。ここここのままだとのままだとのままだとのままだと廃廃廃廃れる一れる一れる一れる一
方。江別方。江別方。江別方。江別神神神神社社社社祭祭祭祭くらいしか人がくらいしか人がくらいしか人がくらいしか人が集集集集まらないのはまらないのはまらないのはまらないのは駄駄駄駄目目目目。。。。
②王子製紙の煙と臭いはどうにかしてほしい。
③水が不味い（水道水）。

2 20 1

908 男性 20代 江別地区

①野幌駅・江別駅周辺の復興。江別駅周辺の大々的な再構築。このままだと廃れる一方。
江別神社祭くらいしか人が集まらないのは駄目。
②②②②王王王王子子子子製紙製紙製紙製紙のののの煙煙煙煙とととと臭臭臭臭いはいはいはいはどどどどうにかしてうにかしてうにかしてうにかしてほほほほしい。しい。しい。しい。
③水が不味い（水道水）。

1 2 2

908 男性 20代 江別地区

①野幌駅・江別駅周辺の復興。江別駅周辺の大々的な再構築。このままだと廃れる一方。
江別神社祭くらいしか人が集まらないのは駄目。
②王子製紙の煙と臭いはどうにかしてほしい。
③水が③水が③水が③水が不味不味不味不味い（水道水）。い（水道水）。い（水道水）。い（水道水）。

2 23 3

909 女性
70代

以上
大麻地区

①自①自①自①自然然然然災害災害災害災害にににに対対対対する安する安する安する安全性全性全性全性をいろんな方をいろんな方をいろんな方をいろんな方法法法法をををを取取取取り、高める。り、高める。り、高める。り、高める。
②江別市の産業を発展させ、経済活性化させ、市民が豊かになる。
③江別市独自の特徴を持ち、高めていく。例えば、子供が小さいうちから全て英語教育を
し。バイリンガルにする。

1 8 1

909 女性
70代

以上
大麻地区

①自然災害に対する安全性をいろんな方法を取り、高める。
②江別市の産業を発②江別市の産業を発②江別市の産業を発②江別市の産業を発展展展展させ、させ、させ、させ、経経経経済済済済活活活活性性性性化させ、市民が豊かになる。化させ、市民が豊かになる。化させ、市民が豊かになる。化させ、市民が豊かになる。
③江別市独自の特徴を持ち、高めていく。例えば、子供が小さいうちから全て英語教育を
し。バイリンガルにする。

4 32 2

909 女性
70代

以上
大麻地区

①自然災害に対する安全性をいろんな方法を取り、高める。
②江別市の産業を発展させ、経済活性化させ、市民が豊かになる。
③江別市③江別市③江別市③江別市独独独独自の自の自の自の特徴特徴特徴特徴をををを持持持持ち、高めていく。例えば、子供が小さいうちからち、高めていく。例えば、子供が小さいうちからち、高めていく。例えば、子供が小さいうちからち、高めていく。例えば、子供が小さいうちから全全全全てててて英語英語英語英語教教教教育育育育
をし。バをし。バをし。バをし。バイイイイリリリリンガルンガルンガルンガルにする。にする。にする。にする。

5 37 3

910 － － － 10年後まで江別市民でいたくないと思わせないまちづくりをしてほしい。 90 90

913 女性 10代 江別地区
地下鉄を通るようにしてほしい。JRの範囲を新札幌も通るようにしてほしい。バス代が高
すぎる。高齢者に対する交通費の免除が悪い。

2 18

914 女性 60代 江別地区 若者が住み続けていけるまちづくり。 7 49

916 男性 30代 大麻地区 犯罪ゼロの町。 1 7

918 女性 30代 大麻地区 産業の町になる事。 4 32

921 女性 50代 江別地区

①①①①11110年後は0年後は0年後は0年後は私私私私も買物難民になるかもしれないので、も買物難民になるかもしれないので、も買物難民になるかもしれないので、も買物難民になるかもしれないので、「「「「動くスーパー動くスーパー動くスーパー動くスーパー」」」」みたいなみたいなみたいなみたいな店店店店をををを造造造造っっっっ
ててててほほほほしい。しい。しい。しい。
②老後、家族がいなくても安心して暮らせる所にしてほしい。
③精神障害者の事をもっともっと考えてほしい。その人にバスにかかるお金をなくすか、
それが無理なら減らしてほしい。

2 19 1

921 女性 50代 江別地区

①10年後は私も買物難民になるかもしれないので、「動くスーパー」みたいな店を造って
ほしい。
②②②②老老老老後、後、後、後、家家家家族族族族がいなくても安がいなくても安がいなくても安がいなくても安心心心心してしてしてして暮暮暮暮らせる所にしてらせる所にしてらせる所にしてらせる所にしてほほほほしい。しい。しい。しい。
③精神障害者の事をもっともっと考えてほしい。その人にバスにかかるお金をなくすか、
それが無理なら減らしてほしい。

3 28 2

921 女性 50代 江別地区

①10年後は私も買物難民になるかもしれないので、「動くスーパー」みたいな店を造って
ほしい。
②老後、家族がいなくても安心して暮らせる所にしてほしい。
③③③③精神精神精神精神障害障害障害障害者の事をもっともっと考えて者の事をもっともっと考えて者の事をもっともっと考えて者の事をもっともっと考えてほほほほしい。しい。しい。しい。そそそその人にバスにかかるおの人にバスにかかるおの人にバスにかかるおの人にバスにかかるお金金金金をなくすをなくすをなくすをなくす
か、か、か、か、そそそそれが無れが無れが無れが無理理理理なら減らしてなら減らしてなら減らしてなら減らしてほほほほしい。しい。しい。しい。

3 29 3

924 女性 60代 野幌地区

①自分を含め、高齢者が多くなっています（野幌駅付近）。耳鼻科が駅付近にもう一カ所
あったら助かるといつも思っており、不便さを感じております。一カ所の耳鼻科に長時間
“待つ事”“待たす事”、当たり前になっている事は残念です。是非、市として御一考い
ただきたいと思います。
②野幌クリニック（耳鼻科）は今月10月31日で閉めます。

3 26

927 女性
70代

以上
大麻地区 近くにスーパーがほしい。１商店が閉鎖している。 2 19

933 男性 50代 江別地区
上記のように安心できるまちづくりに進めて行く事が良いと思う。福祉福祉福祉福祉の町の町の町の町を目指すべ
き。

3 28 1

933 男性 50代 江別地区
上記のように安心できるまちづくりに進めて行く事が良いと思う。福祉福祉福祉福祉の町の町の町の町を目指すべ
き。

3 29 2

935 男性 40代 野幌地区 コンパクトな小さな市。金をかけないまちづくり。 2 24-1

937 女性 10代 野幌地区 災害災害災害災害・交通事故も少ない、住みやすいまちづくりにすべき。 1 8 1

937 女性 10代 野幌地区 災害・交通事故交通事故交通事故交通事故も少ない、住みやすいまちづくりにすべき。 1 6 2
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955 男性 60代 大麻地区

第一種住居専用地域における、無責任・無秩序なアパート・マンションの乱立が、管理放
置、ゴミ散乱、違法駐車、日照等、環境の悪化を招いており、これらの規制についても考
えてほしい。

2 21

957 女性 50代 江別地区

私は江別市もえぎ野に住んでいますが、不満があります。江別市となっているのに、江別
の駅の周りはあまりにも寂しすぎます。野幌とかが駅の周りが立派になっていて、とても
変だと思います。家の周りは巡回バスも通っていません。老人となった時には、ここは不
便で住めないと思うと、今からとても心配です。

2 20

958 女性 30代 江別地区

歩いていると歩いていると歩いていると歩いていると緑緑緑緑が少なくが少なくが少なくが少なく感感感感じる。もっと街路じる。もっと街路じる。もっと街路じる。もっと街路樹樹樹樹を増やすべき（を増やすべき（を増やすべき（を増やすべき（夏夏夏夏ははははアアアアススススフフフファァァァルルルルトでトでトでトで干干干干かかかか
ららららびそびそびそびそうになる）。うになる）。うになる）。うになる）。小さい公園ではなく、大きな公園が市街地にあると良い（池やマラソ
ンコース、ベンチ等の完備）。江別に特化したものを、もっと強く押し出してほしい（例
えばレンガ等、オリジナリティのあるもの）。開発は良いが、緑がなくなるような町には
してほしくない。１ヶ所だけが栄えるのではなく、何ヶ所が栄えている所があると良い。
酪農をより活かして、地元のスイーツやチーズづくり等、札幌から人を呼べたら、もっと
お金が入ってくるのでは（札幌のような都市を目指すのではなく、全く違う良さをアピー
ルするべき）。レンガを活かして、例えば「サンタの街」としてさまざまななグッズをつ
くってみるのはどうだろうか。街のシンボルをサンタにしてみる。歩道を歩道を歩道を歩道をレンガレンガレンガレンガ色色色色に。に。に。に。富
良野や函館、小樽等のように行きたいと思わせるまちづくりをしていってほしい。緑も
あって、きれいに整備されている街が良いと思います。

2 22 1

958 女性 30代 江別地区

歩いていると緑が少なく感じる。もっと街路樹を増やすべき（夏はアスファルトで干から
びそうになる）。小さい小さい小さい小さい公公公公園ではなく、大きな園ではなく、大きな園ではなく、大きな園ではなく、大きな公公公公園が市街地にあると良い（園が市街地にあると良い（園が市街地にあると良い（園が市街地にあると良い（池池池池ややややママママララララソソソソ
ンコンコンコンコース、ース、ース、ース、ベンチベンチベンチベンチ等の等の等の等の完完完完備）。備）。備）。備）。江別に特化したものを、もっと強く押し出してほしい
（例えばレンガ等、オリジナリティのあるもの）。開発は良いが、緑がなくなるような町
にはしてほしくない。１ヶ所だけが栄えるのではなく、何ヶ所が栄えている所があると良
い。酪農をより活かして、地元のスイーツやチーズづくり等、札幌から人を呼べたら、
もっとお金が入ってくるのでは（札幌のような都市を目指すのではなく、全く違う良さを
アピールするべき）。レンガを活かして、例えば「サンタの街」としてさまざまななグッ
ズをつくってみるのはどうだろうか。街のシンボルをサンタにしてみる。歩道をレンガ色
に。富良野や函館、小樽等のように行きたいと思わせるまちづくりをしていってほしい。
緑もあって、きれいに整備されている街が良いと思います。

2 12 2

958 女性 30代 江別地区

歩いていると緑が少なく感じる。もっと街路樹を増やすべき（夏はアスファルトで干から
びそうになる）。小さい公園ではなく、大きな公園が市街地にあると良い（池やマラソン
コース、ベンチ等の完備）。江別に特化したものを、もっと強く押し出してほしい（例え
ばレンガ等、オリジナリティのあるもの）。開開開開発は良いが、発は良いが、発は良いが、発は良いが、緑緑緑緑がなくなるような町にはがなくなるような町にはがなくなるような町にはがなくなるような町には
してしてしてしてほほほほしくない。しくない。しくない。しくない。１ヶ１ヶ１ヶ１ヶ所だけが所だけが所だけが所だけが栄栄栄栄えるのではなく、何えるのではなく、何えるのではなく、何えるのではなく、何ヶヶヶヶ所が所が所が所が栄栄栄栄えている所があると良えている所があると良えている所があると良えている所があると良
い。い。い。い。酪農をより活かして、地元のスイーツやチーズづくり等、札幌から人を呼べたら、
もっとお金が入ってくるのでは（札幌のような都市を目指すのではなく、全く違う良さを
アピールするべき）。レンガを活かして、例えば「サンタの街」としてさまざまななグッ
ズをつくってみるのはどうだろうか。街のシンボルをサンタにしてみる。歩道をレンガ色
に。富良野や函館、小樽等のように行きたいと思わせるまちづくりをしていってほしい。
緑もあって、きれいに整備されている街が良いと思います。

2 20 3

958 女性 30代 江別地区

歩いていると緑が少なく感じる。もっと街路樹を増やすべき（夏はアスファルトで干から
びそうになる）。小さい公園ではなく、大きな公園が市街地にあると良い（池やマラソン
コース、ベンチ等の完備）。江別に特化したものを、もっと強く押し出してほしい（例え
ばレンガ等、オリジナリティのあるもの）。開発は良いが、緑がなくなるような町にはし
てほしくない。１ヶ所だけが栄えるのではなく、何ヶ所が栄えている所があると良い。酪酪酪酪
農農農農をより活かして、地をより活かして、地をより活かして、地をより活かして、地元元元元のスのスのスのスイイイイーーーーツツツツややややチチチチーーーーズズズズづくり等、札幌から人をづくり等、札幌から人をづくり等、札幌から人をづくり等、札幌から人を呼呼呼呼べたら、もっとべたら、もっとべたら、もっとべたら、もっと
おおおお金金金金がががが入入入入ってくるのでは（札幌のようなってくるのでは（札幌のようなってくるのでは（札幌のようなってくるのでは（札幌のような都都都都市を市を市を市を目指目指目指目指すのではなく、すのではなく、すのではなく、すのではなく、全全全全くくくく違違違違う良さをう良さをう良さをう良さをアアアア
ピピピピーーーールルルルするべき）。するべき）。するべき）。するべき）。レンガレンガレンガレンガを活かして、例えばを活かして、例えばを活かして、例えばを活かして、例えば「「「「ササササンタンタンタンタの街の街の街の街」」」」としてさまとしてさまとしてさまとしてさまざざざざまななまななまななまななググググッッッッ
ズズズズをつくってみるのはをつくってみるのはをつくってみるのはをつくってみるのはどどどどうだろうか。街のうだろうか。街のうだろうか。街のうだろうか。街のシシシシンンンンボボボボルルルルをサをサをサをサンタンタンタンタにしてみる。歩道をにしてみる。歩道をにしてみる。歩道をにしてみる。歩道をレンガレンガレンガレンガ
色色色色に。に。に。に。富富富富良良良良野野野野やややや函函函函館館館館、小、小、小、小樽樽樽樽等のように等のように等のように等のように行行行行きたいと思わせるまちづくりをしていってきたいと思わせるまちづくりをしていってきたいと思わせるまちづくりをしていってきたいと思わせるまちづくりをしていってほほほほしししし
い。い。い。い。緑もあって、きれいに整備されている街が良いと思います。

4 34 4

959 女性
70代

以上
大麻地区

大麻高町公園は雪捨場と化しています。５月中まで除雪車の積み上げた雪が残り、公園と
は思えぬ現状です。マスタープランも必要でしょうが、改良する方向に力を入れてほしい
です。

2 17

960 女性 50代 江別地区
10年後、江別市民だという自覚を持ち、生き生きと生活したいですね。江別市独自の取り
組みがあっても良いですよね。市民のほとんどが意識できるような。

7 50

961 女性 50代 江別地区
①高齢者にやさしい町にして下さい。①高齢者にやさしい町にして下さい。①高齢者にやさしい町にして下さい。①高齢者にやさしい町にして下さい。
②スポーツのできる公園。

3 28 1

961 女性 50代 江別地区
①高齢者にやさしい町にして下さい。
②ス②ス②ス②スポポポポーーーーツツツツのできるのできるのできるのできる公公公公園。園。園。園。

5 41 2

962 男性
70代

以上
野幌地区

簡素な行政。高サービスを求めがちだが、それには高負担が伴う事を理解させる努力が必
要。

6 46

966 男性
70代

以上
江別地区

千歳川の両堤防に桜並木がほしい。鉄道鉄橋から又橋梁から将来できるであろう南大通り
にかかる橋梁から両堤防の桜が満開になった頃はきっと素晴らしいと思われる。

2 22

970 女性 40代 大麻地区
比較的便利な場所に市立病院があるのに、そこで行えない医療があるという事で、札幌ま
で通っている知人がいます。もう少し安心して利用できる病院にしてほしいです。

3 6

976 男性
70代

以上
大麻地区 過疎化した江別市内を発展させたい。 90 90

981 女性 50代 野幌地区

①①①①４４４４つの大学をつの大学をつの大学をつの大学を持持持持つつつつ文文文文京京京京都都都都市である事を市である事を市である事を市である事を内外内外内外内外ににににアピアピアピアピーーーールルルルできる為のできる為のできる為のできる為の具具具具体体体体的取組内的取組内的取組内的取組内容容容容をををを
しっかりしっかりしっかりしっかり持持持持つ。つ。つ。つ。
②子供達から高齢者・障害者が住みやすい市である事のアピール等。

5 43 1

981 女性 50代 野幌地区

①４つの大学を持つ文京都市である事を内外にアピールできる為の具体的取組内容をしっ
かり持つ。
②子供達から高齢者・②子供達から高齢者・②子供達から高齢者・②子供達から高齢者・障害障害障害障害者が住みやすい市である事の者が住みやすい市である事の者が住みやすい市である事の者が住みやすい市である事のアピアピアピアピーーーールルルル等。等。等。等。

3 30 2

985 男性
70代

以上
江別地区

江別駅前辺りの商店街は火の消えたようだ。駅前辺りの発展を望みます。商店があまりに
少なく、疲幣していると思います。

2 20
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990 男性 60代 江別地区
275号線両側の市街化調整区域をなくして、準工業団地を造り、会社及び人の増加を図
る。

4 33

993 男性 20代 野幌地区
もっと活気があり、江別の奥の方に家ばかり建てないで、中央とかにも新しい家とかを
造ってみる。

2 20

996 男性 40代 大麻地区
自治会（町内会）活気への支援。大学生の若い力の地元自治会活動への参加体制。大麻は
高齢化で、自治会活動が停滞。近く消滅するだろう。

1 5

997 女性 20代 野幌地区
全てにおいて近代化を目指すのではなく、現状のままで良い部分はしっかり残し、改善す
るべき部分は直していくべき。

99 99

998 男性 30代 大麻地区

レンガレンガレンガレンガを活かしたまちづくりを進めてきた事で、少しを活かしたまちづくりを進めてきた事で、少しを活かしたまちづくりを進めてきた事で、少しを活かしたまちづくりを進めてきた事で、少しずずずずつつつつ景景景景観観観観が良くなっていると思いが良くなっていると思いが良くなっていると思いが良くなっていると思い
ますので、ますので、ますので、ますので、ここここの方向の方向の方向の方向性性性性をををを更更更更に進めてに進めてに進めてに進めてほほほほしい。江別市しい。江別市しい。江別市しい。江別市役役役役所の所の所の所の庁庁庁庁舎舎舎舎も、も、も、も、レンガレンガレンガレンガややややセセセセラミラミラミラミックックックック
のののの素材素材素材素材を多を多を多を多用用用用したデしたデしたデしたデザザザザイン性イン性イン性イン性の高い建物への建ての高い建物への建ての高い建物への建ての高い建物への建て替替替替えをえをえをえを検討検討検討検討してはしてはしてはしてはどどどどうかと思いますうかと思いますうかと思いますうかと思います
（町の（町の（町の（町のシシシシンンンンボボボボルルルルとして）。として）。として）。として）。市街地の中心が野幌になっていると思うので、地域の名称
（駅名も含め）を再編して、江別市としての一体感を出せるようにしてほしい。

2 22 1

998 男性 30代 大麻地区

レンガを活かしたまちづくりを進めてきた事で、少しずつ景観が良くなっていると思いま
すので、この方向性を更に進めてほしい。江別市役所の庁舎も、レンガやセラミックの素
材を多用したデザイン性の高い建物への建て替えを検討してはどうかと思います（町のシ
ンボルとして）。市街地の市街地の市街地の市街地の中心中心中心中心がががが野野野野幌になっていると思うので、地域の幌になっていると思うので、地域の幌になっていると思うので、地域の幌になっていると思うので、地域の名名名名称称称称（駅（駅（駅（駅名名名名も含も含も含も含
め）をめ）をめ）をめ）を再編再編再編再編して、江別市としての一体して、江別市としての一体して、江別市としての一体して、江別市としての一体感感感感を出せるようにしてを出せるようにしてを出せるようにしてを出せるようにしてほほほほしい。しい。しい。しい。

2 20 2

999 女性 20代 江別地区
水が水が水が水が美味美味美味美味しくて、しくて、しくて、しくて、地震がきても安全な街になったら良いなと思う。今までと変わらない、
緑がいっぱいな“江別”でいてほしい。

2 23 1

999 女性 20代 江別地区
水が美味しくて、地地地地震震震震がきても安がきても安がきても安がきても安全全全全な街な街な街な街になったら良いなと思う。今までと変わらな
い、緑がいっぱいな“江別”でいてほしい。

1 8 2

999 女性 20代 江別地区
水が美味しくて、地震がきても安全な街になったら良いなと思う。今までと変わらない、
緑緑緑緑がいっがいっがいっがいっぱぱぱぱいいいいな“江別”でいてほしい。

1 2 3

1004 女性 60代 大麻地区
冬になるとトラブルになる除雪。自由に歩けない道路。大きな事ではなく、小さな目の前
の事から考えてほしい。

2 17

1009 男性 30代 野幌地区

除雪・排雪について、民間・自治会と協力し、効率的に進めてほしい。その為の排雪費用
の負担なら構わない。戸別（各自）行っていると無駄が多いと思う。冬期間の雪問題が江
別の大問題だと思う。江別で車移動ができないのは深刻。

2 17

1011 男性 60代 大麻地区 札幌市と連動した交通体系の整ったまちづくり。 2 18

1017 女性
70代

以上
江別地区

以前酪農地帯で、何もない地区です。大きな大きな大きな大きな公公公公園園園園があったり、文化活動ができたりする施
設がほしいです。高齢になったので、どこにも出れないです。

2 12 1

1017 女性
70代

以上
江別地区

以前酪農地帯で、何もない地区です。大きな公園があったり、文文文文化活動ができたりする化活動ができたりする化活動ができたりする化活動ができたりする
施設施設施設施設がほしいです。高齢になったので、どこにも出れないです。

5 40 2

1017 女性
70代

以上
江別地区

以前酪農地帯で、何もない地区です。大きな公園があったり、文化活動ができたりする施
設がほしいです。高齢になったので、高齢になったので、高齢になったので、高齢になったので、どこどこどこどこにも出れないです。にも出れないです。にも出れないです。にも出れないです。

3 28 3

1021 男性
70代

以上
大麻地区

利用の実態が限られ、市の維持運営費のご負担のみ引き続き増加傾向にあるような経年施
設がないかどうか、ありましたら文化・福施等の名目にとらわれず、その廃止・転用・売
却等、勇断をもって改廃を推進していただきたいと思います。市民全体の利益を第一に一
部の人、一部のグループに左右されない、しっかりとしたまちづくりをお願いします。自
身を持ってスクラップアンドビルドをお願いします。

7 48

1024 女性 20代 江別地区

極極極極端端端端に街灯の少ない所があるので、に街灯の少ない所があるので、に街灯の少ない所があるので、に街灯の少ない所があるので、そそそそういう所に街灯を増やしてういう所に街灯を増やしてういう所に街灯を増やしてういう所に街灯を増やしてほほほほしい。しい。しい。しい。個人病院の産
婦人病院が、もう１つくらいあれば嬉しい。とても大変だとは思うが、除雪（排雪）に力
を入れてほしい。野幌駅には市に安く停めれるパーキングがあるが、江別駅にはないので
（あったらすみません）、できれば造ってほしい。

1 7 1

1024 女性 20代 江別地区

極端に街灯の少ない所があるので、そういう所に街灯を増やしてほしい。個個個個人病院の産人病院の産人病院の産人病院の産婦婦婦婦
人病院が、もう人病院が、もう人病院が、もう人病院が、もう１１１１つくらいあれば嬉しい。つくらいあれば嬉しい。つくらいあれば嬉しい。つくらいあれば嬉しい。とても大変だとは思うが、除雪（排雪）に力
を入れてほしい。野幌駅には市に安く停めれるパーキングがあるが、江別駅にはないので
（あったらすみません）、できれば造ってほしい。

3 26 2

1024 女性 20代 江別地区

極端に街灯の少ない所があるので、そういう所に街灯を増やしてほしい。個人病院の産婦
人病院が、もう１つくらいあれば嬉しい。とても大変だとは思うが、とても大変だとは思うが、とても大変だとは思うが、とても大変だとは思うが、除雪除雪除雪除雪（（（（排雪排雪排雪排雪）に）に）に）に力力力力
をををを入入入入れてれてれてれてほほほほしい。しい。しい。しい。野幌駅には市に安く停めれるパーキングがあるが、江別駅にはないので
（あったらすみません）、できれば造ってほしい。

2 17 3

1024 女性 20代 江別地区

極端に街灯の少ない所があるので、そういう所に街灯を増やしてほしい。個人病院の産婦
人病院が、もう１つくらいあれば嬉しい。とても大変だとは思うが、除雪（排雪）に力を
入れてほしい。野野野野幌駅には市に安く幌駅には市に安く幌駅には市に安く幌駅には市に安く停停停停めれるパーめれるパーめれるパーめれるパーキンキンキンキンググググがあるが、江別駅にはないのでがあるが、江別駅にはないのでがあるが、江別駅にはないのでがあるが、江別駅にはないので
（あったらすみません）、できれば（あったらすみません）、できれば（あったらすみません）、できれば（あったらすみません）、できれば造造造造ってってってってほほほほしい。しい。しい。しい。

2 20 4

1029 女性 50代 野幌地区
高齢化が進高齢化が進高齢化が進高齢化が進むむむむと思われるので、と思われるので、と思われるので、と思われるので、弱弱弱弱者に者に者に者に優優優優しいまちづくりを。しいまちづくりを。しいまちづくりを。しいまちづくりを。地震等、災害対策を。除雪
対策を。

3 28 1

1029 女性 50代 野幌地区
高齢化が進むと思われるので、弱者に優しいまちづくりを。地地地地震震震震等、等、等、等、災害災害災害災害対対対対策を。策を。策を。策を。除雪
対策を。

1 8 2

1029 女性 50代 野幌地区
高齢化が進むと思われるので、弱者に優しいまちづくりを。地震等、災害対策を。除雪対除雪対除雪対除雪対
策を。策を。策を。策を。

2 17 3

1034 女性 30代 江別地区 よく分からない。 99 99

1036 女性 30代 江別地区

江別駅のシャッター街を活性化すべきだと思う。江別駅の使用が増えるよう、駅の近くに
月極駐車場の設置、飲食店を備えた中規模スーパー等でゴーストタウンに見える為、江別
の顔になる駅周辺の開発をしてほしいと思います。

2 20

1037 女性 30代 江別地区

とりあえず現在の不満（元江別住み）。
①①①①働働働働く場所がない。く場所がない。く場所がない。く場所がない。
②自動車免許がないと、移動手段が不便。
③除排雪は幹線道路（新さっぽろ行・３番通り）等、バス路線の除雪をしっかりと。３番
通り→新さっぽろ（江別）に入ったとたんきれいに排雪されているのを見て、江別もしっ
かりしてほしいと思いました。というか、元江別の排雪が悪く、数日間バス運休。本当に
バス路線の排雪をしっかりして下さい（泣）。毎日３番通まで歩き、３番通りで降ろさ
れ。雪の日も（泣）。

4 33 1
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1037 女性 30代 江別地区

とりあえず現在の不満（元江別住み）。
①働く場所がない。
②自動車②自動車②自動車②自動車免免免免許許許許がないと、がないと、がないと、がないと、移移移移動動動動手手手手段段段段がががが不不不不便。便。便。便。
③除排雪は幹線道路（新さっぽろ行・３番通り）等、バス路線の除雪をしっかりと。３番
通り→新さっぽろ（江別）に入ったとたんきれいに排雪されているのを見て、江別もしっ
かりしてほしいと思いました。というか、元江別の排雪が悪く、数日間バス運休。本当に
バス路線の排雪をしっかりして下さい（泣）。毎日３番通まで歩き、３番通りで降ろさ
れ。雪の日も（泣）。

2 18 2

1037 女性 30代 江別地区

とりあえず現在の不満（元江別住み）。
①働く場所がない。
②自動車免許がないと、移動手段が不便。
③③③③除排雪除排雪除排雪除排雪はははは幹幹幹幹線道路（線道路（線道路（線道路（新新新新さっさっさっさっぽぽぽぽろろろろ行行行行・・・・３３３３番通り）等、バス路線の番通り）等、バス路線の番通り）等、バス路線の番通り）等、バス路線の除雪除雪除雪除雪をしっかりと。をしっかりと。をしっかりと。をしっかりと。３３３３
番通り番通り番通り番通り→→→→新新新新さっさっさっさっぽぽぽぽろ（江別）にろ（江別）にろ（江別）にろ（江別）に入入入入ったとたんきれいにったとたんきれいにったとたんきれいにったとたんきれいに排雪排雪排雪排雪されているのを見て、江別もされているのを見て、江別もされているのを見て、江別もされているのを見て、江別も
しっかりしてしっかりしてしっかりしてしっかりしてほほほほしいと思いました。というか、しいと思いました。というか、しいと思いました。というか、しいと思いました。というか、元元元元江別の江別の江別の江別の排雪排雪排雪排雪が悪く、が悪く、が悪く、が悪く、数日数日数日数日間バス間バス間バス間バス運運運運休休休休。。。。
本本本本当当当当にバス路線のにバス路線のにバス路線のにバス路線の排雪排雪排雪排雪をしっかりして下さい（をしっかりして下さい（をしっかりして下さい（をしっかりして下さい（泣泣泣泣）。毎）。毎）。毎）。毎日日日日３３３３番通まで歩き、番通まで歩き、番通まで歩き、番通まで歩き、３３３３番通りで番通りで番通りで番通りで
降降降降ろされ。ろされ。ろされ。ろされ。雪雪雪雪のののの日日日日も（も（も（も（泣泣泣泣）。）。）。）。

2 17 3

1038 男性 50代 江別地区

地価下落が進み、札幌市のベッドタウンとしての役割はなく、近所でも転居する家が増え
ている。JR駅周辺のより交通の利便性の良い土地の再利用と商業施設の集約化をはかり、
市民の平均年齢の上昇に対応できる都市計画を考える時期にきている。

2 20

1040 女性 60代 江別地区

市としての大きなイベントもお祭りもなく、人が大勢集まれば良いわけではありません
が、江別にはこんな事がある、他の市町村にはない市全体が力を入れるイベントを考えて
ほしい。市民が楽しめる桜並木や花の公園等。

4 34

1041 女性 60代 大麻地区

札幌に札幌に札幌に札幌に勤勤勤勤める人の住める人の住める人の住める人の住むむむむ為の住宅があるだけではなく、為の住宅があるだけではなく、為の住宅があるだけではなく、為の住宅があるだけではなく、他他他他から人のから人のから人のから人の集集集集まる何かがあれば良まる何かがあれば良まる何かがあれば良まる何かがあれば良
いと思う。いと思う。いと思う。いと思う。そそそそれが産業でもれが産業でもれが産業でもれが産業でも観光観光観光観光でも、江別に来ておでも、江別に来ておでも、江別に来ておでも、江別に来てお金金金金をををを使使使使う何かがう何かがう何かがう何かがほほほほしい。江別に住んしい。江別に住んしい。江別に住んしい。江別に住ん
でででで11110年になりますが、良い町だと思うけ0年になりますが、良い町だと思うけ0年になりますが、良い町だと思うけ0年になりますが、良い町だと思うけど寂ど寂ど寂ど寂しい。しい。しい。しい。江別に来て一番初めに嫌な思いをし
たのは交通マナーの悪さ。車のマナーの悪さを感じました。今も感じています。

4 34 1

1041 女性 60代 大麻地区

札幌に勤める人の住む為の住宅があるだけではなく、他から人の集まる何かがあれば良い
と思う。それが産業でも観光でも、江別に来てお金を使う何かがほしい。江別に住んで10
年になりますが、良い町だと思うけど寂しい。江別に来て一番初めに江別に来て一番初めに江別に来て一番初めに江別に来て一番初めに嫌嫌嫌嫌な思いをしたのな思いをしたのな思いをしたのな思いをしたの
は交通は交通は交通は交通ママママナナナナーの悪さ。車のーの悪さ。車のーの悪さ。車のーの悪さ。車のママママナナナナーの悪さをーの悪さをーの悪さをーの悪さを感感感感じました。今もじました。今もじました。今もじました。今も感感感感じています。じています。じています。じています。

1 6 2

1045 女性 60代 江別地区
近年、気象条件等が変わってきています。千歳川等の氾濫が予想されます。整備を早急に
してほしい。

1 8

1046 男性 20代 野幌地区
私は障害年金を受けています。生活がとても大変です。もう少し生活が楽になるようにし
てほしい。

3 29

1048 男性
70代

以上
野幌地区

少子高齢化時代がくると言われながら、子育て施設子育て施設子育て施設子育て施設・高齢者の介護施設が少ない。内容が
悪い。江別市は北海道のど真ん中である。周りの町村の分までお手伝いができるような施
設造りに取り組むべきである。
私の妻も大麻の特養ホームに約10年入所させてもらい、今生の最後まで見守ってもらえる
と思っていたところ、医療が必要な状態になったら施設では介護はするが、医療はやらな
いから出て行けと言われ、少しでも野幌に近い所と現在厚別区の記念塔病院に入院させて
もらい、一安心というところです。来て見ると、施設で１・２階で入所していた江別・大
麻の方々が入院して、顔を見合わせ、江別市の行政の情けなさを怒っているところです。
特養ホームに10年も入所中に、市の福祉課の関係者は人として巡視がなく、入所者の声
又、家族の声を１つとして聞いてくれる事がなかったです。
江別市の中心的医療の役割を果たすべき市立病院が一度全く機能しなくなるという誠に恥
ずべき姿に一度なった事がある。関係者が悪い面があったかもしれないが、市民全体がい
ろいろな事に気付かなかった面があったと思う。
この度、鉄道高架が完成するようであるが、南北の住民又、市街地の商店が少しでも良
かったと思われる施策を考えるべきである。
特に現在、空地の多い野幌南側の用地があり、保育・高齢者の介護施設と総合的に利用し
やすく、又は近親者が立ち寄りしやすく造成すべきである。
現在の介護施設は交通の不便な所ばかりに建設されている。
85歳のじじいの書いた文章である。ご判続下さい。

3 27 1
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1048 男性
70代

以上
野幌地区

少子高齢化時代がくると言われながら、子育て施設・高齢者の高齢者の高齢者の高齢者の介介介介護護護護施設が少ない。施設が少ない。施設が少ない。施設が少ない。内内内内容容容容
が悪い。江別市は北が悪い。江別市は北が悪い。江別市は北が悪い。江別市は北海海海海道の道の道の道のどどどど真真真真んんんん中中中中である。である。である。である。周周周周りの町りの町りの町りの町村村村村のののの分分分分までおまでおまでおまでお手手手手伝伝伝伝いができるよういができるよういができるよういができるよう
な施設な施設な施設な施設造造造造りにりにりにりに取取取取りりりり組む組む組む組むべきである。べきである。べきである。べきである。
私私私私のののの妻妻妻妻も大も大も大も大麻麻麻麻のののの特特特特養養養養ホホホホーーーームムムムにににに約約約約11110年0年0年0年入入入入所させてもらい、今生の所させてもらい、今生の所させてもらい、今生の所させてもらい、今生の最最最最後まで見後まで見後まで見後まで見守守守守ってもらえってもらえってもらえってもらえ
ると思っていたとると思っていたとると思っていたとると思っていたとこここころ、医療がろ、医療がろ、医療がろ、医療が必要必要必要必要なななな状状状状態態態態になったら施設ではになったら施設ではになったら施設ではになったら施設では介介介介護護護護はするが、医療はやはするが、医療はやはするが、医療はやはするが、医療はや
らないから出てらないから出てらないから出てらないから出て行行行行けとけとけとけと言言言言われ、少しでもわれ、少しでもわれ、少しでもわれ、少しでも野野野野幌に近い所と幌に近い所と幌に近い所と幌に近い所と現現現現在在在在厚厚厚厚別区の別区の別区の別区の記記記記念念念念塔塔塔塔病院に病院に病院に病院に入入入入院院院院
させてもらい、一安させてもらい、一安させてもらい、一安させてもらい、一安心心心心というとというとというとというとこここころです。来て見ると、施設でろです。来て見ると、施設でろです。来て見ると、施設でろです。来て見ると、施設で１１１１・・・・２階２階２階２階でででで入入入入所していた所していた所していた所していた
江別・大江別・大江別・大江別・大麻麻麻麻の方々がの方々がの方々がの方々が入入入入院して、院して、院して、院して、顔顔顔顔を見合わせ、江別市のを見合わせ、江別市のを見合わせ、江別市のを見合わせ、江別市の行政行政行政行政のののの情情情情けなさをけなさをけなさをけなさを怒怒怒怒っているとっているとっているとっていると
こここころです。ろです。ろです。ろです。特特特特養養養養ホホホホーーーームムムムにににに11110年も0年も0年も0年も入入入入所所所所中中中中に、市のに、市のに、市のに、市の福祉福祉福祉福祉課課課課の関係者は人としての関係者は人としての関係者は人としての関係者は人として巡巡巡巡視視視視がなく、がなく、がなく、がなく、
入入入入所者の所者の所者の所者の声声声声又又又又、、、、家家家家族族族族のののの声声声声をををを１１１１つとしてつとしてつとしてつとして聞聞聞聞いてくれる事がなかったです。いてくれる事がなかったです。いてくれる事がなかったです。いてくれる事がなかったです。
江別市の中心的医療の役割を果たすべき市立病院が一度全く機能しなくなるという誠に恥
ずべき姿に一度なった事がある。関係者が悪い面があったかもしれないが、市民全体がい
ろいろな事に気付かなかった面があったと思う。
この度、鉄道高架が完成するようであるが、南北の住民又、市街地の商店が少しでも良
かったと思われる施策を考えるべきである。
特特特特にににに現現現現在、在、在、在、空空空空地の多い地の多い地の多い地の多い野野野野幌南側の幌南側の幌南側の幌南側の用用用用地があり、保育・高齢者の地があり、保育・高齢者の地があり、保育・高齢者の地があり、保育・高齢者の介介介介護護護護施設と施設と施設と施設と総総総総合合合合的的的的に利に利に利に利用用用用
しやすく、しやすく、しやすく、しやすく、又又又又は近は近は近は近親親親親者が立ち者が立ち者が立ち者が立ち寄寄寄寄りしやすくりしやすくりしやすくりしやすく造造造造成すべきである。成すべきである。成すべきである。成すべきである。
現現現現在の在の在の在の介介介介護護護護施設は交通の施設は交通の施設は交通の施設は交通の不不不不便な所ばかりに建設されている。便な所ばかりに建設されている。便な所ばかりに建設されている。便な所ばかりに建設されている。
85歳のじじいの書いた文章である。ご判続下さい。

3 28 2

1048 男性
70代

以上
野幌地区

少子高齢化時代がくると言われながら、子育て施設・高齢者の介護施設が少ない。内容が
悪い。江別市は北海道のど真ん中である。周りの町村の分までお手伝いができるような施
設造りに取り組むべきである。
私の妻も大麻の特養ホームに約10年入所させてもらい、今生の最後まで見守ってもらえる
と思っていたところ、医療が必要な状態になったら施設では介護はするが、医療はやらな
いから出て行けと言われ、少しでも野幌に近い所と現在厚別区の記念塔病院に入院させて
もらい、一安心というところです。来て見ると、施設で１・２階で入所していた江別・大
麻の方々が入院して、顔を見合わせ、江別市の行政の情けなさを怒っているところです。
特養ホームに10年も入所中に、市の福祉課の関係者は人として巡視がなく、入所者の声
又、家族の声を１つとして聞いてくれる事がなかったです。
江別市の江別市の江別市の江別市の中心的中心的中心的中心的医療の医療の医療の医療の役役役役割を割を割を割を果果果果たすべき市立病院が一たすべき市立病院が一たすべき市立病院が一たすべき市立病院が一度全度全度全度全く機く機く機く機能能能能しなくなるというしなくなるというしなくなるというしなくなるという誠誠誠誠にににに
恥恥恥恥ずずずずべきべきべきべき姿姿姿姿に一に一に一に一度度度度なった事がある。関係者が悪いなった事がある。関係者が悪いなった事がある。関係者が悪いなった事がある。関係者が悪い面面面面があったかもしれないが、市民があったかもしれないが、市民があったかもしれないが、市民があったかもしれないが、市民全全全全体体体体
がいろいろな事にがいろいろな事にがいろいろな事にがいろいろな事に気気気気付付付付かなかったかなかったかなかったかなかった面面面面があったと思う。があったと思う。があったと思う。があったと思う。
この度、鉄道高架が完成するようであるが、南北の住民又、市街地の商店が少しでも良
かったと思われる施策を考えるべきである。
特に現在、空地の多い野幌南側の用地があり、保育・高齢者の介護施設と総合的に利用し
やすく、又は近親者が立ち寄りしやすく造成すべきである。
現在の介護施設は交通の不便な所ばかりに建設されている。
85歳のじじいの書いた文章である。ご判続下さい。

3 26 3

1048 男性
70代

以上
野幌地区

少子高齢化時代がくると言われながら、子育て施設・高齢者の介護施設が少ない。内容が
悪い。江別市は北海道のど真ん中である。周りの町村の分までお手伝いができるような施
設造りに取り組むべきである。
私の妻も大麻の特養ホームに約10年入所させてもらい、今生の最後まで見守ってもらえる
と思っていたところ、医療が必要な状態になったら施設では介護はするが、医療はやらな
いから出て行けと言われ、少しでも野幌に近い所と現在厚別区の記念塔病院に入院させて
もらい、一安心というところです。来て見ると、施設で１・２階で入所していた江別・大
麻の方々が入院して、顔を見合わせ、江別市の行政の情けなさを怒っているところです。
特養ホームに10年も入所中に、市の福祉課の関係者は人として巡視がなく、入所者の声
又、家族の声を１つとして聞いてくれる事がなかったです。
江別市の中心的医療の役割を果たすべき市立病院が一度全く機能しなくなるという誠に恥
ずべき姿に一度なった事がある。関係者が悪い面があったかもしれないが、市民全体がい
ろいろな事に気付かなかった面があったと思う。
ここここのののの度度度度、鉄道高、鉄道高、鉄道高、鉄道高架架架架がががが完完完完成するようであるが、南北の住民成するようであるが、南北の住民成するようであるが、南北の住民成するようであるが、南北の住民又又又又、市街地の、市街地の、市街地の、市街地の商店商店商店商店が少しでも良が少しでも良が少しでも良が少しでも良
かったと思われる施策を考えるべきである。かったと思われる施策を考えるべきである。かったと思われる施策を考えるべきである。かったと思われる施策を考えるべきである。
特に現在、空地の多い野幌南側の用地があり、保育・高齢者の介護施設と総合的に利用し
やすく、又は近親者が立ち寄りしやすく造成すべきである。
現在の介護施設は交通の不便な所ばかりに建設されている。
85歳のじじいの書いた文章である。ご判続下さい。

2 20 4

1052 男性
70代

以上
江別地区 医療体制の充実が一番。 3 26

1053 女性 50代 大麻地区 教教教教育・子育てを育・子育てを育・子育てを育・子育てを中心中心中心中心にににに→人口増加へ。 5 37 1

1053 女性 50代 大麻地区 教教教教育・子育てを育・子育てを育・子育てを育・子育てを中心中心中心中心にににに→人口増加へ。 3 27 2

1055 女性 50代 野幌地区
高齢者や高齢者や高齢者や高齢者や障害障害障害障害者の者の者の者の福祉福祉福祉福祉に力を入れてほしい。野駅周辺をあんなに良くするより、今必要
なのは福祉ではないでしょうか。江別は雪が多いので、除雪の問題も必要です。

3 28 1

1055 女性 50代 野幌地区
高齢者や高齢者や高齢者や高齢者や障害障害障害障害者の者の者の者の福祉福祉福祉福祉に力を入れてほしい。野駅周辺をあんなに良くするより、今必要
なのは福祉ではないでしょうか。江別は雪が多いので、除雪の問題も必要です。

3 29 2

1055 女性 50代 野幌地区
高齢者や障害者の福祉に力を入れてほしい。野駅周辺をあんなに良くするより、今必要な
のは福祉ではないでしょうか。江別は雪が多いので、除雪除雪除雪除雪のののの問題問題問題問題も必要です。

2 17 3

1056 女性 40代 大麻地区

①交通の便の良い町。①交通の便の良い町。①交通の便の良い町。①交通の便の良い町。
②夜道も暗すぎない町。
③規則正しい町。

2 18 1

1056 女性 40代 大麻地区

①交通の便の良い町。
②夜道も暗すぎない町。②夜道も暗すぎない町。②夜道も暗すぎない町。②夜道も暗すぎない町。
③規則正しい町。

1 7 2
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1056 女性 40代 大麻地区

①交通の便の良い町。
②夜道も暗すぎない町。
③③③③規規規規則正則正則正則正しい町。しい町。しい町。しい町。

1 6 3

1057 男性 30代 大麻地区

道営・旧公園住宅等の維持・リフォームによる継続的な有効活用。
高齢者向け住宅の高齢者向け住宅の高齢者向け住宅の高齢者向け住宅の異異異異なる充実なる充実なる充実なる充実etcetcetcetc。。。。
子育て世代・高齢者世子育て世代・高齢者世子育て世代・高齢者世子育て世代・高齢者世帯帯帯帯・年・年・年・年収収収収300300300300万万万万～200～200～200～200万万万万円円円円弱弱弱弱のののの低低低低所所所所得得得得者者者者層層層層世世世世帯帯帯帯・・・・障害障害障害障害者世者世者世者世帯帯帯帯等の等の等の等の貧貧貧貧
困困困困並並並並びびびびに生活に生活に生活に生活困困困困窮窮窮窮者世者世者世者世帯帯帯帯をををを直接直接直接直接的的的的ないしは間ないしは間ないしは間ないしは間接接接接的的的的に支援・バに支援・バに支援・バに支援・バックックックックササササポポポポートしていく体制ートしていく体制ートしていく体制ートしていく体制
のののの更更更更なるなるなるなる強強強強化。化。化。化。
いわゆる「ベッド・タウン」としての優れた特徴を兼備している江別市ならではのメリッ
トを活かし、自自自自然然然然・・・・公公公公園が園が園が園が身身身身近に近に近に近に存存存存在し、子供達や高齢者・在し、子供達や高齢者・在し、子供達や高齢者・在し、子供達や高齢者・障害障害障害障害者等が安者等が安者等が安者等が安心心心心・安・安・安・安全全全全でででで快快快快
適適適適にのにのにのにのびびびびののののびびびびとととと暮暮暮暮らしていけるらしていけるらしていけるらしていける「スローライフ推進型」の都市づくりの提案。
北欧諸国（スウェーデン・デンマークetc）にみられるような、いわゆる資本主義一辺側
ではなく、自然と共生し、日常生活を豊かにする地球環境にやさしい「エコロジーでエコ
ノミー」な都市づくりの推進・提案。
「スローライフ・シティ」としての新たな江別市の都市づくりの提案。

3 28 1

1057 男性 30代 大麻地区

道営・旧公園住宅等の維持・リフォームによる継続的な有効活用。
高齢者向け住宅の異なる充実etc。
子育て世代・高齢者世帯・年収300万～200万円弱の低所得者層世帯・障害者世帯等の貧困
並びに生活困窮者世帯を直接的ないしは間接的に支援・バックサポートしていく体制の更
なる強化。
いわゆる「ベッド・タウン」としての優れた特徴を兼備している江別市ならではのメリッ
トを活かし、自然・公園が身近に存在し、子供達や高齢者・障害者等が安心・安全で快適
にのびのびと暮らしていける「スローライフ推進型」の都市づくりの提案。
北欧諸国（スウェーデン・デンマークetc）にみられるような、いわゆる資本主義一辺側
ではなく、自自自自然然然然とととと共共共共生し、生し、生し、生し、日常日常日常日常生活を豊かにする地生活を豊かにする地生活を豊かにする地生活を豊かにする地球球球球環境にやさしい環境にやさしい環境にやさしい環境にやさしい「「「「エエエエココココロロロロジジジジーでーでーでーでエエエエ
ココココノノノノミミミミーーーー」」」」なななな都都都都市づくりの推進・市づくりの推進・市づくりの推進・市づくりの推進・提提提提案案案案。。。。
「スローライフ・シティ」としての新たな江別市の都市づくりの提案。

1 2 2

1057 男性 30代 大麻地区

道営・旧公園住宅等の維持・リフォームによる継続的な有効活用。
高齢者向け住宅の異なる充実etc。
子育て世代・高齢者世帯・年収300万～200万円弱の低所得者層世帯・障害者世帯等の貧困
並びに生活困窮者世帯を直接的ないしは間接的に支援・バックサポートしていく体制の更
なる強化。
いわゆる「ベッド・タウン」としての優れた特徴を兼備している江別市ならではのメリッ
トを活かし、自然・公園が身近に存在し、子供達や高齢者・障害者等が安心・安全で快適
にのびのびと暮らしていける「「「「ススススロロロローーーーラララライフイフイフイフ推進推進推進推進型」型」型」型」のののの都都都都市づくり市づくり市づくり市づくりの提案。
北欧諸国（スウェーデン・デンマークetc）にみられるような、いわゆる資本主義一辺側
ではなく、自然と共生し、日常生活を豊かにする地球環境にやさしい「エコロジーでエコ
ノミー」な都市づくりの推進・提案。
「「「「ススススロロロローーーーラララライフイフイフイフ・・・・シティシティシティシティ」」」」としてのとしてのとしてのとしての新新新新たな江別市のたな江別市のたな江別市のたな江別市の都都都都市づくりの市づくりの市づくりの市づくりの提提提提案案案案。。。。

2 21 3

1057 男性 30代 大麻地区

道営・旧公園住宅等の維持・リフォームによる継続的な有効活用。
高齢者向け住宅の異なる充実etc。
子育て世代・高齢者世子育て世代・高齢者世子育て世代・高齢者世子育て世代・高齢者世帯帯帯帯・年・年・年・年収収収収300300300300万万万万～200～200～200～200万万万万円円円円弱弱弱弱のののの低低低低所所所所得得得得者者者者層層層層世世世世帯帯帯帯・・・・障害障害障害障害者世者世者世者世帯帯帯帯等の等の等の等の貧貧貧貧
困困困困並並並並びびびびに生活に生活に生活に生活困困困困窮窮窮窮者世者世者世者世帯帯帯帯をををを直接直接直接直接的的的的ないしは間ないしは間ないしは間ないしは間接接接接的的的的に支援・バに支援・バに支援・バに支援・バックックックックササササポポポポートしていく体制ートしていく体制ートしていく体制ートしていく体制
のののの更更更更なるなるなるなる強強強強化化化化。。。。
いわゆる「ベッド・タウン」としての優れた特徴を兼備している江別市ならではのメリッ
トを活かし、自自自自然然然然・・・・公公公公園が園が園が園が身身身身近に近に近に近に存存存存在し、子供達や高齢者・在し、子供達や高齢者・在し、子供達や高齢者・在し、子供達や高齢者・障害障害障害障害者等が安者等が安者等が安者等が安心心心心・安・安・安・安全全全全でででで快快快快
適適適適にのにのにのにのびびびびののののびびびびとととと暮暮暮暮らしていけるらしていけるらしていけるらしていける「スローライフ推進型」の都市づくりの提案。
北欧諸国（スウェーデン・デンマークetc）にみられるような、いわゆる資本主義一辺側
ではなく、自然と共生し、日常生活を豊かにする地球環境にやさしい「エコロジーでエコ
ノミー」な都市づくりの推進・提案。
「スローライフ・シティ」としての新たな江別市の都市づくりの提案。

3 27 4

1057 男性 30代 大麻地区

道営・旧公園住宅等の維持・リフォームによる継続的な有効活用。
高齢者向け住宅の異なる充実etc。
子育て世代・高齢者世子育て世代・高齢者世子育て世代・高齢者世子育て世代・高齢者世帯帯帯帯・年・年・年・年収収収収300300300300万万万万～200～200～200～200万万万万円円円円弱弱弱弱のののの低低低低所所所所得得得得者者者者層層層層世世世世帯帯帯帯・・・・障害障害障害障害者世者世者世者世帯帯帯帯等の等の等の等の貧貧貧貧
困困困困並並並並びびびびに生活に生活に生活に生活困困困困窮窮窮窮者世者世者世者世帯帯帯帯をををを直接直接直接直接的的的的ないしは間ないしは間ないしは間ないしは間接接接接的的的的に支援・バに支援・バに支援・バに支援・バックックックックササササポポポポートしていく体制ートしていく体制ートしていく体制ートしていく体制
のののの更更更更なるなるなるなる強強強強化。化。化。化。
いわゆる「ベッド・タウン」としての優れた特徴を兼備している江別市ならではのメリッ
トを活かし、自自自自然然然然・・・・公公公公園が園が園が園が身身身身近に近に近に近に存存存存在し、子供達や高齢者・在し、子供達や高齢者・在し、子供達や高齢者・在し、子供達や高齢者・障害障害障害障害者等が安者等が安者等が安者等が安心心心心・安・安・安・安全全全全でででで快快快快
適適適適にのにのにのにのびびびびののののびびびびとととと暮暮暮暮らしていけるらしていけるらしていけるらしていける「スローライフ推進型」の都市づくりの提案。
北欧諸国（スウェーデン・デンマークetc）にみられるような、いわゆる資本主義一辺側
ではなく、自然と共生し、日常生活を豊かにする地球環境にやさしい「エコロジーでエコ
ノミー」な都市づくりの推進・提案。
「スローライフ・シティ」としての新たな江別市の都市づくりの提案。

3 29 5

1058 女性 40代 野幌地区

自然も豊かで今後も江別に住めたら良いのですが、冬の除排雪がとても大変です。個人で
業者に頼んでも、なかなか思うような対応にはなりません。町内の排雪を１月・２月と２
回やっていただけたら助かるのですが、駄目でしょうか。今のままでは老後は住めないだ
ろうと思います。

2 17

1059 男性 30代 野幌地区
人口流出を防ぎ、若い世代の活動が活発な街となってほしい。少子化対策、助成金等、道
内で１番市民に対して有益な市となる事を願う。

3 27

1060 男性 30代 野幌地区 札幌のベッドタウンとしてだけでなく、江別市内でもっと働ける環境を確保する。 4 33

1061 女性 30代 江別地区
ベッベッベッベッドドドドタウン的役タウン的役タウン的役タウン的役割割割割と農産業の発展。その為に子育てしやすい支援環境と教育環境の充
実。お年寄りも子育てに参加できる地域づくり。

2 24-2 1

1061 女性 30代 江別地区
ベッドタウン的役割と農農農農産業の発産業の発産業の発産業の発展展展展。。。。その為に子育てしやすい支援環境と教育環境の充
実。お年寄りも子育てに参加できる地域づくり。

4 31 2

1061 女性 30代 江別地区
ベッドタウン的役割と農産業の発展。その為に子育てしやすい支援環境子育てしやすい支援環境子育てしやすい支援環境子育てしやすい支援環境と教育環境の充
実。お年お年お年お年寄寄寄寄りも子育てにりも子育てにりも子育てにりも子育てに参加参加参加参加できる地域づくり。できる地域づくり。できる地域づくり。できる地域づくり。

3 27 3
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1061 女性 30代 江別地区
ベッドタウン的役割と農産業の発展。その為に子育てしやすい支援環境と教教教教育環境の充育環境の充育環境の充育環境の充
実。実。実。実。お年寄りも子育てに参加できる地域づくり。

5 37 4

1062 男性
70代

以上
大麻地区

私（78歳）の娘達が小学生の頃、学年に５・７クラス（泉小閉校により２クラス減）の学
校が現在孫の代では２クラス（それも道警アパートの存在が関わって）となり、将来の為
にはどうしても地元で労働力の受入先たる企業の定着化が必要です。先般生協の工場が運
動公園の隣接に進出するニュースがありますが、大消費地に隣接する当市の優位性を活か
し、研究施設・テレホンセンター軽工業の誘致に予算を。

4 33

1064 女性 40代 大麻地区

江別の歴史を大切にしてほしい（特に私の母校である第三小学校の校舎は歴史的建造物だ
と思うので、どんな形でも良いので利用しつつ残してほしいです）。それぞれの地区の現
在の特性を活かして、今以上に活気づくように、まず江別駅付近の再開発を考えてほしい
です。ウワモノではなく、雇用創出を目指し、小さい企業やお店の誘致等で（空いている
建物を利用し、若い人達のベンチャービジネスの会社、焼き物のお店、作家さん、素人さ
ん等の）。

2 20

1065 男性 20代 江別地区 よく分からない。 99 99

1068 女性 30代 大麻地区

最近、江別市でも江別市の農産物・加工食品・お酒等がイベントで目にとまりますが、
もっと食だけでなく、江別市の良さや魅力をアピールして、遊びに行きたくなるような、
将来住みたくなるような市になっていると良いです。

7 50

1071 男性 60代 野幌地区
①地産地消の推進。
②農業・酪農が安心して経営できる仕組みづくり。

4 31

1072 男性 30代 江別地区 江別駅（南口）及び、駅周辺を活性化してほしい。 2 20

1074 男性
70代

以上
江別地区 住環境の整備を行い、快適な生活ができるまちづくり。 2 21

1076 女性 60代 江別地区
交通の不便になる（車の運転等）年齢になるので、もっと交通手段（老人の）を考えてほ
しい。老齢化になり、１人生世が多くなり、楽しいつながりをつくってほしい。

2 18

1077 女性 20代 江別地区 子供達が安全に暮らせて、事故等のトラブルが少ない町になれば嬉しいです。 1 6

1079 男性
70代

以上
江別地区 江別地区、旧市街地の活性化に力を入れて下さい（駅前、条丁目一帯）。 2 20

1081 女性 20代 江別地区

家の近く（周辺）の街灯があまりにも暗すぎます。非常に危険です。ずっと前から思って
ました。ただでさえ人通りが少ないのですから、せめて明るく、周りの危険が目に見える
ようにしてほしいです。数日前も気持ち悪い男に「エンコーしない？」とか言われて、凄
く怖い思いをしました。こんな事がこれからの子供たちにも起こるかもしれないと思うと
心配です。街灯の暗さを何とかして下さい。

1 7

1085 男性 60代 野幌地区

問1問1問1問18888、、、、参加参加参加参加した事がありますが、した事がありますが、した事がありますが、した事がありますが、行政及び行政及び行政及び行政及び助助助助言言言言者等による者等による者等による者等による指導指導指導指導によるものであり、本によるものであり、本によるものであり、本によるものであり、本当当当当
の市民としての多の市民としての多の市民としての多の市民としての多様様様様なななな意意意意見見見見収収収収集集集集がなされなかったがなされなかったがなされなかったがなされなかった経験経験経験経験がある。がある。がある。がある。行政行政行政行政のののの予算措予算措予算措予算措置置置置の為、の為、の為、の為、単単単単
なる市民なる市民なる市民なる市民参加参加参加参加であった。であった。であった。であった。JR野幌駅の道路整備の方針は間違っていると今でも思っている
（道路計画等を含めた）。

6 44 1

1085 男性 60代 野幌地区

問18、参加した事がありますが、行政及び助言者等による指導によるものであり、本当の
市民としての多様な意見収集がなされなかった経験がある。行政の予算措置の為、単なる
市民参加であった。JRJRJRJR野野野野幌駅の道路整備の方幌駅の道路整備の方幌駅の道路整備の方幌駅の道路整備の方針針針針は間は間は間は間違違違違っていると今でも思っている（道っていると今でも思っている（道っていると今でも思っている（道っていると今でも思っている（道
路計画等を含めた）。路計画等を含めた）。路計画等を含めた）。路計画等を含めた）。

2 20 2

1096 女性 40代 野幌地区

今いる人が流出しない町。札幌⇔岩見沢の人が途中下車して、若い人（学生・労働者）が
南幌・長沼・栗沢の人が来て、お金を落としていくような町。産業・企業があって、税収
がある町。

4 32

1098 女性 40代 野幌地区

17年前に江別に来ました。その頃と比べると行政サービスも良くなったと感じます。やはやはやはやは
り札幌市よりも子育てのサービスを良くする事で、若い方達が住んでくれるはり札幌市よりも子育てのサービスを良くする事で、若い方達が住んでくれるはり札幌市よりも子育てのサービスを良くする事で、若い方達が住んでくれるはり札幌市よりも子育てのサービスを良くする事で、若い方達が住んでくれるはずずずずです。です。です。です。
札幌までのアクセスが良いのですから、桑園のように駅直結のスーパー・コンビニ・医療
施設があるのは魅力的です。

3 27 1

1098 女性 40代 野幌地区

17年前に江別に来ました。その頃と比べると行政サービスも良くなったと感じます。やは
り札幌市よりも子育てのサービスを良くする事で、若い方達が住んでくれるはずです。札
幌までのアクセスが良いのですから、桑園のように駅駅駅駅直直直直結結結結のスーパー・のスーパー・のスーパー・のスーパー・コンコンコンコンビビビビニニニニ・・・・医療
施設があるのは魅力的です。

2 20 2

1098 女性 40代 野幌地区

17年前に江別に来ました。その頃と比べると行政サービスも良くなったと感じます。やは
り札幌市よりも子育てのサービスを良くする事で、若い方達が住んでくれるはずです。札
幌までのアクセスが良いのですから、桑園のように駅直結のスーパー・コンビニ・医療施医療施医療施医療施
設設設設があるのは魅力的です。

3 26 3

1099 女性 40代 野幌地区
少子高齢化が進んでいるはずなので、公共公共公共公共施設の安施設の安施設の安施設の安全全全全なバなバなバなバリリリリアフアフアフアフリリリリー化、ー化、ー化、ー化、冬場の除雪、
市立病院の安定した運営等、安心して暮らせる江別市内であってほしいと思います。

2 16 1

1099 女性 40代 野幌地区
少子高齢化が進んでいるはずなので、公共施設の安全なバリアフリー化、冬冬冬冬場の場の場の場の除雪除雪除雪除雪、、、、市
立病院の安定した運営等、安心して暮らせる江別市内であってほしいと思います。

2 17 2

1099 女性 40代 野幌地区
少子高齢化が進んでいるはずなので、公共施設の安全なバリアフリー化、冬場の除雪、市市市市
立病院の安定した立病院の安定した立病院の安定した立病院の安定した運営運営運営運営等、安心して暮らせる江別市内であってほしいと思います。

3 26 3

1100 男性 20代 大麻地区
こだわった江別ならではの農産物の目玉商品をつくり出し、街の活性化につながるまちづ
くりに期待します。

4 31

1102 男性 10代 野幌地区
①①①①公共公共公共公共交通機関が整っていて、札幌の街に交通機関が整っていて、札幌の街に交通機関が整っていて、札幌の街に交通機関が整っていて、札幌の街に行行行行きやすい。きやすい。きやすい。きやすい。
②自然が豊かな街。

2 18 1

1102 男性 10代 野幌地区
①公共交通機関が整っていて、札幌の街に行きやすい。
②自②自②自②自然然然然が豊かな街。が豊かな街。が豊かな街。が豊かな街。

1 2 2

1105 女性 20代 江別地区

①夜間①夜間①夜間①夜間３３３３番通りの街灯が番通りの街灯が番通りの街灯が番通りの街灯が消消消消えていて、とても暗い。えていて、とても暗い。えていて、とても暗い。えていて、とても暗い。防防防防犯・事故等、危犯・事故等、危犯・事故等、危犯・事故等、危険険険険だと思うのでだと思うのでだと思うのでだと思うので必必必必
ずずずず付付付付けてけてけてけてほほほほしい。しい。しい。しい。
②冬の除雪改善をしてほしい。家の前に山積みに雪を置いていかないで。
③病気等の定期検査無料とか、有料でも良いので案内を年１回とか出してほしい（郵送等
で）。
④防犯対策を強化してほしい。

1 6 1
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1105 女性 20代 江別地区

①夜間３番通りの街灯が消えていて、とても暗い。防犯・事故等、危険だと思うので必ず
付けてほしい。
②②②②冬冬冬冬のののの除雪改善除雪改善除雪改善除雪改善をしてをしてをしてをしてほほほほしい。しい。しい。しい。家家家家のののの前前前前にににに山積山積山積山積みにみにみにみに雪雪雪雪をををを置置置置いていかないで。いていかないで。いていかないで。いていかないで。
③病気等の定期検査無料とか、有料でも良いので案内を年１回とか出してほしい（郵送等
で）。
④防犯対策を強化してほしい。

2 17 2

1105 女性 20代 江別地区

①夜間３番通りの街灯が消えていて、とても暗い。防犯・事故等、危険だと思うので必ず
付けてほしい。
②冬の除雪改善をしてほしい。家の前に山積みに雪を置いていかないで。
③病③病③病③病気気気気等の定等の定等の定等の定期期期期検検検検査査査査無料とか、無料とか、無料とか、無料とか、有有有有料でも良いので料でも良いので料でも良いので料でも良いので案案案案内内内内を年を年を年を年１１１１回とか出して回とか出して回とか出して回とか出してほほほほしい（しい（しい（しい（郵送郵送郵送郵送
等で）。等で）。等で）。等で）。
④防犯対策を強化してほしい。

6 46 3

1105 女性 20代 江別地区

①夜間３番通りの街灯が消えていて、とても暗い。防犯・事故等、危険だと思うので必ず
付けてほしい。
②冬の除雪改善をしてほしい。家の前に山積みに雪を置いていかないで。
③病気等の定期検査無料とか、有料でも良いので案内を年１回とか出してほしい（郵送等
で）。
④④④④防防防防犯犯犯犯対対対対策を策を策を策を強強強強化して化して化して化してほほほほしい。しい。しい。しい。

1 7 4

1106 女性 20代 野幌地区
野幌総合運動公園等の体育施設を、もっと市民が使いやすく、活動しやすい場所にし、ス
ポーツ活動で交流を目指す。

5 41

1107 男性 50代 大麻地区

大大大大麻麻麻麻地区と地区と地区と地区と文文文文京台京台京台京台地区の地区の地区の地区の相互相互相互相互ののののアクセアクセアクセアクセスが良くなってスが良くなってスが良くなってスが良くなってほほほほしい（しい（しい（しい（JRJRJRJR線が線が線が線が分分分分断断断断している）。している）。している）。している）。
独独独独立した立した立した立した状状状状態態態態ではではではでは集積集積集積集積のののの効果効果効果効果が発が発が発が発揮揮揮揮できないと考える。できないと考える。できないと考える。できないと考える。11丁11丁11丁11丁目目目目・・・・11116666丁丁丁丁目目目目の歩道の歩道の歩道の歩道橋橋橋橋をををを＊＊＊＊道道道道
橋橋橋橋にしてはにしてはにしてはにしてはどどどどうか。うか。うか。うか。又はJR線を下げる（半地下化）という方法もある。国道12号線から直
接交差もできるようになる。大麻団地の再開発も進めやすくなる。

2 13 1

1107 男性 50代 大麻地区

大麻地区と文京台地区の相互のアクセスが良くなってほしい（JR線が分断している）。独
立した状態では集積の効果が発揮できないと考える。11丁目・16丁目の歩道橋を＊道橋に
してはどうか。又又又又ははははJRJRJRJR線を下線を下線を下線を下げげげげる（る（る（る（半半半半地下化）という方地下化）という方地下化）という方地下化）という方法法法法もある。もある。もある。もある。国国国国道道道道11112222号号号号線から線から線から線から直接直接直接直接
交交交交差差差差もできるようになる。もできるようになる。もできるようになる。もできるようになる。大麻団地の再開発も進めやすくなる。

2 14 2

1110 女性 40代 野幌地区 野幌の南口方面に住んでいますが、住んでみて公共バスの自由さにびっくりしています。 2 18

1111 男性
70代

以上
大麻地区

市民の健康を考えるならば、屋外スポーツ必要。特に老齢者は歩けと言っても歩道状態も
斜度があり、歩きづらい。江別も周辺町村のように河川敷を利用し、散歩コース・パーク
ゴルフ・ゴルフ場・野球場・総合公園・ヨットハーバー（船外機付は除）等、市民が楽し
く過ごす事のできる都市づくりを望む。江別市は老齢者にも厳しい（体育館の有料使用
等）。

5 41

1115 男性 50代 野幌地区
①歩いていける所に①歩いていける所に①歩いていける所に①歩いていける所に““““町町町町””””がある（なるべく車をがある（なるべく車をがある（なるべく車をがある（なるべく車を使使使使わない）。わない）。わない）。わない）。
②江別らしい“みどり”を残してほしい（札幌とは違うまちづくり）。

2 20 1

1115 男性 50代 野幌地区
①歩いていける所に“町”がある（なるべく車を使わない）。
②江別らしい②江別らしい②江別らしい②江別らしい““““みみみみどどどどりりりり””””をををを残残残残してしてしてしてほほほほしい（札幌とはしい（札幌とはしい（札幌とはしい（札幌とは違違違違うまちづくり）。うまちづくり）。うまちづくり）。うまちづくり）。

1 2 2

1122 女性 40代 江別地区 子供から子供から子供から子供から老老老老人まで、安人まで、安人まで、安人まで、安心心心心してしてしてして暮暮暮暮らせる町。らせる町。らせる町。らせる町。 3 27 1
1122 女性 40代 江別地区 子供から子供から子供から子供から老老老老人まで、安人まで、安人まで、安人まで、安心心心心してしてしてして暮暮暮暮らせる町。らせる町。らせる町。らせる町。 3 28 2

1124 女性 10代 大麻地区

アンケートではなく、生の声を吸収する方が有効的だと思う。質問の意味が良く分からな
い。このアンケートをただ実施するだけでは、人の意見を取り入れるのは難しいと思う。
江別市で実施している活動や企画等、誰でも分かるように説明した資料もなく、このアン
ケートに答えるのは難しい。

6 44

1126 男性 50代 野幌地区
江別市は札幌市のベッドタウン的な部分があり、仕事をしたり遊ぶ場は札幌に任せ、住み
やすさを重視した政策を取るべきではないでしょうか。

2 21

1127 女性 20代 野幌地区

①医療体制をもっと充実させて①医療体制をもっと充実させて①医療体制をもっと充実させて①医療体制をもっと充実させてほほほほしい。しい。しい。しい。
②JR野幌駅の高架化は本当に必要だったのか。
③税金の使い道の積極的な公開、市民への説明会。

3 26 1

1127 女性 20代 野幌地区

①医療体制をもっと充実させてほしい。
②②②②JRJRJRJR野野野野幌駅の高幌駅の高幌駅の高幌駅の高架架架架化は本化は本化は本化は本当当当当にににに必要必要必要必要だったのか。だったのか。だったのか。だったのか。
③税金の使い道の積極的な公開、市民への説明会。

2 18 2

1127 女性 20代 野幌地区

①医療体制をもっと充実させてほしい。
②JR野幌駅の高架化は本当に必要だったのか。
③③③③税金税金税金税金のののの使使使使い道のい道のい道のい道の積積積積極極極極的的的的なななな公公公公開開開開、市民への、市民への、市民への、市民への説説説説明会。明会。明会。明会。

6 45 3

1129 女性 30代 大麻地区 都心部が近いので、交通の便が良ければ江別市は穏やかで住みやすい田舎で良いと思う。 2 18

1132 女性 50代 江別地区
南大通りの南大通りの南大通りの南大通りの橋橋橋橋をををを造造造造り、交通をり、交通をり、交通をり、交通を分散分散分散分散させ、車がなくてもいろいろな所へさせ、車がなくてもいろいろな所へさせ、車がなくてもいろいろな所へさせ、車がなくてもいろいろな所へ行行行行ける。ける。ける。ける。道路・舗
道を整備する。災害時の市民の安全の確保。高齢者の生活しやすい町。

2 15 1

1132 女性 50代 江別地区
南大通りの橋を造り、交通を分散させ、車がなくてもいろいろな所へ行ける。道路・道路・道路・道路・舗舗舗舗道道道道
を整備する。を整備する。を整備する。を整備する。災害時の市民の安全の確保。高齢者の生活しやすい町。

2 13 2

1132 女性 50代 江別地区
南大通りの橋を造り、交通を分散させ、車がなくてもいろいろな所へ行ける。道路・道路・道路・道路・舗舗舗舗道道道道
を整備する。を整備する。を整備する。を整備する。災害時の市民の安全の確保。高齢者の生活しやすい町。

2 14 3

1132 女性 50代 江別地区
南大通りの橋を造り、交通を分散させ、車がなくてもいろいろな所へ行ける。道路・舗道
を整備する。災害災害災害災害時の市民の安時の市民の安時の市民の安時の市民の安全全全全のののの確確確確保。保。保。保。高齢者の生活しやすい町。

1 8 4

1132 女性 50代 江別地区
南大通りの橋を造り、交通を分散させ、車がなくてもいろいろな所へ行ける。道路・舗道
を整備する。災害時の市民の安全の確保。高齢者の生活しやすい町。高齢者の生活しやすい町。高齢者の生活しやすい町。高齢者の生活しやすい町。

3 28 5

1145 女性 60代 野幌地区
特に弱者を守る。不安のない生活を送る事ができるように。行政サービスを行ってほし
い。

6 46

1146 女性 40代 野幌地区 JRとバスの時間の連結を良くして、住みやすい都市づくりをしてほしいです。 2 18

1147 女性
70代

以上
野幌地区

今、私が希望する事は江別駅付近開発を昔のような町にしていただきたいと思っておりま
す。

2 20

1149 男性 50代 大麻地区
野幌森林公園を前面に押し出した都市づくり。原始の自然と調和した近代都市。札幌市の
隣の町ではなく、江別市を主張したまちづくりを考える。酪農の町はもう古い。

2 12

1150 男性 50代 大麻地区
次の世代を担う“人づくり”をメインテーマとし、““““人づくり人づくり人づくり人づくり””””にににに相応相応相応相応しいしいしいしい““““まちづくまちづくまちづくまちづく
りりりり”“”“”“”“人人人人材材材材の誘致の誘致の誘致の誘致””””“学校教育の仕組”を目指す。

5 43 1

1150 男性 50代 大麻地区
次の世代を担う“人づくり”をメインテーマとし、“人づくり”に相応しい“まちづく
り”“人材の誘致”““““学校学校学校学校教教教教育の育の育の育の仕仕仕仕組組組組””””を目指す。

5 37 2
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1154 男性
70代

以上
江別地区 産業の産業の産業の産業の拡拡拡拡充充充充雇用の充実。 4 32 1

1154 男性
70代

以上
江別地区 産業の拡充雇用用用用の充実。の充実。の充実。の充実。 4 33 2

1155 男性
70代

以上
大麻地区

市役所が最大の働き場所である現状はおかしい。市政・行政は生産性や効率を上げる努力
をし、現在の半分程度の規模にすべし。必要最低限のサービスで結構。

6 46

1156 女性
70代

以上
江別地区 第一に除雪をする事。江別は悪い。岩見沢はきれいですよ。 2 17

1159 女性 30代 江別地区
江別駅周辺等を更地にし、大型ショッピングモール建設。「IKEA」「キッザニア」等、誘
致の進め。

2 20

1165 男性 50代 江別地区 若い夫婦が多く住めるような環境で、子供がたくさんいるまちづくり。 3 27

1168 女性
70代

以上
大麻地区

①①①①文文文文京台京台京台京台から大から大から大から大麻麻麻麻にににに行行行行くには車だとくには車だとくには車だとくには車だとぐぐぐぐるりとるりとるりとるりと廻廻廻廻らなくてはなりませんのでらなくてはなりませんのでらなくてはなりませんのでらなくてはなりませんので不不不不便です。線便です。線便です。線便です。線
路を越える道路が路を越える道路が路を越える道路が路を越える道路がほほほほしいと思います。しいと思います。しいと思います。しいと思います。
②市立病院はいつも待たされます。診療がスムーズに行くようにしてほしいです。
③バス券がほしいです（市内70歳以上無料）。

2 13 1

1168 女性
70代

以上
大麻地区

①文京台から大麻に行くには車だとぐるりと廻らなくてはなりませんので不便です。線路
を越える道路がほしいと思います。
②市立病院はいつも②市立病院はいつも②市立病院はいつも②市立病院はいつも待待待待たされます。診療がスたされます。診療がスたされます。診療がスたされます。診療がスムムムムーーーーズズズズにににに行行行行くようにしてくようにしてくようにしてくようにしてほほほほしいです。しいです。しいです。しいです。
③バス券がほしいです（市内70歳以上無料）。

3 26 2

1168 女性
70代

以上
大麻地区

①文京台から大麻に行くには車だとぐるりと廻らなくてはなりませんので不便です。線路
を越える道路がほしいと思います。
②市立病院はいつも待たされます。診療がスムーズに行くようにしてほしいです。
③バス③バス③バス③バス券券券券ががががほほほほしいです（市しいです（市しいです（市しいです（市内内内内77770000歳歳歳歳以上以上以上以上無料）。無料）。無料）。無料）。

2 18 3

1171 女性 30代 野幌地区

これからの時代を生きる子供達が暮らしやすい街を望みます。札幌と違い、施設・店等が
集中的に集まっているので、車があればとても便利。廃れる事なく、このまま活気づく市
になってほしいです。

3 27

1181 女性 60代 野幌地区

自然が豊富な江別を観光の地として活かせる方法は。原始林・しのつ湖畔林・酪農大学・
町村牧場・石狩川等々、観光ルートとして各地から訪れるような町。やきもの市の場所が
変更になるとか、条丁目の商店街は潤ったのでは。ようやく定着したようですが、市民祭
の鳴子も参加チームが減少して寂しく、人でも少なくなり、商店街が潤わなくなってきて
いるように思われます。いずれも理由は我々市民には全く分からない。市民の意見も参考
にして、より良い江別を希望します。

4 34

1184 女性
70代

以上
野幌地区

20年以前に比べたら、江別の町（特に野幌地区）は大変発達しました。嬉しい事ですが、
福祉の面で少し不足しているように思います。車を持っていない人の為の足の便をもう少
し考えて下さいませんか。

2 18

1189 男性
70代

以上
江別地区

江別駅付近の活性化。駅のみすぼらしい建物、不便さ。駅前通りが空地だらけ。コンビニ
もない。

2 20

1191 男性 50代 大麻地区 環境整備を重点においた、住みやすいまちづくり。 2 21

1195 女性 50代 江別地区
他町村からのお客様に紹介できる場所がない（施設も含めて）。旧南高跡地の活用が必
要。

4 34

1199 男性 40代 野幌地区
安安安安全全全全にににに暮暮暮暮らせる犯罪が少ない町。らせる犯罪が少ない町。らせる犯罪が少ない町。らせる犯罪が少ない町。雇用のある町で、安心して暮らせる町にしてほしいと
思います。

1 7 1

1199 男性 40代 野幌地区
安全に暮らせる犯罪が少ない町。雇用雇用雇用雇用のある町のある町のある町のある町で、安心して暮らせる町にしてほしいと思
います。

4 33 2

1200 男性 30代 野幌地区

野野野野幌駅の高幌駅の高幌駅の高幌駅の高架架架架化を機会に、今までなかったバス化を機会に、今までなかったバス化を機会に、今までなかったバス化を機会に、今までなかったバスタタタターーーーミナミナミナミナルルルルをををを造造造造ってってってってほほほほしいです。しいです。しいです。しいです。又図書
館・市役所等、公共性の高い施設も１ヶ所に集中できないものかと思います。江高跡地が
どう利用されるのかも気になるところ。ポスフールから野幌駅までの区間、人通りがあり
ますが、商店がありません。江別市以外から来られる方に、もっとお金を落としていって
もらいたいものです。

2 18 1

1200 男性 30代 野幌地区

野幌駅の高架化を機会に、今までなかったバスターミナルを造ってほしいです。又又又又図図図図書書書書
館館館館・市・市・市・市役役役役所等、所等、所等、所等、公共性公共性公共性公共性の高い施設もの高い施設もの高い施設もの高い施設も１ヶ１ヶ１ヶ１ヶ所に所に所に所に集中集中集中集中できないものかと思います。江高できないものかと思います。江高できないものかと思います。江高できないものかと思います。江高跡跡跡跡地地地地
ががががどどどどう利う利う利う利用用用用されるのかもされるのかもされるのかもされるのかも気気気気になるとになるとになるとになるとこここころ。ろ。ろ。ろ。ポポポポススススフフフフーーーールルルルからからからから野野野野幌駅までの区間、人通りが幌駅までの区間、人通りが幌駅までの区間、人通りが幌駅までの区間、人通りが
ありますが、ありますが、ありますが、ありますが、商店商店商店商店がありません。江別市がありません。江別市がありません。江別市がありません。江別市以外以外以外以外から来られる方に、もっとおから来られる方に、もっとおから来られる方に、もっとおから来られる方に、もっとお金金金金をををを落落落落としてとしてとしてとして
いってもらいたいものです。いってもらいたいものです。いってもらいたいものです。いってもらいたいものです。

2 20 2

1202 女性 40代 江別地区
交通機関を充実させて交通機関を充実させて交通機関を充実させて交通機関を充実させてほほほほしい。しい。しい。しい。いろいろな施設・商業地が点在していて、利用しづら
い。

2 18 1

1202 女性 40代 江別地区
交通機関を充実させてほしい。いろいろな施設・いろいろな施設・いろいろな施設・いろいろな施設・商商商商業地が業地が業地が業地が点点点点在していて、利在していて、利在していて、利在していて、利用用用用しづらしづらしづらしづら
い。い。い。い。

2 20 2

1203 女性 50代 野幌地区

アンケートについてですが、全く関心のない項目なので、現在の満足度を「普通」にした
ものの、今後の重要度に選ぶ項目がなく、困って「今のままで良い」を選んだものが多く
ありました。できれば「今後の」の選択肢に「分からない」を入れてほしかったと思いま
す。又、それ以前に項目１～６にほとんど関心を持って、日頃見ていないものも多々ある
と思いましたので、現在の満足度の方にも「関心がない」の選択肢がほしかったと思いま
す。アンケートとしては答えに困るものでしたので、このような一方的なアンケートでは
正しい調査ができるとは思えません。

6 44

1205 男性 40代 大麻地区

問７→人口減少と少子高齢化は市街地開発とは別問題だと考えるが、この中では３（積極
的に市街地を拡大し、人口増加、産業復興などを図る「市街地市街地市街地市街地拡拡拡拡大大大大型型型型のののの都都都都市づくり市づくり市づくり市づくり」」」」をををを
目指目指目指目指すすすす）。買物等の利便性や快適な居住環境がポイントかと思う。
札幌市よりも除雪や環境整備を迅速に行う。

2 20 1

1205 男性 40代 大麻地区

問７→人口減少と少子高齢化は市街地開発とは別問題だと考えるが、この中では３（積極
的に市街地を拡大し、人口増加、産業復興などを図る「市街地拡大型の都市づくり」を目
指す）。買物等の利便性や快適快適快適快適な居住環境な居住環境な居住環境な居住環境がポイントかと思う。
札幌市よりも除雪や環境整備を迅速に行う。

2 21 2
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1205 男性 40代 大麻地区

問７→人口減少と少子高齢化は市街地開発とは別問題だと考えるが、この中では３（積極
的に市街地を拡大し、人口増加、産業復興などを図る「市街地拡大型の都市づくり」を目
指す）。買物等の利便性や快適な居住環境がポイントかと思う。
札幌市よりも除雪除雪除雪除雪や環境整備を迅速に行う。

2 17 3

1208 女性
70代

以上
大麻地区

江別市には経験豊かな有識者の方がたくさんおられます。皆で力を合わせて、福祉や健康
づくりの充実したやさしい街でありますようにと願っています。

3 30

1215 女性
70代

以上
大麻地区

自自自自然然然然が豊かが豊かが豊かが豊かで、人々が安心して暮らせる町。そして、江別が将来的に発展できるような田
園都市が望ましい。

1 2 1

1215 女性
70代

以上
大麻地区

自然が豊かで、人々が安人々が安人々が安人々が安心心心心してしてしてして暮暮暮暮らせる町。らせる町。らせる町。らせる町。そして、江別が将来的に発展できるような
田園都市が望ましい。

1 10 2

1215 女性
70代

以上
大麻地区

自然が豊かで、人々が安心して暮らせる町。そして、江別が江別が江別が江別が将将将将来来来来的的的的に発に発に発に発展展展展できるようなできるようなできるようなできるような
田田田田園園園園都都都都市市市市が望ましい。

99 99 3

1216 女性 50代 野幌地区

思い描いているのは、古い物を残しつつ、子供からお年寄りまでが安心して散歩のできる
街並みです。そのところどころには、もちろん小さなショップetcがあっても良いと思い
ます。この通りに来るとほっとすると言ったところが江別のあちこちにできると、町全体
の質の向上につながっていくのではないかと考えます。

2 22

1218 男性 40代 野幌地区 現在の厚別区のような江別区。 2 24-1

1226 女性
70代

以上
野幌地区 人々の生活と自然が、調和のとれた住み良いまちづくりを望みます。 1 2

1227 女性
70代

以上
大麻地区

引越いたしまして2年未満ですのに、また引越しとなりますと大変ですので、そのような
事にならないで欲しいと願います。何処に引越して良いかもわかりません。

90 90

1235 女性 60代 野幌地区 子育てしているお母さん達の仕事場が無い。 4 33

1236 女性 40代 野幌地区

現時点において、冬場の除排雪の体制が、近隣の市町村と比べても非常に悪いと思いま
す。片側2車線道路が雪山でつぶれて1車線になっている事や、市外へ出て戻ってくる時等
は、江別に入ったとたんに雪山が出現する事など。そこを改善して、歩行者やドライバー
にも利用し易い道路状況をつくって頂きたい。

2 17

1240 女性 20代 野幌地区

「「「「はるはるはるはるゆゆゆゆたかたかたかたか」」」」等の等の等の等の美味美味美味美味しい小しい小しい小しい小麦麦麦麦やスやスやスやスイイイイーーーーツツツツが多くあるので、道の駅をが多くあるので、道の駅をが多くあるので、道の駅をが多くあるので、道の駅を造造造造ったら、もっったら、もっったら、もっったら、もっ
と活と活と活と活性性性性化すると思います。化すると思います。化すると思います。化すると思います。
夜中なのに街灯が点いていたり点いていなかったりする場所が在るので、点検をお願いし
たいです。
私は20代の女ですが、私をはじめ、友人の中にも変質者に話し掛けられたり等の被害に
遭っている人がとても多いので、巡回の強化を強くお願いしたいです。

4 34 1

1240 女性 20代 野幌地区

「はるゆたか」等の美味しい小麦やスイーツが多くあるので、道の駅を造ったら、もっと
活性化すると思います。
夜夜夜夜中中中中なのに街灯がなのに街灯がなのに街灯がなのに街灯が点点点点いていたりいていたりいていたりいていたり点点点点いていなかったりする場所が在るので、いていなかったりする場所が在るので、いていなかったりする場所が在るので、いていなかったりする場所が在るので、点点点点検検検検をお願いをお願いをお願いをお願い
したいです。したいです。したいです。したいです。
私私私私は20代のは20代のは20代のは20代の女女女女ですが、ですが、ですが、ですが、私私私私をはじめ、をはじめ、をはじめ、をはじめ、友友友友人の人の人の人の中中中中にも変にも変にも変にも変質質質質者に者に者に者に話話話話しししし掛掛掛掛けられたり等のけられたり等のけられたり等のけられたり等の被被被被害害害害にににに
遭遭遭遭っている人がとても多いので、っている人がとても多いので、っている人がとても多いので、っている人がとても多いので、巡巡巡巡回の回の回の回の強強強強化を化を化を化を強強強強くお願いしたいです。くお願いしたいです。くお願いしたいです。くお願いしたいです。

1 7 2

1242 男性 40代 江別地区

野幌付近も高架になり、付近は生活しやすくなると思われる。16年ほど江別に住んでい
て、ＪＲをさかいにして以前よりは開発されている気がするが、まだ分離されている感じ
がある。また、札幌へ通勤しているが、国道275号から江別へ向けての道路が少なく、整
備されていない感じがする。

2 14

1245 女性 50代 大麻地区
少子高齢化が予測される約10年後は、やはり老人が多くなる事から、老後暮らしやすい町
が望まれます。老人施設等を多く造って欲しいと思います。

3 28

1248 女性 10代 江別地区

バス等のバス等のバス等のバス等の公共公共公共公共交通機関の路線・本交通機関の路線・本交通機関の路線・本交通機関の路線・本数数数数をををを拡拡拡拡大し、大し、大し、大し、移移移移動しやすくして欲しい。動しやすくして欲しい。動しやすくして欲しい。動しやすくして欲しい。環境問題には
出来る限り力を入れて欲しいです。市街地を拡大する事だけに集中せず、植樹等の活動も
もっとやって欲しい。私は江別の綺麗な星空が大好きです。どうか市街地拡大だけに集中
して、「第2の札幌」みたいにはならないで下さい。

2 18 1

1248 女性 10代 江別地区

バス等の公共交通機関の路線・本数を拡大し、移動しやすくして欲しい。環境問題には出
来る限り力を入れて欲しいです。市街地を市街地を市街地を市街地を拡拡拡拡大する事だけに大する事だけに大する事だけに大する事だけに集中集中集中集中せせせせずずずず、、、、植植植植樹樹樹樹等の活動も等の活動も等の活動も等の活動も
もっとやって欲しい。もっとやって欲しい。もっとやって欲しい。もっとやって欲しい。私は江別の綺麗な星空が大好きです。どうか市街地拡大だけに集
中して、「第2の札幌」みたいにはならないで下さい。

2 22 2

1248 女性 10代 江別地区

バス等の公共交通機関の路線・本数を拡大し、移動しやすくして欲しい。環境環境環境環境問題問題問題問題には出には出には出には出
来る来る来る来る限限限限りりりり力力力力をををを入入入入れて欲しいです。れて欲しいです。れて欲しいです。れて欲しいです。市街地を拡大する事だけに集中せず、植樹等の活動も
もっとやって欲しい。私は江別の綺麗な星空が大好きです。どうか市街地拡大だけに集中
して、「第2の札幌」みたいにはならないで下さい。

1 2 3

1249 女性 30代 野幌地区 もう少し駅前の商店街等、全体的に活気が出ると良いなと思います。 2 20

1250 男性 20代 大麻地区 暴力の無い、犯罪の無い町。 1 7

1252 女性 40代 江別地区
とても雪の多い地域なので、排雪・除雪にもっと取り組んで冬の生活がしやすくなれば、
江別を離れる人も減少するのではと思います。少子化・高齢化時代に向けて。

2 17

1254 女性 60代 江別地区 安心して暮らせる町。 1 6

1255 男性 30代 江別地区 自自自自然然然然を大を大を大を大切切切切にして、にして、にして、にして、子育てが安心して出来る町。高齢者に優しい町。 1 2 1

1255 男性 30代 江別地区 自然を大切にして、子育てが安子育てが安子育てが安子育てが安心心心心して出来る町。して出来る町。して出来る町。して出来る町。高齢者に優しい町。 3 27 2

1255 男性 30代 江別地区 自然を大切にして、子育てが安心して出来る町。高齢者に高齢者に高齢者に高齢者に優優優優しい町。しい町。しい町。しい町。 3 28 3

1258 女性 40代 大麻地区

緑豊かなところが江別の魅力だと思いますので、今後は開発しすぎる事無く、既存のもの
を上手く活用して欲しいと思います。小麦や野菜が採れる地域の特性をもっと活かし、給
食にもっと地元のものを取り入れませんか。他市が羨むような安心・安全給食にしましょ
う。

1 2

1259 女性 20代 野幌地区
10年後はよくわからないのですが、現在の事で言うと、野幌駅の駐輪場（南側）を整備
し、駅の近くにする事。駐車場の確保もして頂きたい。

2 20
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1263 男性 40代 江別地区 文化レベルが高い町。 5 40

1267 女性 60代 大麻地区

空空空空きききき店店店店舗舗舗舗のののの再再再再活活活活用用用用でででで賑賑賑賑わうわうわうわう商店商店商店商店街。街。街。街。
高齢者が安心して暮らせる福祉。
歩行者・自転車・自動車それぞれ専用道路を設け、事故の無いまちづくり。

2 20 1

1267 女性 60代 大麻地区

空き店舗の再活用で賑わう商店街。
高齢者が安高齢者が安高齢者が安高齢者が安心心心心してしてしてして暮暮暮暮らせるらせるらせるらせる福祉福祉福祉福祉。。。。
歩行者・自転車・自動車それぞれ専用道路を設け、事故の無いまちづくり。

3 28 2

1267 女性 60代 大麻地区

空き店舗の再活用で賑わう商店街。
高齢者が安心して暮らせる福祉。
歩歩歩歩行行行行者・自転車・自動車者・自転車・自動車者・自転車・自動車者・自転車・自動車そそそそれれれれぞぞぞぞれれれれ専用専用専用専用道路を設け、事故の無いまちづくり。道路を設け、事故の無いまちづくり。道路を設け、事故の無いまちづくり。道路を設け、事故の無いまちづくり。

2 15 3

1267 女性 60代 大麻地区

空き店舗の再活用で賑わう商店街。
高齢者が安心して暮らせる福祉。
歩歩歩歩行行行行者・自転車・自動車者・自転車・自動車者・自転車・自動車者・自転車・自動車そそそそれれれれぞぞぞぞれれれれ専用専用専用専用道路を設け、事故の無いまちづくり。道路を設け、事故の無いまちづくり。道路を設け、事故の無いまちづくり。道路を設け、事故の無いまちづくり。

2 13 4

1276 女性 40代 野幌地区 子育てがしやすく、子育てがしやすく、子育てがしやすく、子育てがしやすく、高齢者が住みやすい町。 3 27 1

1276 女性 40代 野幌地区 子育てがしやすく、高齢者が住みやすい町。高齢者が住みやすい町。高齢者が住みやすい町。高齢者が住みやすい町。 3 28 2

1277 女性 30代 大麻地区

観光ではなく、居住という目的で人が集まる、そして、様様様様々な産業（々な産業（々な産業（々な産業（農林農林農林農林水産業や水産業や水産業や水産業や第第第第2、2、2、2、
第第第第3333次次次次産業産業産業産業全全全全て）を、て）を、て）を、て）を、身身身身のののの丈丈丈丈に合うに合うに合うに合う程度程度程度程度にににに着着着着実に活実に活実に活実に活性性性性化する事化する事化する事化する事により、自立出来る都市
になって欲しいと思います。

4 31 1

1277 女性 30代 大麻地区

観光ではなく、居住という目的で人が集まる、そして、様様様様々な産業（々な産業（々な産業（々な産業（農林農林農林農林水産業や水産業や水産業や水産業や第第第第2、2、2、2、
第第第第3333次次次次産業産業産業産業全全全全て）を、て）を、て）を、て）を、身身身身のののの丈丈丈丈に合うに合うに合うに合う程度程度程度程度にににに着着着着実に活実に活実に活実に活性性性性化する事化する事化する事化する事により、自立出来る都市
になって欲しいと思います。

4 32 2

1278 男性 50代 野幌地区

①南大通りの整備。①南大通りの整備。①南大通りの整備。①南大通りの整備。以前以前以前以前のののの総総総総合計画の合計画の合計画の合計画の中中中中に、江別に、江別に、江別に、江別東東東東インタインタインタインター～ー～ー～ー～上上上上江別～江別～江別～江別～野野野野幌間の幌間の幌間の幌間の全面全面全面全面開開開開
通を通を通を通を希希希希望したい。望したい。望したい。望したい。
②野幌駅の新設に併せ、「禁煙」エリアを多く設けて欲しい（周辺道路を含む）。
③その他として、市民へのアンケートを年1回程度、意見等を提出出来る仕組みづくりを
作って欲しい（行政・福祉他全般）。
④Ｈ21年10月中旬頃（時間帯は13：00頃）、江別市民会館に行った際、1階フロア（事務
所側）の男子トイレを使用したのですが、トイレの悪臭に驚きました。市の施設でこのよ
うな状態では、全く行政の危機感が感じられません。職員の方々は利用しているかどうか
わかりませんが、何故あのような異臭に気付かないのでしょうか。納税者としてだけでな
く、市民として非常に残念です。勝手な想像ですが、清掃委託は昔から同じで、事務的な
処理のみではないでしょうか。このような状態を見れば、市の行政管理が伺えます・是
非、職場の総点検を望みます。遅くなりましたが、段々、怒りがこみ上げ、市民の意見と
して提出します。

2 14 1

1278 男性 50代 野幌地区

①南大通りの整備。以前の総合計画の中に、江別東インター～上江別～野幌間の全面開通
を希望したい。
②②②②野野野野幌駅の幌駅の幌駅の幌駅の新新新新設に併せ、設に併せ、設に併せ、設に併せ、「「「「禁煙禁煙禁煙禁煙」」」」エリエリエリエリアアアアを多く設けて欲しい（を多く設けて欲しい（を多く設けて欲しい（を多く設けて欲しい（周辺周辺周辺周辺道路を含道路を含道路を含道路を含むむむむ）。）。）。）。
③その他として、市民へのアンケートを年1回程度、意見等を提出出来る仕組みづくりを
作って欲しい（行政・福祉他全般）。
④Ｈ21年10月中旬頃（時間帯は13：00頃）、江別市民会館に行った際、1階フロア（事務
所側）の男子トイレを使用したのですが、トイレの悪臭に驚きました。市の施設でこのよ
うな状態では、全く行政の危機感が感じられません。職員の方々は利用しているかどうか
わかりませんが、何故あのような異臭に気付かないのでしょうか。納税者としてだけでな
く、市民として非常に残念です。勝手な想像ですが、清掃委託は昔から同じで、事務的な
処理のみではないでしょうか。このような状態を見れば、市の行政管理が伺えます・是
非、職場の総点検を望みます。遅くなりましたが、段々、怒りがこみ上げ、市民の意見と
して提出します。

1 10 2

1278 男性 50代 野幌地区

①南大通りの整備。以前の総合計画の中に、江別東インター～上江別～野幌間の全面開通
を希望したい。
②野幌駅の新設に併せ、「禁煙」エリアを多く設けて欲しい（周辺道路を含む）。
③③③③そそそそのののの他他他他として、市民へのとして、市民へのとして、市民へのとして、市民へのアンアンアンアンケケケケートを年ートを年ートを年ートを年1111回回回回程度程度程度程度、、、、意意意意見等を見等を見等を見等を提提提提出出来る出出来る出出来る出出来る仕仕仕仕組組組組みづくりみづくりみづくりみづくり
をををを作作作作って欲しい（って欲しい（って欲しい（って欲しい（行政行政行政行政・・・・福祉福祉福祉福祉他他他他全全全全般般般般）。）。）。）。
④Ｈ21年10月中旬頃（時間帯は13：00頃）、江別市民会館に行った際、1階フロア（事務
所側）の男子トイレを使用したのですが、トイレの悪臭に驚きました。市の施設でこのよ
うな状態では、全く行政の危機感が感じられません。職員の方々は利用しているかどうか
わかりませんが、何故あのような異臭に気付かないのでしょうか。納税者としてだけでな
く、市民として非常に残念です。勝手な想像ですが、清掃委託は昔から同じで、事務的な
処理のみではないでしょうか。このような状態を見れば、市の行政管理が伺えます・是
非、職場の総点検を望みます。遅くなりましたが、段々、怒りがこみ上げ、市民の意見と
して提出します。

6 44 3

1278 男性 50代 野幌地区

①南大通りの整備。以前の総合計画の中に、江別東インター～上江別～野幌間の全面開通
を希望したい。
②野幌駅の新設に併せ、「禁煙」エリアを多く設けて欲しい（周辺道路を含む）。
③その他として、市民へのアンケートを年1回程度、意見等を提出出来る仕組みづくりを
作って欲しい（行政・福祉他全般）。
④④④④ＨＨＨＨ22221111年年年年11110000月月月月中中中中旬頃旬頃旬頃旬頃（時間（時間（時間（時間帯帯帯帯はははは11113333：：：：00000000頃頃頃頃）、江別市民会）、江別市民会）、江別市民会）、江別市民会館館館館にににに行行行行ったったったった際際際際、、、、1111階階階階フフフフロロロロアアアア（事（事（事（事
務務務務所側）の所側）の所側）の所側）の男男男男子ト子ト子ト子トイレイレイレイレをををを使用使用使用使用したのですが、トしたのですが、トしたのですが、トしたのですが、トイレイレイレイレの悪の悪の悪の悪臭臭臭臭にににに驚驚驚驚きました。市の施設できました。市の施設できました。市の施設できました。市の施設でここここ
のようなのようなのようなのような状状状状態態態態では、では、では、では、全全全全くくくく行政行政行政行政の危機の危機の危機の危機感感感感がががが感感感感じられません。じられません。じられません。じられません。職員職員職員職員の方々は利の方々は利の方々は利の方々は利用用用用しているかしているかしているかしているか
どどどどうかわかりませんが、何故あのようなうかわかりませんが、何故あのようなうかわかりませんが、何故あのようなうかわかりませんが、何故あのような異異異異臭臭臭臭にににに気気気気付付付付かないのでしかないのでしかないのでしかないのでしょょょょうか。うか。うか。うか。納納納納税税税税者として者として者として者として
だけでなく、市民としてだけでなく、市民としてだけでなく、市民としてだけでなく、市民として非非非非常常常常にににに残念残念残念残念です。です。です。です。勝勝勝勝手手手手な想な想な想な想像像像像ですが、ですが、ですが、ですが、清掃清掃清掃清掃委託委託委託委託はははは昔昔昔昔から同じから同じから同じから同じ
で、事で、事で、事で、事務務務務的的的的なななな処理処理処理処理のみではないでしのみではないでしのみではないでしのみではないでしょょょょうか。うか。うか。うか。ここここのようなのようなのようなのような状状状状態態態態を見れば、市のを見れば、市のを見れば、市のを見れば、市の行政行政行政行政管管管管理理理理がががが
伺伺伺伺えます・えます・えます・えます・是非是非是非是非、、、、職職職職場の場の場の場の総総総総点点点点検検検検を望みます。を望みます。を望みます。を望みます。遅遅遅遅くなりましたが、くなりましたが、くなりましたが、くなりましたが、段段段段々、々、々、々、怒怒怒怒りがりがりがりがここここみみみみ上上上上
げげげげ、市民の、市民の、市民の、市民の意意意意見として見として見として見として提提提提出します。出します。出します。出します。

6 46 4
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1280 男性 50代 江別地区

北北北北海海海海道の道の道の道の中心中心中心中心地札幌に隣地札幌に隣地札幌に隣地札幌に隣接接接接した地域した地域した地域した地域性性性性を活かし、産業を活かし、産業を活かし、産業を活かし、産業振興振興振興振興をををを図図図図るべき。るべき。るべき。るべき。
高砂駅地下通路建設には反対です。緑町地下道路の例もあり、犯罪の多発になると思う。
地上階段で対応すべきです。

4 32 1

1280 男性 50代 江別地区

北海道の中心地札幌に隣接した地域性を活かし、産業振興を図るべき。
高高高高砂砂砂砂駅地下通路建設には駅地下通路建設には駅地下通路建設には駅地下通路建設には反反反反対対対対です。です。です。です。緑緑緑緑町地下道路の例もあり、犯罪の多発になると思町地下道路の例もあり、犯罪の多発になると思町地下道路の例もあり、犯罪の多発になると思町地下道路の例もあり、犯罪の多発になると思
う。地う。地う。地う。地上上上上階段階段階段階段でででで対応対応対応対応すべきです。すべきです。すべきです。すべきです。

2 18 2

1282 女性 40代 大麻地区

全ての人々が笑顔で暮らせる為には、問6に書かれている事はどれも重要だと思います。
バランスのとれたまちづくりを願っています。特色を考えるなら、野幌原始林等、豊かな
自然と共生しながら、皆に優しいまちづくりをして欲しいです。

1 2

1286 女性 60代 江別地区 道路の整備。道路の整備。道路の整備。道路の整備。 2 13 1

1286 女性 60代 江別地区 道路の整備。道路の整備。道路の整備。道路の整備。 2 14 2

1290 女性 30代 大麻地区
元気な高齢者等が、子育て世代や不自由な心身の人を援助出来るような環境づくり。人口
が増える、住みたい町になるようにして欲しい。

3 27

1293 男性 60代 江別地区

職場を離れ退職後、特に男性は、職場社会から地域社会へ移行するが、多くの人はこの移
行（コミュニティ）化が上手くいっていない。新たな男性のコミュニティづくり（例え
ば、市民農園）の工夫が必要であると思う。

1 4

1295 女性 60代 江別地区

市立病院に市立病院に市立病院に市立病院に信信信信頼頼頼頼のおけるのおけるのおけるのおける先先先先生を生を生を生を連連連連れて来て下さい。れて来て下さい。れて来て下さい。れて来て下さい。
江別駅・野幌駅前ばかりに目を向けないで、もう少し良くする事を考えて下さい。
近くにウォーキング出来る公園を造って欲しい。

3 26 1

1295 女性 60代 江別地区

市立病院に信頼のおける先生を連れて来て下さい。
江別駅・江別駅・江別駅・江別駅・野野野野幌駅幌駅幌駅幌駅前前前前ばかりにばかりにばかりにばかりに目目目目を向けないで、もう少し良くする事を考えて下さい。を向けないで、もう少し良くする事を考えて下さい。を向けないで、もう少し良くする事を考えて下さい。を向けないで、もう少し良くする事を考えて下さい。
近くにウォーキング出来る公園を造って欲しい。

2 24-1 2

1295 女性 60代 江別地区

市立病院に信頼のおける先生を連れて来て下さい。
江別駅・野幌駅前ばかりに目を向けないで、もう少し良くする事を考えて下さい。
近くに近くに近くに近くにウウウウォォォォーーーーキンキンキンキンググググ出来る出来る出来る出来る公公公公園を園を園を園を造造造造って欲しい。って欲しい。って欲しい。って欲しい。

2 12 3

1297 男性 20代 江別地区 頑張って欲しい。犬と一緒に楽しめるまちづくりもして欲しいです。 1 10

1298 女性 50代 江別地区 個性的でユニークなまちづくりを望みます。 7 50

1300 女性 60代 大麻地区

私私私私は、買物はは、買物はは、買物はは、買物は殆ど殆ど殆ど殆ど市市市市内内内内でででで済済済済ませますが、ませますが、ませますが、ませますが、知知知知人は、人は、人は、人は、改改改改まった物は札幌で買うのですが、まった物は札幌で買うのですが、まった物は札幌で買うのですが、まった物は札幌で買うのですが、そそそそ
ういう流れをういう流れをういう流れをういう流れを防防防防ぐぐぐぐには、もう少し高には、もう少し高には、もう少し高には、もう少し高級級級級感感感感のあるのあるのあるのある店店店店もももも必要必要必要必要と考えます。と考えます。と考えます。と考えます。また、レンガとい
うお洒落で素晴らしい素材を、もっともっと普及させて欲しいと思います。高価なので、
使えないという人が沢山居ます。

2 20 1

1300 女性 60代 大麻地区

私は、買物は殆ど市内で済ませますが、知人は、改まった物は札幌で買うのですが、そう
いう流れを防ぐには、もう少し高級感のある店も必要と考えます。また、また、また、また、レンガレンガレンガレンガというというというという
おおおお洒洒洒洒落落落落でででで素晴素晴素晴素晴らしいらしいらしいらしい素材素材素材素材を、もっともっとを、もっともっとを、もっともっとを、もっともっと普普普普及及及及させて欲しいと思います。高させて欲しいと思います。高させて欲しいと思います。高させて欲しいと思います。高価価価価なので、なので、なので、なので、
使使使使えないという人がえないという人がえないという人がえないという人が沢山沢山沢山沢山居ます。居ます。居ます。居ます。

2 22 2

1301 男性 60代 大麻地区

自家用車が無ければ、医療・買物・駅・ＪＲ等への移動が非常に不便な町です。総合的に
江別・野幌・大麻の何処が中心でしょうか。都市計画の見直しを早急に実施しなければ、
高齢者都市で衰退の可能性があると考えます（高齢者も住みづらい）。

2 18

1303 女性
70代

以上
野幌地区 活気のある市になるよう、願います。 99 99

1306 男性 30代 野幌地区

①①①①災害災害災害災害にににに強強強強い町。い町。い町。い町。精密精密精密精密ななななハハハハザザザザーーーードドドドマッマッマッマッププププの整備、の整備、の整備、の整備、緊緊緊緊急急急急避避避避難施設の難施設の難施設の難施設の完完完完備。備。備。備。
②大企業の誘致（海外含む）。工場・コールセンター等。
③農業の国際交流（研修・留学生を誘致）。

1 8 1

1306 男性 30代 野幌地区

①災害に強い町。精密なハザードマップの整備、緊急避難施設の完備。
②大企業の誘致（②大企業の誘致（②大企業の誘致（②大企業の誘致（海海海海外外外外含含含含むむむむ）。）。）。）。工工工工場・場・場・場・ココココーーーールセンタルセンタルセンタルセンター等。ー等。ー等。ー等。
③農業の国際交流（研修・留学生を誘致）。

4 33 2

1306 男性 30代 野幌地区

①災害に強い町。精密なハザードマップの整備、緊急避難施設の完備。
②大企業の誘致（海外含む）。工場・コールセンター等。
③③③③農農農農業の業の業の業の国国国国際際際際交流（交流（交流（交流（研研研研修修修修・・・・留留留留学生を誘致）。学生を誘致）。学生を誘致）。学生を誘致）。

4 31 3

1306 男性 30代 野幌地区

①災害に強い町。精密なハザードマップの整備、緊急避難施設の完備。
②大企業の誘致（海外含む）。工場・コールセンター等。
③③③③農農農農業の業の業の業の国国国国際際際際交流（交流（交流（交流（研研研研修修修修・・・・留留留留学生を誘致）。学生を誘致）。学生を誘致）。学生を誘致）。

5 42 4

1307 男性 40代 野幌地区

民生費の市の財政予算に占める割合が異常に高すぎる（他市と比較して）。安易に生活保
護支給を実施しているのでは。勿論、基準はあるのでしょうが、あまりにも多すぎる。生
活保護を受けている人々が、生活保護を受けていない人々よりも豊かな生活をしている
ケースが多々あるのは、納得行かない。真面目に働いている人が馬鹿を見ている。

7 48

1308 女性 60代 大麻地区 わからない。 99 99

1310 男性 30代 大麻地区

これまでの江別市の人口増は、札幌のベットタウンとしての人口増だったと思います。し
かし、今後の人口減少社会を考えた時、これまでと同じようにベットタウンとしての都市
の規模の拡大、或は、維持を図って行くのは困難となると思います。江別市が、活気ある
魅力のある町である為にも、今後の人口減少等にも負けないよう、「江別」としての特色
（レンガレンガレンガレンガや豊かな自然、良好な住環境等、身近なものから産業まで）をもっと前面に出し
たまちづくりを進め、「札幌の近くで便利だから江別に住む」のではなく、「江別だから
住みたい」という人が増えて行くような町にしていく必要があると思います。

2 22 1

1310 男性 30代 大麻地区

これまでの江別市の人口増は、札幌のベットタウンとしての人口増だったと思います。し
かし、今後の人口減少社会を考えた時、これまでと同じようにベットタウンとしての都市
の規模の拡大、或は、維持を図って行くのは困難となると思います。江別市が、活気ある
魅力のある町である為にも、今後の人口減少等にも負けないよう、「江別」としての特色
（レンガや豊かな自豊かな自豊かな自豊かな自然然然然、良好な住環境等、身近なものから産業まで）をもっと前面に出し
たまちづくりを進め、「札幌の近くで便利だから江別に住む」のではなく、「江別だから
住みたい」という人が増えて行くような町にしていく必要があると思います。

1 2 2
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1310 男性 30代 大麻地区

これまでの江別市の人口増は、札幌のベットタウンとしての人口増だったと思います。し
かし、今後の人口減少社会を考えた時、これまでと同じようにベットタウンとしての都市
の規模の拡大、或は、維持を図って行くのは困難となると思います。江別市が、活気ある
魅力のある町である為にも、今後の人口減少等にも負けないよう、「江別」としての特色
（レンガや豊かな自然、良良良良好好好好な住環境な住環境な住環境な住環境等、身近なものから産業まで）をもっと前面に出し
たまちづくりを進め、「札幌の近くで便利だから江別に住む」のではなく、「江別だから
住みたい」という人が増えて行くような町にしていく必要があると思います。

2 21 3

1313 女性 60代 大麻地区 大麻駅近くの住宅を、静かな住宅のままにした方が良い。 2 21

1320 男性 50代 江別地区 産業振興を図り、若い人達が働ける場所をつくって欲しい。 4 33

1324 男性 20代 江別地区 綺麗な町。 2 22

1325 男性 30代 大麻地区 自然を大切に。 1 2

1328 女性 50代 野幌地区
狭い歩道に電柱・花壇・木は不要。通行の妨げです。自転車道の整備。車椅子・障害者・
老人に優しい、「凸凹」「マンホールの出っ張り」の無い、安心して歩ける歩道の整備。

2 15

1332 女性 40代 野幌地区

札幌市札幌市札幌市札幌市内内内内から江別市にから江別市にから江別市にから江別市に戻戻戻戻ってきてってきてってきてってきて驚驚驚驚いた事は、いた事は、いた事は、いた事は、公公公公園で子供が遊んでいないという事。園で子供が遊んでいないという事。園で子供が遊んでいないという事。園で子供が遊んでいないという事。公公公公
園は、子供の遊園は、子供の遊園は、子供の遊園は、子供の遊びびびび場というには場というには場というには場というには程程程程遠遠遠遠いのではないでしいのではないでしいのではないでしいのではないでしょょょょうか。うか。うか。うか。冬冬冬冬はははは雪雪雪雪のののの捨捨捨捨て場になってて場になってて場になってて場になって
いるいるいるいるし、学校もボロイ。特に二小・二中が酷すぎる。千歳から来た先生も呆れるほどのボ
ロさ。10年後には子供が安心して、親が安心して預けられる学校を、どの学校にも平等
に。商店街も苦しんでいると思われます。昔のような活気のある町並になって欲しいで
す。

2 11 1

1332 女性 40代 野幌地区

札幌市内から江別市に戻ってきて驚いた事は、公園で子供が遊んでいないという事。公園
は、子供の遊び場というには程遠いのではないでしょうか。冬は雪の捨て場になっている
し、学校も学校も学校も学校もボロボロボロボロイイイイ。。。。特特特特にににに二二二二小・小・小・小・二二二二中中中中がががが酷酷酷酷すぎる。すぎる。すぎる。すぎる。千歳千歳千歳千歳から来たから来たから来たから来た先先先先生も生も生も生も呆呆呆呆れるれるれるれるほほほほどどどどののののボロボロボロボロ
さ。さ。さ。さ。11110年後には子供が安0年後には子供が安0年後には子供が安0年後には子供が安心心心心して、して、して、して、親親親親が安が安が安が安心心心心してしてしてして預預預預けられる学校を、けられる学校を、けられる学校を、けられる学校を、どどどどの学校にも平等の学校にも平等の学校にも平等の学校にも平等
に。に。に。に。商店街も苦しんでいると思われます。昔のような活気のある町並になって欲しいで
す。

5 37 2

1332 女性 40代 野幌地区

札幌市内から江別市に戻ってきて驚いた事は、公園で子供が遊んでいないという事。公園
は、子供の遊び場というには程遠いのではないでしょうか。冬は雪の捨て場になっている
し、学校もボロイ。特に二小・二中が酷すぎる。千歳から来た先生も呆れるほどのボロ
さ。10年後には子供が安心して、親が安心して預けられる学校を、どの学校にも平等に。
商店商店商店商店街も街も街も街も苦苦苦苦しんでいると思われます。しんでいると思われます。しんでいると思われます。しんでいると思われます。昔昔昔昔のような活のような活のような活のような活気気気気のある町並になって欲しいです。のある町並になって欲しいです。のある町並になって欲しいです。のある町並になって欲しいです。

2 20 3

1336 男性 50代 江別地区
高齢者が何かに参加出来る町。
高齢者より学習出来る子供との交流。

3 28

1337 女性 10代 野幌地区 駅周辺に、皆が利用出来るお店・施設等を増やす。 2 20

1340 女性 40代 野幌地区

①高齢化が①高齢化が①高齢化が①高齢化が着着着着実に進んでいるので、病院の医師の実に進んでいるので、病院の医師の実に進んでいるので、病院の医師の実に進んでいるので、病院の医師の確確確確保の保の保の保の徹底徹底徹底徹底。。。。
②近くに在る小学校が古くて、近くを通る度に新しく建替え出来ないのかなと思います。
③スポーツ施設を、もっと増やして欲しいです。
④スーパーが野幌に片寄りすぎている（大麻地区で、前に問題になった時があった）。
⑤市民が、もっと気軽に参加出来るボランティア活動があれば良いと思います（例えば、
月に一回であっても）。

3 26 1

1340 女性 40代 野幌地区

①高齢化が着実に進んでいるので、病院の医師の確保の徹底。
②近くに在る小学校が②近くに在る小学校が②近くに在る小学校が②近くに在る小学校が古古古古くて、近くを通るくて、近くを通るくて、近くを通るくて、近くを通る度度度度にににに新新新新しく建しく建しく建しく建替替替替え出来ないのかなと思いまえ出来ないのかなと思いまえ出来ないのかなと思いまえ出来ないのかなと思いま
す。す。す。す。
③スポーツ施設を、もっと増やして欲しいです。
④スーパーが野幌に片寄りすぎている（大麻地区で、前に問題になった時があった）。
⑤市民が、もっと気軽に参加出来るボランティア活動があれば良いと思います（例えば、
月に一回であっても）。

5 37 2

1340 女性 40代 野幌地区

①高齢化が着実に進んでいるので、病院の医師の確保の徹底。
②近くに在る小学校が古くて、近くを通る度に新しく建替え出来ないのかなと思います。
③ス③ス③ス③スポポポポーーーーツツツツ施設を、もっと増やして欲しいです。施設を、もっと増やして欲しいです。施設を、もっと増やして欲しいです。施設を、もっと増やして欲しいです。
④スーパーが野幌に片寄りすぎている（大麻地区で、前に問題になった時があった）。
⑤市民が、もっと気軽に参加出来るボランティア活動があれば良いと思います（例えば、
月に一回であっても）。

5 41 3

1340 女性 40代 野幌地区

①高齢化が着実に進んでいるので、病院の医師の確保の徹底。
②近くに在る小学校が古くて、近くを通る度に新しく建替え出来ないのかなと思います。
③スポーツ施設を、もっと増やして欲しいです。
④④④④スーパーがスーパーがスーパーがスーパーが野野野野幌に幌に幌に幌に片片片片寄寄寄寄りすぎている（大りすぎている（大りすぎている（大りすぎている（大麻麻麻麻地区で、地区で、地区で、地区で、前前前前にににに問題問題問題問題になった時があった）。になった時があった）。になった時があった）。になった時があった）。
⑤市民が、もっと気軽に参加出来るボランティア活動があれば良いと思います（例えば、
月に一回であっても）。

2 19 4

1340 女性 40代 野幌地区

①高齢化が着実に進んでいるので、病院の医師の確保の徹底。
②近くに在る小学校が古くて、近くを通る度に新しく建替え出来ないのかなと思います。
③スポーツ施設を、もっと増やして欲しいです。
④スーパーが野幌に片寄りすぎている（大麻地区で、前に問題になった時があった）。
⑤⑤⑤⑤市民が、もっと市民が、もっと市民が、もっと市民が、もっと気気気気軽軽軽軽にににに参加参加参加参加出来る出来る出来る出来るボラボラボラボランンンンティティティティアアアア活動があれば良いと思います（例え活動があれば良いと思います（例え活動があれば良いと思います（例え活動があれば良いと思います（例え
ば、ば、ば、ば、月月月月に一回であっても）。に一回であっても）。に一回であっても）。に一回であっても）。

1 4 5

1341 女性
70代

以上
大麻地区

お金が無いと言いながら、「江別の顔づくり事業」に総額376億円（江別市113億円）の無
駄な投資は見直し、本当に市民が望む事業に、生きた私達の税金を使って欲しい。町が活
性化しなかったら、一体誰が責任を取るのでしょうか。

7 48

1344 男性 30代 野幌地区

問17以降に関して興味・関心はあるが、市民の声を大切にし、反映させて行くように考え
ているのであれば、市民からの声をより良い形で収集していくかを模索する事が、10年の
間に必要なのではないだろうか。

6 44
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1347 女性 40代 江別地区

①①①①ＪＲＪＲＪＲＪＲ線線線線以外以外以外以外にもにもにもにも電電電電車が欲しい。車が欲しい。車が欲しい。車が欲しい。
②札幌との②札幌との②札幌との②札幌との移移移移動がス動がス動がス動がスムムムムーーーーズズズズであれば、自であれば、自であれば、自であれば、自然然然然豊かな江別は、豊かな江別は、豊かな江別は、豊かな江別は、魅魅魅魅力力力力も増すのではないか。も増すのではないか。も増すのではないか。も増すのではないか。
③「身体に良い町」のイメージがあれば、より住む人も増えるのではないか。水・空気・
リラックス、お金が掛らず休日を過ごせる等。河川整備は、創成川を参考にしたい。
④札幌～江別を275号線ルートの活性化。

2 18 1

1347 女性 40代 江別地区

①ＪＲ線以外にも電車が欲しい。
②札幌との移動がスムーズであれば、自然豊かな江別は、魅力も増すのではないか。
③③③③「身「身「身「身体に良い町体に良い町体に良い町体に良い町」」」」ののののイイイイメメメメーーーージジジジがあれば、より住があれば、より住があれば、より住があれば、より住むむむむ人も増えるのではないか。水・人も増えるのではないか。水・人も増えるのではないか。水・人も増えるのではないか。水・空空空空
気気気気・・・・リラリラリラリラックックックックス、おス、おス、おス、お金金金金がががが掛掛掛掛ららららずずずず休休休休日日日日をををを過過過過ごごごごせる等。河川整備は、せる等。河川整備は、せる等。河川整備は、せる等。河川整備は、創創創創成川を成川を成川を成川を参参参参考にした考にした考にした考にした
い。い。い。い。
④札幌～江別を275号線ルートの活性化。

1 2 2

1347 女性 40代 江別地区

①ＪＲ線以外にも電車が欲しい。
②札幌との移動がスムーズであれば、自然豊かな江別は、魅力も増すのではないか。
③「身体に良い町」のイメージがあれば、より住む人も増えるのではないか。水・空気・
リラックス、お金が掛らず休日を過ごせる等。河川整備は、創成川を参考にしたい。
④④④④札幌～江別を2札幌～江別を2札幌～江別を2札幌～江別を277775555号号号号線線線線ルルルルートの活ートの活ートの活ートの活性性性性化。化。化。化。

2 14 3

1349 女性 20代 野幌地区
早朝・日祝日のバス、日中のバスの小型化をして運行して欲しい。全員が土日・祝日が休
みではない。老人も不便だと話している。

2 18

1351 女性 20代 江別地区
札幌のベットタウンを卒業し、自分達の町の中で仕事が出来て、生活出来る江別市を望み
ます。

4 33

1355 男性 20代 野幌地区 医療体制を充実させる。 3 26

1360 女性 50代 大麻地区

｢｢｢｢福祉福祉福祉福祉のまちのまちのまちのまち」」」」を一番にお願いします。を一番にお願いします。を一番にお願いします。を一番にお願いします。弱弱弱弱者に者に者に者に目目目目をををを注注注注いで下さい。いで下さい。いで下さい。いで下さい。あと、ゴミの収集
で、庭木の枝・枯葉の回収をしてくれないでしょうか。腐葉土作りのプロジェクトがある
と良いと思います。

3 30 1

1360 女性 50代 大麻地区

｢福祉のまち」を一番にお願いします。弱者に目を注いで下さい。あと、ゴミゴミゴミゴミのののの収収収収集集集集で、で、で、で、
庭庭庭庭木木木木のののの枝枝枝枝・・・・枯枯枯枯葉の回葉の回葉の回葉の回収収収収をしてくれないでしをしてくれないでしをしてくれないでしをしてくれないでしょょょょうか。うか。うか。うか。腐腐腐腐葉葉葉葉土土土土作作作作りのりのりのりのプロプロプロプロジジジジェェェェククククトがあるとトがあるとトがあるとトがあると
良いと思います。良いと思います。良いと思います。良いと思います。

1 1 2

1363 女性 20代 野幌地区

①①①①老老老老人人人人ホホホホーーーームムムムでのデでのデでのデでのデイイイイサービスが少ない。サービスが少ない。サービスが少ない。サービスが少ない。介介介介護護護護士士士士さんの負担を減らし、さんの負担を減らし、さんの負担を減らし、さんの負担を減らし、面面面面倒倒倒倒をををを看看看看てもらてもらてもらてもら
うううう介介介介護護護護ではなく、ではなく、ではなく、ではなく、他他他他のののの老老老老人との交流だけでも良いので、デ人との交流だけでも良いので、デ人との交流だけでも良いので、デ人との交流だけでも良いので、デイイイイサービスの回サービスの回サービスの回サービスの回数数数数を増やしてを増やしてを増やしてを増やして
欲しい。欲しい。欲しい。欲しい。
②道路の継ぎ接ぎが多すぎます。

3 28 1

1363 女性 20代 野幌地区

①老人ホームでのデイサービスが少ない。介護士さんの負担を減らし、面倒を看てもらう
介護ではなく、他の老人との交流だけでも良いので、デイサービスの回数を増やして欲し
い。
②道路の継ぎ②道路の継ぎ②道路の継ぎ②道路の継ぎ接接接接ぎが多すぎます。ぎが多すぎます。ぎが多すぎます。ぎが多すぎます。

2 13 2

1363 女性 20代 野幌地区

①老人ホームでのデイサービスが少ない。介護士さんの負担を減らし、面倒を看てもらう
介護ではなく、他の老人との交流だけでも良いので、デイサービスの回数を増やして欲し
い。
②道路の継ぎ②道路の継ぎ②道路の継ぎ②道路の継ぎ接接接接ぎが多すぎます。ぎが多すぎます。ぎが多すぎます。ぎが多すぎます。

2 14 3

1364 女性 50代 野幌地区
大麻・野幌・江別が一つになって、江別市としての一本化。様々な行事が3区でバラバ
ラ。

7 48

1368 男性 30代 江別地区 自然環境を大切にした、ゆっくりのんびりしたまちづくり。 1 2

1370 男性 40代 野幌地区 除雪をもっと良くして。一部地域を住み易くしてもどうにもならない。 2 17

1371 女性
70代

以上
野幌地区

まちづくりは、いろいろな事を聞き発展していくだろうと思います。ただ、市でもバスで
の交通が夏期だけ運休してしまう所もあり、車の無い年寄りは、掛り付けの病院等はタク
シーを使わざるを得ません。そこのところを考えて欲しいです。

2 18

1374 男性 30代 野幌地区

現現現現在でも高齢在でも高齢在でも高齢在でも高齢ドラドラドラドライイイイバーの危バーの危バーの危バーの危険険険険なななな運運運運転が転が転が転が非非非非常常常常に多く見られるので、に多く見られるので、に多く見られるので、に多く見られるので、将将将将来は来は来は来は更更更更に増えるとに増えるとに増えるとに増えると
思われる。思われる。思われる。思われる。そそそその為、の為、の為、の為、免免免免許許許許をををを返返返返上上上上しやすくなる制しやすくなる制しやすくなる制しやすくなる制度度度度や、や、や、や、一定の年齢以上の人限定で乗れる
市内循環マイクロバス等があると良いかも。

1 6 1

1374 男性 30代 野幌地区

現在でも高齢ドライバーの危険な運転が非常に多く見られるので、将来は更に増えると思
われる。その為、免許を返上しやすくなる制度や、一定の年齢一定の年齢一定の年齢一定の年齢以上以上以上以上の人の人の人の人限限限限定で乗れる市定で乗れる市定で乗れる市定で乗れる市
内内内内循循循循環環環環マイクマイクマイクマイクロロロロバス等があると良いかも。バス等があると良いかも。バス等があると良いかも。バス等があると良いかも。

3 28 2

1375 女性 30代 大麻地区

大麻地区に関してですが、やはり高齢者の方が多くいらして、空き家なども多く見られま
す。若い世代の方がそのような空き家を利用し住む事により、地域の活性化にもつながる
と思います。

7 49

1376 女性 10代 大麻地区 今のように緑が多い市だったら良いなと思います。 1 2

1384 女性
70代

以上
野幌地区

現現現現在の人在の人在の人在の人口口口口位位位位で、高で、高で、高で、高層層層層住宅より住宅より住宅より住宅より中中中中層層層層以以以以下の、下の、下の、下の、空空空空の良く見える町。駅をの良く見える町。駅をの良く見える町。駅をの良く見える町。駅を降降降降りるとりるとりるとりるとホホホホッッッッとすとすとすとす
るるるる空気空気空気空気の良さ。の良さ。の良さ。の良さ。現在の工業団地等の拡大は良い事と思う。平坦な土地は老人にも障害者に
も優しい住み易さ。道路は車と自転車が多いので危険が多い。もう少し歩行者に優しい歩
道にして欲しい。冬の除雪も含めて。バスの本数が少ないのも将来心配。

1 10 1

1384 女性
70代

以上
野幌地区

現在の人口位で、高層住宅より中層以下の、空の良く見える町。駅を降りるとホッとする
空気の良さ。現現現現在の在の在の在の工工工工業業業業団団団団地等の地等の地等の地等の拡拡拡拡大は良い事と思う。大は良い事と思う。大は良い事と思う。大は良い事と思う。平坦な土地は老人にも障害者に
も優しい住み易さ。道路は車と自転車が多いので危険が多い。もう少し歩行者に優しい歩
道にして欲しい。冬の除雪も含めて。バスの本数が少ないのも将来心配。

4 32 2

1384 女性
70代

以上
野幌地区

現在の人口位で、高層住宅より中層以下の、空の良く見える町。駅を降りるとホッとする
空気の良さ。現在の工業団地等の拡大は良い事と思う。平坦な土地は老人にも障害者にも
優しい住み易さ。道路は車と自転車が多いので危道路は車と自転車が多いので危道路は車と自転車が多いので危道路は車と自転車が多いので危険険険険が多い。もう少し歩が多い。もう少し歩が多い。もう少し歩が多い。もう少し歩行行行行者に者に者に者に優優優優しい歩しい歩しい歩しい歩
道にして欲しい。道にして欲しい。道にして欲しい。道にして欲しい。冬冬冬冬のののの除雪除雪除雪除雪も含めて。も含めて。も含めて。も含めて。バスの本数が少ないのも将来心配。

2 15 3

1384 女性
70代

以上
野幌地区

現在の人口位で、高層住宅より中層以下の、空の良く見える町。駅を降りるとホッとする
空気の良さ。現在の工業団地等の拡大は良い事と思う。平坦な土地は老人にも障害者にも
優しい住み易さ。道路は車と自転車が多いので危険が多い。もう少し歩行者に優しい歩道
にして欲しい。冬の除雪も含めて。バスの本バスの本バスの本バスの本数数数数が少ないのもが少ないのもが少ないのもが少ないのも将将将将来来来来心心心心配配配配。。。。

2 18 4
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1386 男性 30代 野幌地区
札幌市のベットタウンというイメージがある江別市ですが、観光というイメージがそれほ
ど強くないので、観光のイメージを強くするまちづくりをしてはどうでしょうか。

4 34

1391 男性 60代 野幌地区
人口減少や高齢化が進む中で、産業産業産業産業振興振興振興振興をををを図図図図るるるると共に、自然との共生を目指した特徴のあ
る都市づくりを行い、様々な意味で「江別」というブランド名を広めて欲しい。

4 32 1

1391 男性 60代 野幌地区
人口減少や高齢化が進む中で、産業振興を図ると共に、自自自自然然然然とのとのとのとの共共共共生を生を生を生を目指目指目指目指したしたしたした特徴特徴特徴特徴のののの
あるあるあるある都都都都市づくり市づくり市づくり市づくりを行い、様々な意味で「江別」というブランド名を広めて欲しい。

1 2 2

1395 女性 50代 野幌地区 交通の便。特にバスの便を増便して下さい。 2 18

1396 女性 20代 大麻地区

子育てに子育てに子育てに子育てに掛掛掛掛るおるおるおるお金金金金の事をの事をの事をの事を気気気気にせにせにせにせずずずず、安、安、安、安心心心心して子供を産める環境をつくって欲しい。子供して子供を産める環境をつくって欲しい。子供して子供を産める環境をつくって欲しい。子供して子供を産める環境をつくって欲しい。子供
はもっと産みたいけれはもっと産みたいけれはもっと産みたいけれはもっと産みたいけれどどどど、、、、不不不不安で産めません。安で産めません。安で産めません。安で産めません。周りの友人も含め、子供を連れて札幌市
内の綺麗で環境の整った公園に車で行く事が多いです。江別市内の公園を、もっと整備し
て下さい。

3 27 1

1396 女性 20代 大麻地区

子育てに掛るお金の事を気にせず、安心して子供を産める環境をつくって欲しい。子供は
もっと産みたいけれど、不安で産めません。周周周周りのりのりのりの友友友友人も含め、子供を人も含め、子供を人も含め、子供を人も含め、子供を連連連連れて札幌市れて札幌市れて札幌市れて札幌市内内内内
のののの綺麗綺麗綺麗綺麗で環境の整ったで環境の整ったで環境の整ったで環境の整った公公公公園に車で園に車で園に車で園に車で行行行行く事が多いです。江別市く事が多いです。江別市く事が多いです。江別市く事が多いです。江別市内内内内のののの公公公公園を、もっと整備し園を、もっと整備し園を、もっと整備し園を、もっと整備し
て下さい。て下さい。て下さい。て下さい。

2 11 2

1397 女性
70代

以上
大麻地区

これから益々高齢化が進み、老人ばかりの町と言っていい位の町内が増える事と思いま
す。先の事を考えるだけでお先真っ暗です。どうぞ明るい希望、明るい兆しが見えるよう
な町にして欲しいと思います。安心して暮らせる町です。

3 28

1398 女性 40代 大麻地区

江別には、砂川に負けない野幌地区のスイーツロードとか、魅力的なものがあるのに、札
幌や小樽に負けているような気がする。札幌から近い魅力ある町として頑張って欲しい。
文化に協力的な町であって欲しい。

5 40

1399 女性 50代 野幌地区

①①①①家家家家族族族族で遊で遊で遊で遊びびびびにににに行行行行く所が少なく、く所が少なく、く所が少なく、く所が少なく、ポポポポススススフフフフーーーールルルル等と等と等と等と決決決決まってしまう。札幌までまってしまう。札幌までまってしまう。札幌までまってしまう。札幌まで行行行行くかくかくかくか郊郊郊郊外外外外
へ出てしまう。江別駅へ出てしまう。江別駅へ出てしまう。江別駅へ出てしまう。江別駅前前前前等に大等に大等に大等に大型型型型デパート等出来ると、とてもデパート等出来ると、とてもデパート等出来ると、とてもデパート等出来ると、とても賑賑賑賑やかになると思う。やかになると思う。やかになると思う。やかになると思う。
②サイクリングロード、または、ジョギング・ウォーキングロードを造って欲しい。

2 20 1

1399 女性 50代 野幌地区

①家族で遊びに行く所が少なく、ポスフール等と決まってしまう。札幌まで行くか郊外へ
出てしまう。江別駅前等に大型デパート等出来ると、とても賑やかになると思う。
②サ②サ②サ②サイクイクイクイクリリリリンンンングログログログローーーードドドド、または、、または、、または、、または、ジジジジョギョギョギョギンンンンググググ・・・・ウウウウォォォォーーーーキンキンキンキングログログログローーーードドドドをををを造造造造って欲しい。って欲しい。って欲しい。って欲しい。

2 15 2

1401 男性 30代 野幌地区

子育て、高齢者が安心・安全に暮らせるまちづくりも大事な事だが、産業を確保し、労働
者の流出を防がない限り、市としては衰退していく。雇用創出につながる事業に資金を掛
けるべきだと思う。

4 33

1402 男性 50代 野幌地区
人口減少で高齢者の多い江別市ならず、少しでも子供達が、生涯、江別市に住みたいと思
わせる江別市にして欲しい。

3 27

1403 男性 50代 野幌地区
①自①自①自①自然然然然とととと調和調和調和調和したまちづくり。したまちづくり。したまちづくり。したまちづくり。
②都市近郊の利点を活かしたまちづくり。

1 2 1

1403 男性 50代 野幌地区
①自然と調和したまちづくり。
②②②②都都都都市近市近市近市近郊郊郊郊の利の利の利の利点点点点を活かしたまちづくり。を活かしたまちづくり。を活かしたまちづくり。を活かしたまちづくり。

2 24-2 2

1407 男性
70代

以上
江別地区

江別市は、江別市は、江別市は、江別市は、目目目目玉玉玉玉観光観光観光観光地が無い。人が来ても地が無い。人が来ても地が無い。人が来ても地が無い。人が来ても案案案案内内内内する所が無い。する所が無い。する所が無い。する所が無い。
①札幌と合併する事。
②江別市内駅前を、駅のある工業団地にする事。
③野幌駅より上江別・野幌・北広島を経由し、小野幌で千歳線と合流するような鉄道を敷
く事です。沿線に団地や遊園地を遊園地を遊園地を遊園地を造造造造る事です。る事です。る事です。る事です。

4 34 1

1407 男性
70代

以上
江別地区

江別市は、目玉観光地が無い。人が来ても案内する所が無い。
①札幌と合併する事。①札幌と合併する事。①札幌と合併する事。①札幌と合併する事。
②江別市内駅前を、駅のある工業団地にする事。
③野幌駅より上江別・野幌・北広島を経由し、小野幌で千歳線と合流するような鉄道を敷
く事です。沿沿沿沿線に線に線に線に団団団団地地地地や遊園地を造る事です。

7 48 2

1407 男性
70代

以上
江別地区

江別市は、目玉観光地が無い。人が来ても案内する所が無い。
①札幌と合併する事。
②江別市②江別市②江別市②江別市内内内内駅駅駅駅前前前前を、駅のあるを、駅のあるを、駅のあるを、駅のある工工工工業業業業団団団団地にする事。地にする事。地にする事。地にする事。
③野幌駅より上江別・野幌・北広島を経由し、小野幌で千歳線と合流するような鉄道を敷
く事です。沿線に団地や遊園地を造る事です。

4 32 3

1407 男性
70代

以上
江別地区

江別市は、目玉観光地が無い。人が来ても案内する所が無い。
①札幌と合併する事。
②江別市内駅前を、駅のある工業団地にする事。
③③③③野野野野幌駅より幌駅より幌駅より幌駅より上上上上江別・江別・江別・江別・野野野野幌・北幌・北幌・北幌・北広広広広島島島島をををを経経経経由由由由し、小し、小し、小し、小野野野野幌で幌で幌で幌で千歳千歳千歳千歳線と合流するような鉄道を線と合流するような鉄道を線と合流するような鉄道を線と合流するような鉄道を
敷敷敷敷く事です。く事です。く事です。く事です。沿線に団地や遊園地を造る事です。

2 18 4

1408 男性 30代 江別地区

札幌の隣町という立地から、都市と田舎の融合を目指す。江別市江別市江別市江別市以外以外以外以外の人にもっと江別の人にもっと江別の人にもっと江別の人にもっと江別
をををを知知知知ってもらう為、ってもらう為、ってもらう為、ってもらう為、観光観光観光観光にににに力力力力をををを入入入入れて欲しい。れて欲しい。れて欲しい。れて欲しい。私が住んでいて感じるのは、今、注目の
野菜がいろいろな所で購入出来、しかも安くて美味しい。野菜の美味しい町を売りに野菜
レストランが増えれば、市民以外の女性客が増え、江別市に活気が出ると思う。これから
は安心・安全な野菜は絶対に注目されると思う。野菜の町江別を売りに、江別に居て不自
由なく（都市）、ホッとする（田舎）町を目指して欲しい。観光の町にする為、レンタ
カー・宿泊施設は整備して欲しい。

4 34 1

1408 男性 30代 江別地区

札幌の隣町という立地から、都市と田舎の融合を目指す。江別市以外の人にもっと江別を
知ってもらう為、観光に力を入れて欲しい。私が住んでいて感じるのは、今、注目の野菜
がいろいろな所で購入出来、しかも安くて美味しい。野菜の美味しい町を売りに野菜レス
トランが増えれば、市民以外の女性客が増え、江別市に活気が出ると思う。これからは安
心・安全な野菜は絶対に注目されると思う。野野野野菜菜菜菜の町江別の町江別の町江別の町江別を売りに、江別に居て不自由な
く（都市）、ホッとする（田舎）町を目指して欲しい。観光の町にする為、レンタカー・
宿泊施設は整備して欲しい。

4 31 2

1410 男性 60代 大麻地区

少子高齢化に向けた、安全・安心なまちづくりを行い、転出者より転入者を多く受け入れ
る事の出来る町にしていきたい。協働する住民活動と、それを行政がフォローする社会構
成が望ましい。自＋共：公＝7：3or8：2。

7 48
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1411 男性 60代 野幌地区

①大①大①大①大型公型公型公型公園が少ない（園が少ない（園が少ない（園が少ない（特特特特に鉄南地区）。に鉄南地区）。に鉄南地区）。に鉄南地区）。森林公森林公森林公森林公園に園に園に園に頼頼頼頼るべきではない。高齢化による医るべきではない。高齢化による医るべきではない。高齢化による医るべきではない。高齢化による医
療費療費療費療費軽軽軽軽減の為にも減の為にも減の為にも減の為にも必要必要必要必要。。。。
②空港・港湾の中間点であり、内陸部にもつながるアクセスの拠点である江別、流通の拠
点化を図るべき。
③高齢化に伴う戸建の家屋の活用（ゴーストタウンにならない工夫）。

2 12 1

1411 男性 60代 野幌地区

①大型公園が少ない（特に鉄南地区）。森林公園に頼るべきではない。高齢化による医療
費軽減の為にも必要。
②②②②空空空空港港港港・・・・港港港港湾湾湾湾のののの中中中中間間間間点点点点であり、であり、であり、であり、内内内内陸陸陸陸部部部部にもつながるにもつながるにもつながるにもつながるアクセアクセアクセアクセスのスのスのスの拠点拠点拠点拠点である江別、流通のである江別、流通のである江別、流通のである江別、流通の
拠点拠点拠点拠点化を化を化を化を図図図図るべき。るべき。るべき。るべき。
③高齢化に伴う戸建の家屋の活用（ゴーストタウンにならない工夫）。

4 32 2

1411 男性 60代 野幌地区

①大型公園が少ない（特に鉄南地区）。森林公園に頼るべきではない。高齢化による医療
費軽減の為にも必要。
②空港・港湾の中間点であり、内陸部にもつながるアクセスの拠点である江別、流通の拠
点化を図るべき。
③高齢化に③高齢化に③高齢化に③高齢化に伴伴伴伴うううう戸戸戸戸建の建の建の建の家家家家屋屋屋屋の活の活の活の活用用用用（（（（ゴゴゴゴーストーストーストーストタウンタウンタウンタウンにならないにならないにならないにならない工工工工夫夫夫夫）。）。）。）。

3 28 3

1413 女性 50代 大麻地区

江別市は江別市は江別市は江別市はＪＲＪＲＪＲＪＲで札幌で札幌で札幌で札幌中心中心中心中心部部部部までも近く、までも近く、までも近く、までも近く、ベッベッベッベットトトトタウンタウンタウンタウンののののイイイイメメメメーーーージジジジです。若い人達は、です。若い人達は、です。若い人達は、です。若い人達は、そそそそ
の方向の方向の方向の方向性性性性で住みやすいで住みやすいで住みやすいで住みやすい静静静静かな環境がかな環境がかな環境がかな環境が最最最最も良いのでは。も良いのでは。も良いのでは。も良いのでは。高齢者にとっては、やはり買物が
大切だと思うので、家族で行動しやすい、買物が出来る場所を望みます。

2 21 1

1413 女性 50代 大麻地区

江別市はＪＲで札幌中心部までも近く、ベットタウンのイメージです。若い人達は、その
方向性で住みやすい静かな環境が最も良いのでは。高齢者にとっては、やはり買物が大高齢者にとっては、やはり買物が大高齢者にとっては、やはり買物が大高齢者にとっては、やはり買物が大
切切切切だと思うので、だと思うので、だと思うので、だと思うので、家家家家族族族族でででで行行行行動しやすい、買物が出来る場所を望みます。動しやすい、買物が出来る場所を望みます。動しやすい、買物が出来る場所を望みます。動しやすい、買物が出来る場所を望みます。

2 19 2

1415 男性 60代 江別地区

江別市の将来像として望むのは、問6の全項目です。江別に訪れる人達が、江別が楽しく
てまた来てみたい、そして住んでみたいと思う町に、そして住んでいる人達がずっとここ
に住みたいと思うようなまちづくりを、更にお願いしたいと思います。

7 50

1416 男性
70代

以上
野幌地区

「江別市は、これまで経験した事のないような大きな課題に直面しています」との前提に
共感します。防犯、防災、健全財政、都市インフラの維持・整備等、基本課題の確立を第
一に、商工業の活性化と雇用の拡大を図り、教育・文化・子育て環境の充実に向っていく
事。市民と行政が一体となって、自分の町は自分達で創る地域主権を実現する事だと思い
ます。

6 47

1417 男性 50代 野幌地区
高齢者が多く、30代・40代が少ない為、北広島市や新札幌等に住む人が多い。通通通通勤勤勤勤・通学・通学・通学・通学
の便利さの便利さの便利さの便利さと、30代・40代が住む環境づくりが必要。

2 18 1

1417 男性 50代 野幌地区
高齢者が多く、30代・40代が少ない為、北広島市や新札幌等に住む人が多い。通勤・通学
の便利さと、30代・30代・30代・30代・44440代が住0代が住0代が住0代が住むむむむ環境づくり環境づくり環境づくり環境づくりが必要。

2 24-2 2

1418 女性 20代 江別地区

緑緑緑緑が多く、大通りが多く、大通りが多く、大通りが多く、大通り公公公公園（札幌の）みたいな駅近くでというか、駅の園（札幌の）みたいな駅近くでというか、駅の園（札幌の）みたいな駅近くでというか、駅の園（札幌の）みたいな駅近くでというか、駅の目目目目のののの前前前前にににに家家家家族族族族連連連連れでれでれでれで
もももも賑賑賑賑わうわうわうわう公公公公園が在ったら嬉しい。思わ園が在ったら嬉しい。思わ園が在ったら嬉しい。思わ園が在ったら嬉しい。思わずずずず途途途途中中中中下車したくなるような。下車したくなるような。下車したくなるような。下車したくなるような。
江別のオリジナルメニューみたいなものがしっかりあると嬉しい。室蘭焼き鳥みたいな。
豊幌のＪＲの本数が少ない。

2 12 1

1418 女性 20代 江別地区

緑が多く、大通り公園（札幌の）みたいな駅近くでというか、駅の目の前に家族連れでも
賑わう公園が在ったら嬉しい。思わず途中下車したくなるような。
江別の江別の江別の江別のオオオオリリリリジジジジナナナナルルルルメメメメニニニニュュュューみたいなものがしっかりあると嬉しい。ーみたいなものがしっかりあると嬉しい。ーみたいなものがしっかりあると嬉しい。ーみたいなものがしっかりあると嬉しい。室蘭焼室蘭焼室蘭焼室蘭焼きききき鳥鳥鳥鳥みたいみたいみたいみたい
な。な。な。な。
豊幌のＪＲの本数が少ない。

4 34 2

1418 女性 20代 江別地区

緑が多く、大通り公園（札幌の）みたいな駅近くでというか、駅の目の前に家族連れでも
賑わう公園が在ったら嬉しい。思わず途中下車したくなるような。
江別のオリジナルメニューみたいなものがしっかりあると嬉しい。室蘭焼き鳥みたいな。
豊幌の豊幌の豊幌の豊幌のＪＲＪＲＪＲＪＲの本の本の本の本数数数数が少ない。が少ない。が少ない。が少ない。

2 18 3

1419 女性 50代 江別地区

現在残る江別特産レンガの建物を極力残し、江別市のランドマークとして後世に伝える。
一つの文化遺産とし、最大の特徴と誇る事が出来るような教育と、広報をもって全市民に
浸透させるべきだ。町検定も全市をあげ参加出来ると、大いに江別市民が盛り上がると思
う。市の職員はクールすぎ。

4 34

1420 男性 50代 江別地区 将来的に札幌市等、石狩管内の自治体との合併を含め、広域連合体を目指すべき。 7 48

1422 男性 40代 大麻地区

江別市の江別市の江別市の江別市の特徴特徴特徴特徴ををををアピアピアピアピーーーールルルル出来るような、活出来るような、活出来るような、活出来るような、活気気気気あるまちづくり。あるまちづくり。あるまちづくり。あるまちづくり。高齢者が健康で生活出来
るように、体力づくりに役立つ簡単な器具を備えた公園（小さな子供達が遊ぶ公園と同居
で良い）。医療費抑制の為にも、是非、検討して頂きたい。

7 50 1

1422 男性 40代 大麻地区

江別市の特徴をアピール出来るような、活気あるまちづくり。高齢者が高齢者が高齢者が高齢者が健康健康健康健康で生活出来で生活出来で生活出来で生活出来
るように、体るように、体るように、体るように、体力力力力づくりにづくりにづくりにづくりに役役役役立つ立つ立つ立つ簡単簡単簡単簡単なななな器具器具器具器具を備えたを備えたを備えたを備えた公公公公園（小さな子供達が遊園（小さな子供達が遊園（小さな子供達が遊園（小さな子供達が遊ぶぶぶぶ公公公公園と同園と同園と同園と同
居で良い）。居で良い）。居で良い）。居で良い）。医療費抑制の為にも、是非、検討して頂きたい。

3 28 2

1424 男性
70代

以上
野幌地区

若い人の人口を増やす必要を感ずる政策を推進。情報企業の誘致を優先。産業の発展を図
れる企業等、積極的に受け入れ、雇用に力を入れて欲しい。

4 33

1425 女性 60代 大麻地区 大麻地区には道有地等の空き地が多い。多目的に利用して欲しい。 2 24-1

1430 女性 50代 大麻地区 江別に道の駅を造り、江別のアピールをする。 4 34

1432 女性 40代 江別地区

江別市の人口を増加させるには、何かとても魅力的なものが無いと駄目だと思う。産業産業産業産業振振振振
興興興興を、もっとを、もっとを、もっとを、もっと盛盛盛盛んにすればんにすればんにすればんにすれば雇用雇用雇用雇用につながるだろうにつながるだろうにつながるだろうにつながるだろうし、公共交通機関もバス停はいっぱい
あるが、回路的に不便さを感じるのは何故。是非、何処の地域からも見学に来てみたい市
になってもらいたい。

4 33 1

1432 女性 40代 江別地区

江別市の人口を増加させるには、何かとても魅力的なものが無いと駄目だと思う。産業振
興を、もっと盛んにすれば雇用につながるだろうし、公共公共公共公共交通機関もバス交通機関もバス交通機関もバス交通機関もバス停停停停はいっはいっはいっはいっぱぱぱぱいいいい
あるが、回路あるが、回路あるが、回路あるが、回路的的的的にににに不不不不便さを便さを便さを便さを感感感感じるのは何故。じるのは何故。じるのは何故。じるのは何故。是非、何処の地域からも見学に来てみたい
市になってもらいたい。

2 18 2

1433 男性 30代 大麻地区

今住んでいる所からバスで移動するには、江別市内よりも札幌の方が便利なので、病院は
札幌へ行く事が多い。江別市内の病院を利用したくても、交通の問題が原因で、車が無い
と難しいので、もう少し交通が便利になるように期待している。

2 18

1435 男性 20代 大麻地区
江別は札幌と比べて、自然が多く残されているイメージがある。交通移動のし易さを増や
しながら、自自自自然然然然とととと触触触触れ合う機会をれ合う機会をれ合う機会をれ合う機会を維維維維持持持持して、生活環境をより良くしていって欲しい。

1 2 1

1435 男性 20代 大麻地区
江別は札幌と比べて、自然が多く残されているイメージがある。交通交通交通交通移移移移動のし易さを増動のし易さを増動のし易さを増動のし易さを増
やしながらやしながらやしながらやしながら、自然と触れ合う機会を維持して、生活環境をより良くしていって欲しい。

2 18 2
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1436 女性 60代 野幌地区 江別駅周辺が、人で賑わう町にして欲しい。 2 20

1437 男性 40代 大麻地区
産業活動が活性化に伴い、人口増或は維持を目指すべき。これにより市税収入も維持する
事で、市民サービスを充実させる。

4 33

1438 女性 60代 大麻地区 町全体が美しくなるよう、個人の住宅・店舗等も建築規制があっても良いのでは。 2 22
1439 男性 20代 大麻地区 除雪作業を、もっと頑張って欲しい。 2 17

1441 女性 40代 野幌地区
新しい何かを、何所かから取って付けたように持ってくるものではなく、元元元元々ある々ある々ある々ある農農農農業・業・業・業・
産業を活かし、産業を活かし、産業を活かし、産業を活かし、派手派手派手派手でなくとも、安でなくとも、安でなくとも、安でなくとも、安心心心心してしてしてして暮暮暮暮らせる地域らせる地域らせる地域らせる地域密密密密着着着着型型型型の市となって欲しい。の市となって欲しい。の市となって欲しい。の市となって欲しい。

4 31 1

1441 女性 40代 野幌地区
新しい何かを、何所かから取って付けたように持ってくるものではなく、元元元元々ある々ある々ある々ある農農農農業・業・業・業・
産業を活かし、産業を活かし、産業を活かし、産業を活かし、派手派手派手派手でなくとも、安でなくとも、安でなくとも、安でなくとも、安心心心心してしてしてして暮暮暮暮らせる地域らせる地域らせる地域らせる地域密密密密着着着着型型型型の市となって欲しい。の市となって欲しい。の市となって欲しい。の市となって欲しい。

4 32 2

1444 女性 20代 江別地区
江別の何所に住んでいても江別の何所に住んでいても江別の何所に住んでいても江別の何所に住んでいても不不不不便じゃないように、買物とか出来ると良い。便じゃないように、買物とか出来ると良い。便じゃないように、買物とか出来ると良い。便じゃないように、買物とか出来ると良い。そうしたら高
齢者も住みやすいと思う。名所をつくって、市外から人が来てくれると活気付くと思う。

2 19 1

1444 女性 20代 江別地区
江別の何所に住んでいても不便じゃないように、買物とか出来ると良い。そうしたら高齢
者も住みやすいと思う。名名名名所をつくって、市所をつくって、市所をつくって、市所をつくって、市外外外外から人が来てくれると活から人が来てくれると活から人が来てくれると活から人が来てくれると活気気気気付付付付くと思う。くと思う。くと思う。くと思う。

4 34 2

1446 女性
70代

以上
大麻地区

①①①①緑緑緑緑の豊かなまちづくり。お花いっの豊かなまちづくり。お花いっの豊かなまちづくり。お花いっの豊かなまちづくり。お花いっぱぱぱぱいのいのいのいの美美美美しい町並み。しい町並み。しい町並み。しい町並み。
②子供が希望を持ち、自分の持ち味を活かせる教育。
③子供と高齢者が触れ合う場。
④成長して江別を離れても、故郷を懐かしく思う気持ち。

2 22 1

1446 女性
70代

以上
大麻地区

①緑の豊かなまちづくり。お花いっぱいの美しい町並み。
②子供が②子供が②子供が②子供が希希希希望を望を望を望を持持持持ち、自ち、自ち、自ち、自分分分分のののの持持持持ちちちち味味味味を活かせるを活かせるを活かせるを活かせる教教教教育。育。育。育。
③子供と高齢者が触れ合う場。
④成長して江別を離れても、故郷を懐かしく思う気持ち。

5 37 2

1446 女性
70代

以上
大麻地区

①緑の豊かなまちづくり。お花いっぱいの美しい町並み。
②子供が希望を持ち、自分の持ち味を活かせる教育。
③子供と高齢者が③子供と高齢者が③子供と高齢者が③子供と高齢者が触触触触れ合う場。れ合う場。れ合う場。れ合う場。
④成長して江別を離れても、故郷を懐かしく思う気持ち。

1 4 3

1446 女性
70代

以上
大麻地区

①緑の豊かなまちづくり。お花いっぱいの美しい町並み。
②子供が希望を持ち、自分の持ち味を活かせる教育。
③子供と高齢者が触れ合う場。
④④④④成長して江別を成長して江別を成長して江別を成長して江別を離離離離れても、故れても、故れても、故れても、故郷郷郷郷をををを懐懐懐懐かしく思うかしく思うかしく思うかしく思う気持気持気持気持ち。ち。ち。ち。

90 90 4

1448 男性 40代 野幌地区
今あるものを大切にし、将来に向けて整備を進めて欲しい。一方で、千歳川をもう少し綺
麗にし、市民が自慢出来る姿にして欲しい。

1 2

1449 男性 60代 野幌地区

①札幌市の①札幌市の①札幌市の①札幌市のベッベッベッベットトトトタウンタウンタウンタウンとして、として、として、として、公共公共公共公共バス・バス・バス・バス・ＪＲＪＲＪＲＪＲ等の整備が望まれる。等の整備が望まれる。等の整備が望まれる。等の整備が望まれる。
②安②安②安②安価価価価な料な料な料な料金金金金でのでのでのでの移移移移動が動が動が動が可可可可能能能能になる事。になる事。になる事。になる事。
③もっと小さな公園でも良いので、子供達が集まって遊べるようなものを望む（子供達の
連帯感をつける為）。

2 18 1

1449 男性 60代 野幌地区

①札幌市のベットタウンとして、公共バス・ＪＲ等の整備が望まれる。
②安価な料金での移動が可能になる事。
③もっと小さな③もっと小さな③もっと小さな③もっと小さな公公公公園でも良いので、子供達が園でも良いので、子供達が園でも良いので、子供達が園でも良いので、子供達が集集集集まって遊べるようなものを望まって遊べるようなものを望まって遊べるようなものを望まって遊べるようなものを望むむむむ（子供達（子供達（子供達（子供達
のののの連連連連帯帯帯帯感感感感をつける為）。をつける為）。をつける為）。をつける為）。

2 11 2

1451 女性 30代 大麻地区
降雪降雪降雪降雪時の時の時の時の除排雪除排雪除排雪除排雪のののの徹底徹底徹底徹底（場所によっては（場所によっては（場所によっては（場所によっては片片片片寄寄寄寄りがありすぎる）。りがありすぎる）。りがありすぎる）。りがありすぎる）。
警察の防犯パトロールの強化。

2 17 1

1451 女性 30代 大麻地区
降雪時の除排雪の徹底（場所によっては片寄りがありすぎる）。
警察警察警察警察のののの防防防防犯パト犯パト犯パト犯パトロロロローーーールルルルのののの強強強強化。化。化。化。

1 7 2

1454 女性 40代 野幌地区

全ての市民が不安なく、安心して生活出来るようにして欲しい。国自体の方針が不安定な
為、尚更、将来についての不安が大きい。せめて自分が住む所は、心の通った市政を期待
したい。

7 48

1456 男性 20代 野幌地区

緑緑緑緑がある町。がある町。がある町。がある町。そして、ペットが住み易く、安心して人間と共存している町。交通が拡大
し、岩見沢や北広島、札幌と地下鉄を新札幌駅まで伸ばし、ペットが乗れる車両を作り、
全国で初のペットと乗れる市として、温もりのある町としてのイメージをつくり、自然を
活かした癒しをもらえる町として観光客を誘い、お金を集め、またそのお金で発展し、捨
てられた犬猫達の施設をつくり、子供達に命の重さを知ってもらう平和の町。

1 2 1

1456 男性 20代 野幌地区

緑がある町。そして、ペットが住み易く、安心して人間と共存している町。交通が交通が交通が交通が拡拡拡拡大大大大
し、し、し、し、岩岩岩岩見見見見沢沢沢沢や北や北や北や北広広広広島島島島、札幌と地下鉄を、札幌と地下鉄を、札幌と地下鉄を、札幌と地下鉄を新新新新札幌駅まで札幌駅まで札幌駅まで札幌駅まで伸伸伸伸ばし、ばし、ばし、ばし、ペットが乗れる車両を作
り、全国で初のペットと乗れる市として、温もりのある町としてのイメージをつくり、自
然を活かした癒しをもらえる町として観光客を誘い、お金を集め、またそのお金で発展
し、捨てられた犬猫達の施設をつくり、子供達に命の重さを知ってもらう平和の町。

2 18 2

1456 男性 20代 野幌地区

緑がある町。そして、ペットが住み易く、安心して人間と共存している町。交通が拡大
し、岩見沢や北広島、札幌と地下鉄を新札幌駅まで伸ばし、ペットが乗れる車両を作り、
全国で初のペットと乗れる市として、温もりのある町としてのイメージをつくり、自自自自然然然然をををを
活かした活かした活かした活かした癒癒癒癒しをもらえる町としてしをもらえる町としてしをもらえる町としてしをもらえる町として観光客観光客観光客観光客を誘い、を誘い、を誘い、を誘い、お金を集め、またそのお金で発展し、
捨てられた犬猫達の施設をつくり、子供達に命の重さを知ってもらう平和の町。

4 34 3

1456 男性 20代 野幌地区

緑がある町。そして、ペッペッペッペットが住み易く、安トが住み易く、安トが住み易く、安トが住み易く、安心心心心して人間として人間として人間として人間と共共共共存存存存している町。している町。している町。している町。交通が拡大
し、岩見沢や北広島、札幌と地下鉄を新札幌駅まで伸ばし、ペットが乗れる車両を作り、
全国で初のペットと乗れる市として、温もりのある町としてのイメージをつくり、自然を
活かした癒しをもらえる町として観光客を誘い、お金を集め、またそのお金で発展し、捨捨捨捨
てられたてられたてられたてられた犬犬犬犬猫猫猫猫達の施設をつくり、子供達に達の施設をつくり、子供達に達の施設をつくり、子供達に達の施設をつくり、子供達に命命命命のののの重重重重さをさをさをさを知知知知ってもらう平ってもらう平ってもらう平ってもらう平和和和和の町。の町。の町。の町。

1 10 4

1464 男性 50代 野幌地区 中高年・若者等が、市内で働ける労働環境の整備、企業誘致等。 4 33

1475 男性 40代 江別地区 除雪除雪除雪除雪やややや排雪排雪排雪排雪溝溝溝溝も含め、も含め、も含め、も含め、自宅・地域の道路整備を強く希望する。 2 17 1

1475 男性 40代 江別地区 除雪や排雪溝も含め、自宅・地域の道路整備を自宅・地域の道路整備を自宅・地域の道路整備を自宅・地域の道路整備を強強強強くくくく希希希希望する。望する。望する。望する。 2 13 2
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1480 男性 30代 江別地区

小・中学校の学区（校区）がとても広く、徒歩での通学がとても厳しい。これでは、登下
校時に事故や犯罪に巻き込まれる危険性が高くなると思う。登下校に労力を使い、学ぶ意
欲も低下するのではないでしょうか。

5 37

1488 女性 60代 江別地区

年金生活世代ですので、年金の範囲内で入れる介護施設の充実。老人の娯楽施設。特に
パークゴルフ人口が増えていますが、周辺の市町村は住民利用の割引等があるのに、江別
市の場合は無いので、そういう意味での充実を図って欲しい。

3 28

1490 男性 30代 大麻地区 自然や緑の多い町。 1 2

1491 女性
70代

以上
野幌地区 小麦を使用して特徴ある食物を作り、江別を訪ねる楽しみを広げられたらと思います。 4 31

1493 女性 40代 野幌地区

私の所は新栄台です。環境は良いのですが、ここに住んで12年目、バス停の無いのが大変
不満です。子供も札幌の学校へ行っていますが、野幌駅までのバスも無く、60代の母も居
ますが、全て車での送迎。近くにはローソン1件だけ。せめて七丁目通りに1時間に1本位
はバスが来て欲しいです。冬は大変です。車が無ければ何所へも行けない。せめて駅まで
のバス停が10分位で歩ける範囲のが欲しいと、母は何時も言って12年が経ちました。札幌
から来ましたが、公共料金が高いのですから、せめて交通機関を考えて欲しいです。

2 18

1495 女性 40代 江別地区
自然に恵まれた子供を育てるのに良い環境の町に、今以上にシフトする。隣に札幌がある
ので、差別化する為。

3 27

1496 女性 30代 野幌地区
子育てしやすい環境の町。子育てしやすい環境の町。子育てしやすい環境の町。子育てしやすい環境の町。高齢者や障害者全ての人が住みやすい町。福祉等の充実によ
り、人が住みたくなるようなまちづくりをお願いします。

3 27 1

1496 女性 30代 野幌地区
子育てしやすい環境の町。高齢者や高齢者や高齢者や高齢者や障害障害障害障害者者者者全全全全ての人が住みやすい町。ての人が住みやすい町。ての人が住みやすい町。ての人が住みやすい町。福祉等の充実によ
り、人が住みたくなるようなまちづくりをお願いします。

3 28 2

1496 女性 30代 野幌地区
子育てしやすい環境の町。高齢者や障害障害障害障害者者者者全全全全ての人が住みやすい町。ての人が住みやすい町。ての人が住みやすい町。ての人が住みやすい町。福祉等の充実によ
り、人が住みたくなるようなまちづくりをお願いします。

3 29 3

1497 男性 30代 野幌地区
レンガの町としての特色づくりを保持し、方向を見失わない。
野幌駅横の倉庫を解体したのは、非常に残念。

2 22

1498 女性 30代 江別地区

札幌市と札幌市と札幌市と札幌市と協協協協力力力力して、札幌市と江別市の交通がもっとスして、札幌市と江別市の交通がもっとスして、札幌市と江別市の交通がもっとスして、札幌市と江別市の交通がもっとスムムムムーーーーズズズズになるよう、になるよう、になるよう、になるよう、橋橋橋橋の建設等、の建設等、の建設等、の建設等、
計画して欲しい（計画して欲しい（計画して欲しい（計画して欲しい（モエモエモエモエレレレレ方方方方面面面面の道があると良いと思う）。の道があると良いと思う）。の道があると良いと思う）。の道があると良いと思う）。
江別市内でも教育の格差が、かなりあると聞いている。大麻方面はレベルが高く、小学校
の教師の質が良く、江別方面はかなり学習レベルが低く、教師の質に問題があるようなの
で、子供の学習環境に差が出ないよう、対策をとって欲しい。
コンパクトな都市づくりは良いが、生活面では札幌まで行かないと欲しい物が手に入らな
い、見れないという物が多い（スポーツ用品や家具、気の利いた雑貨、輸入雑貨や食品
等）。札幌まで行かなくても、買物が満足に出来る市になって欲しい。

2 18 1

1498 女性 30代 江別地区

札幌市と協力して、札幌市と江別市の交通がもっとスムーズになるよう、橋の建設等、計
画して欲しい（モエレ方面の道があると良いと思う）。
江別市江別市江別市江別市内内内内でもでもでもでも教教教教育の育の育の育の格格格格差差差差が、かなりあるとが、かなりあるとが、かなりあるとが、かなりあると聞聞聞聞いている。大いている。大いている。大いている。大麻麻麻麻方方方方面面面面ははははレベルレベルレベルレベルが高く、小学が高く、小学が高く、小学が高く、小学
校の校の校の校の教教教教師の師の師の師の質質質質が良く、江別方が良く、江別方が良く、江別方が良く、江別方面面面面はかなり学はかなり学はかなり学はかなり学習習習習レベルレベルレベルレベルがががが低低低低く、く、く、く、教教教教師の師の師の師の質質質質にににに問題問題問題問題があるようがあるようがあるようがあるよう
なので、子供の学なので、子供の学なので、子供の学なので、子供の学習習習習環境に環境に環境に環境に差差差差が出ないよう、が出ないよう、が出ないよう、が出ないよう、対対対対策をとって欲しい。策をとって欲しい。策をとって欲しい。策をとって欲しい。
コンパクトな都市づくりは良いが、生活面では札幌まで行かないと欲しい物が手に入らな
い、見れないという物が多い（スポーツ用品や家具、気の利いた雑貨、輸入雑貨や食品
等）。札幌まで行かなくても、買物が満足に出来る市になって欲しい。

5 37 2

1498 女性 30代 江別地区

札幌市と協力して、札幌市と江別市の交通がもっとスムーズになるよう、橋の建設等、計
画して欲しい（モエレ方面の道があると良いと思う）。
江別市内でも教育の格差が、かなりあると聞いている。大麻方面はレベルが高く、小学校
の教師の質が良く、江別方面はかなり学習レベルが低く、教師の質に問題があるようなの
で、子供の学習環境に差が出ないよう、対策をとって欲しい。
コンコンコンコンパパパパククククトなトなトなトな都都都都市づくりは良いが、生活市づくりは良いが、生活市づくりは良いが、生活市づくりは良いが、生活面面面面では札幌まででは札幌まででは札幌まででは札幌まで行行行行かないと欲しい物がかないと欲しい物がかないと欲しい物がかないと欲しい物が手手手手にににに入入入入らららら
ない、見れないという物が多い（スない、見れないという物が多い（スない、見れないという物が多い（スない、見れないという物が多い（スポポポポーーーーツ用品ツ用品ツ用品ツ用品やややや家家家家具具具具、、、、気気気気の利いたの利いたの利いたの利いた雑貨雑貨雑貨雑貨、、、、輸輸輸輸入入入入雑貨雑貨雑貨雑貨やややや食食食食
品品品品等）。札幌まで等）。札幌まで等）。札幌まで等）。札幌まで行行行行かなくても、買物がかなくても、買物がかなくても、買物がかなくても、買物が満足満足満足満足に出来る市になって欲しい。に出来る市になって欲しい。に出来る市になって欲しい。に出来る市になって欲しい。

2 20 3

1499 男性 60代 野幌地区 介護施設の順番待ちの無いようにしてもらいたい。 3 28

1500 女性 30代 大麻地区

子供から高齢者まで子供から高齢者まで子供から高齢者まで子供から高齢者まで楽楽楽楽しめる、しめる、しめる、しめる、雨雨雨雨天天天天時にも時にも時にも時にも集集集集えるえるえるえる屋屋屋屋内内内内施設併設の施設併設の施設併設の施設併設の公公公公園が、大園が、大園が、大園が、大麻麻麻麻・・・・野野野野幌・幌・幌・幌・
江別の江別の江別の江別のそそそそれれれれぞぞぞぞれの地区に在ると良いと思う。れの地区に在ると良いと思う。れの地区に在ると良いと思う。れの地区に在ると良いと思う。適度に自然があり、札幌等にも行きやすい
のが江別の良さだと思うので、今後も自然保護をお願いしたい。レンガの歩道等、もっと
もっと増えると良いと思う。

2 12 1

1500 女性 30代 大麻地区

子供から高齢者まで楽しめる、雨天時にも集える屋内施設併設の公園が、大麻・野幌・江
別のそれぞれの地区に在ると良いと思う。適度に自然があり、札幌等にも行きやすいのが
江別の良さだと思うので、今後も自自自自然然然然保保保保護護護護をお願いしたい。レンガの歩道等、もっともっ
と増えると良いと思う。

1 2 2

1500 女性 30代 大麻地区

子供から高齢者まで楽しめる、雨天時にも集える屋内施設併設の公園が、大麻・野幌・江
別のそれぞれの地区に在ると良いと思う。適度に自然があり、札幌等にも行きやすいのが
江別の良さだと思うので、今後も自然保護をお願いしたい。レンガレンガレンガレンガの歩道等、もっとの歩道等、もっとの歩道等、もっとの歩道等、もっと
もっと増えると良いと思う。もっと増えると良いと思う。もっと増えると良いと思う。もっと増えると良いと思う。

2 22 3

1501 女性 60代 大麻地区 高齢者の施設が必要。 3 28

1506 女性 60代 大麻地区
現在の江別市は、何所が町の中心か不明（大麻・野幌・江別豊幌等）。江別市の中心を明
確にしたまちづくりとしてはどうか。

2 20

1508 男性 30代 大麻地区

①住んでいる人が安心して暮らせる町（老人・子供・若い人・中年全ての人が）。その為
のまちづくりである事。まちづくりの為のまちづくりではない。
②静かな町で、人は活発に活動するというイメージ。

90 90

1512 女性 50代 大麻地区

札幌との関わりが深く、江別市政に理解度が浅いですが、江別市は横に長く、市全体とし
て捉える事が難しく感じます。札幌に流れる事無く、身近な所で生活が賄われ、且つ、文
化的に内容の濃い（産業が無ければ難しいでしょうが）、コンパクトに充実した町になっ
て欲しいと望みます（中心になる場所が分散しすぎていると思います）。

2 24-1

1514 男性 60代 江別地区
アンケートの順は逆。16→4・3・1・2・7の方が答えやすいのでは。私は逆から記入しま
した。

90 90

1515 女性 30代 江別地区
札幌の隣町として人口が増えれば良いと思います。利便性（札幌に近い）や江別の産業
を、もっとアピールする事が重要と考えます。

2 24-1
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1516 女性 30代 大麻地区 子供達が安心して生活出来るまちづくりを望みます。 3 27

1518 女性 60代 野幌地区

江別市の町は全体にバラバラで、統一性に掛けているように思います。特に環境。道路の
花にしても続きが無く、各自治会毎に植えるので、自治会の切れ目で違った花が咲いてい
たりする。せめて色とか、もう少し全体を考えて指導すると良いと思います。

2 22

1519 男性 30代 大麻地区
現実的・総合的な観点からまちづくりを進め、多くの市民が、自らの町に誇りを持てるよ
うな江別市を目指して欲しいと思います。

2 24-1

1521 女性 50代 大麻地区

今、私は道営団地に住んでいますが、10年後は団地の住人がほぼ高齢になり、自治会の運
営や駐車場の雪掻き等、不安な事が想像されます。また、エレベーターが無い４階建ての
３階なので、階段の昇り降りが困難になると思っています。

3 28

1529 女性 30代 野幌地区 大型商業施設等、大きなショッピングモールが欲しいです。 2 20

1531 － 30代 江別地区
札幌市に頼らず、江別で生活出来るような環境づくり。仕事・学校等、札幌へ向う方が多
いので。

4 33

1532 男性 20代 江別地区 少子高齢化が進む現在、医療体制がしっかりしているまちづくりを希望します。 3 26

1533 女性
70代

以上
江別地区 江別の町を、どうにか考えて下さい。 99 99

1535 女性 50代 江別地区
１０年後の江別市の進むべき姿、環境を破壊せず、「育てる」魅力ある産業の推進を望み
ます。

1 2

1536 男性 60代 野幌地区
札幌市のように、沢山のパークゴルフ場（無料或は数百円程度）を造って欲しい。現在は
大きい所３ヵ所（８００～１５００円）とあけぼのしか在りません。

5 41

1537 男性 30代 大麻地区

誰もが安心して生活出来る都市。子供から高齢者が、安子供から高齢者が、安子供から高齢者が、安子供から高齢者が、安全全全全にににに暮暮暮暮らせる医療・らせる医療・らせる医療・らせる医療・福祉福祉福祉福祉の充実の充実の充実の充実
したまちづくりしたまちづくりしたまちづくりしたまちづくりを目指すべき努力をして欲しい。少子化が進む中で、子育て応援の町と
なっていく必要があると思う。ただ人口が一時的に増えるのではなく、長い将来を見据
え、“安心・安全に暮らせるまち”が、将来的に人口増加につながる。福祉福祉福祉福祉・医療の充実・医療の充実・医療の充実・医療の充実
→教育・文化活動の強化。

3 28 1

1537 男性 30代 大麻地区

誰もが安心して生活出来る都市。子供から高齢者が、安子供から高齢者が、安子供から高齢者が、安子供から高齢者が、安全全全全にににに暮暮暮暮らせる医療・らせる医療・らせる医療・らせる医療・福祉福祉福祉福祉の充実の充実の充実の充実
したまちづくりをしたまちづくりをしたまちづくりをしたまちづくりを目指目指目指目指すべきすべきすべきすべき努力努力努力努力をして欲しい。少子化が進をして欲しい。少子化が進をして欲しい。少子化が進をして欲しい。少子化が進む中む中む中む中で、子育てで、子育てで、子育てで、子育て応応応応援の町と援の町と援の町と援の町と
なっていくなっていくなっていくなっていく必要必要必要必要があると思う。があると思う。があると思う。があると思う。ただ人口が一時的に増えるのではなく、長い将来を見据
え、“安心・安全に暮らせるまち”が、将来的に人口増加につながる。福祉・医療の充実
→教育・文化活動の強化。

3 27 2

1537 男性 30代 大麻地区

誰もが安心して生活出来る都市。子供から高齢者が、安全に暮らせる医療・福祉の充実し
たまちづくりを目指すべき努力をして欲しい。少子化が進む中で、子育て応援の町となっ
ていく必要があると思う。ただ人口が一時的に増えるのではなく、長い将来を見据え、
“安心・安全に暮らせるまち”が、将来的に人口増加につながる。福祉・医療の充実→教教教教
育・育・育・育・文文文文化活動の化活動の化活動の化活動の強強強強化。化。化。化。

5 37 3

1537 男性 30代 大麻地区

誰もが安心して生活出来る都市。子供から高齢者が、安全に暮らせる医療・福祉の充実し
たまちづくりを目指すべき努力をして欲しい。少子化が進む中で、子育て応援の町となっ
ていく必要があると思う。ただ人口が一時的に増えるのではなく、長い将来を見据え、
“安心・安全に暮らせるまち”が、将来的に人口増加につながる。福祉・医療の充実→教教教教
育・育・育・育・文文文文化活動の化活動の化活動の化活動の強強強強化。化。化。化。

5 38 4

1538 女性 10代 江別地区

これから江別は高齢化社会になっていくと考える為、バリアフリーに重点を置き、まちづ
くりは都市だけを発展させる考えを持つのではなく、江別全体を見通した策定をすべきだ
と思います。

2 16

1543 女性 30代 大麻地区

高齢者の高齢者の高齢者の高齢者の“孤独死”“孤独死”“孤独死”“孤独死”が無い町。高齢者の方々がが無い町。高齢者の方々がが無い町。高齢者の方々がが無い町。高齢者の方々が元元元元気気気気でででで過過過過ごごごごせるような、住みやすい町でせるような、住みやすい町でせるような、住みやすい町でせるような、住みやすい町で
あって欲しいです。あって欲しいです。あって欲しいです。あって欲しいです。そして、子供達が安心して（親も）外で遊ぶ事の出来る、犯罪の無い
町であって欲しいです。

3 28 1

1543 女性 30代 大麻地区

高齢者の“孤独死”が無い町。高齢者の方々が元気で過ごせるような、住みやすい町で
あって欲しいです。そして、子供達が安子供達が安子供達が安子供達が安心心心心して（して（して（して（親親親親も）も）も）も）外外外外で遊で遊で遊で遊ぶぶぶぶ事の出来る、犯罪の無事の出来る、犯罪の無事の出来る、犯罪の無事の出来る、犯罪の無
い町い町い町い町であって欲しいです。

1 7 2

1546 女性 30代 野幌地区
今現在あるスポーツ施設が古かったり、場所が遠かったりして利用しにくいので、綺麗で
利用し易い施設を造って欲しい。

5 41

1547 男性
70代

以上
大麻地区

物質的豊かさよりも、市民・近隣住民が、相互に会話・挨拶・助け合う下町的温かさのあ
る「まち」を実現する事により、行政の負担軽減と、その時代に応じた施策の出来る都市
を。

1 4

1548 男性 30代 野幌地区
市民の声に耳を傾け、市民が安心・安全に生活出来る（特に高齢者高齢者高齢者高齢者・障害者・子供達が大
事にされる）まちづくりの計画が必要です。

3 28 1

1548 男性 30代 野幌地区
市民の声に耳を傾け、市民が安心・安全に生活出来る（特に高齢者・障害障害障害障害者者者者・子供達が大
事にされる）まちづくりの計画が必要です。

3 29 2

1548 男性 30代 野幌地区
市民の声に耳を傾け、市民が安心・安全に生活出来る（特に高齢者・障害者・子供達が大子供達が大子供達が大子供達が大
事にされる事にされる事にされる事にされる）まちづくりの計画が必要です。

3 27 3

1553 女性 30代 江別地区
例えば北区のように、例えば北区のように、例えば北区のように、例えば北区のように、““““教教教教育育育育””””にににに力力力力をををを入入入入れたれたれたれた特特特特色色色色ある環境づくりを望みます。ある環境づくりを望みます。ある環境づくりを望みます。ある環境づくりを望みます。
江別みらいビルのように企業を誘致したりと、江別市内で働ける環境。

5 37 1

1553 女性 30代 江別地区
例えば北区のように、“教育”に力を入れた特色ある環境づくりを望みます。
江別みらいビ江別みらいビ江別みらいビ江別みらいビルルルルのように企業を誘致したりと、江別市のように企業を誘致したりと、江別市のように企業を誘致したりと、江別市のように企業を誘致したりと、江別市内内内内でででで働働働働ける環境。ける環境。ける環境。ける環境。

4 33 2

1554 女性 50代 大麻地区
高齢者には大変良い町と思いますが、子供達にはどうなのでしょうか。子育てのしやすい
町を目指して欲しい。

3 27

1557 男性 40代 － お前らが考えろ。 7 48

1558 女性 60代 大麻地区 自自自自然然然然が多くが多くが多くが多く暮らしやすく、災害や防犯に強い町。 1 2 1

1558 女性 60代 大麻地区 自然が多く暮らしやすく、災害災害災害災害や防犯に強い町。 1 8 2

1558 女性 60代 大麻地区 自然が多く暮らしやすく、災害や防防防防犯に犯に犯に犯に強強強強い町。い町。い町。い町。 1 7 3

1559 女性 30代 大麻地区

積極的に市民の声を取り入れるべき。これからの人達も居るので、活気がある都市にする
には、行う人もされる側も、積極的に行ったりしなくてはならないのではないでしょう
か。

6 44

1564 女性 50代 大麻地区

ここここれからの高齢者れからの高齢者れからの高齢者れからの高齢者社社社社会において、せっかく会において、せっかく会において、せっかく会において、せっかく緑緑緑緑の多い江別市は、自の多い江別市は、自の多い江別市は、自の多い江別市は、自然然然然のののの中中中中ででででググググルルルルーーーープホプホプホプホーーーー
ムムムム等を充実し、お年等を充実し、お年等を充実し、お年等を充実し、お年寄寄寄寄りの人達もりの人達もりの人達もりの人達も楽楽楽楽しくしくしくしく過過過過ごごごごして欲しいし、して欲しいし、して欲しいし、して欲しいし、私達も沢山働ける場所が在
れば、とても嬉しく思います。

3 28 1
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1564 女性 50代 大麻地区

これからの高齢者社会において、せっかく緑の多い江別市は、自然の中でグループホーム
等を充実し、お年寄りの人達も楽しく過ごして欲しいし、私私私私達も達も達も達も沢山働沢山働沢山働沢山働ける場所が在れける場所が在れける場所が在れける場所が在れ
ば、とても嬉しく思います。ば、とても嬉しく思います。ば、とても嬉しく思います。ば、とても嬉しく思います。

4 33 2

1565 女性 60代 大麻地区

１０年後というより、今、１０年後は待てない。望ましい姿（→原点に戻れば）、目指す
べき姿（→人間が）、進むべき道筋（→壊した町）、この３つの新しい事を進めても駄目
だと思う。多分続かない。

99 99

1568 女性 30代 大麻地区

若い世代が子育てしやすく、安心して住める場所をどんどん提案して行って欲しい。今年
の春に新築し江別市に来たが、周辺は高齢者が多く、ほんわりのんびりした環境ではある
が、活気が無い。老いた方を、若い世代が見守っていけるような江別市を目指して欲しい
です。

3 27

1569 女性 50代 野幌地区

江別市全域平等に環境整備が必要。道路道路道路道路・雪害・防風林の整備等。派手な建造物は要らな
い。町の隅々まで暮らしやすい環境が必要。子供からお年寄りまで、安心して暮らせる町
にして頂きたいです。

2 13 1

1569 女性 50代 野幌地区

江別市全域平等に環境整備が必要。道路道路道路道路・雪害・防風林の整備等。派手な建造物は要らな
い。町の隅々まで暮らしやすい環境が必要。子供からお年寄りまで、安心して暮らせる町
にして頂きたいです。

2 14 2

1569 女性 50代 野幌地区

江別市全域平等に環境整備が必要。道路・雪雪雪雪害害害害・防風林の整備等。派手な建造物は要らな
い。町の隅々まで暮らしやすい環境が必要。子供からお年寄りまで、安心して暮らせる町
にして頂きたいです。

2 17 3

1569 女性 50代 野幌地区

江別市全域平等に環境整備が必要。道路・雪害・防防防防風風風風林林林林の整備等。派手な建造物は要らな
い。町の隅々まで暮らしやすい環境が必要。子供からお年寄りまで、安心して暮らせる町
にして頂きたいです。

1 8 4

1571 男性 50代 野幌地区 何か一つ江別の有名なものをつくる。 4 34

1572 女性
70代

以上
大麻地区

レンガの歴史があるにも関わらず、全く活かされていない。歩道にせめて厚いレンガを敷
詰めて欲しかった。基礎をしっかりとしないから何回も掘り返しの繰り返しで税金の無
駄。レンガは１００年以上も持つし、町道も綺麗で魅力ある。自然と人も集まって、若い
人も住む方も増える。今時は先ず目で見て、自然も多くて町が美しければ活気も湧いてく
る。急いで下さい。１０年は待てない。先ず歩道から始めて下さい。

2 22

1573 女性 30代 大麻地区
福祉福祉福祉福祉の町として、住みやすい江別市になっていればと思います。の町として、住みやすい江別市になっていればと思います。の町として、住みやすい江別市になっていればと思います。の町として、住みやすい江別市になっていればと思います。札幌市と一部でも共
有・共用出来るところが出来れば、より良いと思います。

3 28 1

1573 女性 30代 大麻地区
福祉福祉福祉福祉の町として、住みやすい江別市になっていればと思います。の町として、住みやすい江別市になっていればと思います。の町として、住みやすい江別市になっていればと思います。の町として、住みやすい江別市になっていればと思います。札幌市と一部でも共
有・共用出来るところが出来れば、より良いと思います。

3 29 2

1574 女性 30代 大麻地区

「「「「また来たいまた来たいまた来たいまた来たい」」」」と思える場所、と思える場所、と思える場所、と思える場所、ココココミュミュミュミュニニニニティティティティがあると良いのではないでしがあると良いのではないでしがあると良いのではないでしがあると良いのではないでしょょょょうか。うか。うか。うか。店店店店・・・・
公公公公園等。園等。園等。園等。また、大型店（ジョイフルや店の集合体等）を誘致すれば、雇用もうまれるので
は。

2 20 1

1574 女性 30代 大麻地区

「また来たい」と思える場所、コミュニティがあると良いのではないでしょうか。店・公
園等。また、大大大大型店型店型店型店（（（（ジジジジョョョョイフルイフルイフルイフルやややや店店店店のののの集集集集合体等）を誘致すれば、合体等）を誘致すれば、合体等）を誘致すれば、合体等）を誘致すれば、雇用雇用雇用雇用もうまれるのでもうまれるのでもうまれるのでもうまれるので
は。は。は。は。

4 33 2

1576 男性 30代 野幌地区

札幌市に出やすいという地の利を活かしつつ、江別市江別市江別市江別市内内内内でででで用用用用件件件件がががが完完完完結結結結出来るという利便出来るという利便出来るという利便出来るという利便
性性性性の良いまちづくりの良いまちづくりの良いまちづくりの良いまちづくり。。。。道路・交通機関の利用しやすい、移動に便利なまちづくり。野野野野幌幌幌幌
駅駅駅駅周辺周辺周辺周辺を町のを町のを町のを町の中心中心中心中心としてまちづくり。としてまちづくり。としてまちづくり。としてまちづくり。

2 20 1

1576 男性 30代 野幌地区

札幌市に出やすいという地の利を活かしつつ、江別市内で用件が完結出来るという利便性
の良いまちづくり。道路・交通機関の利道路・交通機関の利道路・交通機関の利道路・交通機関の利用用用用しやすい、しやすい、しやすい、しやすい、移移移移動に便利なまちづくり。動に便利なまちづくり。動に便利なまちづくり。動に便利なまちづくり。野幌駅
周辺を町の中心としてまちづくり。

2 18 2

1578 男性
70代

以上
野幌地区

江別市も高齢化が進み、人口減少傾向にあり、札幌に隣接している市として産業・工業等
の振興を図り、若者の定住するまちづくりを希望します。

4 32

1579 女性 40代 江別地区

豊幌地区だけに限らせて頂くと、病院病院病院病院・買物をする場所が無いので不便を感じます。現在
は車で病院・買物をしていますが、１０年後は今より年を取る訳なので、身体状態もどう
なっているのかわかりません。１０１０１０１０年後も地域に病院が無いとなれば、とても年後も地域に病院が無いとなれば、とても年後も地域に病院が無いとなれば、とても年後も地域に病院が無いとなれば、とても不不不不安で安で安で安で
す。す。す。す。何とかならないでしょうか。

3 26 1

1579 女性 40代 江別地区

豊幌地区だけに限らせて頂くと、病院・買物をする場所買物をする場所買物をする場所買物をする場所が無いので不便を感じます。現在
は車で病院・買物をしていますが、１０年後は今より年を取る訳なので、身体状態もどう
なっているのかわかりません。１０年後も地域に病院が無いとなれば、とても不安です。
何とかならないでしょうか。

2 19 2

1582 男性 30代 江別地区 市立病院の運営を、しっかりして欲しい。 3 26
1583 男性 50代 江別地区 役人主体の町は駄目。 7 48
1586 男性 50代 大麻地区 ３つの町体制（江別・大麻・野幌）を改善すべき。分散しすぎている。 2 24-1

1590 女性 40代 野幌地区

更更更更なる医療の充実、なる医療の充実、なる医療の充実、なる医療の充実、ひらかれた行政、賢いまちづくり。
皆が安心して暮らせているという事。
行政が、市民に対して正直であるという事。
皆が協力して市政を支えるという意識を持つ事。

3 26 1

1590 女性 40代 野幌地区

更なる医療の充実、ひひひひらかれたらかれたらかれたらかれた行政行政行政行政、、、、賢賢賢賢いまちづくり。いまちづくり。いまちづくり。いまちづくり。
皆が安心して暮らせているという事。
行政行政行政行政が、市民にが、市民にが、市民にが、市民に対対対対してしてしてして正正正正直直直直であるという事。であるという事。であるという事。であるという事。
皆が協力して市政を支えるという意識を持つ事。

6 45 2

1590 女性 40代 野幌地区

更なる医療の充実、ひらかれた行政、賢いまちづくり。
皆皆皆皆が安が安が安が安心心心心してしてしてして暮暮暮暮らせているという事。らせているという事。らせているという事。らせているという事。
行政が、市民に対して正直であるという事。
皆が協力して市政を支えるという意識を持つ事。

1 10 3

1590 女性 40代 野幌地区

更なる医療の充実、ひらかれた行政、賢いまちづくり。
皆が安心して暮らせているという事。
行政が、市民に対して正直であるという事。
皆皆皆皆がががが協協協協力力力力して市して市して市して市政政政政を支えるというを支えるというを支えるというを支えるという意識意識意識意識をををを持持持持つ事。つ事。つ事。つ事。

6 44 4

1591 女性 50代 江別地区
「自分だけ」でなく、他人にも優しい町であれば良いと思います。現在はいろいろと大変
な時期ですが、思いやりを持って住みやすい町（市）になればと思います。

1 5
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1592 女性 50代 江別地区

市民が安心で安全に暮らせるまちづくりが必要だが、潤いがあり、生活の安定の為には産
業の振興に力を入れる事も必要と思う。しかし、大型の車が走り回る地域に住むのは嫌で
すね。

4 32

1593 女性 30代 大麻地区 若者が活躍する、活気溢れる町。 99 99

1595 男性
70代

以上
大麻地区

高齢者です。子供達が江別市から出て高齢者です。子供達が江別市から出て高齢者です。子供達が江別市から出て高齢者です。子供達が江別市から出て行行行行き、き、き、き、戻戻戻戻ってってってってここここない。年ない。年ない。年ない。年寄寄寄寄りの町になってしまいりの町になってしまいりの町になってしまいりの町になってしまい
ました。ました。ました。ました。ここここれかられかられかられから先先先先どどどどうなるのか、うなるのか、うなるのか、うなるのか、対対対対策を策を策を策を講講講講じて欲しい。じて欲しい。じて欲しい。じて欲しい。また、冬の除排雪に力を入れ
て欲しい。玄関前・車庫前の除排雪を、業者（民間）に任せないで欲しい。

3 28 1

1595 男性
70代

以上
大麻地区

高齢者です。子供達が江別市から出て行き、戻ってこない。年寄りの町になってしまいま
した。これから先どうなるのか、対策を講じて欲しい。また、冬冬冬冬のののの除排雪除排雪除排雪除排雪にににに力力力力をををを入入入入れてれてれてれて
欲しい。欲しい。欲しい。欲しい。玄玄玄玄関関関関前前前前・車・車・車・車庫庫庫庫前前前前のののの除排雪除排雪除排雪除排雪を、業者（民間）にを、業者（民間）にを、業者（民間）にを、業者（民間）に任任任任せないで欲しい。せないで欲しい。せないで欲しい。せないで欲しい。

2 17 2

1596 男性 20代 大麻地区 除排雪を、もっとしっかり行って欲しい。 2 17

1598 男性
70代

以上
大麻地区

このアンケートで考えたこといくつか。江別市は江別市は江別市は江別市はここここれれれれ以上以上以上以上市域に市街地を増やすべきで市域に市街地を増やすべきで市域に市街地を増やすべきで市域に市街地を増やすべきで
ない。多くの市民はない。多くの市民はない。多くの市民はない。多くの市民は不不不不動産のあてのない動産のあてのない動産のあてのない動産のあてのない値値値値上上上上がりへのがりへのがりへのがりへの期待期待期待期待より、より、より、より、現現現現在の住まいとしての在の住まいとしての在の住まいとしての在の住まいとしての
価値価値価値価値の向の向の向の向上上上上をををを求求求求めているはめているはめているはめているはずずずず。。。。そのためには、現状の北海道一みにくい町並みを、いか
に豊かで、美しく、個性的で、かつエコロジカルな町並みに作り変えるかに努力すべ
き。・串刺し道路はもうどうしょうもないから、逆にこれを逆手にとって、いくつかのポ
イント交差点を作るとか。・レンガの町を標榜するなら、塀や舗装にちびちび使うことな
ど止めて、建物に本格的に使うべき。レンガは組積造でなくても、木造外断熱の外被とし
ても、十分使える。現在市街地を取り囲んでいる農村地帯は江別市の宝。近郊型農業をす
すめ、美しい景観を維持し、フットパスの網の目を農村内に作り、札幌市民にアピールす
るくらいな事したらどうですか。この話はもうずっと前、市に提案したが、なしのつぶ
て。そういえばダンボールの生ゴミ堆肥化がさっぱりですが、何故進めないのか。生ゴミ
を回収し、膨大なエネルギーを浪費して、税金を使って焼却するという愚行をいつまで続
けるつもりか。ネックがあることは分かるが、解決策は幾らでもあるはず。今までのよう
な都市化、工業化を進めていけば、どんどん自然環境は破壊される。これに替わる持続性
のある社会は、今までの中央集権的なシステムのなかから生まれてこない。地産地消、地
方の自治の中からこそ生まれてくるはず、その視点で江別の都市計画を考えていってほし
い。

2 24-1 1

1598 男性
70代

以上
大麻地区

このアンケートで考えたこといくつか。江別市はこれ以上市域に市街地を増やすべきでな
い。多くの市民は不動産のあてのない値上がりへの期待より、現在の住まいとしての価値
の向上を求めているはず。そのためには、現状の北海道一みにくい町並みを、いかに豊か
で、美しく、個性的で、かつエコロジカルな町並みに作り変えるかに努力すべき。・・・・串刺串刺串刺串刺
し道路はもうし道路はもうし道路はもうし道路はもうどどどどうしうしうしうしょょょょうもないから、うもないから、うもないから、うもないから、逆逆逆逆ににににここここれをれをれをれを逆逆逆逆手手手手にとって、いくつかのにとって、いくつかのにとって、いくつかのにとって、いくつかのポインポインポインポイント交ト交ト交ト交
差差差差点点点点をををを作作作作るとか。るとか。るとか。るとか。・レンガの町を標榜するなら、塀や舗装にちびちび使うことなど止め
て、建物に本格的に使うべき。レンガは組積造でなくても、木造外断熱の外被としても、
十分使える。現在市街地を取り囲んでいる農村地帯は江別市の宝。近郊型農業をすすめ、
美しい景観を維持し、フットパスの網の目を農村内に作り、札幌市民にアピールするくら
いな事したらどうですか。この話はもうずっと前、市に提案したが、なしのつぶて。そう
いえばダンボールの生ゴミ堆肥化がさっぱりですが、何故進めないのか。生ゴミを回収
し、膨大なエネルギーを浪費して、税金を使って焼却するという愚行をいつまで続けるつ
もりか。ネックがあることは分かるが、解決策は幾らでもあるはず。今までのような都市
化、工業化を進めていけば、どんどん自然環境は破壊される。これに替わる持続性のある
社会は、今までの中央集権的なシステムのなかから生まれてこない。地産地消、地方の自
治の中からこそ生まれてくるはず、その視点で江別の都市計画を考えていってほしい。

2 14 2

1598 男性
70代

以上
大麻地区

このアンケートで考えたこといくつか。江別市はこれ以上市域に市街地を増やすべきでな
い。多くの市民は不動産のあてのない値上がりへの期待より、現在の住まいとしての価値
の向上を求めているはず。そのためには、現状の北海道一みにくい町並みを、いかに豊か
で、美しく、個性的で、かつエコロジカルな町並みに作り変えるかに努力すべき。・串刺
し道路はもうどうしょうもないから、逆にこれを逆手にとって、いくつかのポイント交差
点を作るとか。・レンガレンガレンガレンガの町をの町をの町をの町を標標標標榜榜榜榜するなら、するなら、するなら、するなら、塀塀塀塀やややや舗舗舗舗装装装装にちにちにちにちびびびびちちちちび使び使び使び使ううううこここことなとなとなとなどどどど止止止止めめめめ
て、建物に本て、建物に本て、建物に本て、建物に本格格格格的的的的にににに使使使使うべき。うべき。うべき。うべき。レンガレンガレンガレンガはははは組積造組積造組積造組積造でなくても、でなくても、でなくても、でなくても、木木木木造外造外造外造外断断断断熱熱熱熱のののの外外外外被被被被としてとしてとしてとして
も、も、も、も、十十十十分使分使分使分使える。える。える。える。現現現現在市街地を在市街地を在市街地を在市街地を取取取取りりりり囲囲囲囲んでいるんでいるんでいるんでいる農農農農村村村村地地地地帯帯帯帯は江別市のは江別市のは江別市のは江別市の宝宝宝宝。近。近。近。近郊郊郊郊型農型農型農型農業をす業をす業をす業をす
すめ、すめ、すめ、すめ、美美美美しいしいしいしい景景景景観観観観をををを維維維維持持持持し、し、し、し、フッフッフッフットパスのトパスのトパスのトパスの網網網網のののの目目目目をををを農農農農村村村村内内内内にににに作作作作り、札幌市民にり、札幌市民にり、札幌市民にり、札幌市民にアピアピアピアピーーーールルルル
するくらいな事したらするくらいな事したらするくらいな事したらするくらいな事したらどどどどうですか。うですか。うですか。うですか。この話はもうずっと前、市に提案したが、なしのつ
ぶて。そういえばダンボールの生ゴミ堆肥化がさっぱりですが、何故進めないのか。生ゴ
ミを回収し、膨大なエネルギーを浪費して、税金を使って焼却するという愚行をいつまで
続けるつもりか。ネックがあることは分かるが、解決策は幾らでもあるはず。今までのよ
うな都市化、工業化を進めていけば、どんどん自然環境は破壊される。これに替わる持続
性のある社会は、今までの中央集権的なシステムのなかから生まれてこない。地産地消、
地方の自治の中からこそ生まれてくるはず、その視点で江別の都市計画を考えていってほ
しい。

2 22 3
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1598 男性
70代

以上
大麻地区

このアンケートで考えたこといくつか。江別市はこれ以上市域に市街地を増やすべきでな
い。多くの市民は不動産のあてのない値上がりへの期待より、現在の住まいとしての価値
の向上を求めているはず。そのためには、現状の北海道一みにくい町並みを、いかに豊か
で、美しく、個性的で、かつエコロジカルな町並みに作り変えるかに努力すべき。・串刺
し道路はもうどうしょうもないから、逆にこれを逆手にとって、いくつかのポイント交差
点を作るとか。・レンガの町を標榜するなら、塀や舗装にちびちび使うことなど止めて、
建物に本格的に使うべき。レンガは組積造でなくても、木造外断熱の外被としても、十分
使える。現在市街地を取り囲んでいる農村地帯は江別市の宝。近郊型農業をすすめ、美し
い景観を維持し、フットパスの網の目を農村内に作り、札幌市民にアピールするくらいな
事したらどうですか。この話はもうずっと前、市に提案したが、なしのつぶて。そういえ
ばダダダダンンンンボボボボーーーールルルルの生の生の生の生ゴミゴミゴミゴミ堆肥堆肥堆肥堆肥化がさっ化がさっ化がさっ化がさっぱぱぱぱりですが、何故進めないのか。生りですが、何故進めないのか。生りですが、何故進めないのか。生りですが、何故進めないのか。生ゴミゴミゴミゴミを回を回を回を回収収収収し、し、し、し、
膨膨膨膨大な大な大な大なエネエネエネエネルルルルギギギギーをーをーをーを浪浪浪浪費して、費して、費して、費して、税金税金税金税金をををを使使使使ってってってって焼却焼却焼却焼却するというするというするというするという愚愚愚愚行行行行をいつまでをいつまでをいつまでをいつまで続続続続けるつもけるつもけるつもけるつも
りか。りか。りか。りか。ネネネネックックックックがあるがあるがあるがあるこここことはとはとはとは分分分分かるが、かるが、かるが、かるが、解決解決解決解決策は策は策は策は幾幾幾幾らでもあるはらでもあるはらでもあるはらでもあるはずずずず。。。。今までのような都市
化、工業化を進めていけば、どんどん自然環境は破壊される。これに替わる持続性のある
社会は、今までの中央集権的なシステムのなかから生まれてこない。地産地消、地方の自
治の中からこそ生まれてくるはず、その視点で江別の都市計画を考えていってほしい。

1 1 4

1600 女性 40代 江別地区 江別駅にも北口・南口を造って欲しい。江別駅前が寂しい。 2 20

1601 女性 40代 野幌地区
１０年後の江別市、やはり税金が安くて医療が安定していて、老人介護の面でも、今より
安心して利用出来る施設等の充実を図るまちづくりが出来ていたら良いなと思います。

3 28

1602 女性 50代 大麻地区
シシシシャッタャッタャッタャッターーーー商店商店商店商店街を、もう少し街を、もう少し街を、もう少し街を、もう少し有効有効有効有効に利に利に利に利用用用用して欲しい。して欲しい。して欲しい。して欲しい。
高齢者の買物補助、通院補助等に力を入れて欲しい。

2 20 1

1602 女性 50代 大麻地区
シャッター商店街を、もう少し有効に利用して欲しい。
高齢者の買物高齢者の買物高齢者の買物高齢者の買物補補補補助、通院助、通院助、通院助、通院補補補補助等に助等に助等に助等に力力力力をををを入入入入れて欲しい。れて欲しい。れて欲しい。れて欲しい。

3 28 2

1606 男性 40代 野幌地区

一言では言え表せませんが、私たち一般市民は、教育が、産業が、市政が、と言う大きな
問題よりも、江別に住みやすい、暮らしやすいと誰もが思えるような身近な問題の改善や
まちづくりを望んでいます。例えば、外見、見た目も大事で、緑豊かなきれいなまちづく
り（公公公公園園園園や幹線道路の整備など）。農業などの産業が元気さが目につくまちづくり（大き
な物産展など市民も新鮮な野菜などが安く買えるような場所をつくるなど）。商店街が整
備され、買い物が江別市内で出来るようなまちづくり。冬は道路の除雪で困らないような
まちづくりなどを期待しています。

2 11 1

1606 男性 40代 野幌地区

一言では言え表せませんが、私たち一般市民は、教育が、産業が、市政が、と言う大きな
問題よりも、江別に住みやすい、暮らしやすいと誰もが思えるような身近な問題の改善や
まちづくりを望んでいます。例えば、外見、見た目も大事で、緑豊かなきれいなまちづく
り（公園や幹幹幹幹線道路の整備線道路の整備線道路の整備線道路の整備など）。農業などの産業が元気さが目につくまちづくり（大き
な物産展など市民も新鮮な野菜などが安く買えるような場所をつくるなど）。商店街が整
備され、買い物が江別市内で出来るようなまちづくり。冬は道路の除雪で困らないような
まちづくりなどを期待しています。

2 14 2

1606 男性 40代 野幌地区

一言では言え表せませんが、私たち一般市民は、教育が、産業が、市政が、と言う大きな
問題よりも、江別に住みやすい、暮らしやすいと誰もが思えるような身近な問題の改善や
まちづくりを望んでいます。例えば、外見、見た目も大事で、緑豊かなきれいなまちづく
り（公園や幹線道路の整備など）。農農農農業な業な業な業などどどどの産業がの産業がの産業がの産業が元元元元気気気気さがさがさがさが目目目目につくまちづくり（大につくまちづくり（大につくまちづくり（大につくまちづくり（大
きな物産きな物産きな物産きな物産展展展展ななななどどどど市民も市民も市民も市民も新新新新鮮鮮鮮鮮なななな野野野野菜菜菜菜ななななどどどどが安く買えるような場所をつくるなが安く買えるような場所をつくるなが安く買えるような場所をつくるなが安く買えるような場所をつくるなどどどど））））。商店街
が整備され、買い物が江別市内で出来るようなまちづくり。冬は道路の除雪で困らないよ
うなまちづくりなどを期待しています。

4 31 3

1606 男性 40代 野幌地区

一言では言え表せませんが、私たち一般市民は、教育が、産業が、市政が、と言う大きな
問題よりも、江別に住みやすい、暮らしやすいと誰もが思えるような身近な問題の改善や
まちづくりを望んでいます。例えば、外見、見た目も大事で、緑豊かなきれいなまちづく
り（公園や幹線道路の整備など）。農業などの産業が元気さが目につくまちづくり（大き
な物産展など市民も新鮮な野菜などが安く買えるような場所をつくるなど）。商店商店商店商店街が整街が整街が整街が整
備され、買い物が江別市備され、買い物が江別市備され、買い物が江別市備され、買い物が江別市内内内内で出来るようなまちづくり。で出来るようなまちづくり。で出来るようなまちづくり。で出来るようなまちづくり。冬は道路の除雪で困らないよう
なまちづくりなどを期待しています。

2 20 4

1606 男性 40代 野幌地区

一言では言え表せませんが、私たち一般市民は、教育が、産業が、市政が、と言う大きな
問題よりも、江別に住みやすい、暮らしやすいと誰もが思えるような身近な問題の改善や
まちづくりを望んでいます。例えば、外見、見た目も大事で、緑豊かなきれいなまちづく
り（公園や幹線道路の整備など）。農業などの産業が元気さが目につくまちづくり（大き
な物産展など市民も新鮮な野菜などが安く買えるような場所をつくるなど）。商店街が整
備され、買い物が江別市内で出来るようなまちづくり。冬冬冬冬は道路のは道路のは道路のは道路の除雪除雪除雪除雪でででで困困困困らないようらないようらないようらないよう
なまちづくりなまちづくりなまちづくりなまちづくりなどを期待しています。

2 17 5

1609 男性 30代 江別地区
高齢化した地域の再活性をして欲しい。高齢化した地域を、上手にローテーションするシ
ステム。

3 28
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1610 女性 60代 野幌地区

問問問問３(３(３(３(22222222)レンガ)レンガ)レンガ)レンガは建は建は建は建造造造造物なら良いが、歩道に物なら良いが、歩道に物なら良いが、歩道に物なら良いが、歩道に使用使用使用使用は、は、は、は、春春春春先先先先滑滑滑滑って危って危って危って危険険険険。。。。
問問問問３(３(３(３(14141414))))幹幹幹幹線道路は線道路は線道路は線道路は次次次次々と出来るが、一々と出来るが、一々と出来るが、一々と出来るが、一般般般般道の道の道の道の縁石縁石縁石縁石が高すぎ。歩道のバが高すぎ。歩道のバが高すぎ。歩道のバが高すぎ。歩道のバリリリリアフアフアフアフリリリリーは。ーは。ーは。ーは。
問３(17)街路樹・縁石の高さが、本当に必要かなと思う（工事継続の為かな）。
市街地を広めるのは反対。市街地の空き地を上手く利用し、私達が、何時お世話になると
も限らない施設を、町内に造るようにして欲しい。多才な人材が育ち、市議がもっと少人
数に市長選が出来る、そんな江別であって欲しい。
今回のアンケートは、日常、自分の周りしか見ていなかったなと反省。時間に余裕が出来
た現在、もう少し勉強して、進んでまちづくりに参加出来るようにしたい。

2 15 1

1610 女性 60代 野幌地区

問３(22)レンガは建造物なら良いが、歩道に使用は、春先滑って危険。
問３(14)幹線道路は次々と出来るが、一般道の縁石が高すぎ。歩道のバリアフリーは。
問問問問３(３(３(３(17171717))))街路街路街路街路樹樹樹樹・・・・縁石縁石縁石縁石の高さが、本の高さが、本の高さが、本の高さが、本当当当当にににに必要必要必要必要かなと思う（かなと思う（かなと思う（かなと思う（工工工工事継事継事継事継続続続続の為かな）。の為かな）。の為かな）。の為かな）。
市街地を広めるのは反対。市街地の空き地を上手く利用し、私達が、何時お世話になると
も限らない施設を、町内に造るようにして欲しい。多才な人材が育ち、市議がもっと少人
数に市長選が出来る、そんな江別であって欲しい。
今回のアンケートは、日常、自分の周りしか見ていなかったなと反省。時間に余裕が出来
た現在、もう少し勉強して、進んでまちづくりに参加出来るようにしたい。

2 13 2

1610 女性 60代 野幌地区

問３(22)レンガは建造物なら良いが、歩道に使用は、春先滑って危険。
問３(14)幹線道路は次々と出来るが、一般道の縁石が高すぎ。歩道のバリアフリーは。
問３(17)街路樹・縁石の高さが、本当に必要かなと思う（工事継続の為かな）。
市街地を市街地を市街地を市街地を広広広広めるのはめるのはめるのはめるのは反反反反対対対対。市街地の。市街地の。市街地の。市街地の空空空空き地をき地をき地をき地を上手上手上手上手く利く利く利く利用用用用し、し、し、し、私私私私達が、何時お世達が、何時お世達が、何時お世達が、何時お世話話話話になるになるになるになる
ともともともとも限限限限らない施設を、町らない施設を、町らない施設を、町らない施設を、町内内内内にににに造造造造るようにして欲しい。多るようにして欲しい。多るようにして欲しい。多るようにして欲しい。多才才才才な人な人な人な人材材材材が育ち、市が育ち、市が育ち、市が育ち、市議議議議がもっとがもっとがもっとがもっと
少人少人少人少人数数数数に市長に市長に市長に市長選選選選が出来る、が出来る、が出来る、が出来る、そそそそんな江別であって欲しい。んな江別であって欲しい。んな江別であって欲しい。んな江別であって欲しい。
今回の今回の今回の今回のアンアンアンアンケケケケートは、ートは、ートは、ートは、日常日常日常日常、自、自、自、自分分分分のののの周周周周りしか見ていなかったなとりしか見ていなかったなとりしか見ていなかったなとりしか見ていなかったなと反省反省反省反省。時間に。時間に。時間に。時間に余裕余裕余裕余裕が出が出が出が出
来た来た来た来た現現現現在、もう少し在、もう少し在、もう少し在、もう少し勉勉勉勉強強強強して、進んでまちづくりにして、進んでまちづくりにして、進んでまちづくりにして、進んでまちづくりに参加参加参加参加出来るようにしたい。出来るようにしたい。出来るようにしたい。出来るようにしたい。

7 48 3

1611 女性 50代 野幌地区
自自自自然然然然がががが美美美美しく（しく（しく（しく（公公公公園等を増やす）、園等を増やす）、園等を増やす）、園等を増やす）、高齢者が暮らしやすい（福祉）、死ぬまで此処で暮
らしたいと思えるような町。産業都市は望みません。

2 12 1

1611 女性 50代 野幌地区
自然が美しく（公園等を増やす）、高齢者が高齢者が高齢者が高齢者が暮暮暮暮らしやすい（らしやすい（らしやすい（らしやすい（福祉福祉福祉福祉）、）、）、）、死ぬまで此処で暮
らしたいと思えるような町。産業都市は望みません。

3 28 2

1614 女性 30代 大麻地区

交通（公共）に不便を強く感じます。バスの本数が少ない。中心部しかバスが充実してい
ない。また、中心部から離れると店が少なく、買物難民が多発しているように感じ、とに
かく住みづらいので、江別何所に住んでも、ありきたりの生活がスムーズに行くような町
になって欲しい。江別で何かを始めるにも不便で、｢何時も戸惑います。

2 18

1617 女性 30代 江別地区
もっと子育てしやすいまちづくりをして欲しい。子育て世代が増える事によって、より活
気ある江別になると思います。

3 27

1619 女性
70代

以上
大麻地区

現在の姿を、より充実した都市づくりで充分だと思うし、豊かさとは、個人がもっと行政
に感心を持つ事だと思います。

99 99

1621 女性 50代 江別地区

札幌、或は、新札幌へと、交通の便がとても良い江別駅周辺が過疎化してしまっている事
は、大変残念です。今後、益々の少子高齢化の時代に、お互いが助け合って生活をしてい
けるよう、子供や高齢者が便利に住んでいける地域づくりを。江別駅周辺のまちづくりを
具体的にしていく事は、他の地域ともつながりやすくなると思います。

2 20

1626 女性
70代

以上
江別地区

１０年後はわからないが、現在、二番通り元町商店街の店じまいが多く、生活用品、特に
食品の買物にバス・ハイヤーを利用しなければならず、身体、足の悪い者にとっては不自
由な生活を強いられている。このような身近なところからまちづくりを進めて欲しい。

2 19

1632 女性 60代 江別地区

空き地が目立ってきています。今の若い人達・子供達に家庭菜園を教えてあげたいです
ね。何時か食糧難の時代が来た時に、自分達で幾らでも食料を作って生きる事を身に付け
ていたら、きっと役立つと思います。

4 31

1635 男性 50代 野幌地区

暮らしやすい、温かい町を創って頂きたい。表面的平等をうったえるのではなく、それぞ
れの個性を尊重するまちづくりを。何か出来る事を促し、出来ない事を強要する事の無
い、善意の芽を育てる、思いやりのあるまちづくりを進めて下さるよう、願っています。

99 99

1637 女性 50代 大麻地区
子供から大人、そして老人も、皆がそれぞれ充実（満足）した生活を送れるようなまちづ
くりを、是非、目指して行って欲しい。

99 99

1639 女性 60代 江別地区
障害障害障害障害のある人やのある人やのある人やのある人や老老老老人が人が人が人が家家家家ににににここここもっているのではなく、自もっているのではなく、自もっているのではなく、自もっているのではなく、自由由由由にににに外外外外に出てに出てに出てに出て行行行行ける町にして欲ける町にして欲ける町にして欲ける町にして欲
しいです。しいです。しいです。しいです。

3 29 1

1639 女性 60代 江別地区
障害障害障害障害のある人やのある人やのある人やのある人や老老老老人が人が人が人が家家家家ににににここここもっているのではなく、自もっているのではなく、自もっているのではなく、自もっているのではなく、自由由由由にににに外外外外に出てに出てに出てに出て行行行行ける町にして欲ける町にして欲ける町にして欲ける町にして欲
しいです。しいです。しいです。しいです。

3 28 2

1645 女性 40代 大麻地区

自自自自然然然然にににに恵恵恵恵まれ、まれ、まれ、まれ、安全に子育て出来る活気のある都市。
地方に出掛けなくても、市内に家族（子供を連れて）で楽しめる公園施設・アスレチッ
ク・芝生・水・自然に囲まれ、雨天でも屋内で遊べるアスレチックのある施設等、家族が
楽しめる施設を望む。
レンガを、もっとアピールして欲しい。
小・中学生が、もっと意欲的に向上出来るようなシステムを導入して欲しい（体験的な
事）。

1 2 1

1645 女性 40代 大麻地区

自然に恵まれ、安安安安全全全全に子育て出来る活に子育て出来る活に子育て出来る活に子育て出来る活気気気気のあるのあるのあるのある都都都都市。市。市。市。
地方に出掛けなくても、市内に家族（子供を連れて）で楽しめる公園施設・アスレチッ
ク・芝生・水・自然に囲まれ、雨天でも屋内で遊べるアスレチックのある施設等、家族が
楽しめる施設を望む。
レンガを、もっとアピールして欲しい。
小・中学生が、もっと意欲的に向上出来るようなシステムを導入して欲しい（体験的な
事）。

3 27 2
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1645 女性 40代 大麻地区

自然に恵まれ、安全に子育て出来る活気のある都市。
地方に出地方に出地方に出地方に出掛掛掛掛けなくても、市けなくても、市けなくても、市けなくても、市内内内内にににに家家家家族族族族（子供を（子供を（子供を（子供を連連連連れて）でれて）でれて）でれて）で楽楽楽楽しめるしめるしめるしめる公公公公園施設・園施設・園施設・園施設・アアアアススススレチッレチッレチッレチッ
クククク・・・・芝芝芝芝生・水・自生・水・自生・水・自生・水・自然然然然にににに囲囲囲囲まれ、まれ、まれ、まれ、雨雨雨雨天天天天でもでもでもでも屋屋屋屋内内内内で遊べるで遊べるで遊べるで遊べるアアアアススススレチックレチックレチックレチックのある施設等、のある施設等、のある施設等、のある施設等、家家家家族族族族
がががが楽楽楽楽しめる施設を望しめる施設を望しめる施設を望しめる施設を望むむむむ。。。。
レンガを、もっとアピールして欲しい。
小・中学生が、もっと意欲的に向上出来るようなシステムを導入して欲しい（体験的な
事）。

2 12 3

1645 女性 40代 大麻地区

自然に恵まれ、安全に子育て出来る活気のある都市。
地方に出掛けなくても、市内に家族（子供を連れて）で楽しめる公園施設・アスレチッ
ク・芝生・水・自然に囲まれ、雨天でも屋内で遊べるアスレチックのある施設等、家族が
楽しめる施設を望む。
レンガレンガレンガレンガを、もっとを、もっとを、もっとを、もっとアピアピアピアピーーーールルルルして欲しい。して欲しい。して欲しい。して欲しい。
小・中学生が、もっと意欲的に向上出来るようなシステムを導入して欲しい（体験的な
事）。

2 22 4

1645 女性 40代 大麻地区

自然に恵まれ、安全に子育て出来る活気のある都市。
地方に出掛けなくても、市内に家族（子供を連れて）で楽しめる公園施設・アスレチッ
ク・芝生・水・自然に囲まれ、雨天でも屋内で遊べるアスレチックのある施設等、家族が
楽しめる施設を望む。
レンガを、もっとアピールして欲しい。
小・小・小・小・中中中中学生が、もっと学生が、もっと学生が、もっと学生が、もっと意意意意欲欲欲欲的的的的に向に向に向に向上上上上出来るような出来るような出来るような出来るようなシシシシスススステムテムテムテムをををを導導導導入入入入して欲しい（体して欲しい（体して欲しい（体して欲しい（体験験験験的的的的なななな
事）。事）。事）。事）。

5 37 5

1651 女性 60代 －

江別駅江別駅江別駅江別駅前前前前に、人がに、人がに、人がに、人が集集集集まるまるまるまる魅魅魅魅力力力力ある建物が出来ないある建物が出来ないある建物が出来ないある建物が出来ない限限限限り、り、り、り、他他他他所の町に流れてしまいます。所の町に流れてしまいます。所の町に流れてしまいます。所の町に流れてしまいます。
乗り物にお乗り物にお乗り物にお乗り物にお金金金金をををを使使使使ってまでってまでってまでってまで他他他他所の町に所の町に所の町に所の町に行行行行きたくはありません。きたくはありません。きたくはありません。きたくはありません。どどどどううううぞぞぞぞ考えて下さい。考えて下さい。考えて下さい。考えて下さい。
一ヶ所でなんでも揃うスーパー、楽しみにしています。努力して下さい。

2 20 1

1651 女性 60代 －

江別駅前に、人が集まる魅力ある建物が出来ない限り、他所の町に流れてしまいます。乗
り物にお金を使ってまで他所の町に行きたくはありません。どうぞ考えて下さい。一一一一ヶヶヶヶ所所所所
でなんでもでなんでもでなんでもでなんでも揃揃揃揃うスーパー、うスーパー、うスーパー、うスーパー、楽楽楽楽しみにしています。しみにしています。しみにしています。しみにしています。努力努力努力努力して下さい。して下さい。して下さい。して下さい。

2 19 2

1652 女性 20代 江別地区
江別駅江別駅江別駅江別駅周辺周辺周辺周辺を、もっとを、もっとを、もっとを、もっと賑賑賑賑わいをわいをわいをわいを持持持持たせて欲しいです。たせて欲しいです。たせて欲しいです。たせて欲しいです。夜暗すぎて、歩いて帰るのが怖い
です。あと、もっと自由に勉強出来る施設が家の近くに在ると嬉しかったです。

2 20 1

1652 女性 20代 江別地区
江別駅周辺を、もっと賑わいを持たせて欲しいです。夜暗すぎて、歩いて帰るのが夜暗すぎて、歩いて帰るのが夜暗すぎて、歩いて帰るのが夜暗すぎて、歩いて帰るのが怖怖怖怖いいいい
です。です。です。です。あと、もっと自由に勉強出来る施設が家の近くに在ると嬉しかったです。

1 7 2

1652 女性 20代 江別地区
江別駅周辺を、もっと賑わいを持たせて欲しいです。夜暗すぎて、歩いて帰るのが怖いで
す。あと、もっと自あと、もっと自あと、もっと自あと、もっと自由由由由にににに勉勉勉勉強強強強出来る施設が出来る施設が出来る施設が出来る施設が家家家家の近くに在ると嬉しかったです。の近くに在ると嬉しかったです。の近くに在ると嬉しかったです。の近くに在ると嬉しかったです。

5 37 3

1653 女性 50代 江別地区

江別生まれの江別育ちです｡大学を卒業して以来､東京を含めあちこちの町を転々としましたが､
違う町で暮らしたことは良い経験になりました｡江別は中途半端な町です｡札幌という大都市に
支えられて発展してきたベッドタウン､良いものも沢山あるのにそれを活かしきれていない､逆
に江別の強みは広大な土地と隣が大都市だということです｡江別独自の発想でたとえばＪＲや江別独自の発想でたとえばＪＲや江別独自の発想でたとえばＪＲや江別独自の発想でたとえばＪＲや
自家用車で時間を掛けても来たいと思うようなイベント､参加型見学施設や学術研究施設(小､自家用車で時間を掛けても来たいと思うようなイベント､参加型見学施設や学術研究施設(小､自家用車で時間を掛けても来たいと思うようなイベント､参加型見学施設や学術研究施設(小､自家用車で時間を掛けても来たいと思うようなイベント､参加型見学施設や学術研究施設(小､
中学校を含む)大手産業､若者に人気の店舗などがあれば､わざわざ札幌まで行かなくても済む中学校を含む)大手産業､若者に人気の店舗などがあれば､わざわざ札幌まで行かなくても済む中学校を含む)大手産業､若者に人気の店舗などがあれば､わざわざ札幌まで行かなくても済む中学校を含む)大手産業､若者に人気の店舗などがあれば､わざわざ札幌まで行かなくても済む
でしょうし､地元産業も潤う｡人気スポット(何でもいいのですが)がある場所には人が集まりでしょうし､地元産業も潤う｡人気スポット(何でもいいのですが)がある場所には人が集まりでしょうし､地元産業も潤う｡人気スポット(何でもいいのですが)がある場所には人が集まりでしょうし､地元産業も潤う｡人気スポット(何でもいいのですが)がある場所には人が集まり
ます｡また､それは繰り返し楽しめるものでなければなりません｡地元の人が繰り返し行きたいます｡また､それは繰り返し楽しめるものでなければなりません｡地元の人が繰り返し行きたいます｡また､それは繰り返し楽しめるものでなければなりません｡地元の人が繰り返し行きたいます｡また､それは繰り返し楽しめるものでなければなりません｡地元の人が繰り返し行きたい
と思う場所でなければ人は呼べないからです｡新たに箱物を作るのではなく既製のものを整備と思う場所でなければ人は呼べないからです｡新たに箱物を作るのではなく既製のものを整備と思う場所でなければ人は呼べないからです｡新たに箱物を作るのではなく既製のものを整備と思う場所でなければ人は呼べないからです｡新たに箱物を作るのではなく既製のものを整備
し利用することを考えるべきでしょう｡し利用することを考えるべきでしょう｡し利用することを考えるべきでしょう｡し利用することを考えるべきでしょう｡かつて江別の中心地だったアーケード街はすっかり疲
弊し､今では見る影もありませんが､空き店舗を利用して面白い店舗街を作ることができそうに
思います｡一つの例としては帯広市の取り組みである屋台村などがありますが､アメリカなどで
は古い商店街を改装しわざと超高級品やアンティークばかり扱う店を入れ､成功した町もありま
す｡遠くからでも来たいと思う町を作るためには「他には無いもの､場所」を作ることではない
でしょうか｡住むという見地から考えてみると､私的な意見ですがコミュニティ・ビレッジ的な
住み方が可能だったら､と思います｡これは既に全国で試されている制度ですが､10戸､20戸単位
で公共の庭を持ち､お互いに声を掛けあって暮らすというスタイルです｡高齢者社会はたぶん､
あっという間にやってきます｡人間は年を取ってもよほど重病で無い限りは自力で住み､生きた
いものです｡自分が高齢になったときに､家族を頼りにできるのか､また夫婦だけの場合は誰を､
また何を頼ればいいのか､と言う問題に行き当たります｡気の合う友だち同士で住めるのならそ
れが一番いい､そう考える人は多いようです｡コミュニティ的な住み方は施設とも違い､また民間
で盛んになっている介護つき老人施設でもない｡夫婦で旅行に行きたいとき飼い猫を頼める友入
が隣に住んでいる､二､三日顔を見ない隣人に一言声を掛ける､そういう暮らし方がこれからは求
められるように思います｡もう一つ情報の問題を挙げたいと思います｡広報えべつは様々な市制
レベルの情報を網羅していますが､こと地場産業の情報については弱い｡そこで江別独自のフ
リーペーパーがあったらと以前から思っています｡ご存知のようにフリーペーパーは広告収入で
成り立っています｡広告収入を取るのがまず大変な作業となるのはわかっていますが､そこに広
報で網羅しきれない清報や割引券などが添付されていれば､活性化に役立つのではないでしょう
か｡ネット社会になっても､紙ものの情報というのはバカになりません｡特に高齢者にとって紙の
情報のほうが身近なものだからです｡隣に札幌市があることは､江別にとって大きなメリットで
はあります｡でも､この先は札幌市に利用される町ではなく､札幌市から移り住みたいと思われる
ような町になるべきだと思います｡

4 34 1
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1653 女性 50代 江別地区

江別生まれの江別育ちです｡大学を卒業して以来､東京を含めあちこちの町を転々としましたが､
違う町で暮らしたことは良い経験になりました｡江別は中途半端な町です｡札幌という大都市に
支えられて発展してきたベッドタウン､良いものも沢山あるのにそれを活かしきれていない､逆
に江別の強みは広大な土地と隣が大都市だということです｡江別独自の発想でたとえばＪＲや自
家用車で時間を掛けても来たいと思うようなイベント､参加型見学施設や学術研究施設(小､中学
校を含む)大手産業､若者に人気の店舗などがあれば､わざわざ札幌まで行かなくても済むでしょ
うし､地元産業も潤う｡人気スポット(何でもいいのですが)がある場所には人が集まります｡ま
た､それは繰り返し楽しめるものでなければなりません｡地元の人が繰り返し行きたいと思う場
所でなければ人は呼べないからです｡新たに箱物を作るのではなく既製のものを整備し利用する
ことを考えるべきでしょう｡かつて江別の中心地だったアーケード街はすっかり疲弊し､今でかつて江別の中心地だったアーケード街はすっかり疲弊し､今でかつて江別の中心地だったアーケード街はすっかり疲弊し､今でかつて江別の中心地だったアーケード街はすっかり疲弊し､今で
は見る影もありませんが､空き店舗を利用して面白い店舗街を作ることができそうに思いまは見る影もありませんが､空き店舗を利用して面白い店舗街を作ることができそうに思いまは見る影もありませんが､空き店舗を利用して面白い店舗街を作ることができそうに思いまは見る影もありませんが､空き店舗を利用して面白い店舗街を作ることができそうに思いま
す｡一つの例としては帯広市の取り組みである屋台村などがありますが､アメリカなどでは古す｡一つの例としては帯広市の取り組みである屋台村などがありますが､アメリカなどでは古す｡一つの例としては帯広市の取り組みである屋台村などがありますが､アメリカなどでは古す｡一つの例としては帯広市の取り組みである屋台村などがありますが､アメリカなどでは古
い商店街を改装しわざと超高級品やアンティークばかり扱う店を入れ､成功した町もありまい商店街を改装しわざと超高級品やアンティークばかり扱う店を入れ､成功した町もありまい商店街を改装しわざと超高級品やアンティークばかり扱う店を入れ､成功した町もありまい商店街を改装しわざと超高級品やアンティークばかり扱う店を入れ､成功した町もありま
す｡遠くからでも来たいと思う町を作るためには「他には無いもの､場所」を作ることではなす｡遠くからでも来たいと思う町を作るためには「他には無いもの､場所」を作ることではなす｡遠くからでも来たいと思う町を作るためには「他には無いもの､場所」を作ることではなす｡遠くからでも来たいと思う町を作るためには「他には無いもの､場所」を作ることではな
いでしょうか｡いでしょうか｡いでしょうか｡いでしょうか｡住むという見地から考えてみると､私的な意見ですがコミュニティ・ビレッジ的
な住み方が可能だったら､と思います｡これは既に全国で試されている制度ですが､10戸､20戸単
位で公共の庭を持ち､お互いに声を掛けあって暮らすというスタイルです｡高齢者社会はたぶん､
あっという間にやってきます｡人間は年を取ってもよほど重病で無い限りは自力で住み､生きた
いものです｡自分が高齢になったときに､家族を頼りにできるのか､また夫婦だけの場合は誰を､
また何を頼ればいいのか､と言う問題に行き当たります｡気の合う友だち同士で住めるのならそ
れが一番いい､そう考える人は多いようです｡コミュニティ的な住み方は施設とも違い､また民間
で盛んになっている介護つき老人施設でもない｡夫婦で旅行に行きたいとき飼い猫を頼める友入
が隣に住んでいる､二､三日顔を見ない隣人に一言声を掛ける､そういう暮らし方がこれからは求
められるように思います｡もう一つ情報の問題を挙げたいと思います｡広報えべつは様々な市制
レベルの情報を網羅していますが､こと地場産業の情報については弱い｡そこで江別独自のフ
リーペーパーがあったらと以前から思っています｡ご存知のようにフリーペーパーは広告収入で
成り立っています｡広告収入を取るのがまず大変な作業となるのはわかっていますが､そこに広
報で網羅しきれない清報や割引券などが添付されていれば､活性化に役立つのではないでしょう
か｡ネット社会になっても､紙ものの情報というのはバカになりません｡特に高齢者にとって紙の
情報のほうが身近なものだからです｡隣に札幌市があることは､江別にとって大きなメリットで
はあります｡でも､この先は札幌市に利用される町ではなく､札幌市から移り住みたいと思われる
ような町になるべきだと思います｡

2 20 2

1653 女性 50代 江別地区

住住住住むむむむという見地から考えてみるとという見地から考えてみるとという見地から考えてみるとという見地から考えてみると､､､､私私私私的的的的なななな意意意意見ですが見ですが見ですが見ですがココココミュミュミュミュニニニニティティティティ・ビ・ビ・ビ・ビレッジ的レッジ的レッジ的レッジ的な住みな住みな住みな住み
方が方が方が方が可可可可能能能能だったらだったらだったらだったら､､､､と思いますと思いますと思いますと思います｡｡｡｡ここここれはれはれはれは既既既既にににに全国全国全国全国でででで試試試試されている制されている制されている制されている制度度度度ですがですがですがですが､､､､11110000戸､戸､戸､戸､20202020戸単戸単戸単戸単
位位位位でででで公共公共公共公共のののの庭庭庭庭をををを持持持持ちちちち､､､､おおおお互互互互いにいにいにいに声声声声をををを掛掛掛掛けあってけあってけあってけあって暮暮暮暮らすというスらすというスらすというスらすというスタイルタイルタイルタイルですですですです｡｡｡｡高齢者高齢者高齢者高齢者社社社社会は会は会は会は
たたたたぶぶぶぶんんんん､､､､あっという間にやってきますあっという間にやってきますあっという間にやってきますあっという間にやってきます｡｡｡｡人間は年を人間は年を人間は年を人間は年を取取取取ってもよってもよってもよってもよほほほほど重ど重ど重ど重病で無い病で無い病で無い病で無い限限限限りは自りは自りは自りは自力力力力
で住みで住みで住みで住み､､､､生きたいものです生きたいものです生きたいものです生きたいものです｡｡｡｡自自自自分分分分が高齢になったときにが高齢になったときにが高齢になったときにが高齢になったときに､､､､家家家家族族族族をををを頼頼頼頼りにできるのかりにできるのかりにできるのかりにできるのか､､､､またまたまたまた夫夫夫夫
婦婦婦婦だけの場合はだけの場合はだけの場合はだけの場合は誰誰誰誰をををを､､､､また何をまた何をまた何をまた何を頼頼頼頼ればいいのかればいいのかればいいのかればいいのか､､､､とととと言言言言うううう問題問題問題問題にににに行行行行きききき当当当当たりますたりますたりますたります｡｡｡｡気気気気の合うの合うの合うの合う
友友友友だち同だち同だち同だち同士士士士で住めるのならで住めるのならで住めるのならで住めるのならそそそそれが一番いいれが一番いいれが一番いいれが一番いい､､､､そそそそう考える人は多いようですう考える人は多いようですう考える人は多いようですう考える人は多いようです｡｡｡｡ココココミュミュミュミュニニニニティティティティ
的的的的な住み方は施設ともな住み方は施設ともな住み方は施設ともな住み方は施設とも違違違違いいいい､､､､また民間でまた民間でまた民間でまた民間で盛盛盛盛んになっているんになっているんになっているんになっている介介介介護護護護つきつきつきつき老老老老人施設でもない人施設でもない人施設でもない人施設でもない｡夫｡夫｡夫｡夫
婦婦婦婦でででで旅行旅行旅行旅行にににに行行行行きたいとききたいとききたいとききたいとき飼飼飼飼いいいい猫猫猫猫をををを頼頼頼頼めるめるめるめる友友友友入入入入が隣に住んでいるが隣に住んでいるが隣に住んでいるが隣に住んでいる､二､三､二､三､二､三､二､三日日日日顔顔顔顔を見ない隣人を見ない隣人を見ない隣人を見ない隣人
に一に一に一に一言声言声言声言声をををを掛掛掛掛けるけるけるける､､､､そそそそういうういうういうういう暮暮暮暮らし方がらし方がらし方がらし方がここここれからはれからはれからはれからは求求求求められるように思いますめられるように思いますめられるように思いますめられるように思います｡｡｡｡もう一つ
情報の問題を挙げたいと思います｡広報えべつは様々な市制レベルの情報を網羅していま
すが､こと地場産業の情報については弱い｡そこで江別独自のフリーペーパーがあったらと
以前から思っています｡ご存知のようにフリーペーパーは広告収入で成り立っています｡広
告収入を取るのがまず大変な作業となるのはわかっていますが､そこに広報で網羅しきれ
ない清報や割引券などが添付されていれば､活性化に役立つのではないでしょうか｡ネット
社会になっても､紙ものの情報というのはバカになりません｡特に高齢者にとって紙の情報
のほうが身近なものだからです｡隣に札幌市があることは､江別にとって大きなメリットで
はあります｡でも､この先は札幌市に利用される町ではなく､札幌市から移り住みたいと思
われるような町になるべきだと思います｡

1 5 3

1653 女性 50代 江別地区

住むという見地から考えてみると､私的な意見ですがコミュニティ・ビレッジ的な住み方
が可能だったら､と思います｡これは既に全国で試されている制度ですが､10戸､20戸単位で
公共の庭を持ち､お互いに声を掛けあって暮らすというスタイルです｡高齢者社会はたぶ
ん､あっという間にやってきます｡人間は年を取ってもよほど重病で無い限りは自力で住
み､生きたいものです｡自分が高齢になったときに､家族を頼りにできるのか､また夫婦だけ
の場合は誰を､また何を頼ればいいのか､と言う問題に行き当たります｡気の合う友だち同
士で住めるのならそれが一番いい､そう考える人は多いようです｡コミュニティ的な住み方
は施設とも違い､また民間で盛んになっている介護つき老人施設でもない｡夫婦で旅行に行
きたいとき飼い猫を頼める友入が隣に住んでいる､二､三日顔を見ない隣人に一言声を掛け
る､そういう暮らし方がこれからは求められるように思います｡もう一つもう一つもう一つもう一つ情報情報情報情報のののの問題問題問題問題をををを挙挙挙挙
げげげげたいと思いますたいと思いますたいと思いますたいと思います｡｡｡｡広広広広報報報報えべつはえべつはえべつはえべつは様様様様々な市制々な市制々な市制々な市制レベルレベルレベルレベルのののの情報情報情報情報をををを網網網網羅羅羅羅していますがしていますがしていますがしていますが､､､､ここここと地場と地場と地場と地場
産業の産業の産業の産業の情報情報情報情報についてはについてはについてはについては弱弱弱弱いいいい｡｡｡｡そこそこそこそこで江別で江別で江別で江別独独独独自の自の自の自のフフフフリリリリーーーーペペペペーパーがあったらとーパーがあったらとーパーがあったらとーパーがあったらと以前以前以前以前からからからから
思っています思っています思っています思っています｡ご存｡ご存｡ご存｡ご存知知知知のようにのようにのようにのようにフフフフリリリリーーーーペペペペーパーはーパーはーパーはーパーは広広広広告告告告収入収入収入収入で成り立っていますで成り立っていますで成り立っていますで成り立っています｡｡｡｡広広広広告告告告収入収入収入収入
をををを取取取取るのがまるのがまるのがまるのがまずずずず大変な大変な大変な大変な作作作作業となるのはわかっていますが業となるのはわかっていますが業となるのはわかっていますが業となるのはわかっていますが､､､､そこそこそこそこにににに広広広広報報報報でででで網網網網羅羅羅羅しきれないしきれないしきれないしきれない
清清清清報報報報や割引や割引や割引や割引券券券券ななななどどどどがががが添添添添付付付付されていればされていればされていればされていれば､､､､活活活活性性性性化に化に化に化に役役役役立つのではないでし立つのではないでし立つのではないでし立つのではないでしょょょょうかうかうかうか｡｡｡｡ネネネネッッッットトトト社社社社
会になっても会になっても会になっても会になっても､紙､紙､紙､紙もののもののもののものの情報情報情報情報というのはバというのはバというのはバというのはバカカカカになりませんになりませんになりませんになりません｡｡｡｡特特特特に高齢者にとってに高齢者にとってに高齢者にとってに高齢者にとって紙紙紙紙のののの情報情報情報情報
ののののほほほほうがうがうがうが身身身身近なものだからです近なものだからです近なものだからです近なものだからです｡｡｡｡隣に札幌市がある隣に札幌市がある隣に札幌市がある隣に札幌市があるこここことはとはとはとは､､､､江別にとって大きな江別にとって大きな江別にとって大きな江別にとって大きなメリメリメリメリッッッットトトト
ではありますではありますではありますではあります｡｡｡｡でもでもでもでも､､､､ここここのののの先先先先は札幌市に利は札幌市に利は札幌市に利は札幌市に利用用用用される町ではなくされる町ではなくされる町ではなくされる町ではなく､､､､札幌市から札幌市から札幌市から札幌市から移移移移り住みたいり住みたいり住みたいり住みたい
と思われるような町になるべきだと思いますと思われるような町になるべきだと思いますと思われるような町になるべきだと思いますと思われるような町になるべきだと思います｡｡｡｡

6 45 4

1655 男性
70代

以上
大麻地区

①札幌市民と①札幌市民と①札幌市民と①札幌市民と共共共共生するまちづくり。札幌に生するまちづくり。札幌に生するまちづくり。札幌に生するまちづくり。札幌に吸吸吸吸いいいい込込込込まれるストまれるストまれるストまれるストロロロローーーー現象現象現象現象からからからから脱脱脱脱出する。出する。出する。出する。
②札幌周辺都市（北広島・当別・石狩・小樽）と連携し、札幌市と役割分担を取り決め
る。

7 49 1

48



番号 性別 年代 地区 自　　由　　意　　見
大項目

分類

番号

中項目

分類

番号

意見の

枝番

1655 男性
70代

以上
大麻地区

①札幌市民と共生するまちづくり。札幌に吸い込まれるストロー現象から脱出する。
②札幌②札幌②札幌②札幌周辺都周辺都周辺都周辺都市（北市（北市（北市（北広広広広島島島島・・・・当当当当別・別・別・別・石狩石狩石狩石狩・小・小・小・小樽樽樽樽）と）と）と）と連携連携連携連携し、札幌市とし、札幌市とし、札幌市とし、札幌市と役役役役割割割割分分分分担を担を担を担を取取取取りりりり決決決決めめめめ
る。る。る。る。

7 48 2

1656 男性 40代 野幌地区
高齢者高齢者高齢者高齢者・障害者が安が安が安が安心心心心して住める江別。して住める江別。して住める江別。して住める江別。他の市町村が、羨むような江別にして欲しいも
のです。

3 28 1

1656 男性 40代 野幌地区
高齢者・障害障害障害障害者が安者が安者が安者が安心心心心して住める江別。して住める江別。して住める江別。して住める江別。他の市町村が、羨むような江別にして欲しいも
のです。

3 29 2

1657 女性
70代

以上
大麻地区

高齢者が買物に行ける為にも、駅前とか町の中心部の横断歩道、スーパーの前等をロード
ヒーティングにして欲しいと、何時も思っておりました。

2 17

1659 女性 50代 野幌地区 難しいかもしれませんが、子供にも高齢者にも優しいまちづくりを望みます。 3 30

1664 女性 50代 大麻地区

人口減少時代への対応。人口減をくい止める為の町の魅力アップと、想定される人口減に
も力強く生き抜く為の“体力ある”まちづくり。
“観光の街”は少し難しいと思うが、“美味しい街”“ちょっと訪ねたい街”等、大都市
札幌の経済力を強かに誘導出来る街。当然の事ながら、全ての人が安心して暮らせる街で
ある事が前提です。

7 49

1668 男性
70代

以上
大麻地区

多くの高齢者はお多くの高齢者はお多くの高齢者はお多くの高齢者はお亡亡亡亡くなりになっている等、安らかにくなりになっている等、安らかにくなりになっている等、安らかにくなりになっている等、安らかに老老老老後を後を後を後を過過過過ごごごごせる街でありたい。せる街でありたい。せる街でありたい。せる街でありたい。目
線は若者に向けられるべきである。

3 28 1

1668 男性
70代

以上
大麻地区

多くの高齢者はお亡くなりになっている等、安らかに老後を過ごせる街でありたい。目目目目線線線線
は若者に向けられるべきである。は若者に向けられるべきである。は若者に向けられるべきである。は若者に向けられるべきである。

3 27 2

1669 女性 50代 江別地区

野野野野幌駅幌駅幌駅幌駅前前前前開開開開発のような後々発のような後々発のような後々発のような後々借借借借金金金金をををを残残残残すような事業はすような事業はすような事業はすような事業は中中中中止止止止して、して、して、して、国国国国保料を引き下保料を引き下保料を引き下保料を引き下げげげげたり、たり、たり、たり、
子供の医療費無料化の年齢を引き上げたり、小学校の35人学級等をする方がよほど住みや
すい江別市になるのではないでしょうか。市市市市職員職員職員職員は江別に住み、江別に市民は江別に住み、江別に市民は江別に住み、江別に市民は江別に住み、江別に市民税税税税を支を支を支を支払払払払うううう
べきではないでしべきではないでしべきではないでしべきではないでしょょょょうか。地うか。地うか。地うか。地元元元元に住まなければ、に住まなければ、に住まなければ、に住まなければ、災害災害災害災害時も時も時も時も対応対応対応対応できないのではないでできないのではないでできないのではないでできないのではないで
ししししょょょょうか。うか。うか。うか。

7 48 1

1669 女性 50代 江別地区

野幌駅前開発のような後々借金を残すような事業は中止して、国保料を引き下げたり、子
供の医療費無料化の年齢を引き上げたり、小学校の3小学校の3小学校の3小学校の35555人学人学人学人学級級級級等をする方がよほど住みやす
い江別市になるのではないでしょうか。市職員は江別に住み、江別に市民税を支払うべき
ではないでしょうか。地元に住まなければ、災害時も対応できないのではないでしょう
か。

5 37 2

1670 男性 60代 江別地区 江別駅前整備。 2 20

1675 女性 50代 大麻地区

大麻地区の住宅街は高齢化で人も少なく、活性していません。人を増やしてほしいです。
人口が増えると、商業施設等、人の集まれる所も増えるし、人が行きかうようになり、防
犯の上でも好ましいと思います。

7 49

1677 男性 10代 江別地区 環境に配慮できている市づくり。 1 2
1679 女性 40代 野幌地区 家にいる時、鍵をかけなくても良い位の安全性の高い平和な町。 1 7

1681 女性 50代 江別地区

子供の出生が減っている実態を心配しています。エネルギーを電力に頼らず、自然エネル
ギーで産業を興して、雇用をつくる。若い人が仕事を持てて、希望を持って家庭をつく
り、子供を育てていける、子育てに手厚い自治体の助成があれば、出生減を食い止められ
るのではと思います。市民にやさしい町、市民が助け合える町になる事を願っています。

3 27

1686 女性 30代 大麻地区
道の駅や観光施設の整備を整え、道外・市外からの集客を望める活気ある市になればと思
います。

4 34

1688 女性 30代 江別地区
公園をきれいにしてほしい（１ヵ月２回等の掃除）。滑り台やブランコが、雨の次の日等
は汚くて利用できない。

2 11

1689 女性 60代 江別地区

雪国であるのに除雪に関してステップアップできないものでしょうか。個人が排雪を負担
して準備していても、市の排雪が道路を除雪をしなければ個人はお金まで捨てている状況
です。個人がするには限界があります。

2 17

1691 女性 60代 野幌地区

問１：やや不満。これは電柱２本を私宅前に抱え、そのうち１本は私宅に配線を引いてお
りません。１件の家に負担をかけるのは平等ではありませんし、このような他家は見かけ
た事がありません。電柱設置料金が市に支払われているとの事も知りました。将来的には
地下埋設を望んでおります。

2 21

1693 男性 10代 野幌地区

「都市計画マスタープラン」についてまだよく分かりませんが、「住み良い町」になるよ
うな発展をしていってほしいと思います。できればそれを「江別市のここが凄い」という
ところと合わせてまちづくりに取り組み、地域活性化につなげてほしいです。

7 48

1694 男性 60代 大麻地区
新しくなる野幌駅を江別駅に改名し、旧江別駅は全く別物の駅名として、現江別駅前の活
性化を図る案はいかがか。現江別駅を「道の駅」化してはどうか。

2 18

1695 女性 50代 野幌地区

ますます高齢になり、車をますます高齢になり、車をますます高齢になり、車をますます高齢になり、車を運運運運転しての転しての転しての転しての移移移移動ができなくなった時でも、年動ができなくなった時でも、年動ができなくなった時でも、年動ができなくなった時でも、年寄寄寄寄りにやさしいりにやさしいりにやさしいりにやさしい
街であって街であって街であって街であってほほほほしい。しい。しい。しい。自然が身近にある、きれいな町・緑豊かな町・癒される町でいてほし
い。

2 18 1

1695 女性 50代 野幌地区

ますます高齢になり、車を運転しての移動ができなくなった時でも、年寄りにやさしい街
であってほしい。自自自自然然然然がががが身身身身近にある、きれいな町・近にある、きれいな町・近にある、きれいな町・近にある、きれいな町・緑緑緑緑豊かな町・豊かな町・豊かな町・豊かな町・癒癒癒癒される町でいてされる町でいてされる町でいてされる町でいてほほほほしししし
い。い。い。い。

1 2 2

1696 女性 20代 野幌地区
子供や高齢者が安子供や高齢者が安子供や高齢者が安子供や高齢者が安心心心心してしてしてして暮暮暮暮らせて、らせて、らせて、らせて、住民が安心してずっと住んでいたいと思える市にし
てほしい。

3 27 1

1696 女性 20代 野幌地区
子供や高齢者が安子供や高齢者が安子供や高齢者が安子供や高齢者が安心心心心してしてしてして暮暮暮暮らせて、らせて、らせて、らせて、住民が安心してずっと住んでいたいと思える市にし
てほしい。

3 8 2

1702 女性 30代 大麻地区

問６と同様（１１１１．．．．子子子子どどどどもたちが地域で安もたちが地域で安もたちが地域で安もたちが地域で安心心心心、安、安、安、安全全全全にににに暮暮暮暮らせる子育てらせる子育てらせる子育てらせる子育て応応応応援のまち。援のまち。援のまち。援のまち。６．道
路や公園など市街地の整備が行われ、快適に居住できる暮らしのまち。14．札幌市のベッ
ドタウン）。

3 27 1

1702 女性 30代 大麻地区

問６と同様（１．子どもたちが地域で安心、安全に暮らせる子育て応援のまち。６６６６．．．．道路道路道路道路
やややや公公公公園な園な園な園などどどど市街地の整備が市街地の整備が市街地の整備が市街地の整備が行行行行われ、われ、われ、われ、快適快適快適快適に居住できるに居住できるに居住できるに居住できる暮暮暮暮らしのまち。らしのまち。らしのまち。らしのまち。14．札幌市のベッ
ドタウン）。

2 20 2

1702 女性 30代 大麻地区

問６と同様（１．子どもたちが地域で安心、安全に暮らせる子育て応援のまち。６．道路
や公園など市街地の整備が行われ、快適に居住できる暮らしのまち。14．14．14．14．札幌市の札幌市の札幌市の札幌市のベッベッベッベッ
ドドドドタウンタウンタウンタウン）。

2 24-2 3

1704 女性 60代 野幌地区 子供と高齢者が安子供と高齢者が安子供と高齢者が安子供と高齢者が安心心心心してしてしてして集集集集えるえるえるえる姿姿姿姿が見える、安が見える、安が見える、安が見える、安全全全全な街。な街。な街。な街。 3 27 1

1704 女性 60代 野幌地区 子供と高齢者が安子供と高齢者が安子供と高齢者が安子供と高齢者が安心心心心してしてしてして集集集集えるえるえるえる姿姿姿姿が見える、安が見える、安が見える、安が見える、安全全全全な街。な街。な街。な街。 3 28 2
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1705 男性 20代 野幌地区
レンガレンガレンガレンガを活を活を活を活用用用用しつつしつつしつつしつつ、人々がいつまでも住んでいたいと思えるまちづくりを行う事。
上記を達成できるように、雇用や産業等をもっと発展させるべきであると考えます。

2 22 1

1705 男性 20代 野幌地区
レンガを活用しつつ、人々がいつまでも住んでいたいと思えるまちづくりを行う事。
上記を達成できるように、雇用雇用雇用雇用や産業等をもっと発や産業等をもっと発や産業等をもっと発や産業等をもっと発展展展展させるべきであると考えます。させるべきであると考えます。させるべきであると考えます。させるべきであると考えます。

4 32 2

1705 男性 20代 野幌地区
レンガを活用しつつ、人々がいつまでも住んでいたいと思えるまちづくりを行う事。
上記を達成できるように、雇用雇用雇用雇用や産業等をもっと発や産業等をもっと発や産業等をもっと発や産業等をもっと発展展展展させるべきであると考えます。させるべきであると考えます。させるべきであると考えます。させるべきであると考えます。

4 33 3

1706 女性 50代 江別地区
これからは市にもお金が入るような事を考える。長沼町は役場に入る物があるように江別
には石狩川（パークゴルフ等）というものがある。何かを考えて。

2 20

1712 男性 20代 大麻地区
自然が豊かな立地を活かし、災害に強く、安全な街であり、多くの人が立ち寄ってくれる
魅力のあるふるさとであってほしいと思う。

1 8

1715 男性 30代 江別地区

札幌市のベッドタウンとして、既存でも住みやすい場所である事は間違いないが、産業を
活性化させなければならない。「江別未来ビル」は江別市民の期待を見事に裏切ってい
る。

4 32

1716 女性 30代 江別地区

スーパーやドラッグストアはあちこちにできていますが、何でも揃うお店はイオンしかな
く、札幌に行かないと満足な買物ができません。車があったり、時間があったりする人は
良いかもしれませんが、子供が小さかったりお年寄り等には不便な気がします。札幌に行
かなくても江別で何でも揃えられるような、そんなまちづくりをお願いします。江別駅前
の商店街を明るくしてほしい。10年後は素敵な街でありますように。

2 19

1719 男性 20代 江別地区

江別駅は江別駅は江別駅は江別駅は裏裏裏裏側からの利側からの利側からの利側からの利用客用客用客用客が利が利が利が利用用用用しやすい方向に整備した方が良いと思う。しやすい方向に整備した方が良いと思う。しやすい方向に整備した方が良いと思う。しやすい方向に整備した方が良いと思う。踏切側の跨
線橋は滅多に利用する人がいないし、駅舎脇の跨線橋は階段がらせん状で老朽化が著しい
ので、バリアフリー化を望む。できれば、橋上駅舎化が望ましい。

2 20 1

1719 男性 20代 江別地区

江別駅は裏側からの利用客が利用しやすい方向に整備した方が良いと思う。踏踏踏踏切切切切側の側の側の側の跨跨跨跨線線線線
橋橋橋橋はははは滅滅滅滅多に利多に利多に利多に利用用用用する人がいないし、駅する人がいないし、駅する人がいないし、駅する人がいないし、駅舎舎舎舎脇脇脇脇のののの跨跨跨跨線線線線橋橋橋橋はははは階段階段階段階段がらせんがらせんがらせんがらせん状状状状でででで老老老老朽朽朽朽化が化が化が化が著著著著しいしいしいしい
ので、バので、バので、バので、バリリリリアフアフアフアフリリリリー化を望ー化を望ー化を望ー化を望むむむむ。できれば、。できれば、。できれば、。できれば、橋橋橋橋上上上上駅駅駅駅舎舎舎舎化が望ましい。化が望ましい。化が望ましい。化が望ましい。

2 16 2

1724 男性 40代 野幌地区

駅周辺が空き家等が多いので、そこから人が集まれる場所をつくっていけば良いのでは。
どうも郊外へと人が流れているように思う。大麻～豊幌までとても広いので、駅を中心に
もう一度見直してほしいと思います。

2 20

1727 女性 20代 野幌地区
札幌市のベッドタウンとして、移移移移動や買物等がしやすい町動や買物等がしやすい町動や買物等がしやすい町動や買物等がしやすい町でありながら小麦生産等、他
の市町村に誇れる産業が発達した、開かれた町になってほしい。

2 18 1

1727 女性 20代 野幌地区
札幌市のベッドタウンとして、移移移移動や買物等がしやすい町動や買物等がしやすい町動や買物等がしやすい町動や買物等がしやすい町でありながら小麦生産等、他
の市町村に誇れる産業が発達した、開かれた町になってほしい。

2 19 2

1727 女性 20代 野幌地区
札幌市のベッドタウンとして、移動や買物等がしやすい町でありながら小小小小麦麦麦麦生産等、生産等、生産等、生産等、他他他他のののの
市町市町市町市町村村村村にににに誇誇誇誇れる産業が発達した、れる産業が発達した、れる産業が発達した、れる産業が発達した、開開開開かれた町かれた町かれた町かれた町になってほしい。

4 31 3

1733 女性 50代 野幌地区 札幌市江別区とし札幌市江別区とし札幌市江別区とし札幌市江別区とし、地下鉄の便を期待する。 7 48 1

1733 女性 50代 野幌地区 札幌市江別区とし、地下鉄の便を地下鉄の便を地下鉄の便を地下鉄の便を期待期待期待期待する。する。する。する。 2 18 2

1736 女性 60代 大麻地区

今でも冬が少し降ると、道路の状態が思わしくありません。これから歳を取るにつれ、除
雪の事がとても心配です。冬でも安心して暮らせる道路があってこそ、暮らしやすい街と
なるように思います。

2 17

1737 男性 20代 野幌地区
高齢者が増加すると冬の間の除雪が大変になると思うので、公共でできる事はなるべく
やってほしい。

2 17

1740 － － －
自治会を綿密に利用結束し、地域を大切に人との絆を強めて集団として行動し、過ごしや
すい街にするよう一人一人自覚を持てたら素晴らしい。

1 5

1741 女性 30代 江別地区

子供の医療費はせめて札幌と同じ小学校に上がるくらいまでは無料にしたり、休日の医療
機関の体制を見習ってほしい（休日に小児科が開いていない事が多く、不安）。安心して
子供を育てられる環境にしてほしい。ワクチンの無料化等もお願いしたいです。

3 27

1743 女性 20代 大麻地区
子供もお年寄りも障害がある人も健康な人も皆が助け合い、協力して幸せだと一人一人が
思えるような江別市になってほしい。

1 10

1744 男性 40代 江別地区 「安心して住める町」が最重要。 90 90

1745 女性 30代 野幌地区

子供の医療費が高すぎる。せめて小学生は無償か、初診時一時負担にならないのか。無駄
な工事をやって、穴掘って埋めてを繰り返すなら、有効に金を使う事をもっと考えるべ
き。街の景観より、生活でしょ。

3 27

1746 女性 50代 江別地区

江別駅周辺の活気のなさは無意味である。野幌地区との格差がありすぎではないか。駅周
辺に商店街を復活させ、川や畑の土地有効利用を再考し、立ち寄ってみたくなる街を目指
すべきではないか。

2 20

1750 女性 60代 大麻地区

①10年後となると80歳となります。難しい事は分かりませんが、買物に便利買物に便利買物に便利買物に便利で、歩道が
整っていてほしいです。
②それより現在大麻駅より帰る道、エポアホールの横、中町公団の道の暗い事（掴まれて
も分からないくらい）、凸凹道（普段歩いても危ない）をなんとかして下さい。

2 19 1

1750 女性 60代 大麻地区

①10年後となると80歳となります。難しい事は分かりませんが、買物に便利で、歩道が歩道が歩道が歩道が
整っていて整っていて整っていて整っていてほほほほしいです。しいです。しいです。しいです。
②②②②そそそそれよりれよりれよりれより現現現現在大在大在大在大麻麻麻麻駅より帰る道、駅より帰る道、駅より帰る道、駅より帰る道、エエエエポアポアポアポアホホホホーーーールルルルのののの横横横横、、、、中中中中町町町町公団公団公団公団の道の暗い事（の道の暗い事（の道の暗い事（の道の暗い事（掴掴掴掴まれまれまれまれ
てもてもてもても分分分分からないくらい）、からないくらい）、からないくらい）、からないくらい）、凸凹凸凹凸凹凸凹道（道（道（道（普段普段普段普段歩いても危ない）をなんとかして下さい。歩いても危ない）をなんとかして下さい。歩いても危ない）をなんとかして下さい。歩いても危ない）をなんとかして下さい。

2 15 2

1750 女性 60代 大麻地区

①10年後となると80歳となります。難しい事は分かりませんが、買物に便利で、歩道が
整っていてほしいです。
②それより現在大麻駅より帰る道、エポアホールの横、中中中中町町町町公団公団公団公団の道の暗い事（の道の暗い事（の道の暗い事（の道の暗い事（掴掴掴掴まれまれまれまれ
てもてもてもても分分分分からないくらい）からないくらい）からないくらい）からないくらい）、凸凹道（普段歩いても危ない）をなんとかして下さい。

1 7 3

1753 男性 40代 江別地区 冬季の除雪が充実した町になると良いです。 2 17

1754 女性 40代 江別地区
江別は障害者の生活のしやすさ、福祉を考えた時、不安で不満。医療・福祉の少しでも充
実したまちづくりをしていただきたい。

3 29

1755 女性 30代 江別地区 税金の有効活用。 7 48
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1757 女性 60代 野幌地区

産業がないので、若い人は札幌方面へ流れていく。どんな環境にあっても、社員として働
ける、能力を身につけられる場所（施設）を建設し、その中でも働ける人材と完璧な人材
を社員として派遣する。生産性がなければ続けられないので、その中に保育所・障害者の
仕事等をつくり、能力があっても働けない人達に仕事と希望と活気のある施設を新築す
る。
学習を遂行する為の教師・子供の為の保育士、看護師・有資格者の活用＝１つの機関の中
でいろいろな事ができる施設を検討してみては。産業の乏しい街だから。

4 33

1762 男性 60代 江別地区

積極的に産業や工場誘致を行い、雇用を増やせば税収も上がり、人口増加にもつながりま
す。そこからいろんな広がりがあり、人口増加と共に広がる住宅地域には、街並委員会を
設置し、ゆったりとした生活空間をつくる。札幌のベッドタウンではなく、江別で働いて
江別で暮らす。他の地域から江別に住みたいという思いを抱かせるまちづくり。

4 33

1764 男性 40代 江別地区 駅駅駅駅前前前前のののの商店商店商店商店街の活街の活街の活街の活性性性性化。化。化。化。障害者雇用に積極的な企業誘致。 2 20 1

1764 男性 40代 江別地区 駅前の商店街の活性化。障害障害障害障害者者者者雇用雇用雇用雇用にににに積積積積極極極極的的的的な企業誘致な企業誘致な企業誘致な企業誘致。 3 28 2

1765 女性 40代 野幌地区

市市市市営営営営住宅が少なすぎる。住宅が少なすぎる。住宅が少なすぎる。住宅が少なすぎる。母母母母子子子子家庭家庭家庭家庭にににに対対対対してしてしてして役役役役所の所の所の所の対応対応対応対応がががが厳厳厳厳しすぎる。しすぎる。しすぎる。しすぎる。低低低低所所所所得得得得者や者や者や者や母母母母子子子子家家家家
庭庭庭庭がとても住みづらい市だと思います。がとても住みづらい市だと思います。がとても住みづらい市だと思います。がとても住みづらい市だと思います。交通の便もとても悪い。車が贅沢品というわり
には、バス停等が近くにない。とっても不便な所だと思う。

7 48 1

1765 女性 40代 野幌地区

市営住宅が少なすぎる。母子家庭に対して役所の対応が厳しすぎる。低所得者や母子家庭
がとても住みづらい市だと思います。交通の便もとても悪い。車が交通の便もとても悪い。車が交通の便もとても悪い。車が交通の便もとても悪い。車が贅贅贅贅沢品沢品沢品沢品というわりにというわりにというわりにというわりに
は、バスは、バスは、バスは、バス停停停停等が近くにない。とっても等が近くにない。とっても等が近くにない。とっても等が近くにない。とっても不不不不便な所だと思う。便な所だと思う。便な所だと思う。便な所だと思う。

2 18 2

1767 女性 30代 江別地区 子供や高齢者が安子供や高齢者が安子供や高齢者が安子供や高齢者が安心心心心してしてしてして暮暮暮暮らせるらせるらせるらせるココココミュミュミュミュニニニニティティティティづくり。づくり。づくり。づくり。ネネネネッッッットトトトワワワワーーーーククククの活の活の活の活用用用用。。。。 3 27 1

1767 女性 30代 江別地区 子供や高齢者が安子供や高齢者が安子供や高齢者が安子供や高齢者が安心心心心してしてしてして暮暮暮暮らせるらせるらせるらせるココココミュミュミュミュニニニニティティティティづくり。づくり。づくり。づくり。ネネネネッッッットトトトワワワワーーーーククククの活の活の活の活用用用用。。。。 3 28 2

1768 女性 40代 江別地区

最最最最近思った事として、もう少し近思った事として、もう少し近思った事として、もう少し近思った事として、もう少し家家家家に近いに近いに近いに近い距距距距離離離離ににににコンコンコンコンビビビビニニニニをををを拡拡拡拡大したようなお大したようなお大したようなお大したようなお店店店店があればがあればがあればがあれば
良いなと（良いなと（良いなと（良いなと（そそそそれは市れは市れは市れは市内内内内ののののどこどこどこどこにいてもにいてもにいてもにいても言言言言える事だと思うのですが）思いました。える事だと思うのですが）思いました。える事だと思うのですが）思いました。える事だと思うのですが）思いました。又、
もっと街灯のサイズが大きく、数も多ければ防犯上良いと思いました。そのように生活面
でより暮らしやすい方策を具体的に実践した都市づくりを希望します。

2 19 1

1768 女性 40代 江別地区

最近思った事として、もう少し家に近い距離にコンビニを拡大したようなお店があれば良
いなと（それは市内のどこにいても言える事だと思うのですが）思いました。又又又又、もっと、もっと、もっと、もっと
街灯のサ街灯のサ街灯のサ街灯のサイズイズイズイズが大きく、が大きく、が大きく、が大きく、数数数数も多ければも多ければも多ければも多ければ防防防防犯犯犯犯上上上上良いと思いました。良いと思いました。良いと思いました。良いと思いました。そのように生活面でよ
り暮らしやすい方策を具体的に実践した都市づくりを希望します。

1 7 2

1769 女性 30代 江別地区 使われていない建物がない。 7 48

1770 男性 40代 大麻地区

札幌に住む人達が憧れる街にしてほしいと思います。
札幌にないもの→①きめきめきめきめ細細細細やかなやかなやかなやかな教教教教育サ育サ育サ育サポポポポートートートート。②近くにスポーツに関する公共施設が
ない事。③近くに音楽に関する公共施設がない事。
教育・体育・文化の振興をお願いします。障害があるなしに関わらず、生き生きと生活で
きる街に。
最後に是非、江別マラソン（42.195km）を計画しませんか。野幌をスタート・ゴールにで
きます。

5 37 1

1770 男性 40代 大麻地区

札幌に住む人達が憧れる街にしてほしいと思います。
札幌にないもの→①きめ細やかな教育サポート。②近くにススススポポポポーーーーツツツツに関するに関するに関するに関する公共公共公共公共施設施設施設施設が
ない事。③近くに音楽に関する公共施設がない事。
教育・体育・文化の振興をお願いします。障害があるなしに関わらず、生き生きと生活で
きる街に。
最最最最後に後に後に後に是非是非是非是非、江別、江別、江別、江別ママママララララソソソソンンンン（（（（44442222....111199995555kmkmkmkm）を計画しませんか。）を計画しませんか。）を計画しませんか。）を計画しませんか。野野野野幌をス幌をス幌をス幌をスタタタタート・ート・ート・ート・ゴゴゴゴーーーールルルルにににに
できます。できます。できます。できます。

5 41 2

1770 男性 40代 大麻地区

札幌に住む人達が憧れる街にしてほしいと思います。
札幌にないもの→①きめ細やかな教育サポート。②近くにスポーツに関する公共施設がな
い事。③近くに音楽音楽音楽音楽に関するに関するに関するに関する公共公共公共公共施設施設施設施設がない事。
教育・体育・文化の振興をお願いします。障害があるなしに関わらず、生き生きと生活で
きる街に。
最後に是非、江別マラソン（42.195km）を計画しませんか。野幌をスタート・ゴールにで
きます。

5 40 3

1772 女性 50代 江別地区

若い人が江別市で若い人が江別市で若い人が江別市で若い人が江別市で仕仕仕仕事を見つけて事を見つけて事を見つけて事を見つけて結結結結婚婚婚婚し、安し、安し、安し、安心心心心して子育てできて、して子育てできて、して子育てできて、して子育てできて、老後も安心して住め
る市であってほしいです。それと、原発にかわるエネルギー政策が運営されていれば良い
と思います。江別では例えば酪農学園で牛の「糞」を発酵させてエネルギーをつくると
か。

3 27 1

1772 女性 50代 江別地区

若い人が江別市で仕事を見つけて結婚し、安心して子育てできて、老老老老後も安後も安後も安後も安心心心心して住めして住めして住めして住め
る市であってる市であってる市であってる市であってほほほほしいです。しいです。しいです。しいです。それと、原発にかわるエネルギー政策が運営されていれば良
いと思います。江別では例えば酪農学園で牛の「糞」を発酵させてエネルギーをつくると
か。

3 28 2

1772 女性 50代 江別地区

若い人が江別市で仕事を見つけて結婚し、安心して子育てできて、老後も安心して住める
市であってほしいです。それと、原原原原発にかわる発にかわる発にかわる発にかわるエネエネエネエネルルルルギギギギーーーー政政政政策が策が策が策が運営運営運営運営されていれば良いされていれば良いされていれば良いされていれば良い
と思います。江別では例えばと思います。江別では例えばと思います。江別では例えばと思います。江別では例えば酪酪酪酪農農農農学園で学園で学園で学園で牛牛牛牛のののの「「「「糞糞糞糞」」」」を発を発を発を発酵酵酵酵させてさせてさせてさせてエネエネエネエネルルルルギギギギーをつくるとーをつくるとーをつくるとーをつくると
か。か。か。か。

1 2 3

1774 女性 30代 大麻地区

２年前に札幌から転居してきました。住んでみて札幌の隣りであるにも関わらず、江別市
は昭和の人とのつながりや寛容さ、安全安心が奇跡的に残っている町だと感じました。
大都市札幌は産業的には発展していますが、子育てをしながら生活していく上では住みづ
らい所もありました。もっと江別に住む人達の良さ、恵恵恵恵まれた自まれた自まれた自まれた自然然然然環境環境環境環境を活かし、さまざ
まな人達がそれぞれ安心して快適に生活できるよう、無駄を省いた市の財政運営と環境維
持しながら観光として活用するような発展を考えていくと良いと思います。

1 2 1
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1774 女性 30代 大麻地区

２年前に札幌から転居してきました。住んでみて札幌の隣りであるにも関わらず、江別市
は昭和の人とのつながりや寛容さ、安全安心が奇跡的に残っている町だと感じました。
大都市札幌は産業的には発展していますが、子育てをしながら生活していく上では住みづ
らい所もありました。もっと江別に住む人達の良さ、恵まれた自然環境を活かし、さまざ
まな人達がそれぞれ安心して快適に生活できるよう、無無無無駄駄駄駄をををを省省省省いた市のいた市のいた市のいた市の財財財財政運営政運営政運営政運営と環境
維持しながら観光として活用するような発展を考えていくと良いと思います。

7 48 2

1774 女性 30代 大麻地区

２年前に札幌から転居してきました。住んでみて札幌の隣りであるにも関わらず、江別市
は昭和の人とのつながりや寛容さ、安全安心が奇跡的に残っている町だと感じました。
大都市札幌は産業的には発展していますが、子育てをしながら生活していく上では住みづ
らい所もありました。もっと江別に住む人達の良さ、恵まれた自然環境を活かし、さまざ
まな人達がそれぞれ安心して快適に生活できるよう、無駄を省いた市の財政運営と環境環境環境環境維維維維
持持持持しながらしながらしながらしながら観光観光観光観光として活として活として活として活用用用用するような発するような発するような発するような発展展展展を考えていくと良いと思います。

4 34 3

1776 女性
70代

以上
大麻地区 難しい問題だと思います。できる事からはじめていただきたい。 99 99

1780 女性 50代 大麻地区
緑緑緑緑の自の自の自の自然然然然があって、があって、があって、があって、札幌近郊まで行かなくても大型スーパーで衣食住や娯楽ができる場所
がほしいです。

1 2 1

1780 女性 50代 大麻地区
緑の自然があって、札幌近郊まで行かなくても大大大大型型型型スーパーでスーパーでスーパーでスーパーで衣食衣食衣食衣食住や住や住や住や娯娯娯娯楽楽楽楽ができる場ができる場ができる場ができる場
所所所所がほしいです。

2 20 2

1782 女性 60代 江別地区
高齢となり車両の運転ができなくなると、買物難民となる人が大勢出る為、普段気軽に買
物できる環境づくりを総合計画に入れ、検討願いたい。

2 19

1784 女性 60代 大麻地区 高齢化社会に向かっている現在、福祉の充実を進めてほしい。 3 28

1786 男性 50代 大麻地区 安安安安全全全全でででで静静静静かなかなかなかな、子供・高齢者・障害者にやさしいまちづくりをお願いしたい。 1 6 1

1786 男性 50代 大麻地区 安全で静かな、子供子供子供子供・高齢者・障害者にやさしいまちづくりをお願いしたい。にやさしいまちづくりをお願いしたい。にやさしいまちづくりをお願いしたい。にやさしいまちづくりをお願いしたい。 3 27 2

1786 男性 50代 大麻地区 安全で静かな、子供・高齢者高齢者高齢者高齢者・障害者にやさしいまちづくりをお願いしたい。にやさしいまちづくりをお願いしたい。にやさしいまちづくりをお願いしたい。にやさしいまちづくりをお願いしたい。 3 28 3

1786 男性 50代 大麻地区 安全で静かな、子供・高齢者・障害障害障害障害者にやさしいまちづくりをお願いしたい。者にやさしいまちづくりをお願いしたい。者にやさしいまちづくりをお願いしたい。者にやさしいまちづくりをお願いしたい。 3 29 4

1787 男性 30代 江別地区
駅だけを立派にしても何も変わらないと思うので、「まちづくり」するのであれば、もっ
と江別市の為になるような方向性を持ってほしい。

7 48

1789 男性
70代

以上
江別地区 江別・野幌・大麻地区、行政サービスを考えてほしい。 6 46

1792 女性 40代 江別地区 江別駅周辺の活性化。 2 20

1793 女性 20代 江別地区
精神精神精神精神疾患疾患疾患疾患やややや持持持持病があっても、病があっても、病があっても、病があっても、雇用雇用雇用雇用してくれる企業の誘致。してくれる企業の誘致。してくれる企業の誘致。してくれる企業の誘致。老若男女問わずに皆が安心し
て暮らせるまちづくり。サービス等の向上、市立病院の利用のしやすさ。

4 33 1

1793 女性 20代 江別地区
精神疾患や持病があっても、雇用してくれる企業の誘致。老老老老若若若若男女男女男女男女問問問問わわわわずずずずにににに皆皆皆皆が安が安が安が安心心心心しししし
てててて暮暮暮暮らせるまちづくり。らせるまちづくり。らせるまちづくり。らせるまちづくり。サービス等の向上、市立病院の利用のしやすさ。

1 10 2

1793 女性 20代 江別地区
精神疾患や持病があっても、雇用してくれる企業の誘致。老若男女問わずに皆が安心して
暮らせるまちづくり。サービス等の向サービス等の向サービス等の向サービス等の向上上上上、、、、市立病院の利用のしやすさ。

6 46 3

1793 女性 20代 江別地区
精神疾患や持病があっても、雇用してくれる企業の誘致。老若男女問わずに皆が安心して
暮らせるまちづくり。サービス等の向上、市立病院の利市立病院の利市立病院の利市立病院の利用用用用のしやすさ。のしやすさ。のしやすさ。のしやすさ。

3 26 4

1794 男性 40代 大麻地区
人口は減少傾向にあるが、札幌から人が流れてくる住みやすい環境住みやすい環境住みやすい環境住みやすい環境や雇用のあるまちづく
り。

2 21 1

1794 男性 40代 大麻地区
人口は減少傾向にあるが、札幌から人が流れてくる住みやすい環境や雇用雇用雇用雇用のあるまちづくのあるまちづくのあるまちづくのあるまちづく
り。り。り。り。

4 33 2

1796 男性 30代 野幌地区

駅（駅（駅（駅（野野野野幌）幌）幌）幌）開開開開発のせいで、バスが来ない（来なくなった）。発のせいで、バスが来ない（来なくなった）。発のせいで、バスが来ない（来なくなった）。発のせいで、バスが来ない（来なくなった）。
高高高高砂踏砂踏砂踏砂踏切切切切がががが使使使使えないえないえないえない理由理由理由理由がががが分分分分からない。からない。からない。からない。何がしたいのか分からないので、人も流れてこ
ない。

2 18 1

1796 男性 30代 野幌地区

駅（野幌）開発のせいで、バスが来ない（来なくなった）。
高砂踏切が使えない理由が分からない。何がしたいのか何がしたいのか何がしたいのか何がしたいのか分分分分からないので、人も流れてからないので、人も流れてからないので、人も流れてからないので、人も流れてここここ
ない。ない。ない。ない。

2 20 2

1800 男性 20代 野幌地区

私は現在、東京の大学院で建築学を専攻しており、まちづくりや地域コミュニティをはじ
めとする都市計画についても学んでおり、そのような専門的分野の立場からも故郷である
江別市が今後も美しく元気であってほしいと思います。これからの人口減少の時代におい
て、地方都市のあり方の再考は必須であり、我が江別市も避けて通れないものであると考
えます。私個人の意見としましては、やはり駅前の再開発に力を注いでいただきたい。決
して大規模なものではなく、あのシャッター街となってしまっている状況に対して、少し
でも町の活気等が表れてくれたらと考えております。しかしながら、私は現在住民票は江
別市においてありますが、東京で暮らしております。積極的に江別市のまちづくりに参加
したいのでありますが、それが難しい状況ですので、お任せ致します。自分の故郷の町を
より良くしたいという気持ちですので。

2 20

1807 男性 60代 江別地区

問６と同じ（２．高齢者や高齢者や高齢者や高齢者や障害障害障害障害者な者な者な者などどどど、すべての人が安、すべての人が安、すべての人が安、すべての人が安心心心心してしてしてして暮暮暮暮らせるらせるらせるらせる福祉福祉福祉福祉のまちのまちのまちのまち・
３．医療体制や健康づくりの充実した健康のまち・事故や犯罪が少なく、災害に強い安全
なまち・４．事故や犯罪が少なく、災害に強い安全なまち）。

3 30 1

1807 男性 60代 江別地区

問６と同じ（２．高齢者や障害者など、すべての人が安心して暮らせる福祉のまち・３．
医療体制や医療体制や医療体制や医療体制や健康健康健康健康づくりの充実したづくりの充実したづくりの充実したづくりの充実した健康健康健康健康のまちのまちのまちのまち・事故や犯罪が少なく、災害に強い安全な
まち・４．事故や犯罪が少なく、災害に強い安全なまち）。

3 26 2

1807 男性 60代 江別地区

問６と同じ（２．高齢者や障害者など、すべての人が安心して暮らせる福祉のまち・３．
医療体制や健康づくりの充実した健康のまち・事故事故事故事故や犯罪が少なく、災害に強い安全なま
ち・４．事故や犯罪が少なく、災害に強い安全なまち）。

1 6 3
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1807 男性 60代 江別地区

問６と同じ（２．高齢者や障害者など、すべての人が安心して暮らせる福祉のまち・３．
医療体制や健康づくりの充実した健康のまち・事故や犯罪が少なく、犯罪が少なく、犯罪が少なく、犯罪が少なく、災害に強い安全なま
ち・４．事故や犯罪が少なく、災害に強い安全なまち）。

1 7 4

1807 男性 60代 江別地区

問６と同じ（２．高齢者や障害者など、すべての人が安心して暮らせる福祉のまち・３．
医療体制や健康づくりの充実した健康のまち・事故や犯罪が少なく、災害災害災害災害にににに強強強強い安い安い安い安全全全全なまなまなまなま
ち・ち・ち・ち・４．事故や犯罪が少なく、災害災害災害災害にににに強強強強い安い安い安い安全全全全なまちなまちなまちなまち）。

1 8 5

1810 女性 10代 大麻地区
何年経っても、その世代も住みやすい町。医療医療医療医療や施設が充実し、子供からお年寄りまで、
いつまでも元気に過ごせる町を目指してほしいです。

3 26 1

1810 女性 10代 大麻地区
何年経っても、その世代も住みやすい町。医療や施設が充実し、子供からお年施設が充実し、子供からお年施設が充実し、子供からお年施設が充実し、子供からお年寄寄寄寄りまりまりまりま
で、いつまでもで、いつまでもで、いつまでもで、いつまでも元元元元気気気気にににに過過過過ごごごごせる町をせる町をせる町をせる町を目指目指目指目指してしてしてしてほほほほしいです。しいです。しいです。しいです。

2 24-1 2

1811 女性 30代 江別地区
①①①①室室室室内内内内で遊べるで遊べるで遊べるで遊べる公公公公園がないので、園がないので、園がないので、園がないので、冬冬冬冬場は市街に場は市街に場は市街に場は市街に行行行行かなくてはいけないのがかなくてはいけないのがかなくてはいけないのがかなくてはいけないのが残念残念残念残念です。です。です。です。
②少人数の小学校を統合し、古く寒い小学校には通わずにすむようになると良いと思う。

2 11 1

1811 女性 30代 江別地区

①室内で遊べる公園がないので、冬場は市街に行かなくてはいけないのが残念です。
②少人②少人②少人②少人数数数数の小学校をの小学校をの小学校をの小学校を統統統統合し、合し、合し、合し、古古古古くくくく寒寒寒寒い小学校には通わい小学校には通わい小学校には通わい小学校には通わずずずずにすにすにすにすむむむむようになると良いと思ようになると良いと思ようになると良いと思ようになると良いと思
う。う。う。う。

5 37 2

1813 女性 60代 江別地区

江別には常に札幌に頼っている。これから少子化が進んでいくと、今の入口は下降をす
る。その為に農業・産業が衰退する。できれば札幌～江別間の地下鉄ができれば良い。入
口が増えるのではないでしょうか。

2 18

1816 女性
70代

以上
江別地区

職員職員職員職員は市民には市民には市民には市民に対対対対してしてしてして親切親切親切親切さがない。さがない。さがない。さがない。特特特特にににに税税税税務課務課務課務課のののの職員職員職員職員の市民にの市民にの市民にの市民に対対対対するするするする親切親切親切親切さがない。さがない。さがない。さがない。
又、道路パトロールをし、道路の補修を特にする事。雨降りや水溜りの所に補修せず、天
候の良い、行う事。

6 46 1

1816 女性
70代

以上
江別地区

職員は市民に対して親切さがない。特に税務課の職員の市民に対する親切さがない。又又又又、、、、
道路パト道路パト道路パト道路パトロロロローーーールルルルをし、道路のをし、道路のをし、道路のをし、道路の補補補補修修修修をををを特特特特にする事。にする事。にする事。にする事。雨雨雨雨降降降降りや水りや水りや水りや水溜溜溜溜りの所にりの所にりの所にりの所に補補補補修修修修せせせせずずずず、、、、天天天天候候候候

の良い、の良い、の良い、の良い、行行行行う事。う事。う事。う事。
2 13 2

1816 女性
70代

以上
江別地区

職員は市民に対して親切さがない。特に税務課の職員の市民に対する親切さがない。又又又又、、、、
道路パト道路パト道路パト道路パトロロロローーーールルルルをし、道路のをし、道路のをし、道路のをし、道路の補補補補修修修修をををを特特特特にする事。にする事。にする事。にする事。雨雨雨雨降降降降りや水りや水りや水りや水溜溜溜溜りの所にりの所にりの所にりの所に補補補補修修修修せせせせずずずず、、、、天天天天候候候候

の良い、の良い、の良い、の良い、行行行行う事。う事。う事。う事。
2 14 3

1817 女性
70代

以上
大麻地区

バリアフリーの新しいプールを造ってほしい。高齢者も泳げるように。水中歩行の専用
プールもあると良い（厚別プールのような）。空気と水が良いので、子育てには良い所で
す（江別駅近くは空気（匂い）が悪いので、住みたくない。水も美味しくない）。高齢者
もグループホームで地元で生活すると良い。

2 16

1819 女性 30代 江別地区 活気のある町が良いなと思います。 99 99

1821 女性 60代 野幌地区
①①①①原原原原始始始始林林林林のような自のような自のような自のような自然然然然を、を、を、を、そそそそのままのままのままのまま残残残残してしてしてしてほほほほしいです。しいです。しいです。しいです。
②除雪（高齢者の）を市がお手伝いしてくれるような町を望みます。

1 2 1

1821 女性 60代 野幌地区
①原始林のような自然を、そのまま残してほしいです。
②②②②除雪除雪除雪除雪（高齢者の）を市がお（高齢者の）を市がお（高齢者の）を市がお（高齢者の）を市がお手手手手伝伝伝伝いしてくれるような町を望みます。いしてくれるような町を望みます。いしてくれるような町を望みます。いしてくれるような町を望みます。

2 17 2

1822 男性 20代 江別地区
駅周辺の活性化は大事だと思います。今、野幌駅は新しくなり、良くなると期待していま
す。ですが、江別駅は寂しいです。商店街や駅周辺にも力を入れてほしい。

2 20

1825 女性 30代 江別地区

保育施設は良いが、学童保育（児童会サービス）が少ない。何とかしてほしい。助成する
等。スポーツ面（子供の）は良いが、文化面（音楽的活動）が少ないので、多くしてほし
い。

3 27

53


